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Envió una carta a Agustín Conde en la que muestra razones personales cu DAD REAL

Rodrigo deja la presidencia del 
PP provincial y alega cansancio
Fernando Rodrigo abando
na la presidencia del PP en la 
provincia de Ciudad Real des
pués de tres años en el cargo, 
mediante una carta dirigida 
al líder de los populares en la 
región, Agustín Conde. En 
su misiva, Rodrigo alega su 
cansancio personal como mo
tivo de la dimisión.

Aunque el hasta ahora presi
dente del PP provincial asegura 
que no tiene "fuerzas para seguir 
tirando del carro" y aseguró ha
berse sentido arropado por el 
partido a lo largo de sus tres años 
de mandato, su salida se produce 
inmediatamente después de que 
su propuesta de reformar el co
mité electoral no fuera todo lo bien 
acogida que esperaba, lo que le 
llevó a retiraría este fin de sema
na antes de sometería a debate 
en el Comité Ejecutivo del Parti
do Popular de Ciudad Real.

Ladimisión de Rodrigo obliga 
a la elección de un nuevo presi
dente provincial del PP, puesto 
para el que el propio dimisionario 
ha propuesto al actual secretario 
provincial, José Manuel Rodríguez 
CaiTetero, quien contó también con 
el respaldo del alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega.

(Pág. 3)

F además...

CSI-CSIF denuncia 
que en la Unidad de 
Anorexia falta 
personal

(Pág. 6)

Gil-Ortega afirma 
que nunca un alcalde 
se ha dedicado tanto 
u Ciudad Real

____ (Pág. 9)

Rato abre el debate 
presupuestario con el 
anuncio de la rebaja 
del déficit de este

Destacan la alta 
asistencia a las 
ferias de las 
empresas de Ciudad
Real (Pág. 4)

(Pág. 12)

NACIONAL

PUERTOLLANO

Femando Rodrigo, el hasta ayer presidente provincial del Partido Popular.

RUEDANoblejas y Cuéllar, durante su rueda de prensa.

año {PáS- 37)

De 2.541 millones 
de inversión del 
Insalud en Ciudad 
Real, 2.100 van al 
nuevo hospital

Las inversiones del Insalud en 
la provincia, según figura en el 
proyecto de Presupuestos Ge
nerales del Estado para el año 
2000, suman 2.541 millones de 
pesetas. Según el director pro
vincial del Instituto, Alfonso 
Noblejas, la partida más cuan
tiosa es la destinada al nuevo 
hospital de Ciudad Real, que 
suma 2.100 millones de pesetas. 
Noblejas explicó estas cifras en 
compañía de la subdelegada del 
Gobierno, Mercedes Cuéllar.

(Pág. 5)

El PSOE pide al 
PP que exiga más 
dinero de los PGE 
para la provincia

El PSOE provincial pidió ayer 
a la organización homóloga del 
PP que exija al Gobierno la in
clusión en la versión definitiva 
de los Presupuestos Generales 
del Estado de las infraestructu
ras de agua y carreteras que 
Ciudad Real necesita. El líder 
socialista en la provincia, 
Nemesio de Lara, señaló que el 
éxito de proyectos como el ae
ropuerto o el complejo de ocio 
depende de estas obras.

(Pág. 7)

Francia detiene a 
la etarra Belén 
González Peñalva 
y a otro terrorista

(Pág. 29)

El MIMAM 
invita a recrecer 
el pantano de 
Montoro
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HORARIO DE TRENES
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(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid.
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| (2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)
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W 

LLUVIA

El tiempo en la capil
PRESION:701.9 mm.
ESTADO DEE CIEI-O: Poco Nuboso 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VrENTO:Calma
MAXIMA: 16,4 °
MINIMA: 9,8°
HUMEDAD: 70 %
EVAPORACION: 0,6 mm.
LLUVIA: 0.8 l/m2
• Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

EI pluviómetro

Septiembre : 38,1 1/m^.
Octubre: 105,1 1/m^.

Media 1930 -1990:426,7 IJaño. 
Año más lluvioso: 196S-69 con 719,4 Um Í

Año más seco: 1998-99 con 166,9 l./m\
'/itoHDRO(D9CO.descieeildeseptefnb(ehQsiael31deog»to delatosigtjente

en la región

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00 - 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos); 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (de lunes a viernes): 
13,30 -15,00 18,30

(*)

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES; 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*1 1,00
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL; 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*I 1,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

Sábados no circula.

Vfcdenda
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FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA:R0S ARIO MORENO.
Toledo, 19
24 HORAS :ENCARN ACIÓN
SANCHEZ. Toledo. 49
ALCAZAR DE SAN JUAN 
FORTUNATA ORGANERO.
Arenal, 20
MANZANARES
PEDRO RONCERO. S. Marcos,
53
TOMELLOSO
24 HORAS: C. RODRIGUEZ. D.
Víctor, 71
APOYO: A. L. MENCHEN.
Socuéllamos, 6
VALDEPEÑAS:
J. BLANCO SANTA-MAR! A.
Avd“ Estudiantes, 20

MOl^AJES ELECTRICOS 
i^^^CRESCENCIO
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CUPON DE LA ONCE
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes
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71.487
75.937
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

senoron
YA ESYAMOS KM 
C/ AIA^RCOS, 27

C/ Alarcos, 27 - Tel.: 926 27 31 21 - Fax: 926 20 01 15
C/ Libertad, 47 - Tel.: 926 23 09 00 - Fax: 926 ¿2 06 12

EL PACK MAX PERSEGUIDO
EL PACK MOVISTAR ACTIVA 

desde 9.900 ptas.
con hasta 8.000 ptas. en llamadas

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula tatxxdes. No circula 27, 28-lli y 1-W7.
¿2) Cltcula taborctes. Hasta Lucres de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No cltcula los séíxidos.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1; 8,05 y 10,40 "NOVIA A
LA FUGA"
Sala 2: 8,20 Y 10,45 "LA
GUARIDA"
Sala 3: 8,20 Y 10,45 " UN PAPA
GENIAL"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 10,50 "LOCOS EN
ALABAMA"
Sala 1: 7,55 "NOVIOS"
Sala 2: 7,55 "INSPECTOR
GADGET"
Sala 2: 10,50 "ABIERTO HASTA
EL AMANECER"
Sala 3: 7,55 y 10,50 "LA HUA DEL
GENERAL"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 6, 8,30 y 11 "EYES
WIDE SHUT"
SALA B:6, 8,15 Y 10,30 "LA
NOVENA PUERTA"

i

NACIMIENTOS,IVIATRIMQNIQSYDEFÍINCIONES
NACIMIENTOS: M“ Dolores Navarro Martínez, hija de Faustino y M 
del Carmen. Cristina Garzas Sánchez, hija de Isidro y M“ Isabel. Claudia 
Buitrago García, hija de Juan Carlos y María Jesús.
MATRIMONIOS: Alvaro Carlos Gil- Ortega Rincón, y M“ de Fátima 
Martínez González. Francisco Muñoz López y Ana María Galán Collado. 
José Antonio Mora Palacios y Eva M" Panadero López. Víctor Manuel 
Arias Velasco y M^ de los Angeles Gutiérrez Lucio. Máximo Mateo González 
y María Yolanda Retamosa Quilón. Santiago Amores Cañestro y M 
Montserrat Babiano Manzanares.
DE FUNCIONES :Man\xe\ Zureo Ruiz de 37 años. Victoriano López Sánchez, 
de 94 años. Natividad Novillo Alcázar, de 82 años.Milagros Sánchez 
Villaseñor, de 58 años. Santos Buitrago Boiza de 87 años. Manuel Ruiz 
Moreno, de 62 años. Carmen Fernández Guerrero, de 79 años. M"* Eugenia 
Alvarez Santos, de 61 años.

* ROB aEirriLBJSA oes * 
: EECOOFOO:

I "A lo hecho, pecho" *

Aconseja tener fortaleza para arrastrar las consecuencias 
®‘ de una desgracia o de un error que ya son irremediables 
^' *
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"He estado al frente del PP durante 3 
años, solventando problemas, y ha 
habido un momento en el que los 
problemas le desesperan a uno y ya 
está, estoy cansado" manifestó Rodrigo

Ale^a que está cansado y no se encuentra con fuerzas "para seguir tirando del carro ”

Femando Rodrigo dimitió ayer
como presidente provincial del PP
El presidente provincial del Partido Popular, Fernando 
Rodrigo, dirigió ayer una carta al presidente regional del 
Partido, Agustín Conde, en la que le comunicó su decisión 
irrevocable de dimitir como presidente provincial del PP, 
cargo que ostenta desde el día 16 de noviembre de 1996. 
Rodrigo alega el cansancio como causa de su dimisión, 
"estoy cansado y no me encuentro con fuerzas para seguir 
tirando del carro ".

Marisa GARCIA

"Las etapas en la vida de las 
personas se van gastando, he 
estado al frente del Partido Po
pular durante 3 años, solventan
do problemas, y ha habido un 
momento en el que los proble
mas le desesperan a uno y ya está, 
estoy cansado, no es nada más 
que eso", así resumía el hasta ayer 
presidente provincial del PP las 
razones que le han llevado a di
mitir de su cargo. Pero además 
del cansancio, la dimisión del 
presidente "popular" la han de
terminado un conjunto de pro
blemas, a los que él trató ayer de 
restar importancia.

A pesar de la insistencia en 
destacar el cansancio como la 
causa de su dimisión, Rodrigo 
reconoce que lo ocurrido el vier
nes en la junta directiva del PP 
"ha tenido algo que ver" en su 
decisión, ya que sus propuestas 
de sustituir el comité electoral 
para afrontar las próximas elec
ciones no tuvieron el eco que él 
esperaba. Rodrigo decidió este 
fin de semana no presentar ya al 
comité ejecutivo provincial los 
cambios en el comité electoral 
(actualmente presidido por José 
Manuel Rodríguez Carretero 

como presidente y como voca
les Jesús Garrido, Manuel Rome
ro Abengózar, Rafael Cantero, 
Ramón Hidalgo, Antonio Lucas 
Torres López Casero, Antonio 
Castillo, Manuel Valle y Maite 
Gómez Valiente) que anunció el 
viernes pasado en la junta direc
tiva y dimitir él porque era cons
ciente de que para dar una salida 
a la actual situación que vive el 
PP, era necesario tomar decisio
nes.

La decisión de Rodrigo no es 
fruto de la reflexión de un fin de 
semana, ni mucho menos. Des
pués del Congreso regional ce
lebrado el pasado mes, Rodrigo 
ya habló con el presidente regio
nal, Agustín Conde, de los pro
blemas del partido a nivel pro
vincial, exponiéndole la situación 
y las posibilidades de solución 
que él veía. Esos problemas -que 
no quiso entrar a valorar- dijo que 
son los que tienen todas organi
zaciones cuando tras las eleccio
nes el resultado no es satisfacto
rio y se produce un cierto des
ánimo. Esto -según Rodrigo- 
unido a que se aproximan otras 
elecciones, en las que hay un con
junto de intereses que se van 
entremezclando unos con otros, 
han provocado los problemas por

Garrido felicita a Rodrigo tras ser elegido presidente del PP... eran otros tiempos.

los que ahora atraviesa el PP (no 
quiso decirlo, pero esto podría 
resumirse en que todos ambicio
nan ir en las listas al Congreso y 
al Senado). Ajuicio del ahora ex 
presidente provincial del PP, 
éstos son problemas que tienen 
solución "lo que pasa es que des
graciadamente yo no he podido 
solucionarlos, no he podido, y hay 
que decirlo así y además no me 
encuentro con fuerzas ni con 
ganas como para intentar hacer
lo, por tanto yo creo que lo que 
procede en este caso es lo que yo 
he hecho, puesto que seguramen
te hay personas en el partido que 
pueden conseguir lo que yo no 
he conseguido" manifestó

Rodrigo en tono resignado.
No quiso dar nombres de 

personas que le hayan "empuja
do" a tomar la determinación de 
dejar la presidencia del PP que 
anunció ayer, y a la pregunta de 
si se ha sentido "arropado" en el 
PP durante los 3 años que ha 
estado al frente, Rodrigo respon- > 
dió que "sí; ya lo creo, han sido ' 
3 años de buen trabajo, de traba
jo de partido en cuanto que ha 
habido una acción unitaria de las 
distintas fuerzas que componen 
el Partido, eso es algo que está 
ahí. Desde el año 96 hasta ahora 
ha habido un intento, que^o creo 
que se ha conseguido, de unifi
car todas las fuerzas del PP".

Rodríguez 
Carretero podría 
ser el próximo 

presidente 
provincial

Tras la dimisión de Rodrigo 
y hasta que se reúna el comité 
ejecutivo, el secretario, José 
Manuel Rodríguez Carretero, 
asumirá las funciones de presi
dente del Partido. El comité eje
cutivo provincial convocará en 
breve una reunión urgente y con 
carácter extraordinario en laque 
se procederá a la elección del 
nuevo presidente provincial, que 
estará al frente del Partido hasta 
el próximo Congreso. El nuevo 
presidente podría ser uno de los 
miembros del comité provincial, 
y ayer tanto Fernando Rodrigo 
como el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, apuntaron 
en nombre de José Manuel 
Rodríguez Carretero.

Rodrigo señaló al respecto que 
Rodríguez Carretero podría ocu
par el puesto que él deja vacan
te, ya que considera que "toda
vía falta mucho tiempo para las 
elecciones generales y el parti
do tiene resortes más que sufi
cientes para poner ahí a otra 
persona de manera inmediata".

Femando Rodrigo o la crónica 
de una dimisión anunciada

La de Fernando Rodrigo ha sido la crónica de una dimisión 
anunciada. Si en la novela de Gabriel García Márquez "Crónica 
de una muerte anunciada" todos en el pueblo sabían que el pro
tagonista, Santiago Nasar, iba a ser asesinado -todos menos él- 
, en el Partido Popular de Ciudad Real ocurría algo parecido. La 
Herencia estriba en que el propio interesado, Fernando Rodrigo, 

el que había anunciado en reiteradas ocasiones su intención 
^^^'^^^ ^^ frente del PP de la provincia (las luchas internas 

ebidas a las ambiciones de poder de algunos "populares" no eran 
en endidas por Rodrigo, que intentó "poner orden" en el partido 

. sin conseguirlo). Rodrigo ya había expresado con anterioridad su 
ecision de no presentarse a la reelección como presidente del PP 

u” • z ^^ ^®^^ porque quería abandonar este cargo tras la cele
mí ación del Congreso Provincial. Pero el hecho de que éste se 

s hasta después de las elecciones generales que po
do ,^^^^^® tengan lugar en marzo del próximo año ha precipita- 
naH que comenzó a fraguar después del comité regio-

lugar el pasado mes de septiembre en el 
cH^ reelegidos Agustín Conde y Jesús Garrido como pre-

^ute y secretario regional respectivamente.

Del 16 de noviembre de 1996 al 25 de octubre de 1999, 
una historia que va del entusiasmo al cansancio

Fernando Rodrigo, que ayer dimitió como presidente provincial del PP "por cansancio" según repetía 
una y otra vez cuando se le insistía sobre las razones que le han llevado a dimitir de su cargo cuando 
faltan apenas cuatro meses para las elecciones generales, fue elegido presidente provincial del PP el 
16 de noviembre de 1996. Ese día Rodrigo obtuvo 407 votos de los 796 emitidos en el IX Congreso 
provincial del PP, lo que suponía un respaldo del 53 por ciento, mientras que su contrincante en este 
Congreso, Marien Valdenebro, recibió el apoyo de 351 compromisarios, es decir, el 47 por ciento de 
los votos emitidos. Han pasado tres años desde entonces y ha tenido que solucionar muchos problemas 
internos en el partido durante ese tiempo; ha contado con apoyos y también se ha llevado decepciones 
de algunos compañeros de partido que le han retirado su apoyo, pero a la hora de dejar su cargo dice 
que no tiene quejas contra nadie en el Partido y que nadie es culpable de que se marche, e insiste en 
que se va porque está cansado. Cabe recordar que en su discurso de proclamación como nuevo pre
sidente provincial del PP (sustituía en el cargo a Francisco Gil-Ortega), Rodrigo invitó a la partici
pación e integración de todos en su proyecto para el Partido Popular. Rodrigo afirmó el día de su 
elección que "todos somos necesarios para tirar del carro del Partido Popular (curiosamente ayer utilizó 
esa misma expresión al decir que no tenía fuerzas para seguir "tirando del carro"), todos tenemos un 
sitio para poder alcanzar el objetivo prioritario del PP: ganar la Junta de Comunidades y a los socia
listas". Rodrigo, cuya candidatura contaba con el respaldo del presidente provincial saliente, Francis
co Gil-Ortega, y del secretario regional, Jesús Garrido, afirmó en su discurso que "es fundamental 
realizar una labor día a día basada en dos grandes líneas: potenciar el PP mediante la unidad de la 
militancia y la fe en los principios del Partido, y la unidad".

M.C.D.2022
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escombros 
íntaximo 0.5 m'

JARDINERIA

EI alcalde inauguró ayer las obras de ampliación del punto limpio, en el que también se pueden depositar voluminosos.

PAPEL

CARIÓH PLEQAOO 

PLASTICOS

RUEDA

En las instalaciones ya se pueden depositarvoluminosos además de papel, embalajes, plásticos y escombros

El Ayuntamiento invierte 3,5 millones en 
la ampliación del punto limpio de Larache

Teresa GONZÁLEZ

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, inauguró 
ayer la ampliación de las instala
ciones del punto limpio que fun
ciona en el Polígono de Larache,y 
en el que tras las obras también 
se pueden depositar voluminosos 
(muebles, electrodomésticos. 

colchones o metales).
Las obras, ejecutadas por los 

servicios de obras municipales 
y en las que se han invertido 3,5 
millones de pesetas, han supuesto 
el asfaltado de las instalaciones, 
la ampliación de la iluminación 
y la mejora de la señalización, 
además de colocar rampas para 
el vertido de los residuos, tal y 
como explicó ayer el jefe del 

servicio de Limpiezas municipal, 
Saturnino Camacho.

En este punto limpio además 
de los voluminosos también se 
pueden depositar papel, cartones, 
plásticos, escombros y residuos 
de jardinería, según indicó Satur
nino Camacho quien añadió que 
en esta nueva etapa no estará 
abierto las veinticuatro horas del 
día sino de siete de la mañana a 

ocho y media de la tarde, de lu
nes a sábado y los domingos de 
siete de la mañana a doce y media 
del mediodía.

Se trata de unas instalaciones 
que han tenido una gran acepta
ción por parte de los ciudad- 
realeños, tal y como explicó el 
alcalde ciudadrealeño. De hecho, 
desde su funcionamiento viene 
siendo necesario vaciar los con

tenedores de escombros (en los 
que se depositan los restos de las 
pequeñas obras) una media de 
seis veces por semana.

Por lo que respecta a los con
tenedores de voluminosos, que 
serán retirados por el Consorcio 
de Residuos Urbanos, de la Di
putación de Ciudad Real, se pre
vé que tendrán que vaciarlos "unas 
ocho o diez veces a la semana".

Una especialista valora la alta participación de 
empresas ciudadrealeñas en ferias comerciales

O.C.R.

Las empresas de Ciudad Real 
y sus organizaciones, como la 
Cámara de Comercio, son muy 
activas en la participación de ferias 
comerciales, tanto nacionales 
como internacionales.

Así lo puso de manifiesto la 
representante para España de va
rias ferias internacionales, Brita 
Selligman, en una jornada técni
ca sobre la planificación de la 
participación en certámenes, en 
la que participaron veinte empre
sas cíudadrealeñas. Momentos 
antes de la ponencia, celebrada 
en la Cámara de Comercio, 
Selligman manifestó que las 
empresas de Castilla-La Mancha 
y concretamente las de Ciudad 
Real son muy activas en la par
ticipación en ferias, a veces van 
agrupadas o avaladas por la

Cámara o alguna otra entidad 
oficial; o a veces de forma indi
vidual, y en mercados muy difí
ciles como China, Japón, aunque 
participan en certámenes cele
brados en la Comunidad Europea, 
que es el principal mercado de 
las empresas españolas.

Si una empresas quiere acu
dir a una feria, lo primero que debe 
hacer, según la especialista en 
ayudas a exportadores, es cono
cer su mercado, visitar otras fe
rias, ver lo que hace la compe
tencia y adquirir mucha informa
ción. Afirmó que la participación 
en una feria comercial no es un 
asunto puntual que pueda orga
nizarse en unos días, "requiere una 
planificación y trabajo importan
tes", puntualizó.

A juicio de la representante 
comercial, la preparación previa 
y el trabajo "post-feria" es impor
tantísimo para que esa participa

ción ferial sea fructífera. Acon
sejó a las empresas que hagan 
anotaciones de las entrevistas 
mantenidas durante la muestra 
comercial y luego establezcan los 
contactos. Aunque los frutos 
llegarán meses después, con el 
cierre de los contratos, que en 
ocasiones no se produce hasta 
tres, seis ó diez meses después 
de celebrado el certamen, expli
caba Selligman, en función del 
sector. En este sentido, añadió, 
también influye el sector, pues el 
área de consumo es, por ejem
plo, más ágil que él de bienes de 
equipo. La planificación para ir 
a una feria supone unos costes - 
pago del espacio, decoración, 
transporte, preparación, etc.-, 
reconoció Selligman, "porque 
requiere personal que se dedique 
a la organización- pero no es un 
dinero extra para la empresa, ya 
está recogido en el presupuesto.

Algunos de los empresarios participantes en la jornada de ayenTFERNÁNDEZ

.2022
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El director provincial, Alfonso Noblejas, ase sur ó que esta partida supone el 46% del total de la región

El Insalud invertirá 2.541 millones en
Ciudad Real, 2.100 de ellos en el Hospital

J.S. RUIPÉREZ

El Insalud ha destinado un 
montante de 2.541 millones de 
pesetas a la provincia de Ciudad 
Real para el año 2000. Esta par
tida supone el 46,65% de la in
versión total que el Ministerio de 
Sanidad ha realizado en Castilla- 
La Mancha.

De los 2.541 millones, serán 
2.100 los que se destinarán a las 
obras del futuro Hospital de la 
capital, lo que significa que el resto 
de la provincia tendrá que 
repartirse lo que queda de "pas
tel", 441 millones de pesetas para 
el próximo año.

La subdelegada del Gobierno 
en Ciudad Real, Mercedes Cuéllar 
y el director provincial del Insalud, 
Alfonso Noblejas presentaron 
ayer este presupuesto en rueda 
de prensa. Tanto Cuéllar como 
Noblejas dieron especial relevan
cia al hecho de que el presupuesto 
del Insalud en la región, durante 
la legislatura del Gobierno popu
lar, se haya incrementado en un 
45% respecto al mandato socia
lista.

Ajuicio del director provin
cial del Insalud, se puede demos
trar que el cumplimiento de la 
ejecución de inversión en terri
torio Insalud es del 99,8% sien
do el 100% en Ciudad Real. En 
este sentido recordó que en 
Castilla-La Mancha se realizará 
una inversión global cercana a los 
5.500 millones de pesetas. "De 
esta manera, -apostilló-, las obras 
en Castilla-La Mancha crecen en 
900 millones de pesetas, esta 
región se convierte así en la co
munidad con mayor crecimiento 
de obras de todo territorio del 
Insalud".

La provincia de Ciudad Real 
es la que mejor parada sale del 
conjunto regional, según pusie
ron de manifiesto Cuéllar y 
Noblejas, puesto que la partida 
destinada a la provincia supone 
el 46,65% del total previsto para 
Castilla-La Mancha, de cara al 

año 2000. Cabe recordar que la 
cantidad invertida para el presen
te año fue de 2.100 millones de 
pesetas.

Desglosado por áreas, Alfonso 
Noblejas especificó que para el 
Hospital Santa Bárbara de 
Puertollano está previsto desti
nar unos 50 millones de pesetas, 
del total de los casi 92 presupues
tados que, servirán para adecuar 
la climatización del centro y la 
modificación del área quirúrgi
ca además de los ascensores.

El Gutiérrez Ortega de 
Valdepeñas recibirá el próximo 
año entre 25 a 26 millones tam
bién para adecuación de 
infraestructuras.

La modificación de quirófanos 
y paritorios de "Virgen de 
Altagracia" de Manzanares así 
como el Servicio de Radiolgía, 
cuyas obras están presupuesta
das en 741 millones, contará con 
un montante cercano a los 60 
millones de pesetas para el próxi
mo año. Mientras que el Hospi
tal Mancha-Centro de Alcázar de 
San Juan recibirá una inyección 
de 130 millones de pesetas de los 
132 presupuestados para la re
forma que necesita.

Inversiones en Atención 
Primaria

En lo que a Atención Prima
ria se refiere, entre los objetivos 
del Insalud es prioridad la crea
ción de un Centro de Salud en 
Villarrubia de los Ojos, centro 
cuyas obras están presupuesta
das en 160 millones de pesetas, 
recibirá 10 millones de pesetas 
para el próximo año. Para la 
reforma y ampliación del Centro 
de Almadén se van a destinar 75 
millones de los 180 millones pre
supuestados, las mismas obras del 
Centro de Salud de Herencia, 
recibirán 26 millones de pesetas, 
en el 2000, de los 53 millones de 
presupuesto global.

Socuéllamos recibirá 125 mi
llones de los casi los 400 que se

El director provincial del Insalud, Alfonso Noblejas, ayer en la Subdelegación del Gobierno. RUEDA

La subdelegada del Gobierno, Mercedes Cuéllar, y el director 
provincial del Insalud, Alfonso Noblejas, dieron especial 

relevancia al hecho de que el presupuesto del Insalud en la región, 
durante la legislatura del Gobierno popular, se haya incrementado 

en un 45% respecto al mandato socialista

destinaron para la reforma del 
Centro de Salud.

Un total de 25 millones serán 
los destinados al Centro de Sa
lud de la localidad miguelturreña 
para el próximo año, lo que su
pone la mitad de la cantidad pre
supuestada.

A la inversión total del Insalud 

de los 2.541 millones de pesetas 
para el año que viene, hay que 
añadir 18 millones de pesetas 
para el Centro de Salud de Cam
po de Criptana y 15 para el de 
Villanueva de los Infantes, ade
más de las modificaciones en 
diversos consultorios de 
Albadalejo y Piedrabuna, según

añadió Alfonso Noblejas.
Por otra parte Noblejas anun

ció que el Insalud tiene previsto, 
de cara la próximo año, tener en 
cuenta las peticiones de los Cen
tros de Salud que necesiten me
jorar su mobiliario, para lo que 
previamente se han reservado 50 
millones de pesetas.

Un Hospital con miras de futuro
_ El futuro Hospital de Ciudad Real es el que mejor parado sale de la partida presupuestaria des

tinada por el Ministerio de Sanidad para la provincia. Tal y como indicó el director provincial del 
Insalud, Alfonso Noblejas, las obras de este complejo recibirán el próximo año 2.100 millones de 
pesetas. Las obra total del Hospital se presupuestó en casi 13.000 millones de pesetas. Hasta la 
techa, y según los datos manejados por Noblejas, se han gastado 3.000 millones. AI parecer las obras 
del complejo van más adelantadas de lo previsto ya que la fecha de finalización está prevista para 
mayo del año 2003, ocho meses antes de lo previsto. Actualmente las obras de este complejo suponen 
a mayor inversión de Insalud a nivel nacional. En estos momentos trabajan cerca de 270 personas 

grúas ^^^ edificio y en lo que a material técnico se refiere están en funcionamiento ocho

El presupuesto del que ahora se habla es tan solo el referido a obras, lo que significa que no incluye 
e acondicionamiento del edificio. A este respecto Noblejas advirtió que, "se tratará de conseguir la 
fenología más avanzada y los mejores recursos", para un complejo del cual todavía se desconoce 

su futura gestión. Alfonso Noblejas advirtió que en lo que al Plan Funcional se refiere, esto es 
acondicionamiento del centro, se podrían mover cifras cercanas a los 20.000 millones de pesetas, 

especio al destino del Hospital de Alarcos y del Carmen el director provincial del Insalud manifestó 
que de momento no se ha pensado cual será su función, "hay que tener en cuenta, -especificó- que 

n estos momentos Castilla-La Mancha está pendiente de asumir las transferencias sanitarias por 
que todo dependerá de la decisión final".

La deuda del SCIS, 
¿competencia del Insalud?

"Me parece llamativo que se determine una cantidad antes del 
comienzo de la negociación". El director provincial del Insalud, Alfonso 
Noblejas, daba ayer de esta manera, su opinión respecto a las de
claraciones del vicepresidente primero de la Diputación, Angel Amador 
que aseguró que el Insalud debería hacerse cargo, de una parte de 
la deuda del Servicio contra Incendios y Salvamento, SCIS, que 
supondría 600 millones de pesetas. Así advirtió que "no se pueden 
introducir en otras administraciones consorcios y conceptos que no 
son del Estado". Noblejas aseguró que el Insalud no tiene nada que 
ver con las deudas del Consorcio , "la Junta tampoco colaboró en 
los últimos años con la partida que le correspondía", apostilló. En el 
mismo sentido aseguró que el Insalud ha pagado todos los servicios 
que este consorcio ha realizado. En Castilla-La Mancha se está 
realizando en estos momentos el montaje del 061, que empezará a 
funcionar de forma inminente en Toledo y Albacete. Noblejas ad
virtió que se ha pensado que la Diputación de Ciudad Real prestara 
el servicio sanitario del SCIS al Insalud, de esta manera el servicio 
regional absorbería el 1006.
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Sesún el sindicato, sólo hay un auxiliar de Enferme ría para la tarde y la noche

CSI-CSIF denuncia la escasez de
personal en la Unidad de Anorexia

La Tribuna

El sector sanitario de CSI- 
CSIF ha denunciado ante la Ins
pección de Trabajo de Ciudad 
Real, la escasez de personal que 
en la actual idad padece la recién 
creada Unidad de Trastornos de 
Cultura de la Alimentación del 
Hospital Nuestra Señora del 
Carmen, una falta de profesio
nales de enfermería para aten
der las muchas necesidades que 
demanda esta servicio, que re- 
quiereuna atención personalizada 
permanente de los pacientes, 
según señala una nota de pren
sa.

CSI-CSIF explica en el cita
do texto que se ve en la obliga
ción de denunciar, no solo ante 
la Inspección de Trabajo sino tam
bién ante la opinión pública, "la 
realidad de este servicio que se 
ha presentado de forma espec
tacular pero que carece de per
sonal suficiente, algo imprescin
dible para su buena marcha. Así, 
para esta unidad están contra
tadas 4 auxiliares de enferme
ría que realizan los tumos de tarde 
y noche y tan solo una enferme
ra en turno fijo de mañana".

Según la citada nota, "esta es
casez de personal provoca que 
los trabajadores no puedan dis
frutar de sus correspondientes 
días de descanso (en algunos 
casos, llevan quince días sin ellos), 
y difícilmente pueden ausentar
se cuando ocurre alguna inciden-

Profesionales de enfermería participan 
en un curso de Cirugía Menor

J.S. RUIPÉREZ

El salón de actos de la Dele
gación Provincial de Sanidad se 
convierte durante esta semana 
en la sede del curso de "Cirugía 
Menor" organizado por el Cole
gio de Enfermería de Ciudad Real 
con la colaboración de la Dele
gación de Sanidad.

La inauguración del curso 
corrió a cargo del presidente del 
Colegio de Enfermería José 
Medina. Según explicó Medina 
este Colegio tiene la intención de 
que en los curso organizados por 
el mismo participen profesiona
les de este sector "para que los 
que más experienciatienen ayu
den a los que empiezan en el 
mundo sanitario". El curso for
mará a los asistentes, un total de 
45, en la cirugía menor, esto es 
en intervenciones de 
traumatismos, heridas, suturas de 
heridas o la correción de hemo

j5
^

La Unidad de Trastornos de la Alimentación se creó hace unos meses. RUEDA

cia". La tipología, además, de 
estos pacientes, según CSIF, 
"exige cuidado, vigilancia y con
trol permanentes que obliga a los 
trabaj adores de esta unidad a efec- 
tuar labores de vigilancia pues
to que no puede perdérseles de 
vista un momento ni tan siquie
ra cuando son visitados por fa
miliares o amigos". Entre estas 

rragias en centros de salud y 
atención especializada.

Este curso, que da dos pun
tos a los enfermeros y enferme
ras en la bolsa de trabajo, es to
talmente gratuito y se repetirá 
en el mes de febrero ya que, según 
indicó Medina, la demanda de los 
profesionales ha desbordado las 
expectativas previstas.

Con una duración de 40 ho
ras lectivas teórico-prácticas 
tratará temas tales como el marco 
legal de la Cirugía Menor en 
enfermería, los conceptos clave 
y connotaciones especiales de 
la Cirugía Menor, las generali
dades de la misma, anatomo-fi
siología de la piel, anestesia lo
cal, ventajas, complicaciones, 
toxicidad, tratamiento de reac
ciones adversas y carro de pa
radas, la preparación del campo 
operatorio, lavado quirúrgico, y 
la importancia de la técnica qu i- 
rúrgica. 

obligaciones, están además las de 
acompañarles cuando los/ 
as enfermos/as salen de compras 
o de paseo fuera del centro, ta
reas éstas que no van implícitas 
en sus funciones ni especificadas 
en sus contratos laborales.

Estas funciones añadidas 
requieren un gran esfuerzo y 
desgaste, físico y psíquico del 

El presidente del Colegio de Enfermería inauguró el curso ayer. RUEDA

personal, lo que viene ocasionan
do un clima de tensión y 
malestar entre estos trabajado
res que, inevitablemente, redunda 
en el funcionamiento de esta 
unidad que por sus característi
cas, soporta una abundante lista 
de espera, ya que solo existen 
cuatro camas en funcionamien
to.

Foro Social 
reivindica la 
creación urgente 
del juzgado de lo 
Social número 3

La Tribuna

La Asociación de Abogados 
Laboralistas de Ciudad Real 
"Foro Social", reivindica la crea
ción urgente del Juzgado de lo 
Social número tres de Ciudad 
Real, juzgado que a la vista del 
proyecto de Ley de Presupues
tos del Estado para el 2000 podría 
no estar clara su realización.

En nota de prensa, y tras 
acuerdo de lajunta directiva, se 
indica que Foro Social ha ele
vado un escrito a la ministra de 
Justicia, Margarita Mariscal de 
Gante, reclamando la dotación 
urgente de la planta judicial de 
Ciudad Real adecuada a su ni
vel de trabajo en el ámbito de la 
jurisdicción social.

Asimismo, la Asociación ha 
solicitado entrevistarse con el 
presidente regional José Bono 
para informarle de la situación 
y requerirle su apoyo así como 
de los diputados y senadores con 
representación parlamentaria 
por la provincia.

Foro Social no descarta in
tensificar con otras acciones su 
campaña en apoyo a la creación 
del Juzgado Social número 3, 
que vienen pidiendo colectivos 
sociales y económicos desde 
hace tiempo. Para presionar, la 
Asociación tendrá una asamblea 
de todos sus afiliados a media
dos de noviembre para valorar 
la situación y adoptar las medi
das necesarias.

Peregrinación de 
Jesús de Medinaceli 
a Madrid

La Tribuna

La Cofradía de Nuestro 
Padre Jesús Nazareno (Medina
celi) y Santísimo Niño del Re
medio informa en un comunicado 
de que el 7 de noviembre ten
drá lugar la peregrinación anual 
a Madrid. Los autobuses saldrán 
a las siete y media de la maña
na y regresarán a las seis y media 
de la tarde.

Indican por último que los 
cofrades y devotos que deseen 
asistir a la peregrinación de Jesús 
de Medinaceli al señor Palacios, 
antes del día 3 de noviembre, al 
teléfono 926-220470.

Cortes de calles, 
hoy en la capital

La Tribuna

La Policía Local señala que 
hoy habrá cortes intermitentes 
de calles en la Ronda del Car
men esquina a calle Colón; la 
Ronda de Alarcos, a la altura 
del número 46; la calle Reyes, 
número 22; la calle Real y Ave
nida Europa y la calle Santa 
Teresa.
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De Lara califica de "versonzosas” las inversiones de los PGEpara infraestructuras en Ciudad Real

El PSOE apremia al PP para que exija al 
Gobierno más gasto en infraestructuras
El Partido Socialista de Ciudad Real urge al 
Partido Popular una respuesta al ''caos inversor” 
del Estado para el año 2000 en la provincia en 
materia de infraestructuras e insta a la dirección 
del PP provincial a que se movilice y exija al 
Gobierno que las grandes obras de agua y carre

teras sean contempladas en los definitivos Presu
puestos Generales del Estado (PGE). El secreta
rio provincial socialista, Nemesio de Lara, afirmó 
que la ocasión "la pintan calva" para reclamar 
un mayor esfuerzo inversor en la provincia, de lo 
contrario, macroproyectos como el aeropuerto o

el complejo de ocio podrían venirse abajo si las 
infraestructuras que deben acompañar a estas 
estructuras no se refleja en unos presupuestos. 
Señaló que en el proyecto de PGE se contemplan 
3.908 millones para infraestructuras, una canti
dad inferior al resto de provincias de la región.

O.CARRETERO

De Lara calificó de vergonzo
sas las inversiones en infraestruc
turas previstas para Ciudad Real 
en los PGE 2000, debido a que 
en el ejercicio de 1996 -cuando 
llegó el PP al Gobierno central, 
la previsión de gasto inversor en 
infraestructuras en la provincia 
ascendíaa6.083 millones de pe
setas cuando ahora el proyecto 
de presupuestos contempla una 
cantidad de 3.908 millones.

En materia de carreteras, el 
dirigente provincial socialista 
criticó en rueda de prensa el ridí
culo gasto de Fomento, cifrado 
en 944,9 millones de pesetas, que 
apenas alcanzan para realizar tres 
kilómetros de autovía, teniendo 
en cuenta que cada kilómetro cues
ta 315 millones.

"Se podrá discutir la política 
de infraestructuras del PSOE a 
través de las enmiendas que ha 
presentado, se harán interpreta
ciones dispares, pero lo que sí es 
asimilable es que 945 millones dan 
para 3 kilómetros de autovía para 
el 2000". "Si el PP se atreve a con
testar esta cantidad, que dé cifras, 
que enseñe papeles, pero lo úni
co seguro, dijo irónicamente, es 
que podremos decir a la gente que, 
por fin se van a hacer 3 kilóme
tros de autovía con dineros del 
Estado para el 2000".

De Lara tachó también de 
escasos los 250 millones previs
tos para el proyecto de autopista 
de peaje Toledo-Ciudad Real y 
defendió la propuesta socialista 
de autovías y no pagar peaje.

El secretario provincial sé 
refirió a continuación a las inver
siones previstas por el Ministe
rio de Medio Ambiente en la pro
vincia, que en el proyecto se ci

P
PARTI DC

El senador Hilario Caballero conversa con el secretario del PSOE, Nemesio de Lara; al fondo Lorenzo Selas. T.F.

fran en 142,3 millones. Acusó la 
inexistencia de dinero para pre
sas como la de Los Reznos, la del 
Montizón o sobre el Esteras.

Con estas cifras, la provincia 
sigue siendo la gran relegada del 
país y de Castilla-La Mancha, 
pues el resto de gastos previstos 
en las otras provincias oscilan de 
4.000 a 8.000 millones. Para De 
Lara, el PP habla de forma dife
rente cuando apunta a que son los 
mejores presupuestos de la región 
y de la legislatura, y en contra de 
esta opinión se encuentran no solo 
nosotros, sino las organizaciones 
agrarias, empresariales, sindica

tos, e incluso el decano del Cole
gio de Abogados vienen a decir 
que los presupuestos son insufi
cientes, insolidarios y desequili
brados, argumentó el socialista. 
Criticó el ridículo peso del PP de 
Ciudad Real en el contexto na
cional porque no han sabido ur
dir ni urgir más presencia eco
nómica en infraestructuras.

Por otro lado, comparó las 
cifras inversoras de los ministe

El PSOE exige a la CHG, Fomento y la Junta 
— que avalen en un convenio escrito el acuerda 

verbal del travase Tajo-La Mancha
El Partido Socialista de Ciudad Real ha exigido que el pacto verbal alcanzado por la 

Consejería de Obras Públicas y la Confederación Hidrográfica del Guadiana en el proyecto 
del trasvase Tajo-La Mancha se convierta en un convenio escrito, documentado. El 
secretario provincial del PSOE, Nemesio de Lara, considera fundamental este documento, 
"que vincule a las partes y que provoque cuotas de autoexigencia a la hora de constituir una 
comisión técnica que elabore -desearíamos que fuera ya mismo- el proyecto con la red 
primaria y secundaria que ponga el agua de la conexión al trasvase al servicio de los 
abastecimientos a municipios". En los PGE no se contempla ni una peseta para la conexión 
al trasvase, pero el principio de acuerdo se adoptó posteriormente al borrador dePGE.

Con este acuerdo de intenciones, indicó De Lara, se ha venido a dar la razón a lo que 
siempre ha defendido el PSOE ciudadrealeño y de Castilla-La Mancha y a lo.s ayuntamientos 
socialistas que han presentado mociones contra la participación en la cofinanciación del 
proyecto hidráulico. "Nos han venido a dar la razón después de algunos años y cuando se 
han incorporado asociaciones agrarias, empresarios, regantes y fuerzas sociales en la 
demanda del trasvase. Al hilo de temas hídricos, De Lara recordó otros asuntos pendientes 
como la recuperación de los acuíferos 23 y 24. Él plan de desarrollo y recuperación del 
acuífero 23 afecta a 42 municipio,s con 300.000 ciudadanos.

rios de Fomento, Medio Ambiente 
y Cultura para Ciudad Real en 
los años 1996 y en la previsión 
del 2000, y hay un decrcmento 
del 72,6%. En definitiva, el tam
bién presidente de la Diputación 
provincial, exigió a los "popula
res" ciudadrealeños que se arre
manguen para que los grandes 
proyectos de agua, de justicia y 
carreteras, en el que PSOE y PP 
tenemos que estar de acuerdo, sean 

contemplados ya en los definiti
vos PGE 2000. El PSOE ha pre
sentado varias enmiendas a las 
inversiones en infraestructuras, 
"razonadas y razonables" y en 
base al tiempo preciso para que 
las obras estén terminadas antes 
de que los macroproyectos em
piecen a funcionar. Porque, se 
preguntaba el senador Lorenzo 
Selas, qué pasará si el aeropuer
to está terminado antes de que la 
autovía esté en obras, una carre
tera que actualmente soporta 
9.500/10.000 vehículos al día 
cuando Fomento fija el techo para 
construir una autovía en 7.000. 
También, el PSOE provincial ha 
presentado varias enmiendas para 
que se contemple inversiones para 
las presas de Los Reznos, casti
llo de Montizón y del Esteras, así 
como al proyecto del edificio del 
nuevo Palacio provincial, "mu
chos proyectos cuentan con pe
queñas cantidades inversoras que 
son dilatadas en próximos ejer
cicios, lo que a veces podría re
trasar la conclusión de las obras 
a 10 ó 15 años", ultimó Selas.

Sobre la situación del partido 
en Valdepeñas, De Lara ve pru
dente nombrar una comisión ges
tora y se mostró optimista. En 
referencia a Manserja, el socia
lista afirmó que De Carnero no 
es la primera vez ni la última vez 
que va a demostrar que la cabeza 
no la tiene muy bien colocada. 
Suena extraño que abandonara 
Manserja cuando había dos pro
yectos importantes pendientes, 
pero creemos, ultimó, que re
flexionará y se llegará al consenso.

"El vuelco de Alcaldía en Luciana 
nos ha dejada pasmadas”

El cambio de "color político" de la Alcaldía de Luciana en el 
P eno de investidura de nuevo alcalde por el fallecimiento de la 
anterior alcaldesa, María Cruz González, y debido al voto en 

anco de un concejal del PP, "nos ha dejado pasmados". El 
secretario socialista señaló que es una situación imprevista y que 
nunca esperas que vaya a ocurrir. PP y PSOE pactaron tras el 

un acuerdo de gobernabilidad que, con el voto en blanco del 
oncejal popular" no se revalida y da la Alcaldía a Josefa 

Partido Regionalista de Castilla-La Mancha
Qu 1 • ^^.L ’̂'^ transmitió la sorpresa del PSOE "nadie intuía
vo^ ^^ ^-'^^^ ^^^” P^^ ^^^"’ máxime teniendo en cuenta que el

° no comulgue con el de su propio líder, nos ha dejado 
anu^t' ^^"^ complica la situación en Luciana". De Lara no 
pun o más al respecto hasta no mantener una reunión con los 

concejales del PSOE de Luciana.
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Ofreció un concierto al que asistió numeroso público que disfrutó de la música de Mozart y Dvorák

El Cuarteto Clásico de Ciudad Real se sumó
a los actos del séptimo centenario de Santiago

P. MUÑOZ

El incomparable marco de la 
Iglesia de Santiago acogió ayer 
el concierto del Cuarteto Clási
co de Ciudad Real organizado 
en colaboración con la Junta de 
Comunidades con motivo de la 
celebración del séptimo cente
nario de este Templo.

El párroco de Santiago, En
rique Galán, en la presentación 
del concierto mostró su agrade
cimiento a la Junta, al público y 
a los músicos, "cuatro profeso
res de distintos conservatorios de 
la tierra que siempre se ha carac
terizado por dar muchos y bue
nos músicos".

El público, que llenó la Igle
sia de Santiago, siguió con aten
ción cada movimiento del con
cierto que ofreció el Cuarteto 
Clásico de Ciudad Real. Los 
músicos eligieron para la ocasión 
el Cuarteto número 14 en Sol 
Mayor, k 387 de Mozart, dedi
cado a su maestro Haydn. En la 
segunda parte interpretaron el 
Cuarteto en Fa Mayor Opus 96, 
"Americano", de Dvorák, una 
pieza que encierra dificultad al 
ser muy compleja, pero que los 
profesores resolvieron bien.

El público, entre el que se 
encontraba el delegado provin
cial de Cultura, José Fuentes, 
tributó un gran aplauso a los 
músicos al término del concier
to celebrado en el marco de las 
actividades organizadas con

1
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E. Galán, en primer término, y el delegado de Cultura, entre el público. RUEDA
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Un momento del concierto ofrecido ayer en Santiago. RUEDA

motivo del séptimo centenario del 
Templo.

El Cuarteto Clásico de Ciu
dad Real está formado por cua
tro jóvenes intérpretes nacidos 
en la provincia que decidieron 
unirse para dar a conocer la 
música de cámara en Ciudad Real 
y en la región, así como el am
plio repertorio escrito para for
maciones de cuerda. Todos ellos 
compaginan sus actuaciones con 
la actividad docente.

El violinista Manuel Briega 
Román es profesor superior de 
este instrumento y de música de 
cámara y ejerce en el Conserva
torio "Marcos Redondo" de Ciu
dad Real. Además, es el 
concertino- director de la Orques
ta de Cámara de Ciudad Real.

El otro violinista del Cuarte
to, Miguel Corrales de la Torre, 
cursa actualmente estudios su
periores en el Conservatorio de 
San Lorenzo de El Escorial.

Actúa como solista de la Orquesta 
de Cámara de Ciudad Real y es 
el concertino de la sinfónica de 
la capital. Francisco Javier 
Albarés Alberca, nacido también 
en Campo de Criptana, como los 
dos violinistas del Cuarteto, pro
sigue sus estudios de violonchelo 
en el Conservatorio superior de 
Madrid. Ha pertenecido a varias 
formaciones musicales, entre las 
que se encuentra la Jo ven Orques
ta Nacional de España.

El miguelturreño Francisco 
Javier Nieto Martín completa el 
Cuarteto. Inició su formación 
como intérprete de viola en Ciu
dad Real; después de ampliar es
tudios en Madrid, se trasladó a 
Galicia, donde permaneció cua
tro años becado por la Xunta 
como integrante de la Xoven 
Orquestra de Galicia. En la ac
tualidad compaginad perfeccio
namiento de su interpretación con 
la labor docente en Ciudad Real.

La lectura de un poema de León Felipe recordó 

la llegada de' 'El Quijote'' azteca a la capital
P. M.

La Asociación Cultural "Qui
jote 2000" celebró ayer un acto 
literario con motivo del cumplirse 
el segundo aniversario de la lle
gada a Ciudad Real de El Quijo
te azteca, que fue donado a la 
capital por Eulalio Ferrer, un 
cántabro afincado en México 
donde preside la Fundación 
Cervantina de Méjico.

La junta directiva de la Aso
ciación Cultural "Quijote 2000", 
con el presidente José Luis 
Aguilera a la cabeza, se reunió 
ayer frente a la escultura que se 
alza en la rotonda de los antiguos 
terrenos de Renfe y procedió a 
la lectura de un poema de León 
Felipe alusivo a Alonso Quijano, 
Sancho y Rocinante.

De este modo cumplían la 
promesa hecha en su día a Eulalio 
Ferrer, quien donó a Ciudad Real 
la escultura en agradecimiento 
a "Quijote 2000" por haber sido 
investido "Caballero andante".

"Prometimos venir cada 25 de 
octubre y realizar un pequeño 
acto ante este Quijote con el fin 
de recordar la donación y ensal
zar la figura de Alonso Quijano", 
indicó ayer José Luis Aguilera 
en el transcurso del sencillo acto 
celebrado frente a la escultura del 
autor mejicano Federico Silva.

El prestigioso escultor reali
zó una obra de acentuados ras
gos aztecas y aspecto futurista. 
La escultura tiene una altura de 
cinco metros, a los que hay que 
sumar los de la peana y la lanza, 
lo que supone algo más de 15 

metros de altura.
Cabe recordar que el presi

dente de la Fundación Cervantista 
de México, Eulalio Ferrer, encar
gó la obra a Federico Silva.

La escultura quedó instalada 
en la rotonda existente en los 
antiguos terrenos de Renfe hace 
dos años, asistiendo a la inaugu
ración numerosas personalida
des de la vida política, social y 
cultural de la ciudad, entre ellos 
el alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega; el presidente 
entonces de la Diputación Pro
vincial, Luis' Jesús Garrido 
Garrancho; y el propio Eulalio 
Ferrer. En el acto, al que también 
asistió numeroso público, parti
cipó la banda de música local, así 
como un grupo de mariachis 
mejicano.

La junta directiva de "Quijote 2000" posó al término del acto. T. FERNANDEZ
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El alcalde de Ciudad Real dijo ayer que siguen trabajando para hacer que la capital ''sea la ciudad del futuro"

’ ’El Ayuntamiento nunca ha tenido tanta 
dedicación del alcalde como ahora’ ’

Teresa GONZÁLEZ

Conseguir que Ciudad Real 
sea "distinta en el año 2000, que 
avance a pasos agigantados ha
cia la modernidad, que sea más 
limpiay segura", en definitiva, "que 
Ciudad Real sea la ciudad del fu
turo" es el objetivo del equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento ca
pitalino y para el que siguen tra
bajando "como antes, con más 
ilusión", tal y como ayer explicó 
en rueda de prensa el alcalde 
ciudadrealeño, Francisco Gil- 
Ortega para hacer balance de los 
primeros cien días al frente del 
Consistorio ciudadrealeño en la 
que es su segunda legislatura como 
primer edil.

Un Ayuntamiento que tal y 
como señaló Gil-Ortega "no ha 
tenido mayor dedicación de nin
gún alcalde como hasta ahora. 
No hay día en el que no le dedi
quemos una media de doce ho
ras de trabajo". De esta forma, 
Gil-Ortega respondía a las críti
cas realizadas por el portavoz del 
Grupo Municipal Socialista, Ja
vier Naharro que acusaba al al
calde de no saber coordinar a su 
grupo a la vez que se mostraba 
sorprendido por la falta de temas 
que se presentaban en las comi
siones informativas.

Gil-Ortega señalaba ayer que 
todos los martes el equipo de Go
bierno celebra una reunión con 

ese objetivo y además se ha crea
do la figura de coordinadora de 
grupo que ejerce Teresa Aguirre, 
tal y como recordó el portavoz 
del Grupo Municipal Popular, En
rique Belda.

También como respuesta a 
las críticas vertidas por Naharro 
sobre el funcionamiento de las 
comisiones, Gil-Ortega argumen
taba que si estas duran poco tiem
po es porque todo se aprueba por 
unanimidad y añadió que el equi
po de Gobierno "siempre le en
trega todos los papeles, otra cosa 
es que ellos no se enteren".

En su "somero recorrido" por 
la gestión de cada una de las 
concejalías desde el 4 de julio y 
hasta el 15 de octubre, el alcalde 
de Ciudad Real destacó los pa
gos efectuados en este período 
por valor de 1.042 millones de 
pesetas de los que 794 corres
ponden a proveedores y subven
ciones.

La conclusión de los trámites 
previos para iniciar las obras del 
Parque Industrial Avanzado, la 
cesión de parcelas a la UCLM o 
a Justicia para la construcción de 
los nuevos juzgados o el inicio a 
comienzos del próximo mes de 
noviembre de una campaña de 
limpieza que comenzará con char
las en los colegios, así como el 
endurecimiento de la ordenanza 
"para acabar con las pintadas y 
los graffties" o la puesta en mar-

II

Belda, Gil-Ortega, Aguirre y Romero, de izqda. a dcha., ayer, durante la rueda de prensa. RUEDA

cha de la campaña de 
reordenación del tráfico son al
gunos de las cuestiones que tam
bién destacó Gil-Ortega.

El alcalde ciudadrealeño tam
bién hizo mención al inicio de las 

obras del Museo López 
Villaseñor, así como al Museo 
del Quijote cuya primera fase 
"está prácticamente concluida" 
y a la espera de concretar hoy la 
ayuda por parte de la Junta para

la ejecución de la segunda fase. 
El Ayuntamiento, dijo Gil-Orte
ga, ya ha adjudicado el proyecto 
para dotar de contenido este 
Museo "y hacerlo moderno e 
interactivo".

El Ayuntamiento y los vecinos afectados por el 
' 'botellón’ ’ buscarán una solución conjunta

j!

T.GONZÁLEZ

El equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Ciudad Real y 
vecinos de las calles Corazón de 
María, Refugio y Libertad, afec
tados por el conocido como "bo
tellón", acordaron en la mañana 
de ayer crear una comisión, en 
la que también se integrarán la 
policía local y nacional, para bus
car una salida al conflicto que se 
crea en las noches de los fines 
de semana con la concentración 

c jóvenes en el solar que da a 
las citadas calles.

Esta decisión se tomó en la re
unión celebrada en el salón de 
plenos del Ayuntamiento ciudad
realeño en la que participaron casi 
m centenar de vecinos quienes 
trasladaron al alcalde de Ciudad 
f '*^^ concejales presen- 

Aguirre, Enrique 
e da, Vicente Gallego y Javier 

^^ rnalestar por las mo- 
*us que vienen sufriendo.

En el encuentro, Francisco Gil- 
Ortega, quien se mostró dispuesto 
a reunirse con los afectados cuan
tas veces quieran, explicó a los 
vecinos que en el plazo de tres 
meses podrían iniciarse las obras 
de las viviendas que está previs
to construir en este solar, aun
que el alcalde precisó que esto 
no significa que los jóvenes aban
donen el lugar por lo que se 
mostró partidario de ofrecerles 
una zona alternativa como lugar 
de reunión pero sin trasladar el 
problema a otro barrio. El alcal
de argumentó que no se les pue
de prohibir estar en la calle "por
que es pública".

Los vecinos también expusie
ron la conveniencia de que la 
Policía monte un dispositivo es
pecial los jueves por la noche o 
que tes denuncien por ensuciar 
lazona. El jefe de la Policía Local 
explicó a los asistentes que se 
vigila la zona desde las 2^30 a 
las 3 de la madrugada. Casi un centenar de vecinos expusieron sus quejas al alcalde en el encuentro celebrado ayer. RUEDA

M.C.D.2022
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El sindicato demanda la autonomía de los centros para que elijan su propio horario

La jomada continua en los coleos, 
reivindicación principal de CSI-CSIF

J.S. RUIPÉREZ

El sector de enseñanza del 
sindicato CSI-CSIF ha puesto en 
marcha una campaña de reivin
dicación de la jornada continua 
en los colegios. Dicha campa
ña, según explicó, Antonio del 
Valle, presidente provincial del 
sindicato, se hará pública me
diante una cart^ dirigida al claus
tro de profesores de todos los 
colegios, un boletín informativo 
y un cartel.

CSI-CSIF asegura que este 
es el momento de reivindicar la 
jomada continua, ya que se es
tán negociando las transferen
cias educativas. "No hay sensi
bilidad por parte de la Consejería 
de Educación para tratar este 
tema, como tampoco lo es la 
autonomía de centros", apostilló 
Del Valle que advirtió que, el 
sindicato que representa no está 
en contra de la Consejería de 
Educación, pero que tampoco 
piensa hacer "concesiones de 
cheques en blanco".

15“ ENCUENTRO DE POESÍA ESPAÑOLA
Teatro Principal de Almagro • Octubre 1999

PROGRAMA

MARTES 26

Lectura comentada de poemas a cargo de 
Ángel González 

Introducción de Jesús Barrajón

MIERCOLES 27

Espectáculo poético-musical sobre textos 
de Jorge Luis Borges: “Elogio de la sombra” 

Susana Oviedo (voz), Femando Wilhelmi (flauta travesera) 
Roberto Ruggiero (guitarra), Arantza Hernáez (violoncello) 

Selección de textos: Javier Egea

JUEVES 28

VIERNES 29

Diputación Provincial de Ciudad Real 
Ayuntamiento de Almagro

Por otra parte CSI-CSIF 
demanda también la equipara
ción retributiva de los profesio
nales de la enseñanza con el resto 
del país.

Autonomía de centros

El secretario de acción sin
dical de CSI-CSIF, Antonio 
Castillo, indicó que esta campa
ña afecta al 65% de los trabaja
dores de Castilla-La Mancha, 
esto es cerca de 13.000 docen
tes, así reiteró que lo que se 
demanda es la autonomía de 
centros, tal y como recoge la 
LOGSE, algo que según mani
festó, no ha sido tratado en el 
Libro Blanco de la enseñanza.

"El señor Val verde tenía bue
nas ideas como sindicalista, aun
que no fóson tanto como conse
jero", manifestó Antonio Casti
llo que explicó que el motivo de 
la petición de autonomía para los 
centros es para que los conse
jos escolares de los mismos pueV 
dan decidir el tipo de jomadaX 
aplicar. /

Espectáculo teatral: “Soledades y ausencias.
Machado-Hemández-Neruda”

A cargo de Algarabía Teatro
Dramaturgia y Dirección: Isidro Rodríguez Gallardo

Concierto: “En tomo a Borges”
Bárbara Sutter (mezzo-soprano), Jérome Granjon (piano) 

Yves Savary (violoncello), M® Eugenia López (voz)

Todos los actos son de entrada libre 
y darán comienzo a las 8,30 de la tarde

Antonio Castillo y Antonio del Valle ayer en rueda de prensa. RUEDA

CSI-CSIF 
CMíCMAZ^XA

El Vicario aumentó la cantidad de agua amacenada un 0,5%.

Los embalses de la provincia 
de Ciudad Real han crecido 
un 0,5% en 7 días ——

La Tribuna

La ConJéderación 
Hidrográfica d^ Guadiana 
(CHG) hadadoa conocer el nivel 
de agua de los embalses 
ciudadrealeños. Las aportacio
nes han sido insignificantes en 
la zona oriental de la cuenca 
durante esta última semana, según 
la CHG. A pesar de ello se ha 
registrado un aumento de 1,7 
hectómetros cúbicos, lo que 
porcentualmente se traduce en 
un aumento del 0,5% en el nivel 
medio de los embalses.

Todos los embalses han au
mentado su nivel, si bien lacan- 
tidad en que lo han hecho no es 
muy grande. Los niveles más 
bajos de capacidad son el de

Torre de Abraham, que tan sólo 
llega al 4% y el de El Vicario, 
cuyo nivel llegaal 8%. El prime
ro de ellos ha aumentado un 0,1 % 
mientras que el segundo lo ha 
hecho en un 0,5%.

El pantano de Gasset ha au
mentado en un 0,3% y alcanza 
un nivel del 33,8%. La Vega del 
Jabalón, por su parte, se sitúa 
en el 53,5%, con un aumento del 
0,6%.

El embalse Pto. Vallehermoso 
llega a unos niveles del 72,3%, 
con un crecimiento del 2,5%. El 
embalse de La Cabezuela tiene 
una ocupación del 84,1 %, con un 
aumento del 0,9%, un 0,1% de 
lo que creció el de Peñarroya, 
que llegaba así al 84,6% de su 
capacidad.

El pleno de la 
Diputación debate 
el viernes una 
modificación 
presupuestaria

.I.S. RUIPÉREZ

El pleno ordinario que la 
Diputación provincial de Ciudad 
Real celebra cada mes, tendrá 
como objetivo principal, el próxi
mo viernes, la aprobación de una 
modificación de los presupues
tos provinciales antes de finali
zar el año. Respecto a los pre
supuestos del año 2000, que el 
actual equipo de Gobierno debe 
elaborar, el vicepresidente pri
mero de la Diputación, Angel 
Amador, explicó que está pre
visto se presenten el día 15 de 
diciembre.

En otro orden de cosas, 
Amador anunció que el presi
dente, Nemesio de Lara se re
unirá el martes de la próxima 
semana con el director territo
rial del Insalud, José Julián Díaz 
Melguizo. Esta será la reunión 
previa al encuentro previsto con 
Núñez Feijoo para tratar la ayuda 
en el pago de la deuda del SCIS, 
así como la renovación de las 
UVIs móviles y la ejecución de 
la sentencia de los "no integra
dos".

Por otra parte. Amador re
cordó que en la reunión que 
mantuvo ayer el Consejo de 
Administración del diario Lan
za, además de tratar asuntos 
relativos a la gestión y situación 
financiera de dicho diario, se 
acordó nombrar como directo
ra del diario a Laura Espinar que 
hasta la fecha desempeñaba la
bores de directora adjunta.

"Hemos elegido a Laura 
Espinar porque es profesional 
y respetada por todos", apostilló 
Amador que recordó que la 
nueva directora no tendrá con
trato blindado.

CEOE-CEPYME 
acoge una jornada 
técnica sobre 
instalaciones de 
gasóleo

La Tribuna

La sede de CEOE-Cepyme 
-de Ciudad Real acogerá el próxi
mo jueves, día 28, una Jornada 
Técnica sobre la normativa que 
regula las prescripciones técni
cas a las que han de ajustarse 
las instalaciones de gasóleo para 
uso propio, según informa la 
patronal.

Esta jornada se lleva a cabo 
gracias al acuerdo entre la 
Confederación Regional de 
Empresarios (CECAM) y 
Consejería de Sanidad y Con
sumo que tiene el objetivo de 
mejorar las condiciones de ca
lidad de los servicios de la re
gión. Tras la inauguración, a 
cargo del presidente de CEOE, 
Jesús Bárcenas, tendrá lugar la 
ponencia «Instalaciones de 
gasóle.o para uso propio» p^i 
Antonio Canet. El encargado de 
la clausura será el director ge
neral de Consumo de la Junta.
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La Tribuna

Llongueras llega a
Ciudad Real enseñanza "C&C", un espacio amplio y diáfano que se 

destinará a la formación integral de futuros profesiona
les de la imagen corporal. 27 alumnos reciben desde ayer enseñanzas de peluquería, 
maquillaje y estética, unos conocimientos que se impartirán en ciclos de dos años, y que 
serán supervisados, en Ciudad Real, por David Galán y María Luz Ureña, y desde 
Barcelona, por Gonzalo Casanova, el director general de esta empresa. RUEDA

La prestigiosa firma de peluquería 
"Llongueras" inauguró ayeren lacallePozo 
Dulce de Ciudad Real su academia de

Otoño con todas las de la ley «K^/c? v de las calles y 
plazas de Ciudad Real, de las que ya es necesario retirar las hojas caídas, como 
muestra la imagen que tomó RUEDA en El Prado. Y además llueve.

CIUDAD REAL Martes, 26 de octubre de 1999
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Un servicio municipal

SIN DUDA: EUROMASTER

El tablón de anuncios situa
do junto a la puerta del Ayunta
miento de Ciudad Real recoge

entre otros anuncios, las notificaciones de los fallecimientos que se producen en la 
capital. RUEDA

g Desde"el 19 de Octubre hasta el 6 de Noviembre de 1999 j ^¿a

KT 1 • 4 No esta a la vista el coche del listillo que110 vSlH H vista ayer por la mañana provocó este bien visi
ble caos en el acceso a la plaza de Cervantes 

de Ciudad Real, porque el atascado autobús de la imagen que captó RUEDA oculta 
al vehículo mal aparcado que le impidió completar la maniobra.

EUROMASTER 
Ctra. Calvo Sotelo, Km. 3,2 

Tel.: 926.42.53.11 
13500 PUERTOLLANO

CIUDAD REAL 
(no amortiguación)

Neumáticos, Amortiguadores, Frenos, Aceites, Baterías, Escapes www.euromaster.com

iiiS ptas

EUROMASTER 
Ctra. de Carrión, s/n 
Tel.: 926.22.37.42 

13003 CIURAD REAL

EUROMASTER 
C/ Juan Bravo, 27 
Tel.: 926.42.03.14 

13500 PUERTOLLANO
CIUDAD REAL

EUROMASTER
EL ESPECIAUSTA EUROPEO DEL NEÜAAÁTICO

MONTAJE INCLUIDO 

’ Hasta agotar existencias

AMOimCUADORES
*S0ÍmRWRI> tarifa FAWKANTS

J4.01

145/80 R13 STUNNER ST80»
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un
a i En la reunión estuvieron 

representados, además del 
Ministerio y la CHG, el . 
Ayuntamiento, las empresas Repsol 
y Elcogás y el colectivo vecinal

Satisfacción tras la reunión que ayer se mantuvo en Madrid con el secretario de Estado de Aguas

Blanco insta a redactar ya el proyecto
para el recreciniiento del Montoro
Unanimidad total, incluso 
de las empresas, en el apoyo 
al proyecto de recrecida del 
Montoro. Quedó ayer paten
te en la reunión celebrada 
con el secretario de Estado 
de Aguas, Benigno Blanco, 
que incluso invitó al presi
dente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadalqui
vir a iniciar cuanto antes la 
redacción de este proyecto.

La Tribuna

El secretario de Estado de 
Aguas y Costas, Benigno Blan
co, ha emplazado al presidente 
de la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir, Manuel Vizcaí
no, a iniciar la redacción del pro
yecto para el recrecimiento del 
pantano de El Montoro, como 
solución de futuro en lo que a 
abastecimiento de agua garanti
zado para población e industrias 
se refiere. En esta misma línea, 
Blanco instó a sacar cuanto an
tes a exposición pública el estu
dio de impacto relativo, al objeto 
de agilizar los trámites para unas 
obras en las que ya se han ga
rantizado 1.500 millones por parte 
de la Sociedad Aguas del Gua
dalquivir, que depende de laCHG. 
De este manera, el secretario de 
Estado instó a que todos los im
plicados firmen ya un protocolo 
con dicha empresa y se empiece 
a trabajar en el recrecimiento a 
través de una comisión.

Así se puso ayer de manifiesto 
en una satisfactoria reunión que 
tuvo lugar en la sede del Minis
terio de Medio Ambiente y en la

Casimiro Sánchez Calderón y Benigno Blanco, durante la reunión celebrada ayer en el Ministerio. G.P.

que, junto a los aludidos, estuvie
ron presentes el alcalde de 
Puertollano, Casimiro Sánchez 
Calderón; Marién Valdenebro y 
Agustín Pérez Motilla, como re
presentantes de los grupos mu
nicipales del PP y de lU; el di
rector general de Refino de 
Repsol, Arturo Alvardíaz, el di
rector de Explotación de Elcogás, 
Ignacio Méndez Vigo, así como 
Victoriano Camacho por parte de 
la Federación de Asociaciones 
de Vecinos. No hubo represen
tación sindical alguna como pro
testa a la situación generada tras 
haber sido desconvocado UGT 
en la reunión que semanas atrás 

tenía lugar en Puertollano con 
Vizcaíno.

Durante la reunión, según la 
información que ha facilitado el 
gabinete de prensa del Ayunta
miento de Puertollano, quedó claro 
que, junto a los compromisos 
adquiridos, se deberán llevar a 
cabo las negociaciones pendien
tes con las empresas afectadas, 
como puede ser la concesión de 
aguas o la propiedad de la tube
ría del Jándula a Repsol.

En este sentido, al término de 
la reunión que no se prolongó 
mucho tiempo, el alcalde de 
Puertollano reconocía que 
"Elcogás tiene la concesión del 

Jándula como todo el mundo sabe, 
pero Repsol no y entonces hay 
que conseguir una concesión del 
Jándula para Repsol". Al respecto, 
Sánchez Calderón expuso que 
tanto Blanco como Vizcaíno 
apuntaron que esta cuestión que
daba resuelta "con la construc
ción del pantano de la Breña y 
Repsol ha estado de acuerdo con 
ese planteamiento".

En cuanto al recrecimiento del 
Montoro, esta misma empresa se 
ha mostrado a favor, pero con unos 
condicionantes que pasan, según 
el primer edil, por "en primer lu
gar, que había que anular las ins
talaciones que en este momento 

tienen, el parque eléctrico, las 
bombas, todas las instalaciones 
que tiene en el Montoro y exige 
mantener todos los derechos que 
actualmente tiene".

Sánchez Calderón indicó que 
en cuanto a concesiones, se puso 
de manifiesto que hay que garan
tizar la que actualmente tiene, pero 
que también se haga concesión 
a Elcogás, dado que esta empre
sa está supeditada "exclusivamen
te al agua del Jándula". También 
se vio conveniente mantener la 
explotación por parte de Repsol, 
"porque tiene muchos más me
dios que nosotros y que nos re
percuta los costes de esa explo
tación", en palabras del alcalde.

Casimiro Sánchez indicó en 
cuanto a la financiación de las 
obras y, al margen de los 1.500 
millones aportados por Aguas del 
Guadalquivir, que se habrá de 
hacer "manera proporcional a la 
concesión de cada uno y noso
tros intentaríamos y así se los he 
rogado al secretario de Estado, 
para que se ponga en contacto 
con el secretario de Estado del 
MINER y podamos aprovechar 
mil millones de pesetas del próxi
mo cuatrienio para este proyec
to". Los costes de amortización 
se harán repercutir sobre los 
concesionarios, a expensas de 
conocer el coste real del Montoro 
que, aunque no hay nada concreto, 
podría incluso estar en los 5.000 
millones; la cifra menor que se 
baraja está por encima de 2.000 
millones.

Pendiente de resolver está la 
titularidad de las instalaciones,de 
las tuberías del Jándula y de los 
pantanillos.

PP c IV piden que se agilice la elaboración del 
estudio de impacto medioambiental

Marién Valdenebro, concejal del Partido Popular, expresó su valoración "total y absolutamente 
positiva" tras una reunión a varias bandas donde estuvieron representadas todas las partes 
implicadas. Lo importante, dijo, es que todos tenemos los mismos objetivos y que todos estamos por 
colaborar y por solucionar los problemas que puedan ir surgiendo y de una forma muy efectiva. 
Valdenebro se mostró satisfecha porque Benigno Blanco le pidiese a la CHG que vaya haciendo el 
estudio de impacto medioambiental, ya que "es importante que se haga para agilizar el proyecto y 
todos los pasos a seguir". La portavoz popular cree que Puertollano por una vez va a solucionar 
sus problemas con el agua, "que no son problemas como los de otras ciudades, sino muy 
importantes para la consolidación de las empresas, como ha manifestado el propio director de 
Repsol". Además, el agua es importante para el resto de empresas que puedan llegar a la ciudad y 
que demandará a buen seguro agua para instalarse.

Por su parte, el concejal de Izquierda Unida, Agustín Pérez Motilla, instó a que la Sociedad de 
Aguas se ponga a redactar el proyecto para que se sepamos el coste definitivo, porque el que se 
maneja ahora es aproximado. Pérez Motilla cree oportuno que se ponga manos a la obra 
inmediatamente porque el estudio de impacto ambiental no entorpece la redacción del proyecto y 
requirió que dicho estudio de impacto sea expuesto a la opinión pública par que se presenten las 
alegaciones pertinentes y "podamos adelantar ese camino".

Las empresas: sí al recrecimiento
Arturo Alvardía, director general de Refino de Repsol, señalo 

que parece que la solución pasará por recrecer el Montoro, 
aunque faltan los estudios y habrá que comprobar que 
técnicamente es factible y econonómicamente viable.

Ignacio Méndez Vigo, director de Explotación de Elcogás, 
recordó que su empresas está dispuesta a colaborar en lo que 
sean soluciones para aportar más cantidad de agua a 
Puertollano. Como ejemplo, citó la puesta a disposición de la 
comunidad la concesión que Elcogás tiene sobre el Jándula, "q^’® 
sabemos que es un tema que no gusta mucho a la población, 
pero no cabe duda que ha resuelto y resuelve problemas". El 
recrecimiento es una buena solución, pues podría solucionar la 
escasez de agua "en su gran mayoría, sino en su totalidad". 
Elcogás ofrece su colaboración de la manera menos gravosa 
posible para ellos y apuesta por la Sociedad de Aguas y la 
posible aportación del MINER.

Por su parte, Victoriano Camacho, representante de FLAVE 
destacó la importancia de la reunión para solucionar el problema 
del agua, "aunque faltan algunos flecos".

2022
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económico con unas ventas totales de 
cerca de 20.000 millones de pesetas, una 
vez conocidos los datos hasta septiembre
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Antes de fin de año, esta empresa abrirá una delesación comercial en Washinston D. C.

Bodegas "Félix Solís" incrementa 
sus exportaciones un 33 por ciento
Hasta el pasado mes de septiembre, "Félix Solís S.A." había 
facturado ya 13.722 millones de pesetas, cantidad de la cual 
5.088 millones correspondían a la exportación. En este 
sentido, las ventas al exterior se han incrementado un 33por 
ciento estos nueve primeros meses del año, a un ritmo mayor 
que las ventas totales.

La Tribuna

Las exportaciones de la bo
dega valdepeñera "Félix Solís 
S.A." se incrementaron en los 
nueve primeros meses del año un 
33 por ciento, situándose en 5.088 
millones de pesetas, según indi
ca la citada firma vinatera en nota 
de prensa.

Se mantiene por tanto la ten
dencia del primer semestre del 
año con un ritmo de crecimiento 
superior en las exportaciones que 
en las ventas totales. En este 
sentido, los mercados exteriores 
continúan siendo un importante 
vehículo para el crecimiento de 
esta empresa, que no acusa el 
descenso de las ventas al exte
rior, que, según datos recientes 
de la Federación Española del 
Vino, afecta a la exportación de 
vinos, donde se registra un 22,5 
por ciento menos durante el pri
mer semestre del presente año.

El mercado europeo, prin- 
______ cipal destino

Actualmente, el mercado eu
ropeo es el principal destino de 
las exportaciones de la bodega 
manchega, ya que supone un 70 

por ciento del total exportado de 
esta empresa.

Por otra parte, según los da
tos facilitados por "Félix Solís 
S.A.", las exportaciones al mer
cado del gigante asiático. China, 
donde la empresa cuenta desde 
hace más de un año con una fi
lial denominada Shanghai Félix 
Solís Winery Corporation 
Limited, continúan creciendo 
paulatinamente y ya representan 
algo más del 10 por ciento del 
mercado exterior.

Apertura de una delegación 
comercial en USA

Además, continuando con su 
política de expansión en el exte
rior, la citada bodega abrirá, an
tes de que finalice el actual ejer
cicio económico, una delegación 
comercial en Estados Unidos, 
concretamente en Washington 
D.C.

La presencia en el mercado 
norteamericano, tal y como agre
ga el comunicado, es todavía 
pequeña, representando sus ven
tas un importe inferior al 1 por 
ciento del total exportado.

"Félix Solís S.A." está tam
bién ultimando las negociacio-

La bodega lleva facturados 13.722 millones de pesetas hasta el pasado mes de septiembre. J.L.M.

nes con un distribuidor en exclu
siva para determinados produc
tos de la marca "Viña Albali".

300.000 cajas de vino más 
al año

Ambos proyectos está previs
to que queden cerrados durante 
el último trimestre del año con 
el objetivo de poder alcanzar unas 

ventas de alrededor de 300.000 
cajas al año.

Expectativas de 20.000 
millones de facturación

La facturación de la bodega 
en estos nueve primeros meses 
del ejercicio alcanzó los 13.722 
millones de pesetas, lo que su

pone un crecimiento del 20 por 
ciento con respecto al mismo 
periodo del año anterior.

Los datos anteriores confir
man las expectativas de que 
"Félix Solís S.A." pueda cerrar 
el presente ejercicio económico 
con unas ventas totales y un vo
lumen de facturación que podría 
rondar los 20.000 millones de 
pesetas.

La cosecha de aceituna subirá
entre un 15 y un 25 por ciento

José Luis MARTÍNEZ

Gracias a las últimas lluvias 
^^ ^^ comarca de 

aldepeñas, la cosecha de acei
tuna de la Cooperativa Olivarera 

Valdepeñas (COLIVAL) de 
la próxima campaña será entre 
an 15 y un 25 por ciento mayor 
que la del pasado, en el que, según

*acilitados a LA TRI- 
p P^F ^^ presidente, Manuel 
alan Ruíz-Poveda, se contabi- 

izaron 1.471.000 kilos de acei
tuna.

Por lo tanto, para la próxima 

campaña de recogida, que se 
iniciará entre el 9 y el 10 de di
ciembre, se prevé superar la ci
fra de 1.750.000 kilos, la mayo
ría de la variedad conocida como 
cornicabra.

Contratación de un inge
niero técnico agrícola

Para la próxima campaña 
COLIVAL, que agrupa a cerca 
de 2.000 socios de la comarca de 
Valdepeñas y que agrupa a los 
propietarios de unas 400.000 
olivas, va a contratar a un inge

niero técnico agrícola y tiene 
pensado también comprar un 
aparato para medir el rendimiento 
efectivo de la aceituna.

Precio de la aceituna para 
este año

Pese a que aún es pronto, las 
previsiones sobre el precio de la 
aceituna apuntan a que éste es
tará próximo a las 85 pesetas/ 
kilogrado, aunque dependerá 
también de la evolución del pre
cio que se dé en Jaén, provincia 
que también se recuperará con las 
lluvias.

—
< W

El precio podría situarse en unas 85 pesetas/kilo.
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Quiere dialogar con el equipo de sobiemo antes de que se apruebe hoy un pliego

La oposición pide "municipalizar” 
el Servido de Ayuda a Domicilio

i

José Luis MARTÍNEZ

El portavoz suplente de 
"PSOE-progresistas", Jesús 
Gutiérrez, y los concejales de la 
oposición José Carlos González 
Peña y Lucía Gallego, abogaron 
ayer en rueda de prensa por el 
diálogo y por el consenso antes 
de que se someta a debate en la 
sesión plenaria de esta tarde un 
pliego de condiciones para la 
prestación del servicio de ayu
da a domicilio.

Gutiérrez dijo que no quiere 
que haya trabajadores de primera 
y de segunda, debido a la pecu
liaridad de este servicio, que es 
prestado en la actualidad por 
nueve trabajadores del Ayunta
miento y por otros 19 que lo 
hacen a través del convenio que 
hay firmado con la Cooperativa 
de Trabajo Asociado "Cencibel". 
Con el objeto de que no haya 
diferencias entre estos trabaja
dores, en cuanto a derechos y 
salarios, Ja oposición aboga por 
la "municipalización de este 
servicio", que tiene un presu
puesto global de unos 45 millo
nes de pesetas, de los cuales unos 
6 se gestionan a través del Plan 
Concertado de Servicios Socia
les; y, el resto, 39, a través de 
"Cencibel".

Por tanto, "PSOE-progresis
tas" no descarta un acercamien
to con el equipo de gobierno para 
frenar una concesión, que, según 
Gutiérrez, supondría en princi-

, AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS 
oró ^

CONMOllVO DELAS EESTIVIDADES DE TODOS 
LOS SANTOS Y DE SAN MARTIN DE POIlliES, LA RECOGIDA 

DE RASURAS SE REALIZARA COMO A CONTINUACION SE INDICA:

NO HABRA
SERVICIO DE RECOGIDA:

* La madrugada del 28/10 (jueves) al 29/10 (viernes) 
* La madrugada del 30/10 (sábado) al 31/10 (domingo) 
* La madrugada del 2/11 (martes) al 3/11 (miércoles)

SI HABRA
SERVICIO DE RECOGIDA:

* La madrugada del 29/10 (viernes) al 30/10 (sábado) 
* La madrugada del 31/10 (domingo) al 1/11 (lunes) 

* La madrugada del 1/11 (lunes) al 2/11 (martes)

CONCEJALÍA DE MEDIO 

AMBIENTE

Ianíversamo

González Peña, Gutiérrez y Gallego, ayer, en rueda de prensa. J.L.M.

pió un recorte de cinco trabaja
dores -al reconocerían sólo a 14- 
y que iría en contra de la cali
dad de este servicio.

El portavoz suplente de la 
oposición dejó claro de su de
seo de que "el primer recorte no 
sea en Servicios Sociales", al 
mismo tiempo que aseguró que 
ahora es el momento de norma
lizar la situación en un servicio 
cuya gestión ya ha sido asumi
da por el Ayuntamiento, abogan
do también por regularizar tam
bién la situación de los trabaja
dores adscritos al Plan Concer

tado de Servicios Sociales. En 
este sentido, Gutiérrez dijo no 
entender cómo no intentaban 
meter la tijera en servicios como 
el Conservatorio o las piscinas, 
a los que el PP ha criticado su 
elevado déficit.

Estudios sobre el SAD y 
"Parques y Jardines "

Por su parte, González Peña 
criticó que se le haya cobrado a 
los usuarios del servicio de ayuda 
a domicilio 2.400 pesetas por la 
realización de un estudio que

El ”macrojuicio’’ de tráfico 
de drogas se inició ayer

J.L.MARTÍNEZ

El proceso judicial en el que 
están involucradas 22 personas 
por un presunto delito de tráfi
co de drogas cometido en la 
barriada de la Prolongación de 
la calle Postas en el verano de 
1997 se inició ayer en la Sec
ción II de la Audiencia Provin
cial de Ciudad Real con las 
"cuestiones previas" al proce
dimiento.

En este caso, los letrados 
presentaron dos alegaciones, 
una de ellas pidiendo la nulidad 
de unas escuchas telefónicas, 
aunque, según indicaron.a LA 
TRIBUNA fuentes cercanas al 
caso, todo indica a que esta vez 
no prosperarán, máxime cuan
do el proceso se paralizó hace 
unos seis meses, debido a que 
los abogados no tenían la infor
mación sobre el caso por escri
to.

Según ha podido saber este 
diario, las autoridades judicia
les no han dado con el paradero 

tiene como principal objetivo el 
de institucionalizar una tasa por 
la prestación del citado servicio, 
algo por lo que quieren cobrar
les por partida doble, poniendo 
también sobre la mesa el estu
dio sobre la conveniencia de que 
el Ayuntamiento asuma los "Par
ques y Jardines", hecho bastan
te tiempo atrás de la reciente 
constitución de la Comisión 
Informativa de Agricultura y 
Medio Ambiente.

Compromisos del anterior 
equipo de gobierno

Por otra parte, tanto Gutiérrez 
como González Peña recordaron 
la no ejecución de compromisos 
alcanzados por parte del anterior 
equipo de gobierno socialista, 
ejemplificado en las 44 vivien
das de promoción pública 
unifamiliares de "La Molineta" 
o el programa de administración 
de metadona, proyectos, según 
ellos, realizados gracias a la 
gestión anterior, "aunque no por 
ello se venderán luego a bombo 
y platillo como logros del Parti
do Popular.

Por último, criticaron la fal
ta de estrategia de gobierno, 
elogiando tan sólo la labor rea
lizada en el área de Promoción 
Económica, aunque recordando 
que las medidas de esta conce
jalía deben ir más allá de los 
acuerdos con los empresarios a 
gran escala.

de uno de los encausados.

La vista oral se inicia el 
16 de noviembre

Una vez salvadas las cues
tiones previas, la vista oral se 
celebrará entre los días 16 y 19 
de noviembre, aunque el Minis
terio Fiscal podría acordar la 
conformidad de las penas de 
algunos acusados.

En principio, las penas so
licitadas oscilaban entre los 8 
años y el año y medio de pri
sión más multa, aunque estas 
penas podrían ser rebajadas 
hasta tres años y medio de pri
sión, algo que no se podrá ex
tender a los acusados con pe
nas de 3 años, ya que el míni
mo que contempla la ley para 
este tipo de delitos es de tres 
años, con un máximo de 10 años 
de prisión.

En algunos casos, algunos 
acusados ya han cumplido parte 
de las penas en los pasados 
meses.

* Esta tarde-noche hay un 
nuevo pleno municipal.

* Finalmente, no se in
cluirá en la sesión la posi
ble salida de Valdepeñas de ’ 
MANSERJA, al menos, de 
momento.

* Claro que lo que nos 
joroba a algunos es que co
incida la sesión con un par
tido importante de la Liga de 
Campeones.

* En la última sesión hubo 
incluso un periodista que se 
llevó una tele de bolsillo,. 
aunque con todos los venta
nales cerrados no había se
ñal y se quedó con lo pues
to.

* Y es que algunos se las 
ingenian.

* Por tanto, se prevé que 
el pleno no sea tan contro
vertido como los anteriores.

* Una de las cuestiones 
centrales será el pliego de 
condiciones sobre ayuda a 
domicilio.

* Y también habrá una 
moción de "PSOE-progresis
tas" para la apertura "ya del 
Museo del Vino.

Gutiérrez y 
González Peña 
piden otro talante 
al actual equipo 
de gobierno

JLLM

Una vez que ya se han cum
plido con creces los primeros 
cien días de gobierno, el poda- 
voz suplente de la coalición 
"PSOE-progresistas" y el con
cejal socialista José Carlos 
González Peña pidieron al ac
tual equipo de gobierno un ta
lante más aperturista al diálo
go. En este sentido, González 
Peña aseguró en rueda de pren
sa que ellos representan "a casi 
la mitad de los valdepeñeros y 
queremos enteramos de deter
minadas cuestiones de primera 
mano y no a través de los me
dios de comunicación".

Por su parte, Jesús Gutiérrez 
insta al PP a que no 
"patrimonialice" la institución 
y a que no se limite a la convo
catoria de los órganos de con
trol obligados, tal es el caso de 
las Comisiones Informativas y 
las sesiones plenaria.

Gutiérrez dijo además que se 
intensificarán las labores de 
control de gobierno, mostran
do su disconformidad "a que se 
critique a Manserja y luego se 
esté en sus órganos".
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El curso, que tiene una duración de 
quinientas horas, consta de una parte 
teórica y de otra parte de carácter 
más práctico

El curso está enmarcado dentro del Pacto Local por el Empleo

El Ayuntamiento promueve un
curso de cocina para 12 personas
El alcalde de Daimiel, José Manuel Díaz - Salazar presentó 
oficialmente en los salones Lady Gema un curso de espe
cialización en cocina que, enmarcado en el Pacto Local 
por el Empleo, ha organizado el Ayuntamiento de Daimiel 
y se puso en marcha el pasado mes de septiembre.

La Tribuna

Acompañaron al alcalde de 
Daimiel el concejal de Promo
ción de Empleo, Julián Sánchez 
Valdepeñas; el gerente del com
plejo hostelero «Las Brujas», 
Carlos Galiana; y el monitor del 
curso, Álvaro Solís.

El curso, que tiene una dura
ción de quinientas horas, cuen
ta con doce alumnos y alumnas 
y consta de una parte teórica y 
de otra parte de carácter más 
práctico. Asimismo, los conte
nidos están estructurados tam
bién en varias partes, la prime
ra de las cuales se ha dedicado 
a la cocina más tradicional de 
nuestra región, mientras que en 
los próximos meses se aborda
rá la cocina nacional e interna
cional.

José Manuel Díaz Salazar 
explicó que la puesta en marcha 
obedece «a la demanda del con
junto de empresarios del sector 

de la hostelería de Daimeil de 
contar con personal especializa
do y cualificado en las labores 
de cocina, por lo que el objetivo 
es precisamente dotar de esta 
cualificación a personas que 
están en paro».

Asimismo, José Manuel Díaz 
Salazar resaltó la «magnífica 
aceptación» que están teniendo 
todos los cursos de formación 
ocupacional que se están impar
tiendo dentro del Pacto Local por 
el Empleo, algo que según el 
alcalde de Daimiel puede deber- 
se a que «las expectativas de co
locación son muy altas pues se 
trata de cursos que obedecen a 
necesidades muy concretas y 
contrastadas en la empresa de 
Daimiel, lo que sin duda obliga 
a aprovechar el curso y aumen
ta la motivación de los partici
pantes».

Por su parte, el monitor del 
curso, Alvaro Solís destacó que 
se trata de «un curso que está muy

Momento de la representación.

La Tribuna

EI alcalde junto a los organizadores del curso.

bien enfocado y estructurado y 
en el que todos los participan
tes están respondiendo de ma
nera muy positiva por lo que creo 
que tras el curso el índice de co
locación de los alumnos será muy 
alto ya que van a salir muy bien 
preparados». Finalmente, Car
los Galiana agradeció al Ayun

tamiento, como miembro del sec
tor de la hostelería, la puesta en 
marcha de este curso ya que «una 
de las carencias fundamentales 
que tenemos en este sector en 
Daimiel es la falta de 
profesionalización, que espero 
que con este curso consigamos 
paliiar en gran parte».

La zarzuela llenó 
el teatro Ayala de 
Daimiel

El teatro Ayala de Daimiel 
registró el pasado domingo un 
lleno total de los aficionados al 
mundo de la zarzuela para asistir 
a la representación del progra
ma doble compuesto por «La 
verbena de la paloma» de 
Ruperto Chapí y «La dolorosa» 
de José Serrano que organizó 
la Delegación de Educación y 
Cultura del Ayuntamiento de 
Daimiel y la Consejería del 
mismo área de la Junta de Co
munidades de Castilla la Man
cha. Las representaciones co
rrieron a cargo de la compañía 
«Musiarte Producciones», que 
contó con un elenco de actores 
de gran calidad, encabezados 
por María Dolores Travesero y 
una veintena de músicos en 
directo.

Las IV Jomadas de Juventud y
Servicios Sociales darán comienzo hoy

La Tribuna

Las Delegaciones de Juven-

tarniento de Daimiel, en colabo
ración con la Consejería de Bien
estar Social de la Junta de Co
munidades, el Consejo Local de 
la Juventud y la Asociación Ju
venil «La puerta de Hades» han 
organizado las IV Jornadas de 
Juventud y Servicios Sociales que 
comienzan hoy y se desarrolla
ran hasta el próximo jueves, día 
¿O.

La edad mínima para parti
cipar es catorce años.Las jorna
das se iniciarán con un Taller de 
estampación de gorras, que ten- 

ra lugar a partir de las cinco y 
rnedia de la tarde en el Centro de 
Cultura Popular Motilla. Acon

tinuación se celebrará una char
la coloquio sobre «Asociaciones 
juveniles daimieleñas y el papel 
del Consejo Local de la Juven
tud de Daimiel en la dinamización 
juvenil.

Los deportes y los juegos 
serán los protagonistas el miér
coles. A partir de las cinco y 
media, y también en el Centro de 
Cultura Popular Motilla tendrán 
lugar campeonatos de ping - pong 
y futbolín, una muestra de jue
gos de rol, una sala de juegos y 
se podrá navegar por Internet.

Finalmente, el jueves a las 
cinco y media habrá una visita 

La edad mínima para participar es 
catorce años

al Parque Nacional de las Tablas 
de Daimiel, para concluir a las 
ocho y cuarto con el acto de clau
sura de las jomadas, en el cual 
se hará entrega de los diplomas 
del Curso de Senderismo y Téc
nicas al Aire Libre y de los pre
mios de los diversos campeona
tos en el Centro Motilla.

Según el coordinador de Ju
ventud, Jesús Sánchez - Mantero 
y la animadora sociocultural 
Alicia Fernández de Simón, con 
estas Jornadas «intentamos pro
mover la participación de los 
jóvenes y hacer de la Casa de 
Juventud un espacio abierto».

La concejala de Juventud resaltó la celebración de las jornadas.
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§
Quintanilla considera que «el 
absentismo aboca al fracaso escolar 
y por ello es responsabilidad de 
todos eliminarlo»

La Concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento organiza la jornada

Profesionales de la educación
estudiarán el absentismo escolar
Con el objetivo de coordinar actuaciones para desarrollar 
en Manzanares el protocolo provincial que sobre absentis
mo escolar se firmó el año pasado a nivel provincial, este 
martes se celebra una Jornada de trabajo que reunirá a 
profesionales de la educación, de los servicios sociales y de 
las fuerzas de seguridad para buscar soluciones y erradicar 
los pequeños índices de absentismo escolar que se dan en la 
población.

La Tribuna

«El absentismo aboca al fra
caso escolar y por ello es res
ponsabilidad de todos eliminar
lo», afirma Isabel Quintanilla, 
titular de la Concejalía de Ser
vicios Sociales, organizadora de 
la jornada.

Desde las diez de la mañana 
se reunirán tutores, directores y 
miembros de los equipos de 
orientación de los distintos cen
tros de enseñanza primaria y 
secundaria de la localidad, tan
to públicos como privados. Las 
ponencias que se impartirán 
contarán con profesionales de la 
Dirección Provincial del Minis
terio de Educación y Cultura, y 
de la Delegación Provincial de 
Bienestar Social que llevan a 
cabo el seguimiento del citado 
protocolo de absentismo esco

Quintanilla clausuró el Encuentro de
la Asociación de Esclerosis Múltiple

La Tribuna

«Todos somos conscientes de 
que las personas afectadas por 
la enfermedad de esclerosis 
múltiple tienen graves y profun
das dificultades, desde el nor
mal desarrollo profesional que 
ocasiona que se produzcan difi
cultades económicas hasta tras
tornos en las relaciones afectivas 
familiares y sociales», dijo en 
la clausura del X Encuentro 
provincial de socios de Asocia
ción Española de Esclerosis 
Múltiple (AEDEM) que tuvo 
lugar en Manzanares, la conce
jal de Servicios Sociales de 
Ayuntamiento, Isabel Quinta
nilla, antes de prometer la cola
boración de las distintas admi
nistraciones para solucionar los 
problemas de estos enfermos y 
ayudar a la asociación.

La Asociación Española de 
Esclerosis Múltiple de Ciudad 
Real, celebró el pasado sábado 

lar firmado en 1998 en Ciudad 
Real. En primer lugar interven
drán Áureo Ruiz García, inspec
tor educativo de la Dirección 
Provincial del M.E.C., y Luis 
Joaquín Pérez Gómez, trabaja
dor social del equipo de orien- 
tación educativo y
psicopedagógico del M.E.C. 
Antes de realizarse la puesta en 
común de conclusiones entre los 
participantes se ofrecerá otra po
nencia por parte de Luis Miguel 
González Espadas y José Luis 
Delgado Carbajo, educadores 
psicosociales del equipo de 
menores de la Delegación Pro
vincial de Bienestar Social de 
Ciudad Real.

Según Isabel Quintanilla, el 
absentismo escolar preocupa a 
los profesionales de la enseñanza 
y los servicios sociales «y era 
necesario sentar las bases de un 

en Manzanares, el X Encuentro 
de socios. En el mismo se trata
ron temas tan importantes como 
el tratamiento de la enfermedad 
con Interferón Beta b.l y los 
problemas urológicos de los 
afectados. En una charla colo
quio posterior también se habló 
del papel de esta asociación en 
Ciudad Real.

La Esclerosis Múltiple es una 
enfermedad que afecta, de for
ma intermitente, a la sustancia 
blanca de la médula espinal y del 
cerebro, produciendo un retar
do o interrupción en la comuni
cación nerviosa, dando lugar a 
la aparición de diferentes sínto
mas que pueden llegar a produ
cir incapacidad física modera
da o grave y afecta a la persona 
durante toda su vida. En Espa
ña hay más de 30.000 personas 
afectadas por esta enfermedad.

Según los responsables de la 
organización del encuentro de 
Manzanares, además de facili-

Actuación de los cántabros.

La Tribuna

Isabel Quintanilla, concejala de servicios sociales.

protocolo de actuaciones para 
evitar caer en la salida fácil de 
eludir responsabilidades». Para 
la concejala de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de 
Manzanares, reducir el absentis
mo escolar «es responsabilidad 
de todas las instituciones públi
cas».

tar una información valiosa a los 
afectados de esclerosis múltiple 
y a sus familiares, con estos 
encuentros se pretende promo
ver el intercambio de experien
cias, así como fomentar el co
nocimiento y la amistad entre 
todos los asociados creando un 
clima favorable para conseguir 
que la Asociación sea una gran 
familia, en la que todos estén 
dispuestos a la colaboración y a 
la ayuda a los demás.

En el encuentro, al que asis
tieron alrededor de 115 perso
nas, entre enfermos, familiares 
y simpatizantes de la Asociación, 
intervinieron el doctor Vervel, 
neurólogo del Hospital de Alcá
zar, y los doctores Nemesio 
Jiménez López-Lucendo y Car
los Martín García, jefe de Ser
vicio y facultativo especialista 
de área, respectivamente, del 
servicio de Urología del Hos
pital «Gutiérrez Ortega» de 
Valdepeñas; así como el direc-

El Ayuntamiento de 
Manzanares es pionero en orga
nizar este tipo de jomadas loca
les para intentar reducir el ab
sentismo escolar, que en el caso 
de esta localidad «no es alarman
te», según Quintanilla, quien 
opina que es similar al de otras 
poblaciones.

ROSIS MÚLTIPLE DE C

Clausura de las jornadas.

tor del Hospital "Virgen de 
Altagracia", Jesús Sánchez 
Migallón.

La Coral "Salvé" 
de Laredo abrió 
el XI Encuentro 
Coral "Ciudad 
de Manzanares"

La Coral «Salvé» de Laredo 
(Cantabria), invitada por prime
ra vez y que interpretó un pro
grama en cinco bloques muy 
variado, abrió el pasado fin de 
semana el XI Encuentro Coral 
«Ciudad de Manzanares», or
ganizado por la Coral Polifónica 
«Mater Ássumpta» y patroci
nado por el Ayuntamiento y la 
Diputación provincial.

Este encuentro, marcado por 
la importancia de la fecha ya 
que la coral manzanareña ce
lebra su veinticinco aniversa
rio, estuvo presentado por Cris
tóbal del Río Navas, quien re
pasó con detalle la historia del 
conjunto desde su creación en 
1974 hasta hoy.

De los cinco bloques en los 
que dividió la Coral «Salvé» 
su actuación, el primero estu
vo basado en canciones con tex
tos de varios poetas, entre ellos 
Benedetti y Machado; el segun
do estuvo dedicado a música re
gional; Cantabria y su música 
integraron el grueso de tercer 
bloque, mientras que el cuarto 
y el quinto lo dedicaron a Ibe
roamérica y a la música negra.

La segunda jornada contó 
con la presencia de la Coral de 
Albacete, con un total de 21 
componentes, que interpretaron 
polifonía popular, clásica y 
gospell. Dirigida por Marcelo 
Beltrán Romero desde hace 
menos de un año, esta Coral 
tiene ya diecisiete años de his
toria. Beltrán señala que «la 
polifonía debería ser impulsa
da a través de escuelas de 
educandos para que en un fu
turo la coral cuente con los 
mismos componentes que tenía 
en sus inicios». El concierto 
ofrecido por la Coral de 
Albacete estuvo dedicado a la 
música clásica y popular.

También, participó el Coro 
del Colegio «Enrique Tierno 
Galván», un grupo dirigido por 
María Angeles Fernández Ro
dríguez que interpretó cancio
nes populares.
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Destinan la mayor partida a los conciertos "Noviembre musical''

Aprobados los gastos de la 
programación cultural

La Tribuna

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Manzanares 
aprobó una partida global lige
ramente superior a los dos mi
llones de pesetas para sufragar 
los gastos de la actividad cultu
ral del mes de noviembre. Las 
actuaciones programadas en el 
Gran Teatro con motivo del 
«Noviembre Musical» se llevan 
la mayor partida. Así las cosas, 
la Banda de Música «Primitiva» 
de Lliria, que actuará el día 6, 
costará 1,2 millones, la actua
ción de la soprano Cecilia 
Lavilla, 380.000 pesetas, la Ban
da de Música «Julián Sánchez- 
Maroto», 110.000 y la Orques
ta de Pulso y Púa «Sotomayor», 
25.000 pesetas. Además, la im
presión del número siete de la 
revista de creación literaria «Ca
licanto» supondrá un desembol
so de 145.600 pesetas y los gas
tos de publicidad, incluyendo los 
de la exposición de José Fer
nández Arroyo en el Gran Tea
tro, 230.000 pesetas.

Los miembros de laComisión 
también aprobaron facturas va
rias por importe de 11,8 millo
nes y acordaron prorrogar con 
la empresa «Inti, S.A.» el con
trato de desratización y desin
sectación del municipio por 
importe de 686.000 pesetas, IV A 
incluido. Igualmente se aprobó 
la adquisición del gasóleo pre
ciso para las diferentes calefac
ciones municipales a la empre
sa «Combustibles La Solana, 
S .L2, por tratarse de la oferta más 
ventajosa de las presentadas, al 
precio de 49,50 pesetas/litro para 
una cuantía de 15.000 a 20.000 
litros.

El Ayuntamiento resolvió el 
contrato de arrendamiento de la 
nave 7 del Centro de Empresas 
a «Euro Continental Transit» por 
renuncia expresa del adjudica
tario y acordó acogerse a la 
convocatoria del Plan de Escue
las Deportivas de la Diputación 
con cuatro escuelas, para lo que 
se destinan 336.000 pesetas.

Por otro lado, se concedieron 
licencias para modificaciones en 
los expedientes de obras que 
realizan «Prohesa Manzanares, 
S.L.» en el edificio de doce vi
viendas y garaje en la esquina 
de las calles Reyes Católicos y 
Padre Manuel de Hontoria, y a 
«Unión Fenosa, S.A.» en la me
jora de sus redes eléctricas. En 
materia de urbanismo se conce
dió una licencia de agrupación 
y posterior segregación de fin
cas urbanas en los números 8 y

^^ .^^ calle «Camino de 
Membrilla». Además se conce
dieron licencias de obra mayor 
para la construcción de una vi- 
penda unifamiliar en la calle 
Juan de la Cierva y para repara
ción de cámara en la calle Cru
ces, 4. La Comisión de Gobier
no quedó enterada de un escrito

1

de la Hermandad de "Nuestro Pa
dre Jesús del Perdón" por el que 
se agradecían las colaboraciones

prestadas por el Ayuntamiento 
en las últimas obras acometidas 
en la ermita. El Gran Teatro es el escenario de la actividad cultural manzanareña.

Equipamiento Adventure:

Sistema GPS portátil. Faros antiniebla. 

Alerón trasero con luz de Led. Spoilers 

delantero y trasero. Bajos de carrocería.

Desde 3.598.000 ptas*.

NO te PIERDAS esta Aventura.

Y AHORA LA SERIE ESPECIAL ADVENTURE 2.5 TD te hará 

vivir emociones únicas. Incorpora un completo equipamiento 

de serie valorado en más de 350.000 ptas. que incluye

todo lo imaginable para disfrutar ai máximo cada 

escapada. No te pierdas esta aventura. Tienes un Jeep 

Cherokee Adventure 2.5 TD por 3.726.000 ptas*.

Jeep
SOLO HAY UNO

'Precio recomendado Península y Baleares. Serie limitada, para más información llame al 902 352 352. 
IVA, impuesto de matriculación, transporte y gastos de prcentrega incluidos.

VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

ABREGO MOTOR, S.L.
Ctra, Madrid-Cadiz, km 173. 13200 MANZANARES. Tel. 926 61 02 73.

Avda; Rey Sanio, 10. 13001 CIUDAD REAL. Teis. 926 21 36 38/689 42 93 19 
C/. Eras del Orrillo, 15 (Pol. Ind. Larache). 13005 CIUDAD REAL. Tel. 689 89 50 05.
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a»

un
a Música y teatro además de la poesía 

componen este encuentro al que podrá 
asistir gratuitamente cualquier vecino de 
la localidad o la provincia

Al acto inausural también asistirá el presidente de la Diputación y el alcalde del municipio 

El poeta Angel González inaugura
hoy el XV Encuentro de Poesía
Hoy, a las ocho y media de la tarde, en el marco del Teatro 
Municipal de Almagro, con una lectura comentada de poe
mas a cargo del escritor y Premio Príncipe de Asturias de las 
Letras 1985, Angel González, tendrá lugar la inauguración 
del IS"" Encuentro de Poesía Española. Al acto inaugural 
asistirá el presidente de la Diputación Nemesio de Lara, y el 
alcalde de Almagro, Antonio Rivero.

La Tribuna

Organizado por el Area de 
Cultura de la Diputación, en 
colaboración con el ayuntamien
to de Almagro, hasta el próximo 
viernes se desarrollarán estas 
jornadas poéticas que tratan de 
difundir la poesía española en sus 
diversos registros y variantes 
actuales, y cuentan ya con gran 
'aceptación en la provincia.

Entre otros actos, esta deci
moquinta edición dedicará dos 
de sus jornadas a recordar el 
centenario de Jorge Luis Borges, 
así el miércoles tendrá lugar el 
espectáculo poético-musical 
«Elogio de la sombra», sobre 
textos del poeta argentino selec
cionados por el escritor recien
temente desaparecido Javier 
Egea, con la voz de la actriz 
Susana Oviedo y los músicos 
Roberto Ruggiero (guitarra), 
Arantza Hernáez (violoncello) y 
Fernando Wilhelmi (flauta 
travesera).

El jueves 28, con carácter de 

estreno, a cargo de la compañía 
Algarabía Teatro de Puertollano, 
se representará el espectáculo 
teatral« Soledades y Ausencias. 
Machado-Hernández Neruda», 
con dramaturgia y dirección de 
Isidro Rodríguez Gallardo. El 
Encuentro finaliza su programa
ción el viernes, con otro estre
no, que reviste características de 
acontecimientos musical en la 
provincia; se trata del concierto 
titulado «En tomo a Borges». Un 
concierto confeccionado en ex
clusiva para estas jomadas, com
puesto por pequeñas piezas de 
compositores como Schumann, 
Brahms, Shostakovitch, Richard 
Strauss y otros autores contem
poráneos, elegidas en relación a 
la vida y obras de Borges, a modo 
de iluminación de «algunas eta
pas y sucesos de relevante sig
nificado en tomo a la vida del 
escritor», según el programa 
editado.

Son sus intérpretes lamezzo- 
soprano Bárbara Sutter, el 
violoncellista Yves Savary,

El Teatro Municipal albergará este décimo quinto encuentro.

ambos de origen suizo, y el pia
nista francés Jéróme Granjon; la 
interpretación musical irá acom
pañada en cada interludio por la 
recitación de los textos corres
pondientes a cargo de M“ Eugenia 
López Fernández,

Dos de las cuatro jornadas estarán 
dedicadas a Jorge Luis Borges

El alcalde clausuró el encuentro
de sociól(^os y politólogos

La Tribuna

Antonio García Rivero, alcal
de de Almagro, fue el encarga
do de clausurar el IV encuentrtx 
de Sociólogos y Politólogos que 
durante este fin de semana se ha 
reunido en el marco incompara
ble del Palacio de los Condes de 
Valparaiso. El alcalde expresó su 
satisfacción y orgullo para aco
ger en su ciudad a profesionales 
de Castilla-La Mancha y del resto 
de España para debatir las cues
tiones de la sociedad finisecular. 
El encuentro estivo organizado 
por la Asociación Castellano- 
manchega de Sociología, la ter
cera en número de asociados de 
España, y que este año ha aumen
tado cualitativamente sus traba

jos al haberse incorporado a la 
misma catedráticos y profesores 
titulares de Universidad y de Es
cuelas Universitarias de toda Es
paña. El presidente de la Asocia
ción, el catedrático de Sociolo
gía Octavio Uña, animó a todos 
los profesionales a seguir traba
jando con un alto grado de 
profesionalidad para hacer de la 
Sociología un campo imprescin
dible de análisis de la realidad 
pensando en las sociedades del 
próximo siglo desde una perspec
tiva libre, abierta e imaginativa, 
sin los hábitos epistemológicos 
del pasado.

En el encuentro se realizaron 
estudios intensos sobre los nue
vos desafíos y papel de las Fuer
zas Armadas en la sociédad con 
presencia de sociólogos exper

tos y del contralmirante de la 
Armada, Lapique Dobarro, secre
tario perpetuo del Instituto de 
Estudios Estratégicos del Minis
terio de Defensa, a tenor del 
convenio de colaboración suscri
to con la Asociación para el es
tudio de los nuevos retos de la 
profesionalización de las Fuer
zas Armadas.

Otras mesas analizaron la 
relación entre género y lengua
je, violencia social y doméstica, 
y la importancia de los procesos 
comunicativos en la actual socie
dad mediática. Los ponentes de 
diversas Universidades españo
las, dieron a conocer sus últimas 
aportaciones al análisis social e 
investigaciones que componen el 
amplio abanico multidisciplinar 
de la Sociología. Las jornadas se desarrollaron en el Palacio Valdeparaíso.

M
U
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Firma invitada

En terreno neutral
E

n qué quedamos, ha habido o no ha habido 
nuevo mensaje de ETA al Gobierno. El 
entorno terrorista dice que sí, el Gobierno 
dice que no, y esto es como la Parrala. Sin em

bargo, ha trascendido un nuevo mensaje con 
«serias» peticiones al Gobierno Aznar, y eso es 
innegable.

Lo que más me ha impactado del comunica- 
CARMEN do de marras no es el erre que erre etarra de hacer
FERRERAS salir a las Fuerzas Armadas del País Vasco, ni 

siquiera que propongan a tres conocidos miem
bros de la banda terrorista como interlocutores. 
Lo que me ha dejado estupefacto es que estos 
chicos que forman parte del «fango del radica
lismo más estéril —según palabras de José Ma
ría Aznar— en el que chapotea el PNV», solici
tan al Gobierno como punto de encuentro un lugar 
neutral como el que ellos piden.

Los firmantes no quieren que ese encuentro 
se produzca ni en España ni en Francia. El vecino 
país ha dejado de ser el santuario etarra y eso con
diciona. Y cuando, en aras de esa pretendida neu
tralidad, todos pensamos inmediatamente en Sui
za o en cualquier país comunitario, salta la sorpre
sa, porque, según el texto, la referencia neutral la 
constituye el propio País Vasco. A eso se llama 
arrimar el ascua a la sardina que ETA vendrá pre
gonando, desde Santurce a B ilbao, por toda la orilla. 
¿Quién compra? El Gobierno de José María Aznar

La esfinge vasca
FERMÍN BOCOS

E
l Estatuto de Autonomía del País Vasco cum 
pie veinte años en medio de una intensa con 
troversia. Los partidos democráticos here
deros del espíritu de la Transición (espíritu 

reconciliador) que hicieron posible el Estatuto 
celebran su aniversario. Sus palabras, en suma, 
vienen a recordar una evidencia: nunca antes, 
en ningún momento de su larga historia, disfru
tó el País Vasco de una fórmula de autogobierno 
tan amplia.
Así las cosas, deberíamos estar anotando la sa
tisfacción de todos. Pero no es así. Los partidos 
nacionalistas democráticos (PNV y EA) se han 
sumado a la deriva trazada por Euskal Herritarrok 
y de esa alianza (Pacto de Estella) nace el repu
dio al Estatuto. Ño es un rechazo que les haya 
llevado, de momento, más allá de las fórmulas 
retóricas, pero las decisiones que han tomado el 

desde luego que no. El presidente del Gobierno, 
siempre tan comedido y misterioso, por fin se ha 
desmelenado, se le ha desatado la lengua y en la rueda 
de prensa convocada durante el Foro Internacional 
de Formentor ha empezado a llamar a las cosas por 
su nombre y a decir lo que piensa sin duda después 
de pensar lo que dice. Vamos, que el presidente Aznar 
no ha puesto reparos en decir cosas como «me ale
gro de que el Pacto de Estella sea un fracaso», con 
una elocuencia desconocida en él. ETA no busca la 
paz de la que tanto alardea el portavoz del PNV, Joseba 
Egibar. ETA pone condiciones a la paz, buscando la 
fórmula que mejor le convenga para llegar a la de
terminación de Euskadi.

Proponer como interlocutores a etarras que 
como Kantauri o Josu Ternera han violado la paz 
permanentemente, utilizando como lenguaje las 
armas que con tanta destreza han empuñado, re
sulta insultante. Como insultante es que conside
ren al País Vasco como «zonaneutral». Son muchos 
los detalles que nos hacen pensar en lo endeble y 
ficticio de una tregua con la que sólo están ganan
do tiempo. Por un lado la violencia de baja inten
sidad que en la madrugada del sábado afectaba a 
la casa del pueblo del PSE en la localidad vizcaína 
de Amorabieta y en la continua exigencia del 
impuesto revolucionario que, por cierto, ETA se 
ha visto obligado a rebajar. Y todo eso sucede en 
su pretendido terreno neutral.

PNV y EA, sumándose en el plano de lo simbó
lico a las fuerzas independentistas radicales que 
se ubican fuera del sistema, constituye un hecho 
político de gran magnitud. Un hecho, a mi juicio, 
grave por cuanto tiene de abuso del mandato otor
gado en las urnas.
Digo esto porque el electorado vasco que hace 20 
años aprobó en referéndum el Estatuto no ha sido 
consultado de nuevo respecto a su vigencia. Nin
gún partido, pues, puede atribuirse la capacidad 
para interpretar el pensar de la mayoría de los ciu
dadanos de Euskadi. En las elecciones habidas hasta 
la fecha, ni el PNV ni tampoco ETA han sometido 
a la consideración de los votantes un eventual 
programa secesionista, cuyo primer acto sería el 
repudio del Estatuto. Ñadie lo ha hecho. Por eso 
me parece inmoral interpretar el pensamiento de 
la esfinge.

MARGARITA MARISCAL DE 
GANTE, Ministra de Justicia: «Parece 
que ETA no está dispuesta de verdad 
a llegar a la paz»

JOSEBA EGIBAR, portavoz del 
PNV: «El Gobierno deberá responder 
si va a respetar lo que libre y democrá
ticamente decidan los vascos»

JOAQUIN AL
MUNIA; secretario 
general del PSOE: 
«Los términos en que 
ETA dice que quiere 
hablar llevan al escep
ticismo»

HUGO
CHAVEZ, presidente de Venezuela: 
«Soy el mismo de la boina roja y el fusil»

ALEX CRIVILLE, campeón del 
mundo de motociclismo en 500 c.c.: «Se 
ha hecho realidad el sueño de mi vida»

FERNANDO DE LA RUA, ven
cedor de las elecciones presidenciales 
argentinas: «Vamos a terminar con toda 

’ forma de corrupción y cualquier ma
nera de impunidad»

JOSE LUIS BORAU, director de 
cine: «Al final, mis personajes siempre 
se vuelven unos desobedientes»

JESUS GIL, pre
sidente del Atlético de 
Madrid: «Estaré en el 
estadio Bernabeu para 
ver jugar a mi equipo, 
pues sé que mi sino es 
morir en un campo de 
fútbol».

ANDRES PASTRANA, presiden 
te de Colombia: «Con la guerrilla co
lombiana seguimos el ejemplo de los 
es

"Españoles”, socios de futuro
JUAN 
PANDO
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E
n ese comunicado que ETA dice «ha co 
municado» (por carta) al Gobierno, y éste 
niega haber recibido por esa vía, vuelve 
una odiosa demanda de expulsión de la cor

dura: «que salgan del País Vasco las fuerzas 
extranjeras españolas». Pues si los españoles 
somos «extranjeros» en Euskadi, entonces el 
terrorismo es «vasco», y sus agresiones ni a la 
sintaxis perdonan. Mientras, España es trata
da por ahí fuera, en las Américas, como alia
da y hasta tutora del progreso.

Por razones no ya de idioma, sino de ges
tión empresarial y moderación institucional. 
América se hace «española» sin necesidad de 
expulsar a otros (Estados Unidos). Por nues
tra parte, contentos con tanta convivencia. 
América se mueve: un nuevo presidente lle
gará (para diciembre) a la Casa Rosada, y una 
secuencial manifestación de gentes y razones 
ha recorrido Colombia entera. Fernando de la 
Rúa, triunfador sobre la zafiedad y la corrup

ción (ese falso peronismo del impresentable 
Menem), va a dirigir ese gran cambio que toda 
Argentina espera. En el segundo caso, la ciu
dadanía y por millones: dos en Bogotá; diez 
en todo el país. Colombia está harta de tiros 
y bombazos, de emboscadas y traiciones, de 
nepotismos y sectarismos. Como la España 
«vasca». Y se ha echado a la Historia (a la calle) 
del día a día para gritar por sí misma: paz para 
el pueblo.

Pastrana, su presidente, ha venido a encon
trar no ya el tradicional «apoyo español», sino 
a brindamos que seamos interlocutores de esa 
fuerza moral. Su compañero de fronteras que 
no de métodos, Chávez, cenó con él y con Aznar, 
convencidos los invitados de que España es 
de fiar.

Vamos, que no es «extranjera». Así que nos 
quieren echar de donde hemos nacido, traba
jado y querido, soñado y vivido, peleado y hasta 
muerto muchos de los nuestros, familiares de

genealogía directa o sentidos en la emoción, 
que es familiaridad muy honda y nunca indi
recta. Pues veremos si nos echan, o son ellos 
los «echados»: los que acaben en ese foso de 
las serpientes, donde aún culebrean terroris
mos, fascismos y cainismos. Ahora bien, si 
para no caer en ese pozo, hay que apartarse 
(que no irse), pues nos vamos. Pero yo me llevo 
mis muertos. Que son míos y no tienen por qué 
estar con «extraños». Les dejo la tierra, desnu
da. Repetidas veces he dicho que España se está 
quedando pequeña para los reformistas de la vieja 
españolidad. Ese megabanco, el BBVA, es un 
banco «español», y así le recibirán por esos 
mundos. Y si no lleva esa divisa, nada venderá. 
En los espacios americanos tenemos los espa
ñoles demócratas tierra de sobra para sembrar 
colaboración, concordia y compromisos. Ahí 
se nos trata como iguales, y ahí ni somos 
«distintos» ni «superiores»; sólo «españoles», 
socios de futuro.
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a María Pastor y el consejero de 
Educación, José Valverde, mantuvieron 
ayer una reunión que fue calificada por 
ambos de «fructífera» y «productiva»

El Ministerio de Educación confía en cerrar el traspaso la próxima semana

Las transferencias educativas 
se podrían cerrar en breve
El Ministerio de Educación 
y Cultura confía en cerrar 
la próxima semana las dife
rencias que aún mantiene 
con Castilla-La Mancha 
para el traspaso a esta co
munidad de la educación no 
universitaria, con lo que la 
Comisión Mixta de Trans
ferencias podría reunirse 
durante el mes de noviem
bre.

Efe/Madrid

Así lo aseguró a Efe la sub
secretaría de Educación, Ana 
María Pastor, tras la reunión que 
mantuvo ayer con el consejero 
de Educación de Castilla-La 
Mancha, José Valverde, que fue 
calificada por ambos de «fruc
tífera» y «productiva».

La representante del Minis
terio señaló que el jueves de la 
próxima semana se podrían «ce
rrar definitivamente las diferen
cias que tenemos», que se refie
ren principalmente a los capí
tulos 2 y 4 sobre gastos corrien
tes de los centros, transporte es
colar y conciertos con la ense
ñanza privada, y al capítulo 6, 
de inversiones.

El consejero, por su parte, se 
mostró más prudente a la hora 
de adelantar una fecha, si bien 
reconoció que hoy se ha produ
cido un «avance significativo» 
en el acercamiento de posicio
nes entre ambas partes, por lo 
que «es posible llegar a un acuer
do».

Pastor aseguró que en los

El volumen de negocio industrial en la 
región ascendió a 1,9 billones en 1998

Efe/Madrid

El volumen de negocio indus
trial en Castilla-La Mancha en 
1998 fue de 1,9 billones de pe
setas, lo que representó un 3,5 
por ciento del total nacional, 
según datos de la Encuesta In
dustrial de Empresas difundida 
hoy por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

En el conjunto del país, Ca
taluña, Madrid y la Comunidad 
Valenciana fueron las comuni

Jose Valverde, consejero de Educación.

últimos 15 días «se ha avanza
do mucho y estamos en disposi
ción de dentro de una semana 
tener ya cerrado el listado de 
inversiones».

En cuanto al coste efectivo 

dades que, en 1998, registraron 
mayor volumen de negocio in
dustrial, mientras que Baleares 
y Extremadura fueron las auto
nomías que generaron menor 
actividad en este sector.

Según los datos de la Encuesta 
Industrial de Empresas, en el 
conjunto de España la cifra de 
negocios industrial creció un 6,4 
por ciento en el citado año, has
ta superar los 57 billones de 
pesetas.

Cataluña, con 15 billones de 

en el que cifra el Ministerio la 
transferencia, cantidad sobre la 
que al parecer existe una discre
pancia de 4.000 millones de 
pesetas entre ambas partes, dijo 
que la Administración central 

pesetas representó el 26,5 por 
ciento del total, seguida de 
Madrid, con el 13,1 por ciento y 
7,4 billones, y la Comunidad 
Valenciana, con el 10,9 por cien
to y 6,2 billones de pesetas.

Menor contribución

Por el contrario, Baleares y 
Extremadura fueron las que 
menos contribuyeron, con un 0,7 
por ciento en cada caso, y 
382.939 y 420.005 millones. 

«no valora que sean 500 millo
nes más o menos», sino que la 
cantidad «se ajuste realmente 
a lo que es el cálculo de lo que 
se está gastando el Ministerio 
en Castilla-La Mancha».

Por esto, «y también por res
peto a la comunidad -agregó- 
no nos gusta hablar de una ci
fra concreta y absoluta, sin hacer 
referencia explícita a lo que 
cuesta en estos momentos y a 
lo que costará en el 2000 la edu
cación en Castilla-La Mancha».

Pastor subrayó que para el 
Gobierno central sería «funda
mental» que en noviembre se 
pudiera reunir la ponencia téc
nica y celebrar ese mismo mes 
también la Comisión Mixta de 
Transferencias, ya que «uno de 
los principales fines del Minis
terio es llevar a cabo la transfe
rencia antes de cerrar el ejerci
cio y en esa línea estamos tra
bajando».

Próxima reunión en no
viembre

El consejero castellano- 
manchego explicó que la re
unión del jueves 4 de noviem
bre es «un intento de agotar» una 
negociación que «va por buen 
camino» y que «esperamos 
pueda cerrarse».

Tras indicar que el «escollo» 
está únicamente en la valoración 
que cada una de las partes hace 
de la transferencia, Valverde 
dijo que se trata ahora de ana
lizar los capítulos 2 y 4 y ajus
tar al alza el capítulo de inver
siones con los nuevos datos 
aportados por el Ministerio.

respectivamente. Según esta 
encuesta, la cifra de negocios, 
desde el punto de vista regio
nal, se ha mantenido estable y 
no ha experimentado cambios 
significativos respecto al año 
anterior. Las comunidades 
de Andalucía, Baleares, Cana
rias, Castilla-La Mancha, Ex
trema-dura, Murcia y La Rioja 
son las que tienen un mayor 
volumen de negocios en los 
sectores de Alimentación, Be
bidas y Tabaco.

Las Cortes 
debatirán el jueves 
la enmienda a la 
totalidad a los 
Presupuestos del PP

Efe/Toledo

El Parlamento autónomo 
debatirá el día 28 la enmienda a 
la totalidad que el PP ha presen
tado al Proyecto de Ley de los 
Presupuestos regionales para el 
año 2000, en un Pleno donde el 
Gobierno informará además de 
las conclusiones sobre la inves
tigación en torno a las ayudas del 
lino.

La Mesa de las Cortes fijó 
ayer el orden del día del próxi
mo Pleno que, además de estos 
dos asuntos, incluye el debate de 
una Proposición no de Ley pre
sentada por el PSOE sobre la au- 
topista de peaje Madrid- 
Guadalajara y la modificación 
que ha introducido el Gobierno 
central en el trazado y que afec
ta a la localidad de Azuqueca de 
Henares. Finalmente, la Mesa 
no admitió una Proposición no 
de Ley planteada por el PP so
bre el cierre de la factoría de 
Carrier en Guadalajara, al no 
considerarlo prioritario, según 
afirmó el secretario primero de 
la Cámara, el socialista Mario 
Mansilla.

Por su parte, el portavoz par
lamentario del PP, Miguel An
gel Monserrat, explicó que su 
grupo prefería que en este Ple
no sólo se viese la enmienda a 
la totalidad a los presupuestos 
regionales «ya que se trata de un 
debate lo suficientemente jugoso 
para que no se mezcle con otros 
asuntos» y que tiene especial 
importancia este año al no cele
brarse el Debate sobre el Esta
do de la región.

Según Monserrat, como el 
PSOE no lo ha entendido así y 
ha propuesto la introducción de 
otros dos asuntos más -las con
clusiones de la investigación 
sobre las ayudas del lino y la 
autopista de peaje Madrid- 
Guadalajara-, el PP ha solicita
do la inclusión del cierre de 
Carrier, petición que se ha des
estimado.

Fin del plazo para los 
diputaaos

Por otra parte, el secretario 
primero de las Cortes recordó que 
hoy concluye el plazo dado a los 
diputados del PP Miguel Angel 
Ortí, Carlos Rodríguez Zamora 
y Leandro Esteban para que 
acrediten documentalmente que 
han cesado de sus actividades 
profesionales para poder acoger
se a la dedicación exclusiva corno 
parlamentarios regionales.

Mansilla dijo que dos de los 
diputados sí han presentado esta 
documentación y hay otro quo 
está a falta de hacerlo, si bien 
precisó que aún está a tiempo de 
acreditar su cese en sus anterio
res actividades profesionales.
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Mario Mansilla señaló ayer que el Grupo Socialista sisue abierto al diálogo

El PSOE no descarta aprobar la 
Ley Electoral sin el acuerdo del PP

Efe/Toledo

El Grupo Socialista en las 
Cortes regionales cree que se
ría deseable consensuar con el 
PP la reforma de la Ley Electo
ral -con la que se ampliaría el 
número de diputados autonómi
cos- y está abierto al diálogo con 
la oposición, si bien no descar
ta sacar adelante esta modifica
ción sin alcanzarse un acuerdo.

Así io expresó ayer el secre
tario primero de las Cortes, el 
socialista Mario Mansilla, quien 
matizó que no se plantea que no 
haya acuerdo, y en este sentido 
recordó el cambio de postura del 
PP en la anterior reforma de la 
Ley Electoral de Castilla-La 
Mancha, que finalmente contó 
con el apoyo de los «populares».

No obstante, Mansilla subra
yó que son «las reglas del jue
go» las que deben contar con la 
unanimidad de los grupos y, en 
este caso, quedaron ya estable
cidas con la anterior reforma de 
la Ley Electoral.

En cualquier caso, el diputa
do socialista destacó que la 
intención de su grupo es mante
ner una reunión formal con el PP, 
para analizar éste y otros asun
tos, si bien criticó la falta de un 
«interlocutor claro» entre los 
«populares».

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, Miguel Angel 
Monserrat, expresó la disponi
bilidad del PP para llegar a un 
acuerdo sobre la reforma de la 
Ley Electoral, aunque «antes 
tenemos que saber cuál es la

PSOE: " Agustín Conde ha 
acreditado ser un caradura 
que falta a la verdad”

PP: el PSOE insulta a los 
ciudadanos que dieron su 
voto a Conde

Efe/Toledo

El Grupo Socialista en las 
Cortes regionales cree que el 
presidente regional del PP, 
Agustín Conde, ha acreditado, 
en lo que va de legislatura, ser 
un «perfecto caradura» que 
continuamente «falta a la ver
dad sin inmutarse» y que 
«responsabiliza a los demás de 
sus actos».

En una rueda de prensa para 
analizar la actividad de las 

Ortes en el inicio de legislatu
ra, los diputados Francisco 

oya y Mario Mansilla criti- 
í^aron la estrategia del PP en este 
uuevo periodo donde los «po
pulares» se esfuerzan en dar una 
UTiagen de mayor moderación 
y en aparecer como defensores 

e Castilla-La Mancha cuando 
siguen poniéndose 

ado de los intereses del

Mario Mansilla, en imagen de archivo.

propuesta (...) porque no sabe
mos en qué sentido se quiere 
hacer la reforma».

Asimismo, Monserrat cree 
que la modificación de la Ley 
Electoral, por su importancia, 
debería contar con el consenso 
de todos los grupos políticos, 
«mal nace una norma si no es 
desde el consenso y máxime 
cuando es una ley de estas ca
racterísticas», añadió.

En relación a las críticas del 
PSOE sobre la falta de

Gobierno central.
Según Mansilla, «el PP in

tenta ponerse una piel de cor
dero» para esconder, entre otras 
cosas, su «enorme debilidad» 
y su incapacidad de Ínter-locu
ción para llegar a acuerdos en 
las materias importantes para la 
Comunidad Autónoma.

Los diputados criticaron la 
propuesta de Conde de presentar 
una enmienda en el debate de 
los presupuestos para que la 
Junta contribuya con 1.080 
millones de pesetas al futuro 
Real Patronato de Toledo, un 
síntoma de la «caradura» del 
presidente regional del PP que 
cuando fue alcalde de Toledo 
se dedicó a marginar a la Ad
ministración regional de este 
proyecto. El PSOE duda de las 
«buenas intenciones de esta pro
puesta» que es a su juicio un «ca
ramelo envenenado». 

interlocutores claros en el PP, 
Monserrat dijo que desde el 
PSOE «siempre se dice lo mis
mo cuando se trata de asuntos 
especialmente delicados» y des
tacó que «hay interlocutores de 
sobra. Sólo es cuestión de que
rer comunicarse».

La ampliación del número de 
escaños del Parlamento regio
nal -actualmente se eligen 47 
diputados y el Estatuto de Au
tonomía prevé hasta un máximo 
de 59- para incrementar la pro

Efe/Toledo

El PP rechazó ayer los «gra
ves insultos» vertidos por el 
Grupo Socialista contra el pre
sidente «popular», Agustín 
Conde, y recordó que no se 
puede olvidar a los ciudadanos 
que le apoyaron en las pasadas 
elecciones y que son «a quie
nes han ido a parar los insultos 
de los diputados del PSOE».

En un comunicado, el Gru
po Popular califica de «intole
rable» la actitud del presiden
te del Grupo Socialista, Fran
cisco Moya, y del secretario 
primero de las Cortes, Mario 
Mansilla, quienes acusaron hoy 
a Agustín Conde de ser un «per
fecto caradura» y de faltar a la 
verdad.

«Las descalificaciones que 
afectan a la esfera personal 

porcionalidad del sistema elec
toral de Castilla-LaMancha sería 
el objetivo de esta reforma so
bre la que el Gobierno regional 
ya tiene una «decisión madura», 
según el director general de 
Relaciones con las Cortes, José 
Molina.

No obstante, Molina señaló 
ayer que la aprobación de la re
forma «no es inminente» pues
to que el Consejo de Gobierno 
primero tiene que tomarla en 
consideración y después debe
ría ser sometida al dictamen del 
Consejo Consultivo.

«No existe todavía una posi
ción definitiva», manifestó 
Molina quien señaló que el pro
ceso está aún abierto, aunque 
señaló que el objetivo del Go
bierno es, tal y como además 
expresaron los grupos políticos 
en la anterior reforma, que se 
produzca al inicio de la legisla
tura. En este sentido, Molina re
cordó que la reforma de la Ley 
Electoral de Castilla-La Mancha 
fue uno de los compromisos que 
avanzó el presidente regional, 
José Bono, en su último discur
so de Investidura a fin de que 
«quien gane en votos gane en 
escaños».

El director general de Rela
ciones con las Cortes explicó que 
cuando esta circunstancia no se 
produce es porque las circuns
cripciones que tienen menos 
población «tienen una prima de 
escaños muy importante y las que 
tienen más población tienen sin 
embargo un enorme deterioro en 
su nivel de proporcionalidad». 

desacreditan por sí solas a quie
nes las realiza», asevera el PP 
en su nota donde destaca que 
los insultos personales podrían 
ser soportables «pero no se 
puede olvidar que cerca de 
medio millón de ciudadanos de 
Castilla-La Mancha avalaron 
con su voto la candidatura de 
Agustín Conde y es a ellos a 
quienes han ido a parar los in
sultos».

El Partido Popular pide a los 
diputados socialistas un «cam
bio radical en sus modos y ma
neras de hacer política» y des
taca que estos parlamentarios 
recurren a la descalificación y 
al insulto personal contra sus 
adversarios políticos «porque 
quizá no tienen otras razones 
que aportar o porque no son 
capaces de elaborar razona
mientos distintos».

Izquierda Unida 
de Albacete, en 
contra del AVE y 
a favor de la alta 
velocidad

Efe/Albacete

El representante de IU en la 
Diputación Provincial de 
Albacete, Santiago Vázquez, 
defenderá en esta institución su 
postura en contra del AVE 
Madrid-Levante y a favor de la 
Velocidad Alta, una opción que 
considera más ecológica y 
vertebradora.

Según Santiago Vázquez 
«desde IU defendemos la adap
tación del trazado ya existente 
a Velocidad Alta por el gran 
número de ventajas que esta 
opción conlleva».

Con esta alternativa, IU con
sidera que Albacete «no sólo 
seguirá siendo el nudo de co
municación entre Madrid y la 
zona de Levante, sino que ade
más se beneficiaría con la crea
ción de una infraestructura de 
transporte ferroviario de carác
ter regional, de la que hasta 
ahora carece y conectaría a las 
principales capitales de Castilla- 
La Mancha».

Las ventajas económicas, 
explicó Santiago Vázquez, son 
claras porque su coste de adap
tación ascendería a la mitad de 
los costes que supondría la Alta 
Velocidad, y el precio del bi
llete sería muy inferior al del 
AVE, con lo que se conseguirá 
el acceso a un sector más am
plio de la población de Albacete 
y su provincia.

El tiempo de viaje además 
sería muy reducido y el impac
to ambiental que ocasionaría 
sería nulo.

Un gran número 
de empresas se 
dirigen a CECAM 
para participar en 
Interpyme

La Tribuna

Un gran número de empre
sas de la comunidad Autónoma 
se han dirigido ya, a tan sólo una 
semana del inicio del «mailing» 
informativo, ala confederación 
Regional de Empresarios de 
Castilla- La Mancha (CECAM) 
para profundizar en algunos 
puntos del programa «Inter 
Pyme».

Entre las consultas, cabe des
tacare! interés empresarial hacia 
los incentivos a la exportación 
y la guía de ayudas que con este 
motivo se está elaborando, la 
labor a desempeñar por el con
sultor en la visita que realizará 
a los centros de trabajo para 
constatar las posibilidades de 
internacionalización del nego
cio, o el posible costé que para 
Ias empresas pueda suponer el 
proyecto, según informa la or
ganización empresarial en nota 
de prensa.
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El sindicato propone la creación de un 
complemento salarial, de 500.000 
pesetas anuales, para el profesor que 
se dedique por completo a la labor 
docente e investigadora

El presidente de la Junta de Personal, Isidro Sánchez, anuncia austeridad y eficacia

CC 00 reitera la iii'gencia en la 
constitución de mesas de negociación
CCOO demanda urgencia 
en la creación de las mesas 
de negociación, tanto de 
PDI como del PAS. En esta 
línea, el nuevo presidente 
de la Junta del PDI, de la 
Universidad regional, Isi
dro Sánchez anunció, aus
teridad y eficacia en su car
go al frente de la Junta de 
Personal, con la finalidad 
de conseguir la defensa de 
los intereses generales de 
los trabajadores.

J.S, RUIPÉREZ

La Junta de Personal Docente 
e Investigador, PDI, de la Uni
versidad regional quedó consti
tuida ayer, y al igual que la de 
Personal de Administración y 
Servicios, PAS, ha obtenido la 
presidencia de Comisiones Obre
ras.

El sindicato denuncia la tar
danza en la constitución de las 
mesas de negociación por parte 
de la Universidad así como de la 
Mesa Autonómica Universitaria. 
Según manifestó ayer el secre
tario general de la Federación Re
gional de Enseñanza, Francisco 
López Ariza, urge la constitución 
de dichas mesas ya que todavía 
quedan temas importantes por 
desarrollar tales como el futuro 
del personal de administración 
y servicios.

La UCLM colabora con el Nobel de 
Química en trabajos de investigación

La Tribuna

La UCLM, a través de su 
Departamento de Química-Física 
y en concreto del grupo de in
vestigadores encabezado por el 
doctro Douhal, de la Facultad de 
Ciencias del Medio-Ambiente, 
del Campus de Toledo, viene 
desarrollando distintas colabora
ciones científicas con el actual 
Premio Nobel de Química, el 
profesor Ahmed H. Zewail. 
Nacido en Egipto hace 53 años 
y profesor de Química y de Fí
sica en el Instituto de Tecnolo
gía de California (CALTECH), 
en Pasadena, (EE.UU), el pro
fesor Ahmed H. Zewail, ha sido 
merecedor del Nobel por sus

El sindicato demanda la su
bida retributiva de todos los tra
bajadores de la Universidad, y 
pide al Gobierno regional que in
forme sobre los planes para es
tabilizar las plantillas del profe
sorado.

Según los datos de CC 00 
cerca del 50% del personal tie
ne una situación laboral preca
ria.

A juicio de López Ariza, es 
urgente la creación de las me
sas de negociación ya que "hay 
cuestiones de índole social que 
o se negocian ahora o no se podrán 
negociar". Uno de los temas a 
tratar será la estabilización de 
las plantillas del profesorado pre
cario algo, que, ajuicio de López 
Ariza debería tenerse en cuenta 
antes de que se aprueben los pre
supuestos de la Universidad.

El recién nombrado presidente 
de la Junta de Personal de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Isidro Hernández, se plan
tea su trabajo con unos objeti
vos claros. Entre los mismos, des
tacó la defensa de intereses 
generales, la lucha por la conse
cución de estos con el menor 
esfuerzo posible, por lo que pro
pone la utilización de nueva tec
nología y la austeridad en el tra
bajo sindical.

La responsable de CC OO en 
el campus de Toledo y anterior 
presidenta de la Junta del PDI, 
Rosario Gallardo explicó, por su 

trabajos pioneros en 
Femtoquímica (Ciencia que ex
plora los sucesos moleculares 
elementales en una reacción 
química, como son la ruptura y 
la formación de un enlace quí
mico) y, según la Academia Real 
Sueca de Ciencias «por sus es
tudios sobre los estados de tran
sición de las reacciones quími
cas por medio de la 
espectroscopia de 
femtosegundo».

La colaboración establecida 
con la UCLM se estableció en 
1995, y se centra en la explora
ción de 3 tipos de reacciones 
elementales y de gran importan
cia para las llamadas Ciencias 
Moleculares (Química, Física y 
Biología).

Rosario Gallardo, Franciso López Ariza e Isidro López ayer. RUEDA

parte, que algunas de las metas 
de la Junta de PDI y PAS son 
conseguir que se finalice con la 
precariedad de contratos tem
porales, marcando periodos de
terminados, para que un traba
jador no eternice su estancia con 
un determinado tipo de contra
to.

Eliminar la desincentivación 
del profesorado, creando un com
plemento salarial, de 500.000 pe
setas anuales, para el que se de

Equipo de investigación de Químicas.

dique por completo a la labor do
cente e investigadora, es otro de 
las propuestas. "De esta mane
ra se potenciará y mejorará la ca
lidad universitaria", añadió Rosa 
Gallardo que explicó que se es
tablecerán determinados criterios 
de valoración de la calidad eva
luando a los profesores cada 
cuatro años.Además se intenta
rá realizar un protocolo de dere
chos que cuente con un calendario 
de mesas de negociación .

MONOGRAfÍAS

ICONOGRAFÍA ANIMAL. 
La representación animal 

en libros europeos 
de Historia Natural 

do los siglos XVi y XVii

Portada del libro.

El servicio de 
publicaciones pone 
en marcha un 
libro sobre 
iconografía animal

La Tribuna

«Iconografía Animal. La 
representación animal en los li
bros europeos de Historia Natu
ral de los siglos XVI y XVII», del 
profesor Manuel Barbero Richart, 
doctor en Bellas Artes; es la 
nueva obra que acaba de publi
car el Servicio de Publicaciones 
de la UCLM, dentro de la colec
ción Monografías.

La obra, que consta de dos 
volúmenes, se ha estructurado 
en cuatro bloques de contenidos: 
el volumen I contiene un estudio 
histórico de los Libros de Histo
ria Natural hasta el siglo XVII, 
un estudio iconológico y artístico 
de las imágenes y de los proce
sos creativos que las originaron, 
siete lecturas de animales con
cretos donde se ejemplifica lo 
expuesto en los capítulos ante
riores y un compendio de auto
res querealizaron obras de his
toria natural ilustradas.

Este compendio se acompaña 
(volumen II) de un amplio ca
tálogo sistematizado de imáge
nes animales que puede servir 
de herramienta de trabajo para 
el futuro investigador y de fuente 
de inspiración, por su extrema 
belleza, para el propio artista.

En la presente publicación 
se analizan los fenómenos 
iconológicos dentro del campo 
de la representación de anima
les. Se trata de establecer un nexo 
de unión entre dos ramas del saber 
en apariencia distantes, el arte y 
la zoología. Sólo en apariencia 
porque cualquier estudio cientí
fico necesita, del auxilio de una 
base visual en la que apoyarse.

Nota aclaratoria
Las Jornadas de Derecho 

Mercantil que tendrán lugar el 
próximo mes de noviembre en 
Ciudad Real, están dirigidas por 
Carmen Alonso Ledesma, ca
tedrática del área de Derecho 
Mercantil. El coordinador de 
estas Jornadas es el profeso! 
asociado Juan José Losa.



La etarra Belén González Peñalva fue 
detenida ayer en Pau junto a Cipriano 
Fernández García en un control 
rutinario de la policía francesa La

 Tt
ib

un
a

Martes, 2 6 de octubre de 1999 29

mu
Se saltó un control policial con un coche con matrícula falsa junto a otro miembro de la banda

La etarra Belén González Peñalva
ftie detenida aver en Francia
La policía francesa asestó ayer un nuevo golpe a ETA con la 
detención en Pau (suroeste) de la conocida activista Belén 
González Peñalva y de Cipriano Fernández García, que 
pasaron a disposición de la División Nacional Antiterrorista.

Efe - París

González Peñalva, ex inte
grante del «comando Madrid» y 
confinada durante varios años en 
la República Dominicana, ha sido 
relacionada con las últimos con
tactos del Gobierno español 
(mayo de 1999 en Suiza) con la 
banda armada, a raíz de la tre
gua de ETA (septiembre de 
1998), aunque fuentes oficiales 
españolas no lo confirmaron.

«Es considerada como un 
miembro muy importante» de 
ETA y «era activamente busca
da», a la vez que sobre ella pesa
ban «numerosos» autos de arresto 
por «presuntos asesinatos» co
metidos en España, dijeron a Efe 
fuentes próximas a la investiga
ción.

Los dos detenidos podrían ser 
trasladados inmediatamente a Pa
rís, ya que se encuentran en las 
dependencias policiales de Pau, 
y pueden permanecer en deten
ción provisional hasta 96 horas, 
como prevé la legisfación fran
cesa en casos de terrorismo.

Portavoces de la policía judi
cial en Pau precisaron a Efe que 
la pareja fue detenida por tres 
motoristas de la policía nacional 
en un control rutinario, que de

rivó en una huida a unos dos 
kilómetros de la entrada de una 
autopista cuando los dos presun
tos etarras se negaron a pararse.

Los detenidos viajaban en un 
Renault Clio blanco con matrí
cula falsa del departamento fran
cés de los Pirineos Atlánticos 
(suroeste) y llevaban bajo los 
asientos dos pistolas: una de la 
marca Ertal, de nueve milíme
tros con la bala en la recámara y 
con una insignia de ETA, y otra 
de un calibre 7,65.

Ambos llevaban documenta
ción española falsa «de muy mala 
calidad», según las fuentes, así 
como varios carnés de policía 
francesa, también falsos.

En el momento de su deten
ción, González Peñalva dijo: 
«Soy de ETA (...)», dijeron las 
fuentes.

Precisaron que la policía per
siguió el vehículo con la inten
ción de poner una multa a sus 
ocupantes ya que no llevaba 
pegado en el cristal el distintivo 
obligatorio en Francia que ates
tigua el pago del impuesto auto
movilístico del Departamento.

Esta detención se produce 
después de que el pasado 30 de 
septiembre la policía arrestara, 
también cerca de Pau, a los pre-
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Belén González Peñalva. EFE

suntos etarras Jon Bienzobas 
Arreche, alias «Karaka» -uno de 
los activistas más buscados por 
España-, Francisco Segurola 
Mayoz y Mari Luz Perurena 
Pascual.

Los tres fueron detenidos por 
su presunta implicación en el robo 
de más de ocho toneladas de 
explosivos el 28 de septiembre 

en Bretaña (noroeste) por un 
supuesto comando etarra integra
do por al menos ocho personas.

En relación con ese robo, han 
sido encarceladas doce personas, 
mientras que la policía aún no ha 
hallado unas cuatro toneladas de 
las más de ocho sustraídas de la 
fábrica de dinamita de Plevin 
(Bretaña).

A la pregunta de si los dos 
detenidos ayer pueden estar re
lacionados con el robo, las fuentes 
dijeron que se trata de «una pre
gunta prematura».

Agregaron que por ahora «no 
hay indicios» de ello y precisa
ron que en el vehículo en que 
viajaban no se hallaron explosi
vos.

En cualquier caso, las fuen
tes indicaron que «uno puede 
preguntarse qué hacían ambos» 
en territorio francés.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer en Va- 
lencia que la detención de dos pre
suntos etarras en Francia confir
ma la «solidez de las relaciones 
franco-españolas en materia de 
cooperación policial y judicial».

Mayor Oreja, quien presidió 
la apertura del curso escolar en 
el Colegio Mayor «La Concep
ción» de Valencia, agregó que 
«esto no cambia la posición del 
Gobierno para nada».

Mayor Oreja mostró su «re
conocimiento y agradecimiento» 
a las autoridades y Policía fran
cesa» y destacó que éste «es un 
buen momento para subrayar la 
importancia del funcionamien
to de la cooperación franco-es
pañola». «Mi reacción es de sa
tisfacción y alegría porque todas 
las personas de paz deseamos que 
la Ley se cumpla», dijo el minis
tro, quien afirmó «parecen con
firmarse, pero prefiero que lo 
hagan las autoridades francesas».

Aznar considera que la nota 
de ETA es pura propaganda

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar dijo ayer que 
el último comunicado de ETA 
contiene «puros ejercicios de pro
paganda para el consumo inter
no», que son producto de «la 
necesidad de manifestar una 
posición en relación con el fra
caso» del Pacto de Estella y rei
teró la disposición del Gobierno 
al diálogo.

En relación con el último 
comunicado de ETA José María 
Aznar destacó que, en este asunto, 
el diálogo funciona con el PSOE 
y es «continuo», y criticó, por «1a- 
n^entable» e «incomprensible».

Sobre la posibilidad de un fu

turo contacto con ETA, el jefe 
del Gobierno reiteró, al igual que 
hizo en septiembre, que el Eje
cutivo tiene para el diálogo «dis
posición plena, abierta y sin mo
dificaciones» respecto la oferta 
anterior realizada a la banda te
rrorista que, concretaron fuen
tes del Palacio de La Moncloa, 
no admite «precio político».

Rechazo de Almunia

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, expresó 
su «escepticismo» respecto a las 
auténticas intenciones de ETA 
tras su último comunicado, y ase
guró que si la banda pretende 
lograr en una mesa de diálogo «lo 

que no consigue politicamente en 
las urnas, que se vaya olvidando 
de esa pretensión». «A una de
mocracia no la derrota nadie, y 
menos ETA», aseguró.

El presidente del Gobierno de 
Navarra y de UPN, Miguel Sanz, 
indicó que el comunicado es 
«inaceptable, antidemocrático e 
inmovilista», por lo que dudó si 
no será «una simple cobertura 
para justificar algo que los de
mócratas no queremos ni pensar».

Por el PNV, su portavoz, Jose- 
ba Egibar destacó como aspec
tos positivos del texto de ETA 
que la organización terrorista asu
me el respeto a la libre voluntad 
de los ciudadanos vascos «y le 
pide al Gobierno que la respete»

Aznar junto Alvarez Cascos ayer en Congreso. efe

i

y añadió que establece una «di
sección de temas suyos, como los 
presos, y de su referente, las 
fuerzas armadas».

El presidente del Partido Po-

pular del País Vasco, Carlos Itur
gaiz, afirmó que ETA «vuelve a 
echar un órdago» con el que pre
tende realizar «imposiciones» al 
conjunto de la sociedad.

Ó
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‘Sólo la Diputación de Álava orsanizó un acto institucional

[Aznar reitera la vigencia 
del Estatuto vasco

Efe - Madrid

Jesús Gil pide al juez que 
exiga a un diario los 
documentos que tiene sobre él

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, hizo ayer «una 
manifestación expresa y explí
cita» a favor de «lo que signifi
ca y significará» en Euskadi el 
Estatuto de Gernika.

«Cuando llevamos veinte 
años del Estatuto de Gernika no 
se pueden hacer declaraciones 
como si no hubiese pasado nada 
y no se puede intentar engañar 
a la opinión pública» porque, gra
cias a él, el País Vasco tiene «el 
autogobierno más amplio de toda 
Europa», insistió Aznar.

El jefe del Gobierno consi
deró «tanto más incomprensible» 
esta posición de EA y PNV «em
peñada en hacer una voladura del 
Estatuto» si se apoya «por gru
pos que durante 20 años han go
bernado y han recibido en gran 
medida su legitimidad por» este 
acuerdo.

«Es bastante incomprensible 
-añadió Aznar en referencia a 
HB- hablar de diálogo y al mis
mo tiempo decir no voy a los 
elecciones, porque el diálogo 
mejor es siempre es el de las ur
nas» pero también que, después 
de veinte años, «se ponga en 
cuestión la legitimidad que a uno 
le ampara», tal y como en opi
nión del jefe del Gobierno ha
cen PNV y EA.

En cuanto a la celebración del 
vigésimo aniversario del Estatu
to de Autonomía del Pais Vas
co, el Diputado General de Ala
va, Ramón Rabanera destacó el 
consenso álcanzado para su apro
bación, aseguró que «fue una 
carta pactada en el más amplio 
sentido de la palabra acuerdo» 
y consideró que «es falsear la rea- 
lidad y la historia decir que el 
Estatuto fue una carta otorgada», 
tal y como afirmó el pasado vier
nes en el Parlamento Vasco el 
portavoz del PNV, Joseba Egi
bar.

El lehendakari, Juan José

EFEUn momento de la celebración en la Diputación de Alava.

Ibarretxe, no asistió a este acto 
y se preguntó si «algunos» lo que 
celebraban era el propio Esta
tuto «o su incumplimiento».

El lehendakari y su Gobier
no aseguraron ayer, a través de 
fuentes de la presidencia del 
ejecutivo vasco, que «valoran 
muy positivamente el Estatuto 
y los frutos que ha dado» y que 
celebrarán el veinte aniversario 
de su aprobación «como los ante
riores, trabajando todos los días 
para su cumplimiento y desarro
llo».

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, dijo que es «imprescin
dible explorar jurídica y politi
camente» las posibilidades de 
superación que el propio Esta
tuto de Gernika contempla en su 
disposición adicional y el por
tavoz de esta formación en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, ase
guró que, cuando se aprobó, era 
«un buen estatuto», pero apun
tó que está actualmente en «es
tado cataléptico».
’ El PP del País Vasco anun
ció, en un manifiesto leído por

su presidente, Carlos Iturgaiz, 
que «compromete su voluntad 
en el desarrollo del Estatuto en 
las escasas competencias que aún 
quedan por transferir» y desta
có que la Carta autonómica vasca 
tiene hoy más apoyo entre los 
vascos que cuando fue aproba
do hace veinte años.

Izquierda Unida anunció que 
presentará en el Congreso y en ' 
el Parlamento Vasco una propo
sición no de ley en la que insta 
al Gobierno a que elabore un 
calendario «concreto y defini
tivo» para la transferencia de las 
37 competencias recogidas en el 
Estatuto que todavía no han sido 
asumidas por las instituciones 
vascas.

El ex alcalde de Vitoria José 
Angel Cuerda (PNV) opinó en 
San Sebastián que «un hecho tan 
significativo» como el Estatuto 
de Gernika «merecía una cierta 
conmemoración». Cuerda se re
firió de esta manera a la deci
sión de su partido de no celebrar 
el veinte aniversario de la nor
ma vasca.

Efe - Madrid

El alcalde de Marbella, Jesús 
Gil y Gil, pidió ayer al juez de 
la Audiencia Nacional Manuel 
García Castellón que «exija la 
remisión» de los documentos que 
obren en poder del diario El 
Mundo, que denunció que Gil se 
apropió de 4.442 millones de las 
arcas municipales de la locali
dad malagueña.

En un comunicado remitido 
por el propio Gil, el primer edil 
de Marbella afirma que los do
cumentos en los que el periódi
co basó su información «son fo
tocopias manipuladas» y solicita 
al juez que, una vez haya recibi
do esos papeles, le dé traslado 
«para actuar en consecuencia y 
acreditar lo que corresponda en 
Derecho, aportando las pruebas 
necesarias que permitan des
montar la manipulación».

Gil asegura que los datos, 
«aun siendo falsos, necesaria
mente han tenido que obtenerse 
mediante la connivencia de quien

El PP de Melilla afírma que 
Aberchán encarna ”La 
Venganza de Don Mendo”

Efe - Melilla

El Partido Popular de Melilla 
afirmó ayer que el presidente de 
la ciudad autónoma, Mustafa 
Aberchán (CM), se ha conver
tido en el protagonista de «La 
venganza de don Mendo» por las 
«puñaladas» que ha repartido 
entre los partidos de la Asam
blea local, aunque luego los haya 
sumado a su Gobierno en mino
ría.

El portavoz popular, Ignacio 
Velázquez, recordó que Aber- 
chan «apuñaló» al PP, UPM y 
PIM en la sesión de investidu
ra; al GIL al expulsarle del Go
bierno pese a que le nombraron 
presidente; al PSOE por apoyar 
a la tránsfuga socialista Malika 
Mohamed para que se pasase al 
grupo mixto y por incluir a otros 

ha sido durante muchos años 
abogado de Jesús Gil y Gil», Jo
sé Luis Sierra Sánchez, a quien 
en el encabezamiento del comu
nicado se refiere como «el arre
pentido».

Críticas a Sierra

El alcalde de Marbella afir
ma que Sierra ha faltado «al más 
elemental secreto profesional 
exigido como mínima ética y 
deontología» y que las informa
ciones publicadas por El Mun
do son por este motivo «prue
bas ilegales que en este caso pre
sumimos con toda seguridad 
que, como agravante, han sido 
entregadas bajo precio».

Gil y Sierra son dos de los 
siete imputados en una quere
lla de la Fiscalía Anticorrupción 
por una presunta defraudación 
de más de 4.000 millones de 
pesetas supuestamente cometi
da en el club Atlético de Ma
drid y que investiga el juez 
García Castellón.

en el Ejecutivo; y a su partido 
y a la UPM en las negociacio
nes del pacto de gobernabilidad.

En declaraciones a Efe, Ve
lázquez subrayó que ahora tie
ne como aliados en el poder a 
dos de sus «antiguos apuñala
dos», el PSOE y el Partido Inde
pendiente, que suman diez di
putados frente a los quince del 
GIL, el PP y la Unión del Pue
blo Melillense, en la oposición.

Velázquez aseguró que en 
cuatro meses de gestión Aber- 
chan «no ha podido dar más apu
ñalamientos», ni incurrir «en 
una mayor dejación de funcio
nes», ya que durante este tiem
po no se ha celebrado ningún 
pleno ordinario ni de control y 
ha habido que esperar hasta hoy 
para empezar a constituir las 
comisiones.

Maragall advierte a ERC que si apoya la 
investidura de Pujol deberá asumir los costos

Efe - Barcelona

El candidato socialista, Pas
qual Maragall, advirtió ayer a la 
dirección de ERC que si apoya 
a un gobierno de Jordi Pujol de
berá asumir «los importantes 
costos políticos» que se derivan 
del hecho de ir en contra de «la 
voluntad de los ciudadanos».

Maragall, que compareció 
ayer en rueda de prensa, expli
có también que el portavoz par
lamentario de PSC-Ciutadans peí 
Canvi será Joaquim Nadal y 
anunció que su grupo va a pre
sentar un candidato propio a la 

, presidencia del Parlamento y, por 

tanto, no va a apoyar la candida
tura de Joan Rigol (CiU).

Tras la reunión de la ejecuti
va del PSC, Maragall explicó que 
la dirección de su partido con
templa dos escenarios posibles 
para la investidura: que Jordi Pu
jol sea elegido en primera vuel
ta gracias a los votos favorables 
del PP o que sea designado en se
gunda votación por la abstención 
de Esquerra y el apoyo o «desis
timiento» de los populares.

Si se diera esta segunda cir
cunstancia, advirtió Maragall, PP 
y ERC deberían «asumir los cos
tos evidentes» que esta decisión 
comportaría, en su opinión.

Por su parte, el presidente del 
Partido Popular en Cataluña, Al
berto Fernández Díaz, aseguró 
ayer que su formación está «pre
dispuesta a garantizar la estabi
lidad» ante la investidura del pre
sidente catalán siempre que Jordi 
Pujol se comprometa a no refor
mar el Estatuto ni a establecer 
un acuerdo de gobierno con ERC.

Aunque dirigentes naciona
les del PP aseguraron a CiU que 
los populares votarán a favor de 
la investidura de Pujol, Fernán
dez Díaz insistió ayer en relati
vizar la predeterminación de este 
apoyo al reiterar que «el voto del 
PP no está decidido».

A Chaves le "encantaría” 
que Felipe González fuera 
candidato por Andalucía

Efe - Granada

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, afir
mó ayer que le «encantaría» que 
Felipe González se presentara a 
las próximas elecciones genera
les en «cualquier provincia an
daluza», aunque puntualizó que 
«no es un debate que se deba ini
ciar en este momento» al consi
derarlo «prematuro».

«Ami me encantaría que Fel i- 
pe González pudiera venir por 
cualquier provincia andaluza, 
aunque ese es un tema que ten

drá que decidir el partido a nivel 
federal y el propio Felipe Gonzá
lez» dijo Chaves en Granada.

A preguntas de los periodis
tas, Chaves agregó que transmi
tía «un deseo personal» y que 
todavía no lo había hablado con 
el ex presidente del Gobierno.

«La decisión le correspon
de a él y a la Comisión Ejecuti
va Federal», reiteró el también 
secretario general del PSOE-A, 
quien insistió en que su «deseo 
personal» es que «Felipe Gonzá
lez pudiera presentarse en cual
quier provincia andaluza».

22



La Tribuna NACIONAL Martes, 26 de octubre de 1999 31

Rato abre con la nueva previsión el debate sobre los presupuestos generales

El Gobierno rebaja el objetivo de 
déficit para este año al 13% del PIB

Efe - Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, anunció ayer 
que el déficit público se situará 
este año en el 1,3 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB), 
una décima por debajo de la úl
tima previsión oficial.

Rato dio a conocer la revisión 
a la baja del objetivo de déficit 
público para 1999 ante el pleno 
del Congreso, que debate el Pro
yecto de Ley de los Presupues
tos Generales del Estado para 
el 2000 y el Proyecto de Ley de 
acompañamiento, a los que se han 
presentado enmiendas a la totali
dad por parte del PSOE, IU y 
Grupo Mixto.

El ministro destacó que des
de 1996 se han cumplido «holga
damente» los objetivos de défi
cit aprobados por el Gobierno y 
que el desequilibrio presupues
tario se ha reducido desde el 7,1 
por ciento del PIB en 1995 has
ta el 1,3 por ciento este año, en 
tanto que previó alcanzar el supe
rávit para la próxima legislatu
ra.

Respecto al empleo. Rato sub
rayó que al final de esta legislatu
ra se habrán creado en España 
1,8 millones de nuevos puestos 
de trabajo y la tasa de paro so
bre la población activa estará por 
debajo del 15 por ciento, a la vez 
que anunció como objetivo para 
la próxima legislatura «el pleno 
empleo».

En este sentido, destacó lo que 
ha contribuido el nuevo Impues
to de la Renta de las Personas 
Físicas (IRPF) a la creación de 
empleo, ya que, dijo, en 1999 «uno 
de cada seis empleos se deben 
al nuevo IRPF».

Rato manifestó que por pri
mera vez en la década se han 
bajado los impuestos a todos los 
españoles «sin recortar ningún 
derecho social», a pesar de lo cual 
la previsión de ingresos para el 
presente ejercicio se verá supe- 
radaen 460.000 millones de pese
tas, que se emplearán, entre otros 
asuntos, a pagar las indemniza
ciones por el síndrome tóxico.

Presupuesto coherente

En opinión del titular de Eco
nomía, los presupuestos del 2000 
son coherentes con la política del 
PP e impulsan los objetivos de 
la sociedad como son las pensio
nes, la sanidad, la educación, el 
empleo, la inversión, las infraes
tructuras y la modernización de 
la administración de justicia y 
avanzan en la supresión del ser
vicio militar obligatorio.

Durante su intervención. Rato 
emplazó a las Administraciones 
Públicas a firmar un Pacto Nacio
nal para abaratar el precio del 
suelo, ya que es la principal cau
sa del coste de la vivienda, a la 
vez que anunció la rebaja del 16 
al 7 por ciento del Impuesto so
bre el Valor Añadido para deter
minados servicios intensivos de

1

Rato durante su intervención ayer en el Pleno. EFE

mano de obra.
En materia de protección so

cial, el ministro destacó el esfuer
zo del Ejecutivo en la separación 
de las fuentes de financiación de 
la Seguridad Social, la lucha con
tra el fraude y la creación de em
pleo, ya que todo ello ha contribui
do al saneamiento del sistema y 
ha despejado dudas sobre el futuro 
de las pensiones, que en el caso 

de las mas bajas crecerán entre 
3 y 4 décimas por encima del IPC.

Rato acusó al candidato so
cialista a la presidencia del Go
bierno, Joaquín Almunia, de ser 
el culpable de que Andalucía, Ex
tremadura y Castilla-La Mancha 
vayan a perder esta legislatura 
166.452 millones de pesetas, por 
rechazar el modelo de financia
ción autonómica.

La ponencia de 
la Ley de 
Extranjería 
aprobará la 
reforma mañana

Efe - Madrid

La Ponencia creada en el 
Congreso para estudiar la refor
ma de la ley de extranjería apro
bará previsiblemente su dicta
men mañana y, posteriormen
te, en comisión, se deberá deba
tir su tramitación por el procedi
miento de urgencia para que en
tre en vigor en esta legislatura.

Según informó a Efe Matilde 
Fernández, representante del 
PSOE en la Ponencia, todos los 
grupos fueron convocados para 
el miércoles con el objetivo de 
firmar el acta que permita acele
rar la tramitación de la ley des
pués de la polémica surgida por 
las presuntas reticencias del Go
bierno a la aprobación del texto 
por su coste económico.

Fernández, que aseguró que 
en el texto que se ha redactado 
se recogen sugerencias de to
dos los grupos y también del Go
bierno, confió en que cada for
mación presente «poquitas en
miendas» en laComisión Consti
tucional y que ésta acuerde el 
trámite de urgencia.

A su juicio, es necesario que 
la Comisión se convoque de in
mediato tras el cierre de la po
nencia y que la reforma pase al 
pleno del Congreso para que «los 
inmigrantes de este país, y los 
gentes que trabajan en solidari
dad con ellos, dispongan de una 
ley que mejora sus derechos so
ciales y simplifica todos los pa
peleos que estos ciudadanos tie
nen que hacer». Aunque el PP 
exprese alguna reticencia al texto 
en la reunión del miércoles, la 
portavoz socialista indicó que le 
planteará que las lleve en for
ma de enmienda a la Comisión.

Almunia afirma que los PGE 
distribuyen injustamente la riqueza

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, afirmó 
ayer que los Presupuestos Ge
nerales del Estado para el año 
2000 fomentan una distribución 
«injusta» de la riqueza y que res
ponden, por encima de todo, a la 
«obsesión» del Gobierno por man
tenerse en el poder.

«Se pueden hacer los presu
puestos de manera distinta; es 
posible crecer de forma equili
brada y repartir mejor, al mismo 
tiempo, los frutos del crecimien
to», dijo Almunia al pedir al Ple
no del Congreso de los Diputa
dos que se devuelvan al Gobier- 
^? ~ cuentas del Estado para 
el año que viene.

El líder de la oposición sostu
vo que las previsiones maCroe- 
conomicas del Ejecutivo son vis
as «con gran escepticismo» por 
a mayoría de los expertos y que 

los Presupuestos no prevén «nin
guna medida seria» para igualar 
a España con el resto de los paí
ses europeos en materia de em
pleo e inflación.

En su respuesta a la presen
tación de los Presupuestos a car
go del vicepresidente segundo y 
ministro de Economía, Rodrigo 
Rato, el dirigente socialista subra
yó que España sigue en cabeza 
en cifras de paro con un porcentaje 
que supera en un 50 por ciento 
la media europea, que el desem
pleo de las mujeres duplica al de 
los hombres y que más de 
700.000jóvenes de menos de 25 
años no tienen trabajo.

Almunia afirmó que 1999 ha 
sido un «año perdido» en la lu
cha contra la inflación y que el 
ejercicio se va a cerrar con una 
subida de precios que duplica la 
media de la Unión Europea.

El líder del PSOE afirmó que 
la estrategia de liberalización 

económica del Gobierno «ha re
sultado ser un bluff» y que, en 
lugar de buscar el interés del con
sumidor, la privatización de em
presas públicas se ha utilizado 
«para consolidar poderosos gru
pos privados que buscan su pro
pia cuenta de resultados o su co
tización en Bolsa».

Los impuestos

El candidato socialista dijo que 
el Gobierno ha bajado el Impuesto 
sobre la Renta de las Personas 
Físicas (IRPF) pero que, a cam
bio, ha subido todos los demás, 
con el consiguiente aumento de 
la presión fiscal en el 2000.

Por otro lado, la Mesa del Con
greso rechazó ayer, con los vo
tos de los representantes del PP 
y de sus socios parlamentarios, 
la tramitación en las distintas co
misiones afectadas de las refor
mas legales que incluye la deno-

Joaquín Almunia. EPE 
minada ley de acompañamiento 
de los Presupuestos Generales 
del Estado, solicitada por la opo
sición.

La Mesa del 
Congreso acepta 
el paso del 
diputado del PAR 
al Grupo Mixto

Efe-Madrid

La Mesa del Congreso acep
tó ayer que el diputado del Par
tido Aragonés (PAR), Antonio 
Serrano, abandone el Grupo Po
pular en el Congreso y se inte
gre en el Grupo Mixto de la Cá
mara.

El Comité Nacional del PAR 
ratificó el pasado sábado que sus 
cuatro parlamentarios naciona
les -un diputado y tres senado
res- abandonen el Grupo del PP, 
partido con el que concurrieron 
en coalición en las últimas elec
ciones generales.

El Grupo Mixto del Congre
so estará formado, además del 
PAR, por Nueva Izquierda (tres 
diputados). Iniciativa per Cata
lunya (2), el B loque Nacionalista 
Galego (2), Eusko Alkartasuna 
(b), Unión Valenciana (1) y el 
Partit per la Independencia (1).
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Almunia recordó al presidente venezolano el valor del consenso constitucional

Aznar respalda a Chávez y ambos 
prometen colaborar con Colombia

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, expresó ayer 
su «profunda confianza» en el 
proceso de «renovación demo
crática» impulsado por Hugo 
Chávez en Venezuela que, a su 
juicio, camina «en la buena direc
ción», y ambos manifestaron su 
disposición a colaborar con el 
proceso de paz en Colombia.

Tras entrevistarse con el pre
sidente venezolano en el Pala
cio de laMoncloa, Aznar consi
dero «extraordinariamente grata 
y provechosa» la cena que com
partió el domingo en el mismo 
lugar con Chávez y con el pre
sidente colombiano, Andrés 
Pastrana, y subrayó la «clara de
terminación» de España y Ve
nezuela para «alentar» e «impul
sar» los pasos del Gobierno de 
Colombia en favor de la paz.

Este compromiso positivo 
«se irá viendo en las próximas 
semanas y meses», añadió el jefe 
del Ejecutivo español, quien 
aclaró que la colaboración espa
ñola en este terreno no puede ca
lificarse de mediación y expli
có que, en la cena de anoche, Pas
trana expuso su visión sobre el 
futuro del proceso de paz, y los 
tres mandatarios hablaron «con 
franqueza» sobre esta cuestión.

Según explicó Aznar, el Go
bierno español confía en que su 
disponibilidad para ayudar a Co
lombia en el camino hacia la paz 
se pueda materializar tanto en 
las relaciones bilaterales como

Chaves pide una ley central 
para el nombramiento de 
los directores de televisiones

Michavila dice que Almunia 
tiene buenas intenciones y 
obtiene malos resultados

Efe - Granada/Madrid

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, pi
dió ayer al Gobierno que presen
te en el Congreso un proyecto 
de Ley que regule los nombra
mientos de los directores de las 
televisiones estataly autonómi
cas para que puedan ser elegi
dos por los respectivos parla
mentos.

Chaves dijo en Granada que 
el Gobierno de la nación debe 
«presentar una proposición o 
proyecto de ley» con normas pa
ra regular estos nombramientos 
en este sentido y al mismo tiem
po crear el Consejo Audiovisual 
que «pudiera establecer normas 
para todos».

Insistió Chaves al señalar 
que «el punto de salida para que 
no nos echemos el balón unos 
al tejado de los otros, sino que 
entremos todos en la misma 
normativa, es un proyecto de ley

Chávez y Aznar se mostraron cordiales en todo momento. EFE

en el seno de la UE y en la Cum
bre Iberoamericana.

Chávez definió el encuentro 
como una reunión «de tres bue
nos amigos», recalcó la disposi
ción de Venezuela a colaborar 
con el proceso de paz en Colom
bia y aseguró que su Gobierno y 
el colombiano nunca han estado 
alejados, «más allá de algunas 
declaraciones de ambos lados».

Sobre el resultado de la visita 
de trabajo a España que Chávez 
inició el domingo, el presiden
te venezolano afirmó haber com
probado, en su encuentro con em
presarios españoles celebrado en 
la sede de la CEOE, que han em

en el Congreso que establezca 
normas comunes que puedan ser 
respetadas no solamente por el 
Gobierno de la nación en rela
ción con laRTVE, sino por todas 
las comunidades autónomas sin 
excepción para elegir a los di
rectores, esa es la propuesta que 
desde aquí hago al Gobierno de 
la nación».

Sin embargo, el portavoz del 
PP, Rafael Hernando, manifestó 
que el modelo que existe en Eu
ropa respecto a nombramientos 
de directores generales de En
tes similares a RTVE es «pareci
do» al español, o variantes del 
mismo. Sobre la reciente pro
puesta del PSOE para elegir al 
directorgeneral del Ente Público 
en el Parlamento, Hernando dijo 
que «parece poco razonable que 
se hagan este tipo de plantea
mientos cuando el día anterior 
se ha abandonado la subcomi
sión que tiene que estudiar el 
futuro modelo de RTVE».

pezado a desaparecer ya entre los 
inversores los «temores» al pro
ceso constituyente que sembra
ron determinados sectores de Ve
nezuela, en una campaña «goe- 
bbeliana». Chávez, para quien 
las relaciones con España son 
«vitales», señaló que la «confian
za» en el mercado venezolano 
expresada por el presidente de 
la CEOE, José María Cuevas, se 
extiende al conjunto de empre
sarios y destacó al respecto que 
las inversiones españolas en Ve
nezuela correspondientes al pri
mer semestre del presente año 
superan el volumen total de 1998.

El presidente venezolano ex

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, aseguró ayer 
que «no tengo dudas de las bue
nas intenciones de Joaquín Al
munia, pero tampoco de sus ma
los resultados», por lo que con
fió en que «se mantenga como 
candidato del PSOE para las 
próximas elecciones».

En declaraciones a Efe, Mi
chavila se congratuló de que el 
secretario general del PSOE 
«haya vuelto a descubrir el Par
lamento», pues, según dijo, la 
pregunta que formuló el pasa
do miércoles al presidente del 
Gobierno es la primera que hace 
desde mayo de 1997.

El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes criti
có también la acción parlamen
taria socialista respecto a los 
Presupuestos Generales del 
Estado, cuyo debate comenzó 

plicó a Aznar las medidas que pro
mueve para recuperar la econo
mía, algunas «muy duras», y, en
tre ellas, se refirió a la aproba
ción de incentivos fiscales para 
alentar la inversión extranjera en 
el sector turístico, así como a la 
política de concesiones para ad
judicar proyectos de infraestruc
turas y transporte ferroviario.

Por otra parte, el secretario 
general del PSOE, Joaquín Al
munia, le recordó al presidente 
de Venezuela, Hugo Chávez, «el 
valor del consenso» a la hora de 
elaborar y aprobar una Consti
tución «duradera» para su país.

Almunia, después de reunir
se con Chávez, aseguró que en 
su encuentro con el presidente ve
nezolano, que calificó de «abier
to y cordial», le recordó que en 
una política democrática los par
tidos «son imprescindibles».

El dirigente socialista subra
yó que Chávez detalló en ese en
cuentro el desarrollo de los tra
bajos de la Asamblea Constitu
yente y las características prin
cipales de la Constitución que 
está elaborando.

Según Almunia, el presidente 
venezolano le comunicó que, en 
principio, no agotará el manda
to que tiene hasta febrero, sino 
que probablemente lo finaliza
rá antes para dar paso al referén
dum y a las elecciones, proceso 
en el cual le deseó «suerte» y le 
recordó que «nadie como el pue
blo venezolano puede valorar los 
criterios para incorporar a su 
Constitución».

ayer en el Pleno del Congreso.
Michavila explicó que des

de el 29 de septiembre, fecha 
en que entraron los presupues
tos en el Congreso, «el PSOE no 
ha propuesto ni una sola alter
nativa», por lo que señaló que «en 
los debates de Presupuestos, el 
PSOE está desaparecido».

«Al PSOE no le gustan las 
cuentas del gobierno porque son 
mucho más solidarias que las 
socialistas», agregó Michavila, 
quien rechazó que la buena mar
cha de la economía española se 
deba a un ciclo de bonanza eco
nómica y sostuvo que «la econo
mía ha ido bien porque España 
ha aprovechado bien politica
mente el ciclo económico».

Michavila defendió el papel 
del vicepresidente segundo del 
gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, en favor de la estabili
dad a través del «diálogo flui
do y abierto» con los socios 
parlamentarios del Ejecutivo.

Alcaraz: IU no 
está en rebajas 
como para pactar 
con el PSOE las 
listas al Senado

Efe - Madrid

El portavoz de IU en el Con
greso, Felipe Alcaraz, asegura 
que su formación política «no 
está en rebajas ni en liquida
ción» como para pactar con el 
PSOE listas conjuntas al Sena
do en los próximos comicios, 
ya que subraya que existe un 
proyecto propio de izquierdas 
que no representan los socialis
tas.

Alcaraz hizo estas declara
ciones a Efe ante las peticiones 
que están surgiendo en algunas 
federaciones de Izquierda Unida 
para propiciar ese acuerdo elec
toral.

Subrayó el dirigente de Iz
quierda Unida que el PSOE tiene 
una «idea vieja» de que donde 
IU no consigue representación 
parlamentaria no se presente a 
los comicios, y dijo que esa po
sición es antidemocrática y su
pondría que no habría candida
turas de la formación que lidera 
Julio Anguita en más del ochen
ta por ciento de las circunscrip
ciones.

«Eso significaría un princi
pio de entrega del proyecto de 
IU a un proyecto como el del 
PSOE, que no nos representa», 
añadió Alcaraz.

Además, lamentó determi
nadas declaraciones, tras las 
elecciones en Cataluña, en las 
que, como Joan Ribó, de Inicia
tiva per Catalunya, achacaban 
a Izquierda Unida haber ayuda
do a Pujol al presentarse a esos 
comicios.

Romay calcula en 
250.000 millones 
el ahorro 
farmacéutico de 
la legislatura

Efe ■ Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, dijo ayer que 
el ahorro en farmacia en esta le
gislatura se calcula en 250.000 
millones de pesetas y señaló que 
confía en que «acabe el año con 
un crecimiento del gasto entre 
el 7 y el 8 por ciento».

Romay, en conferencia de 
prensa sobre el incremento del 
gasto sanitario correspondien
tes a este mes de septiembre, de 
un 14,32% a nivel nacional y de 
un 12,38% en el Insalud, dijo 
que «no se pueden sacar conclu
siones sobre los datos de un solo 
mes». Explicó que todavía no 
se han producido los efectos de 
las medidas para la contención 
del gasto sanitario en medica
mentos como son la política de 
genéricos y el decreto de reduc
ción de precios de los fármacos.

Sobre la aprobación de los 
precios de referencia, señaló que 
su retraso se debe a un proble
ma técnico.
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El PP pide la 
intervención de 
¡a Fiscalía 
Anticorrupción 
en Sanlúcar

Efe - Madrid

El PP presentó ayer en la Fis-. 
calía Anticorrupción un escri
to que recoge toda la documen
tación relativa al supuesto inten
to de soborno por parte de un 
miembro del PSOE del ayun
tamiento de Sanlúcar de Barra
meda y la petición expresa de 
este partido de que la alta ins
tancia judicial actúe en el caso.

Según explicó a Efe el secre
tario general del PP de Anda
lucía, Antonio Sanz, que acu
dió a las dependencias de la Fis
calía Anticorrupción en Madrid 
acompañado del portavoz del 
PP, Rafael Hernando, el PP tiene 
la sospecha de que «han podi
do desaparecer archivos y prue
bas evidentes» vinculadas al 
caso.

Implicaciones

Por ello, y «ante la imposibi
lidad de que en el Parlamento 
de Andalucía se puedan inves
tigar y depurar las responsabi
lidades políticas que tienen que 
ver con el suceso y por la posibi
lidad de que empresarios cuyos 
negocios están vinculados a con
cesiones administrativas que 
dependan de la Junta o del pro
pio ayuntamiento de Sanlúcar 
estén implicados, hacen de éste 
un caso tipo» para la Fiscalía, 
añadió Hernando.

Sin embargo, el secretario de 
Política Municipal del PSOE, 
Alfonso Perales, aseguró ayer 
que el escrito del PP ante la Fis
calía Anticorrupción es «un acto 
propagandístico», que «no per
sigue aclarar los hechos».

Narbona afirma que Tocino tiene una postura pronuclear

Kqué: el cierre nuclear 
será al agotar su vida útil

Efe - Roma/Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué, afirmó ayer que el futu
ro de la generación de energía 
en España no pasa por las cen
trales nucleares, y que las exis
tentes en la actualidad se cerra
rán cuando termine su vida útil.

En respuesta al secretario 
general del PSOE, Joaquín Al
munia, quien anunció que en ca
so de llegar al Gobierno cerra
rá las centrales nucleares. Pi
qué recordó las declaraciones 
de la ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, quien cali
ficó las palabras del líder socia
lista como las de «quien sabe 
que no va a gobernar en mucho 
tiempo».

En Roma, donde asistió a una 
reunión de ministros de Indus
tria, Piqué dijo que la Ley Eléc
trica que entró en vigor hace dos 
años acabó con el concepto de 
planificación por el que en otras 
épocas se crearon las centrales 
nucleares.

Por su parte, la portavoz so
cialista de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, criticó ayer 
«la actitud pro nuclear» de la 
ministra, Isabel Tocino», por 
«descalificar» la propuesta del 
PSOE de cerrar definitivamente 
las centrales nucleares en 15 
años.

Narbona, según una nota de 
prensa del PSOE, considera que 
estas declaraciones «vienen a
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Piqué señala que ya no existe el concepto de planificación eléctrica.

confirmar la actitud pro-nuclear 
de Isabel Tocino» y «de todo el 
Gobierno Aznar, como conse
cuencia lógica de su apoyo al 
sector eléctrico».

En este sentido, la portavoz 
socialista recuerda que esta ac
titud es «cuestionada por la pro
pia Unión Europea, tras el rega
lo injustificable de más de un 
billón de pesetas a las empre
sas eléctricas».

Por el contrario, el Foro de 
la Industria Nuclear considera 
que la propuesta del secretario 
general del PSOE, Joaquín Al
munia, para cerrar todas las 

centrales nucleares en el plazo 
de quince años, en el caso de 
que gane las elecciones, es 
«electoralista» y se enmarca en 
la búsqueda de votos.

Según declararon a Efe fuen
tes de este foro, es imposible que 
las energías renovables puedan 
sustituir a la energía de origen 
nuclear en un periodo de quin
ce años, pues hasta ahora no son 
«masivas» y sólo cubren entre 
el 1 y el 2 por ciento de la ener
gía que se consume en España, 
mientras que la energía nuclear 
representa el 30 por ciento del 
total.

El TSJ canario 
investiga posibles 
irregularidades 
del presidente de 
las islas

Efe - Las Palmas

La Sala de lo Civil y lo Penal 
del Tribunal Superior de Justi
cia de Canarias (TSJC) toma
rá declaración el próximo miér
coles a cuatro de los ocho en
causados en un presunto deli
to de prevaricación del que se 
acusa también al jefe del Go
bierno, Román Rodríguez, 
quien era entonces director de 
Salud.

El TSJC iniciará de ese 
modo la investigación de la que
rella presentada por la empre
sa Mataderos e Industrias 
Cárnicas Canarias SL, gestora 
del matadero insular de Gran 
Canaria, por unos hechos ocu
rridos en julio de 1998, cuan
do Rodríguez ocupaba la direc
ción del Servicio Canario de 
Salud.

En la denuncia se implica 
también al consejero de Presi
dencia del Ejecutivo regional, 
Julio Bonis, quien estaba al 
frente de la Consejería de Sani
dad y Consumo cuando ocurrie
ron los hechos, así como a dos 
cargos del Servicio Canario de 
Salud y a cuatro veterinarios 
que prestaban sus servicios en 
el matadero.

Fuentes del TSJC dijeron a 
Efe que el próximo miércoles 
testificarán los veterinarios 
Sebastián Rizkallal, Luis Alon
so, Adolfo Sancho y Gonzalo 
Tejera.

La Sala no ha citado a decla
rar hasta el momento a Rodrí
guez ni al resto de los encau
sados, aunque podría hacerlo 
durante el curso de las investi
gaciones.

IU presenta una 
propuesta para 
controlar el gasto 
electoral de los 
partidos

Efe-Benalmádena (Málaga)

El portavoz de IU en la Comi
sión Mixta del Tribunal de 
Cuentas, José Luis Centella, 
presentó una iniciativa parla
mentaria para que se estudie un 
cambio de las leyes Electoral y 
de Financiación de los Partidos 
para controlar cómo se sufra
gan las campañas electorales.

Centella dijo a Efe que es
tas campañas «se convierten en 
fácil refugio de dinero especu
lativo» y que la situación actual 
permite aun grupo político «no 
presentar las cuentas de finan
ciación de las campañas, como 
Viene haciendo el GIL, o sobre
pasar el máximo permitido en 
la ley».

Ello se produce sin que es- 
os grupos «tengan más proble

mas que la pérdida de la apor- 
acion estatal, de cuarenta pe

setas por voto».

El fiscal se opone a la suspensión 
de la condena de Gómez de Liaño

Efe - Madrid

El fiscal se opone a la peti
ción del juez Javier Gómez de 
Liaño de suspender la ejecución 
de la sentencia del Tribunal Su
premo que le condenó a 15 años 
de inhabilitación por prevarica
ción durante la instrucción del 
«caso Sogecable».

Mientras, el coordinador ge
neral de Izquierda Unida (IU), 
Julio Anguita, acudía ayer al Su
premo para pagar la multa de 
540.000 pesetas que este Tribu
nal impuso al magistrado.

Gómez de Liaño, quien de
claró ayer que en el «caso Soge
cable» «hubo un momento en 
que el Poderjudicial dejó de ser 
poder para ser un vulgar subpo
der», solicitó al Supremo que 
suspenda la ejecución de la sen
tencia al haber pedido el indul
to al Gobierno y dado que recu
rrirá ante el Constitucional.

La Fiscalía presentó un escri
to ante la Sala de lo Penal del

Tribunal Supremo contrario a 
la suspensión de la ejecución de 
la condena, ya que aunque no 
comparte el sentido de la senten- 
cia, y de hecho pidió la absolu
ción de Liaño, las dictadas por 
el Tribunal Supremo son firmes 
y directamente ejecutables.

Además, para el fiscal se trata 
de una condena larga, de 15 años 
de inhabilitación, que no entra 
en los supuestos recogidos en 
el artículo 4 del Código Penal.

Liaño alegó este precepto pa
ra explicar que de no suspen
derse la ejecución de la senten
cia podría perder eficacia el in
dulto en caso de ser concedido 
por el Gobierno.

Por último, el fiscal señala 
que se opone a la petición de Lia
ño en coherencia con la postu
ra que mantuvo en casos simi
lares, como la sentencia de los 
GAL del «caso Marey», con 
condenados como el ex minis
tro del Interior José Barrionuevo 
y el ex secretario de Estado para 

la Seguridad Rafael Vera, y 
otros del «caso Filesa».

Por su parte, Julio Anguita 
acudió ayer al Supremo para pa
gar la multa impuesta a Liaño 
y a su salida del Tribunal expli
có que con su iniciativa de abrir 
una cuenta para recabar fondos 
para el juez había reunido tres 
millones de pesetas.

Anguita declaró que «he 
actuado según mi conciencia, 
que es como actúo siempre y eso 
para mí es muy importante».

Tras comparecer en la Secre
taría de causas especiales del 
alto Tribunal, donde pagó la 
multa, Anguita aseguró que «he 
recibido muchas críticas, pero 
he recibido más apoyos», ante 
su decisión de abrir la cuenta.

Sobre el acuerdo del Consejo 
General del Poderjudicial de am
parar a los magistrados que con
denaron a Liaño, Anguita decla
ró que «el CGPJ ha intentado de
fender a unos jueces, lo que pasa 
es que no ocurre siempre así».

La APM pide un 
gran pacto de 
Estado entre 
todos los partidos 
sobre la Justicia

Efe - Madrid

El Comité Ejecutivo de la 
Asociación Profesional de la 
Magistratura (APM) propuso 
ayer un pacto de Estado para 
la Justicia porque, según dijo 
su presidente, Santiago Martí
nez Vares, «no funciona y no 
satisface a los ciudadanos, que 
perciben que en determinadas 
instancias puede haber una 
cierta politización». El presi
dente de la APM, Santiago 
Martínez-Vares, inauguró ayer 
en Sevilla el XIII Congreso de 
esta asociación judicial, en el 
que los compromisarios deba
tirán el contenido de tres po
nencias, cuyas conclusiones se
rán aprobadas mañana, que ver
san sobre la necesidad de un 
pacto de Estado para la Justi
cia, la dinamización del movi
miento asociativo y un nuevo 
orden jurídico internacional.
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Fernando de la Rúa fue el 
candidato de la Alianza opositora 
formada por la Unión Cívica 
Radical y el Frente País Solidario

El vencedor prometió mantener la actual política económica arsentina

La derrota en Buenos Aires 
matiza el triunfo de De la Rúa
El opositor Fernando de la Rúa se alzó con un amplio y 
contundente triunfo en las elecciones presidenciales ar
gentinas, matizado por la derrota de su coalición en la 
decisiva provincia de Buenos Aires que obligará a desarro
llar una política de consensos, destacó ayer la prensa local.

Efe - Buenos Aires

De la Rúa llevó el domingo 
a la Alianza de centro izquierda 
formada por la Unión Cívica Ra
dical y el Frente del País Solida
rio a una victoria en casi todo el 
país por más del 48 por ciento 
de los votos (según escrutinios 
parciales), que refleja la «volun
tad de cambio» del electorado, se
ñaló ayer el periódico «Clarín».

Atrás quedaron el candidato 
del Partido Justicialista (peronis
ta), Eduardo Duhalde, con el 38 
por ciento, y el ex ministro de Eco
nomía Domingo Cavallo, de la 
conservadora Acción por la Re
pública, que se alza, con alrede
dor del 10 por ciento de los votos, 
en la tercera fuerza política.

Pero el triunfo del justicialista 
Carlos Ruckauf por unos 7 pun
tos en los comicios para goberna
dor en la provincia de Buenos 
Aires (la más importante del 
país) ante la aliancista Graciela 
Fernández Meijide «afecta» ala 
coalición opositora que se for
mó en 1997 y «abre un escena
rio complejo», indicó «Clarín».

El senado queda en manos de 
los justicialistas y el nuevo presi
dente de los argentinos tendrá 
que «construir consensos» debi
do al triunfo de Ruckauf (actual 
vicepresidente) en la provincia 
bonaerense y el hecho de que 
otros distritos de peso como Cór

doba siguen en manos del pero
nismo, señaló a su vez el colum
nista Mariano Grondona en el 
diario «La Nación».

Este rotativo también seña
ló que el «concluyente respal
do» que recibió el radical de la 
Rúa, considerado el político 
«más virtuoso» entre los que 
competían, determinará que la 
Alianza desplace al justicialismo 
como «primera minoría» en la 
Cámara de Diputados.

Con los 124 diputados que 
podría alcanzar, la alianza se 
quedaría cerca de lograr el «quo- 
rum propio» (129 diputados) 
necesario para sesionar.

La prensa económica desta
có que los argentinos se pronun
ciaron a favor de la continuidad 
del modelo económico neolibe
ral que implantó el presidente 
saliente, Carlos Menem, yaque 
de la Rúa ha asegurado que no 
tocará pilares básicos como la 
paridad entre el peso y el dólar.

Para «El Cronista», con la he
rencia económica que recibirá 
el 10 de diciembre, el nuevo Go
bierno tendrá un «efímero perío
do de luna de miel con el elec
torado, ya que no hay conver
gencia entre las heterogéneas ex
pectativas de los que votaron a 
De la Rúa y las de los mercados 
y organismos internacionales 
que demandan que ponga cuanto 
antes la casa en orden».

De la Rúa celebra su triunfo la noche del domingo. EFE

Duhalde culpa a Menem de la 
derrota del peronismo

El derrotado candidato justicialista argentino, Eduardo 
Duhalde, criticó ayer el insuficiente apoyo que recibió del 
presidente Carlos Menem al evaluar el triunfo de la Alianza 
opositora en los comicios presidenciales del domingo.

Duhalde señaló a las radios de Buenos Aires que desde el 
sector de Menem en el Partido Justicialista (peronista) «no se 
jugó a ganar» y aconsejó al jefe de Estado saliente que «si 
sigue con algunos laderos (seguidores) que tiene que no se 
dedique más a la política». «Hoy no me considero el padre de 
la derrota, hemos ganado en la provincia de Buenos Aires», 
dijo el gobernador en referencia al triunfo en ese distrito del 
peronista Carlos Ruckauf ante Graciela Fernández Meijide .

También afirmó que hay que «dar paso a las nuevas 
generaciones» de dirigentes peronistas, ya que tanto él como el 
presidente saliente «pertenecen al siglo pasado».

La ONU aprobó 
crear la 
administración 
transitoria para 
Timor Oriental

Efe - Naciones Unidas

El Consejo de Seguridad de 
la ONU aprobó ayer por unani
midad la creación de una Admi
nistración Transitoria de Nacio
nes Unidas para Timor Oriental 
(UNTAET) para que se encar
gue de dirigir a la independen
cia a la antigua colonia portu
guesa.

La aprobación de la UNTAET 
está recogida en una resolución 
adoptada por el Consejo de Se
guridad, en la que se acepta el 
diseño hecho por el secretario 
general de Naciones Unidas, Ko
fi Annan, respecto a la forma que 
deberá tener esa administración 
transitoria.

El Consejo acepta así el des
pliegue de una fuerza de hasta 
11.000 hombres, que constará de 
8.950 soldados, doscientos ob
servadores militares y 1.640 
policías civiles.

Esa fuerza multinacional, en
cargada de restablecer la ley y 
el orden, será desplegada bajo 
el capítulo VII de la Carta de Na
ciones Unidas, lo que le autori
za a «tomar las medidas que sean 
necesarias para que cumplir su 
mandato», incluido el uso de la 
fuerza.

La UNTAET, que también 
contará con un número aún inde
terminado de civiles, estará diri
gida por un representante espe
cial del secretario general de la 
ONU, que con toda probabilidad 
será el brasileño Sergio Vieira de 
Melo, subsecretario de la ONU 
para Asuntos Humanitarios.

La resolución, que prevé en 
principio el establecimiento de 
la UNTAET por quince meses 
hasta el 31 de enero del 2001, 
ordena a esa administración tran
sitoria garantizar la seguridad y 
mantener la ley y el orden en todo 
el territorio.

Los palestinos estrenan el 
paso entre Cisjordania y Gaza

Efe - Gaza

Cientos de palestinos de la 
franja de Gaza autónoma atrave
saron ayer el denominado «paso 
seguro» o corredor terrestre de 
46 kilómetros que une este te
rritorio con el de Cisjordania, con 
lo que materializaron una anti
gua reivindicación palestina.

Hasta primeras horas de la tar
de, habían atravesado el «paso 
seguro» -que va de la localidad 
de Bet Janún, en la franja de Ga
za, a la de Tarkumíe, en el distri
to cisjordano de Hebrón- 600 pa
lestinos que recibieron el «car
né magnético» de Israel, tras ri
gurosas medidas de seguridad.

Los palestinos dijeron que se 
sentían «felices por el hecho de 
que el paso seguro se hubiera 
abierto», tal como estipula el 
Acuerdo de Sharm el-Sheij que 
firmaron el líder palestino Y aser 
Arafat y el primer ministro is
raelí Ehud Barak el pasado 4 de 
septiembre.

Muchos de ellos eran jóve
nes de entre 19 y 30 años que 
nacieron en Gaza, y nunca estu
vieron en Cisjordania ni en el 
extranjero. Los jóvenes palesti
nos de Gaza comentaron que via
jaban a Cisjordania para buscar 
trabajo, visitar a familiares o es
tudiar en ese territorio, donde 
hay numerosas universidades.

Denuncias mutuas entre rusos y chechenos 
por preparativos con armas químicas

Lema TURPALOV

El centro de la separatista 
Chechenia, incluida Grozni, su 
capital, quedó ayer convertido 
en una fatídica ratonera tras el 
bloqueo de salidas efectuado por 
las tropas federales y las denun
cias mutuas sobre preparativos 
para usar armas químicas.

Los partes bélicos sugirieron 
que la encerrona podía ser tan
to para los guerrilleros como para 
las unidades rusas.

El ejército ruso alertó sobre 
una presunta actividad rebelde 
con armas químicas o biológi
cas cerca de Grozni, versión que 
los independentistas devolvie

ron inmediatamente contra Mos
cú.

Un liquido desconocido

Una información del servi
cio de prensa de las Tropas Unifi
cadas en el Cáucaso mencionó 
«trabajos no habituales» por par
te de los guerrilleros en las zo
nas más «probables» por donde 
avanzarían los soldados rusos en 
caso de un asalto a Grozni.

El parte destacó que los de
fensores de la capital de la repú
blica separatista «han enterra
do bidones que contienen un lí
quido desconocido» y que lo ha
cían provistos de trajes especia

les para la guerra química y más
caras antigás.

Pero Abú Movsáyev, jefedel 
departamento especial del ejér
cito chechén y antiguo jefe de 
contraespionaje, desmintió aEfe 
la denuncia y se la devolvió a 
su vez a Moscú.

«Eso significa que Rusia va 
a utilizar pronto armas quími
cas y culpará a los chechenes», 
declaró.

Tras sellar la frontera con la 
vecina Ingushetia para evitar el 
paso de «bandidos camuflados>^ 
el ejército ruso avanzó lentamen* 
te de oeste a este de Chechenia 
y se acercó a Grozni por el nor
te.
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SUPLEMENTO SEMANAL REGIONAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

La Junta de Comunidades asignará pora la segunda fase 56 millones de pesetas

Almadén recuperará en breve su 
singular coso taurino

Rafael ZALDIVAR

De magnífica y muy satisfac
toria podríamos calificar la no
ticia que nos anunciaba días 
pasados la aprobación por parte 
de la Junta de Comunidades de 
la segunda fase de las obras de 
rehabilitación de la plaza de to
ros de Almadén. La recuperación 
del recinto taurino, que es Mo
numento Nacional, correrá a car
go de la Dirección General de Pa
trimonio y Museos, que ha de
mostrado tener junto a toda la 
corporación con su alcaldesa al 
frente, una sensibilidad especial 
para entender la importancia que 
supone albergar una construcción 
del siglo XVIII cuyo carácter 
único le confiere una personali
dad propia.

Según el Real Decreto 3027/ 
1979 del 16 de noviembre, por 
el que se declaraba Monumento 
Histórico Artístico: "La plaza, 
también llamada Plaza Nueva, 
constituye algo más que un coso 
taurino convencional; se trata de 
todo un elemento urbano 
originalísimo de forma hexagonal 
y de dos pisos de altura, consti
tuido por sólo una manzana y con 
veinticuatro viviendas al exte
rior... El conjunto es de gran 
pureza arquitectónica perfecta
mente armónica en estética y 
volumen".

Estamos en el ocaso de la 
ternporada y sin embargo esta 
noticia es una de las de mayor 
calado que se han producido en 
nuestra región, a lo largo de este 
año de 1999. Se sabe que en esta 
segunda fase se intervendrá en 
gradas,^ barandillas, toriles, en
fermería... así como en los co
rrales que estaban derruidos. 
También parece ser que se abri- 
rael callejón para tener una mayor 
accesibilidad.

Por cierto, que la idea del 
museo taurino sería de gran pro
vecho de cara al turismo como 
ha ocurrido no hace mucho con 
otraplaza de gran raigambre 
histórica como es la de Aranjuez, 
que recientemente inauguró una 
sala en la galería de los tendidos 

sombra.
Este mismo turismo tendrá 

hna cita obligada próximamen-
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te en Ibertoro, el salón del toro 
bravo que se celebrará durante 
los días 9,10,11 y 12 de diciem
bre en la capital de España.

¡En fin! que llegó el otoño y 
sus desadas lluvias queriegan ge

nerosamente nuestros campos - 
Andalucía, sobre todo- impo
niéndose al final de la jornada 
una buena lumbre y los recuer
dos del "viejo mayoral".

Finalizada la temporada es

pañola, "La Lidia" se despide has
ta el 2000 - fecha emblemática, 
como se dice ahora,- en la que 
volveremos a ofrecer a nuestros 
lectores la más cumplida infor
mación de este planeta taurino.

Sabemos que Castilla-La 
Mancha es una de las regiones 
punteras en cuanto a festejos se 
refiere, y prueba de ello es el éxito 
obtenido por este suplemento en 
toda nuestra comunidad.
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"Conde", premiado en Granada Aplazada la corrida en 
Hellín a causa de la lluvia

El matador de toros Javier 
Conde recibió el premio a la 
faena «Más jonda» de la pasa
da edición de la feria taurina 
Corpus 99 de Granada, que 
otorga la Peña flamenca «La 
Platería».

El galardón, consistente en 
un pergamino de cerámica y la 
llave de la peña, premió la fae
na de Conde a uno de los toros 
de Núñez del Cuvillo, el 31 de 
mayo, en la corrida de la pren
sa, cuyo cartel completaban 
Raúl Gracia «El Tato» y Fran
cisco Porcel.

Tras recibir el premio. Con
de mostró su satisfacción por 
el mismo diciendo que «un tro
feo por hacer lo que a uno le 
gusta, es lo que hace a los to
reros diferentes del resto de la 
gente». «A la gente le dolió la 
piel al ver mi faena», recordó 
Conde, quien añadió que segui
rá tratando de ser «lo más puro 
como hombre y como torero, 
porque Javier Conde es como 
torea y torea como es».

En el mismo acto también 
se entregó el trofeo al noville
ro triunfador de la feriajdel Cor
pus, el granadino David Fandila 
«El Fandi».

«El Fandi», que en la actua
lidad encabeza el escalafón de 
novilleros por número de fes
tejos y de trofeos conseguidos, 
se encerrará el próximo 31 de 
octubre con seis novillos de 
Fuente Ymbro, en la plaza de. 
toros de Granada, como cierre 
de su temporada española.

Javier Conde fue premiado por la faena más "Jonda".

David Fandila dijo que era para 
él un «sueño» cerrar la tempo
rada de esta forma, en Grana

da, ya que «en el Corpus, tan
to la gente como yo, no vimos 
al Fandi que se esperaba».

La lluvia caída durante 
todo el día ha sido la causa de 
la suspensión de la corrida de 
toros que se iba a celebrar esta 
tarde en Hellín con motivo de 
las fiestas del patrón de la 
ciudad, San Rafael, y a bene
ficio de la asociación de lu
cha contra el cáncer.

El cartel de la corrida es
taba compuesto por los dies

La peña "El Burladero", 
entregará sus trofeos el 
día 6 de noviembre

El próximo día 6 de no
viembre y dentro de su Sema
na Cultural, la Peña Taurina 
"El Burladero" de Valdepeñas 
entregará los trofeos corres
pondientes a la temporada que 
ahora finaliza.

El acto estará dedicado a la 
familia "Bienvenida", asistien
do el único representante de la 
saga, Angel Luis Bienvenida 
a dicha entrega. Los trofeos son 
los siguientes;

Pepín Liria, Trofeo "Pepín 
Martín Vázquez".

Enrique Ponce, Trofeo 
"Ciudad del vino".

Rafael Casado, Trofeo 
"Rafael Antequera".

Jose Bernal, Trofeo "Agu

tros Rafi de la Viña, Javier de 
Esperanza y Samuel López con 
toros de la ganadería de «El 
Pizarral», de Albacete.

Los toreros, junto al empre
sario de la plaza, Enrique Grau, 
se reunieron momentos antes 
de la hora del festejo y deci
dieron, ante el mal estado del 
ruedo, suspender la corrida y 
dejarla par 

jetas".
Cruz Vélez, Trofeo 

"Blanquet".
Y el premio "Valdepeñas" 

al mejor toro a "Escudero", de 
la ganadería de Jiménez 
Pasquau.

Consignar también que en 
esa misma semana tendrá lu
gar una serie de conferencias 
dedicadas a la fiesta nacional 
y en la que intervendrán des
tacados personajes de dentro 
y fuera del ruedo.

Tienen prometida su asis
tencia el ganadero Victorino 
Martín, Mariano Aguirre pre
sidente de la R.F.T, el profe
sor José Luis Buendía y 
Patricia Sánchez.

Madrid cerró con lluvia y novillos con poco fuste
La novillada que puso fin a 

la temporada el pasado 24 en 
Las Ventas tuvo pocas cosas a 
destacar, pues los tres espadas 
debutantes no pudieron ni acer
carse al triunfo, unas veces por 
las condiciones de los astados 
otras por diversas circunstan
cias como lalluviaen lasegun- 
da parte del festejo.

Novillos de «Navalrosal», 
desiguales de presentación, 
mansos, sosos y de poco jue
go. Roberto Escudero; pinchazo 
y metisaca (ovación tras un avi
so); y pinchazo y estocada baja 
(palmas).

José García «El Doctor»; 
pinchazo y estocada corta (si
lencio tras un aviso); y estoca
da corta y descabello (ovación 
tras un aviso).

Miguel Ángel; estocada 
caída y tres descabellos (silen
cio tras un aviso); y media es
tocada caída (palmas de des
pedida).

En cuadrillas; Juan Carlos 
de los Ríos «El Formidable» 
saludó montera en mano en el 
segundo, aunque el mejor par 
de banderillas lo puso Manuel 
Cruz «Morenito de Jaén» al

Vista de la plaza de Las Ventas, Madrid..

quinto. La plaza registró menos 
de un cuarto de entrada en tar
de fría y con lluvia intensa en 
el cuarto novillo.

Las Ventas cerró sus puer
tas por esta temporada con una 
novillada en la que se puede 
decir hubo un poco de todo. Lo 

que más abundó, el frío tanto en 
lo climatológico como en el am
biente, también las ganas de agra
dar de los tres novilleros debu
tantes ante la sosería de los 
astados, lo que les llevó a alar
gar de más las faenas y a escu
char avisos en la mayoría de los 

trasteos. Un festejo que tampo
co se libró de la lluvia, ésta a punto 
de llegar a suspenderlo tras la 
muerte del cuarto novillo. Y es 
que el agua caía de forma 
torrencial cuando Roberto Escu
dero se disponía a iniciar su se
gunda faena. Con tal intensidad 
llovía que enseguida el ruedo 
quedó impracticable, sin más 
remedio para el vallisoletano que 
estar breve frente al manso no
villo, el de más trapío y compli
cado del encierro. En cambio, con 
el que abrió plaza, otro manso y 
de escaso gas. Escudero había 
tenido oportunidad de dejar una 
buena tarjeta de visita en una fae
na basada en el pitón derecho. 
Seguro y reposado el torero, dio 
varias series cadenciosas y lim
pias, aunque perdería consisten
cia al cambiar al natural, ya con 
el animal apagado. Cuatro me
ses después de sufrir una de las 
cornadas más fuertes de la tem
porada, «El Doctor» volvió a 
ponerse en la cara del toro pre
cisamente para presentarse en 
Madrid.

Todo un ejemplo de afición e 
ilusión que hubiera merecido ver 
recompensado con un triunfo. 

pero tampoco él pudo pasar de 
los buenos detalles, de los des
tellos de torería de acuerdo a 
su clásico concepto del toreo.

Ya con su primero intentó 
hacer las cosas bien, gustán
dose, sobre todo en los rema
tes de serie con bonitos recor
tes y trincherillas, aunque su 
verdadero mérito fue construir 
la faena al quinto después de 
un paréntesis de quince minu
tos para decidir la suspensión 
o no del festejo y en pésimas 
condiciones el ruedo. De nuevo 
sobrasalió su buen corte en el 
trazo de los muletazos por el 
lado derecho y mostró entre
ga por el izquierdo con el ani
mal con la cara por las nubes. 
El tercer espada, Miguel An
gel, pechó con los dos novi
llos que menos colaboraron 
dentro del deslucido encierro. 
Un lote de similares caracte
rísticas, los dos tardos y so
sos, con los que puso arrestos 
y voluntad, aunque sin llegar 
a resolver porque ninguno de 
sus astados dijo nada. Lo más 
lucido de su actuación, el sa
ludo a la verónica al sexto, con 
armonía y buen estilo.



La Tríbuaa LA LIDIA Martes, 26 de octubre de 1999

OPINIONESDEHOY

Declaraciones del presidente de 
la zona de Salamanca

UNO DEL TENDIDO

Los aficionados que sobrepa
sen los cincuenta años recorda
rán, sin duda, las diferencias que 
se estimaban entre ganaderías de 
primera y de segunda, a la hora 
de confeccionar los carteles por 
parte de las empresas para las 
ferias de mayor o menor cate
goría. Pero de un cierto tiempo 
a esta parte, cuando las ganade
ría se encuadran en la Unión de 
Criadores de Toros de Lidia o 
en la Asociación de Ganaderías 
de Lidia, ya no se tienen tanto 
en cuenta los toros de una u otra. 
Recientemente hemos tenido 
ocasión de conocer unas decla
raciones del presidente e la zona 
de Salamanca de la Asociación, 
Antonio Martín Tabernero, que 
son bien indicativas sobre como 
está el tema en la actualidad.

Para Martín Tabernero ha 
sido un orgullo al que tanto los 
novillos de Manuel Santos Al
calde como varios toros de Car
men Lorenzo, ambos hierros de 

la Asociación, que se lidiaron en 
la pasada feria de Salamanca, 
hayan sido de los mejores que 
saltaron al ruedo. Estos triunfos 
ganaderos en plazas de la cate
goría de Salamanca y también en 
Madrid, donde han concurrido 
varios hierros de este grupo a lo 
largo de la temporada, "han he
cho que sean bastantes los em
presarios e incluso las figu
ras de los matadores y los novi
lleros los que empiecen a pedir 
nuestras ganaderías". .

Martín Tabernero opina per
sonalmente que "la campaña ha 
sido un poco floja, ya que nece
sitamos más casta y más selec
ción, pero hay una serie de ga
naderos importantes de la Aso
ciación que se han tomado en 
serio esto, y se van desmarcando 
de los demás, con unos resulta
dos francamente buenos".

Por último el presidente de la 
Asociación en Salamanca, ani
ma a todos los ganaderos "a ha
cer una máxima selección, ya que 
esto, en un breve espacio de tiem
po, será rentable para todos.

I*!

fe
s

Antonio Martín Tabernero, presidente de la Asociación de Ganaderías de Lidia de Salamanca.
Deberíamos estar preocupados paga, y el que se merece que el siga acudiendo a las plazas de
por el espectador, que es el que espectáculo sea bueno para que toros".

LOS TOROS EN EL ARTE fe

Roberto Domingo (y II)
En Roberto Domingo 

apreciamos varias etapas- 
aunque su trabajo siempre 
reside en las "manchas"-que 
hará de sus acuarelas una 
técnica muy a su estilo, don
de la rapidez y la precisión 
es fundamental. Si al princi
pio sus colores son más en
teros, desde 1915 hasta 1936, 
su pintura irá perdiendo los 
contornos y las líneas 
definitorias, buscando los 
matices y no la excesiva 
policromía.

Con la llegada de la Gue
rra Civil, utiliza una técnica 
más suelta, apareciendo la luz 
de una forma más variada. La 
observación de los efectos de 
luz natural sobre el color y 
las formas, abrió un variado 
abanico de posibilidades 
estéticas entre los pintores, 
caso de los impresionistas y 
postimpresionistas franceses, 
caso de Pisarro (otro pintor 
oe abanicos, como él) o 
Cezanne. A este respecto, 
cabe señalar que Domingo Dos carteles de Roberto Domingo para Valencia.

GRAN CORRIDA DE TOROSl3
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vivió hasta los 23 años en París, 
pues su padre- Roberto Domin
go Marqués- se instaló en la ca
pital del Sena, con un éxito res
petable. En esta ciudad, conocerá 
aToulouse-Lautrec y sobre todo 
un nuevo medio que le impactará 
para toda su vida: el cartel pu
blicitario, que fue un descubri
miento para resolver las perspec
tivas o los movimientos dentro 
del cuadro; el encuadre descen
trado, la pincelada nerviosa, los 
colores claros, las plumillas... 
todo este bagaje lo pone al ser
vicio del mundo taurino en su 
venida a España. El lenguaje 
impresionista se adaptó perfec
tamente a los carteles taurinos que 
hasta entonces abusaban de una 
"quietud" aplastante.

A partir de Roberto Domin
go, el cartel de toros palpita en 
la pared, y sus pinceladas chis
porrotean color, expresando en 
un icono lo que sucede dentro de 
otro icono circular. Pero ¡ojo! que 
Domingo no sólo era un pintor 
taurino, ahí quedan algunas obras 
de carácter costumbrista que son

monumentos a la luz: "Don 
Quijote y los molinos" (muy 
parecido en la luz a los de 
Andrade) o las "Cargas de 
caballería" (muy del gusto de 
la época), son claros ejem
plos. Deliciosos, sus 
gouaches dedicados a la pla
ya, como el de Ondarreta o 
el de las escenas marineras.

De Roberto Domingo 
decía Díaz-Cañabate: "creó 
una escuela y de ella vive la 
mayor parte de la pintura 
taurina. Es la más completa 
y la más fiel panorámica del 
mundo de los toros. Todo, 
hasta los más menudos inci
dentes, lo abarcó su pluma, 
su lápiz y su pincel".

Aún hoy, lo podemos 
observar.

Su escuela 
pervive en la 
actualidad



4 Martes, 26 de octubre de 1999 LA LIDIA La Tribuna

NOTICIARIO BREVE

Caballero, Reina Rincón, y 
Samuel Flores han sido 
premiados en Orgaz

UNO DEL TENDIDO

El jurado designado por el 
establecimiento, de restauración 
de la ciudad toledana de Orgaz 
para designar los mejores del toreo 
de alternativa, novillero y gana
dería de Castilla-J-,a Mancha en 
la actual temporada, jurado que, 
muy numeroso, lo integraban 
todos los clubes taurinos y peñas 
homologadas de la región, ha 
designado por gran mayoría como 
mejor matador de toros al espa
da de Albacete Manuel Caballe
ro - que el pasado viernes con
trajo matrimonio en su ciudad 
natal-; mejor novillero al 
ciudadrealeño José Tomás, Rei
na Rincón; y mejor ganadería a 
la de Samuel Flores, también de 
Albacete. La entrega de los pre

mios se efectuará en próximas 
fechas. Nuestra enhorabuena a 
los premiados.

ESCALAFON TAU RI NO
MATADORES

Corr.
ElJuli................................133
Enrique Ponce.............. 108
El Cordobés 96
Rivera Ordóñez ."...”1.”:" 81
Miguel Abellán 72
Pepín Liria........................71
Manuel Caballero..........
Vicente Barrera...............
Espartaco.........
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El Tato........ZZl™

69
68
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65
64
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El fundí......................2222 57
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Luis Miguel Encabo.... 2.53
Antonio Ferrera..............31
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Miguel Rodríguez31 222:51
José M. Manzanares..... 28

NOVILLEROS
Corr.

ElFandi...................... ......58
Penando Robleño.... .....57
Miguel Angel........ !."...... 50
Juan Bautista..................49
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Alvaro Gómez................"36
Julio. P. Saavedra ."......... 34
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Reina Rincón.......... ........32
Alberto Alvarez................26
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Jesús Millán............. ..:""25
Martín Antquera24
Sebastián Castella...........24
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Corr.
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Pablo H. de Mendoza 84
Leonardo de Hernández76
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Víctor Puerto toreará en Lima el 7 de noviembre
La empresa de la plaza de toros de Acho, "Deltrón del Perú", ha realizado un ajuste en los 

carteles de la inmediata Feria del Señor de los Milagros, al incluir en una de las corridas al espada í 
de ascendencia manchega Víctor Puerto. Los cambios afectan a tres corridas y a los matadores i 
Pedrito de Portugal y Emilio Muñoz. El domingo 7 de noviembre actuarán el rejoneador navarro ¡ 
Hermoso de Mendoza y los espadas El Tato y Víctor Puerto. El domingo 14 de dicho mes ac- i 
tuarán El Tato, Pedrito de Portugal y el torero nacional Rafael Castañeta. Y el último "día de la 
feria, el domingo 28, formarán la terna Emilio Muñoz Caballero y Eugenio de Mora.

Presentado el II Salón del Toro Bravo Ibertoro 99
El pasado sábado, en la finca "El Quinto" de Aranjuez, ha tenido lugar la presentación junto 

a la VII Feria Internacional del Caballo Ecumad 99, del II Salón del Toro Bravo Ibertoro 99, 
Ambos acontecimientos tendrán lugar los días 9 a 12 de diciembre en el Recinto Ferial Juan 
Carlos i de Madrid y el acto de inauguración estará a cargo de los Duques de Lugo.

Aún colean los premios de la Feria de Salamanca
Mientras algunos jurados dictar sus premios taurinos lo más a las cuarenta y ocho horas de 

finalizar las ferias, otros se lo piensan más y dejan pasar unas semanas. Así ha sucedido en 
Salamanca, donde hace pocos días se han conocido los premios otorgados por el jurado de "Hoteles 
Conde Rodrigo", de la feria de septiembre. El de triunfador ha sido para José Tomás, que ganó 
también el premio "Julio Robles" al quite más artístico. El de mejor faena ha sido para Juan Diego, 
que gana también el de triunfador entre los toreros salmantinos que participaron en la feria. 
Mejor subalterno, Domingo Siro, mejor puyazo para Victoriano García y novillero triunfador 
Javier Castaño. El premio a la mejor corrida fue para la de "El Pilar", que se ha llevado también 
el de mejor toro, "Carapuerco", lidiado por José Tomás.

En Valladolid, también José Tomás y Luguillano
El jurado del Casino de Castilla y León de Valladolid ha concedido a los diestros José Tomás 

y David Luguillano los premios a la faena más completa y a la mejor estocada realizadas durante 
la pasada Feria de San Mateo de la capital del Pisuerga, premios otorgados por unanimidad. Por 
su parte el Colegio Oficial de Veterinarios ha declarado desierto su VI Trofeo al ganadero propietario 
del astado mejor presentado en dicha feria. ¿Tan mal estuvo la cosa que entre más de treinta 
toros no mereció ninguno el premio?

Enrique Ponce fue el triunfador en la Feria del Pilar
El Ayuntamiento de Zaragoza ha declarado triunfador de la pasada Feria del Pilar al diestro 

valenciano Enrique Ponce, que en la corrida del pasado día 13 cortó las dos orejas a un sobrero 
corraleado de Tornay, con salida a hombros, y otra el día anterior también a otro sobrero de la 
misma divisa. El Tato y El Juli también fueron galardonados por sus actuaciones en el coso de 
la Misericordia

Cartel del Festival del Montepío de toreros de Valencia
El próximo 31 de octubre se celebrará, en el coso de la calle de Játiva, el tradicional festival 

a beneficio del Montepío de Toreros de Valencia, en el que conocidos subalternos actúan de 
matadores. En esta ocasión intervendrán El Mangui, Ljaciano Nuñez, Carmelo, José Antonio 
Carretero, Hipólito y Mariano de la Vina, que estoquearán astados de diferentes ganaderías. 
Cabe pensar que se verán buenas faenas, dadas las buenas tardes que dieron en pasados años, 
cuando eran matadores o novilleros de fama y la experiencia alcanzada después como subalter
nos, todos ellos en las cuadrillas de figuras del momento.

Nueva ganadería en el Campo de Salamanca
Un nuevo hierro se ha incorporado hace pocas fechas al amplio catálogo de la Unión de 

Criadores de Toros de Lidia. Sus propietarios son los hermanos Elisa, Javier, María y Cristina 
Clemares, nietos del ganadero salmantino Javier Pérez Tabernero, que se han hecho cargo de 
la parte de la ganadería que les ha donado su abuelo, con un total de ciento quince vacas y cuatro 
sementales, todos ellos del encaste Santa Coloma. Días pasados celebraron en la finca Villar de 
los Alamos el primer herradero, en el que se les colocó el hierro a 39 machos y 49 hembras. La 
ganadería se anunciará a nombre de hermanos Clemares, que están muy ilusionados, aunque 
hasta dentro de tres años no podrán lidiar los primeros utreros con este nuevo hierro, represen
tado por un triángulo con algunos picos. Suerte.

Luis Francisco Esplá ha sido operado
El diestro alicantino Luis Francisco Esplá, que alcanzó un señalado triunfo en la última corrida 

de la Feria de Otoño madrileña, al cortar dos orejas al toro de Victorino Martín que hubo de lidiar 
por El Califa, al resultar cogido éste al iniciar la faena de muleta, no podrá viajar a Ecuador, donde 
había sido contratado para dos corridas en la feria de Quito. Esplá fue operado el pasado viernes 
por el doctor Guillén, de la lesión de ligamentos en la rodilla, que sufrió en la corrida del pasado 
16 en Zaragoza
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Posada, el acuerdo entre las CC.AA. 
para el reparto de las mejoras 
conseguidas en la Agenda 2000 está 
cerca de producirse AGWClim

Aunque no hay acuerdo, ninsuna Comunidad puede sentirse derrotada

Posada destaca el espíritu de 
consenso en la reunión del sector
El ministro de Agricultura, Jesús Posada, afirmó ayer que 
«existe un gran espíritu de consenso» entre las comunida
des autónomas para conseguir un reparto de las mejoras 
conseguidas en la Agenda 2000 en vacuno, vino y leche, 
que «satisfaga las demandas legítimas de los agricultores 
y ganaderos».

Efeagro

Así lo declaró Posada en la 
rueda de prensa celebrada duran
te un receso de la Conferencia 
Sectorial de Agricultura, que se 
prolongó durante todo el día de 
ayer en la sede ministerial, y a 
cuyo término volverá a compa
recer ante los medios de comu
nicación.

Consenso

El titular de Agricultura ase
guró que, aunque todavía no hay 
acuerdo, ninguna Comunidad 
Autónoma puede sentirse «de
rrotada» y que, de no alcanzarse

el consenso, será él, como res
ponsable de la Agricultura ante 
la Unión Europea (UE), quien 
tome las decisiones finales.

Cupo de terneros

Recordó que lo más urgente 
en estos momentos es conseguir 
un acuerdo en el reparto del cupo 
de terneros machos con derecho 
a prima (unas setecientas cator
ce mil cabezas), que entra en 
vigor el día 1 de enero del 2000, 
así como la distribución del 
veinte por ciento de las dieciste 
mil trescientas cincuenta y cin
co nuevas hectáreas de viñedo 
concedidas a España. La reunión sectorial se desarrolló durante todo el día. EFE

Las organizaciones sociales analizan 
hoy los productos transgénicos

Efeagro

Diversas organizaciones so
ciales celebran hoy en Madrid 
las Jornadas sobre «Cultivos y 
Alimentos transgénicos: una 
evaluación crítica», con el fin de 
reflexionar la aplicación de esta 
tecnología a la producción de ali
mentos, según informó ayer 
COAG en un comunicado.

Entre las entidades organiza- 
oras de las jornadas figuran La 

Confederación Española de 
y Usuarios 

^®miisiones Obreras 
\ ^^ organización agra

fía■ COAG, Ecologistas en Ac
ción, Fundación 1 de Mayo, 

^ogovias, Greenpeace, 
ataforma y Sodepaz.

_^^xpertos europeos
El acto contará con la presen- 

expertos europeos que, 
enfoques - 

óioambiental, agrario, sani- 
^^ordarán las implica- 

^^ ingeniería 
^®” ^^^gf°^^ífoentación, 

P^^^^^^f* ^as mismas fuentes. 
^^^ ®^ debate se

os transgénicos será uno de

los aspectos más conflictivos en 
la ronda de negociaciones de la 
Organización Mundial del Co
mercio (OMC) que se inaugu
rará en Seattle (Estados Unidos).

Conferencia de Biosegu
ridad

La organización agraria 
COAG recordó que en la Con
ferencia de Bioseguridad cele
brada en Cartagena de Indias no 
se consiguió acordar un proto
colo a nivel internacional ni 
tampoco se logró garantizar la 
soberanía de los Gobiernos para 
decidir la entrada o no de alimen
tos transgénicos en su territorio.

Remarcó que desde el Codex 
Alimentarius (el código interna
cional en el que se recomiendan 
prácticas en materia de higiene 
de los alimentos) «se ha impe
dido que sea obligatorio el eti
quetado» y apostilló que, «aún 
se desconocen las consecuencias 
que pueden tener los alimentos 
transgénicos en la salud».

Para COAG, la «moratoria de 
facto», dictada en junio por el 
Consejo de Ministros de Medio 
Ambiente de la Unión Europea 
(UE) y las «nuevas preoóupacio-

Mato: "La 
propuesta de la 
Comisión sobre el 
plátano no 
contenta a nadie"

Efeagro

El consejero de Agricultu
ra de Canarias, Gabriel Mato, 
aseguró ayer que la propuesta 
comunitaria sobre la instaura
ción de la tarifa única a partir 
del 2005 y mantener hasta en
tonces el sistema de contingen
tes, «no contenta ni a los paí
ses productores europeos ni a 
los latinoamericanos».

Mato, que participó ayer en 
Madrid en la Conferencia Sec
torial Extraordinaria, rechazó 
de forma tajante esta opción, 
aunque matizó que «no es ofi- 
cialj y la definitiva se analiza
rá en el próximo Consejo de 
Ministros de Agricultura».

El responsable canario re
cordó que el fallo de la organi
zación Mundial de Comercio 
(OMC) no condenaba el siste
ma de contingentes, «por lo que 
no hay razón alguna para 
decantarse por otro sistema».

A su juicio, la tarifa o aran
cel único no garantiza la 
comercialización del plátano 
canario y afirmó que todos los 
esfuerzos de su Gobierno segui
rán encaminados a conseguir 
una solución basada en el sis
tema de cupos de importación, 
enmarcada dentro de las reglas 
de la OMC.

Anunció que mantendrá una 
reunión en los próximos días 
con la vicepresidente de la 
Comisión Europea, Loyola de 
Palacio, «gran conocedora del 
problema», y señaló que «sólo 
nos queda echar el resto hasta 
el Consejo de Ministros».

Las jornadas se celebraran en Madrid.

El acto contará con la presencia de 
expertos europeos que abordarán el 

tema desde diversos enfoques

nes surgidas en Estados Unidos 
por parte de exportadores y maíz 
y soja ante el rechazo por el

consumidor europeo son prue
bas de la controversia suscitada 
por los transgénicos».

Chantada acoge el 
Congreso nacional 
de micología

Efeagro

La localidad lucense de 
Chantada acogerá del 30 de 
octubre al 1 de noviembre el I 
Congreso Nacional de 
Micología, que coincidirá con 
el desarrollo de la XXVIII Se
mana Micológica Gallega.

La organización del certa
men, que corre a cargo del 
Ayuntamiento de Chantada. 
(Lugo), ha previsto para estos 
días una exposición de las dis
tintas setas. Durante las tres 
jomadas que dura el congreso 
se realizarán diversas conferen
cias y sesiones de debate, con 
el objetivo de fomentar el co
nocimiento micológico . Asi
mismo se expondrán las últi
mas investigaciones en el sec
tor, principalmente las que lleva 
a cabo el Centro de Investiga
ciones Forestales de Lourizón.

Ó
 P
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Los científicos comunitarios analizarán el informe francés

La UE decidirá sobre el 
embargo a Gran Bretaña

CONAFE celebra el XXlT 

Concurso Nacional de raza 
frisona española

Efeagro

Los científicos comunitarios 
analizan esta semana el informe 
presentado por Francia para jus
tificar el mantenimiento de su 
embargo a las exportaciones de 
vacuno del Reino Unido, país 
afectado por el mal de las «va
cas locas».

Un grupo de expertos «ad- 
hoc» transmitirá el próximo 
jueves al Comité Científico 
Director de la Unión Europea 
(UE), encargado de todas las 
encefalopatías espongiformes, 
su opinión sobre el informe.

El dictamen oficial, no obs
tante, sobre la existencia o no de 
nuevas evidencias científicas en 
tomo al riesgo de contaminación 
de la enfermedad, corresponderá 
al Comité Director, que se pro
nunciará probablemente el vier
nes, destacaron fuentes comu
nitarias.

Los dieciséis científicos del 
grupo de expertos se reunieron 
hoy pero ninguno de ellos quiso 
romper la consigna dada sobre 
el mantenimiento de una estric
ta confidencialidad en tomo al 
contenido de las discusiones.

Francia infringe la decisión 
comunitaria por la que se levantó 
a partir del primero de agosto el 
embargo a las exportaciones 
británicas decretado en 1996 tras 
descubrirse una posible conexión 
entre esa enfermedad y la de 
Creutzfeld-Jacob, que afecta al 
cerebro de las personas.

Las autoridades francesas

La Comisión del Senado pide no ligar el tratado 
con Marruecos a las exportaciones agrícolas

Efe Madrid

El presidente de la Comisión 
de Agricultura, Ganadería y 
Pesca del Senado, Ricardo 
Gatzaetxebarría, afirmó ayer 
que la Unión Europea no debe 
vincular la renovación del tra
tado pesquero con Marmecos 
con el increrñento de las expor
taciones hortofrutícolas del 
reino alauí.

Gatzaetxebarría hizo esa 
afirmación en Las Palmas de 
Gran Canaria, donde la comi
sión que preside se reunió con 
la Comisión Canaria de Segui
miento del Acuerdo de Pesca 
con Marruecos para analizar las 
perspectivas de renovación del 
convenio en vigor, que finali
zará el 30 de noviembre.

«Creemos que no es bueno 
vincular una cosa con otra, sino 
que el sector pesquero tiene su 
propia especificidad, y eso se 
enmarca en la propia trayecto
ria de la Unión Europea», dijo

Francia no levantó el veto a las vacas como decidió la Comisión.

optaron por mantener el embar
go después de que la Agencia 
francesa de Seguridad Sanitaria 
de los Alimentps anunciara el 
pasado primero de octubre que 
persiste el riesgo de contamina
ción de la enfermedad, debido a 
deficiencias en los controles 
realizados por ese país.

Si el Comité Científico Di
rector da la razón a Francia, la

Gatzaetxebarría a los periodis
tas en alusión al intento de 
Marruecos de condicionar la 
renovación del tratado al incre
mento de sus exportaciones 
hortofrutícolas.

A su juicio, «son dos nego
ciaciones que no tienen que vin
cularse la una a la otra desde el 
punto de vista de los intereses 
españoles, porque tienen unas 
trayectorias completamente dis
tintas».

Afirmó que el acuerdo de 
asociación, por el que se rigen 
las exportaciones marroquíes a 
la Unión Europea, «tiene una 
historia muy corta y va en la línea 
de los acuerdos que se han ido 
estableciendo coh los países en 
vías de desarrollo», mientras que 
el convenio pesquero «data de 
finales de los años 70 y tiene otra 
razón de ser».

Gatzagaetxebarría garantizó 
que la comisión del Senado ins
tará al Gobierno del Estado para 
que haga «una defensa a ultranza.

Unión Europea tendría que po
ner en cuestión la validez de su 
decisión.

En el caso de no encontrar 
ninguna evidencia científica que 
avale la posición francesa, este 
país tendrá que ajustarse a la 
normativa comunitaria, ya que, 
de lo contrario, la Comisión 
emprendería contra él un proce
dimiento de infracción. .

muy firme», de los intereses 
canarios.

Por su parte, el presidente de 
la comisión creada por el Gobier
no autónomo para seguir las 
negociaciones y viceconsejero 
de Pesca, Guillermo Guigou, 
sostuvo que el objetivo de la 
Unión Europea en sus negocia
ciones con Marruecos «tiene que 
pasar porque no haya amarre o 
el amarre que exista sea el me
nor posible».

En opinión de Guigou, aún 
«hay tiempo suficiente para que 
haya acuerdo y para que las 
negociaciones se establezcan 
dentro de unos criterios que fa
vorezcan a los sectores 
pesqueros canario, andaluz y 
gallego».

El viceconsejero, asimismo, 
se pronunció en contra de la 
creación de sociedades mixtas 
para explotar los recursos 
pesqueros, tal como ha propuesto 
Marruecos, para no perjudicar 
los intereses del archipiélago

Efeagro

El Recinto Ferial de la Se
mana Verde de Galicia, que se 
celebra en Silleda (Pontevedra), 
acogerá del 28 al 31 de octubre 
la XXII edición del Concurso 
Nacional de la Raza Frisona 
Española CON AFE’99, según 
una nota de la Confederación de 
Asociaciones de Frisona Espa
ñola, entidad organizadora del 
certamen.

Trescientas cabezas

El comunicado recoge que 
en la presente edición la parti
cipación superará las 300 cabe

Plata viajará a Polonia para 
promocionar la 
hortofruticultura andaluza

Efeagro

El consejero de Agricultu
ra de la Junta de Andalucía, 
Paulino Plata, anunció ayer que 
viajará hoy , junto a una dele
gación empresarial del ámbito 
hortofrutícola almeriense, a 
Polonia con el fin de incrementar 
sus exportaciones y mejorar allí 
las posibilidades de 
comercialización de sus produc
tos.

Plata, quien participó ayer en 
la Conferencia Sectorial ex
traordinaria de Agricultura que 
se celebra en Madrid, realizó 
estas declaraciones en el trans
curso de la misma.

El consejero de Agricultura 
indicó que los países del este y 
centro de Europa representan 
grandes mercados potenciales 
para la venta de frutas y horta
lizas andaluzas, en los que, por 
el momento, Alemania tiene una 
posición privilegiada.

Dio a conocer que Alema
nia «adquiere productos 
hortofrutícolas a Andalucía y 
luego los re-exporta a estos

Nace el canal Agro Rural de 
información agrícola

Efeagro

El Grupo Europroducciones 
ha puesto en marcha un nuevo 
canal de televisión temático. 
Agro Rural, un medio con vo
cación de servicio público es
pecializado en información 
rural, con atención especial a la 
agricultura y ganadería, según 
explicó ayer su director gene
ral, Pío Rodríguez Reija.

Agro Rural, participado por 
la Confederación de Coopera
tivas Agrarias de España, será 

zas entre terneras, novillas y 
vidas en lactación y el veredic
to correrá a cargo del juez in
ternacional perteneciente a la 
Asociación Holstein de EEUU, 
Robert Morrell, 4uien ha juz
gado prestigiosos concursos en 
EEUU y Canadá.

Al certamen acudirán empre
sas del sector, centros de inse
minación, tanto españoles como 
extranjeros, además de labora
torios, maquinaria y alimenta
ción.

Asimismo, el sábado 30 de 
octubre se celebrará el I Con
curso Nacional de Jóvenes 
Manejadores, en categoría 
sénior y junior y que fallará 
también Robert Morrell. 

países, con lo que se queda con 
el valor añadido que produce esa 
comercialización».

Dijo que el valor de la ex
portación de productos 
hortícolas andaluces supone 
573.000 millones de pesetas, lo 
que frente a unas importacio
nes de apenas 100.000 millones 
hace que la balanza comercial 
de Andalucía sea positiva gra
cias a la hortofruticultura.

El consejero comentó que la 
Comunidad Autónoma quiere 
mejorar la presencia de alimen
tos tales como el tomate, el 
pimiento o la berenjena, aun
que la finalidad última de este 
viaje es «aumentar la cantidad 
y la variedad de los productos 
exportados a Polonia».

Respecto a la reforma del 
sector del algodón recalcó que 
gracias a la presión del Gobierno 
griego y especialmente de la 
región andaluza la pasada se
mana se consiguió la retiradade 
un documento que iba destina
do al Colegio de Comisarios y 
que incrementaba las penaliza
ciones del 0,5 por ciento al 0,7 
por ciento.

emitido por vía satélite a través 
de Eutelsat y ofrecerá a sus 
abonados más de 100 canales 
de televisión . Rodríguez Re>J^ 
indicó que Agro Rural ofrece' 
rá diecisiete horas de emisio” 
televisiva, con tres informut'' 
vos por la mañana, mediodiay 
tarde, e informaciones de IJ 
comunidades autónomas. Unto” 
Europea , y nacional; ademas, 
de información sectorial, cotí 
zaciones, meteorología y P‘’°_ 
gramas dedicados a ayudas) 
subvenciones.
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Arias Salgado explicó que los 300.000 
millones de inversión contarán con una
cofinanciación por parte de las empresas 
privadas de otros 600.000 millones

300.000 millones de la 
UE se destinarán a 
telecomunicaciones

El ministro destacó la importancia de Internet para el futuro.
Unos 300.000 millones de 
fondos comunitarios se in
vertirán en los próximos seis 
años en infraestructuras y 
redes de telecomunicaciones 
dentro de los programas de 
desarrollo regional, dijo ayer 
el ministro de Fomento Ra
fael Arias Salgado.

Efe-Madrid

En la presentación de la cer
tificación digital de las Cámaras 
de Comercio, que permite tran
sacciones a través de Internet de 
modo seguro, el ministro expli
có que esos 300.000 millones 
contarán con una cofinanciación 
por parte de las empresas priva
das de otros 600.000 millones, 
por lo que la inversión total po
dría alcanzar los 900.000 millo
nes en seis años.

El ministro se refirió a la im
portancia de Internet y a la ne
cesidad de que la Unión Euro
pea considere este servicio como 
universal, lo que implica obliga
ciones de servicio público y en 
este sentido está la decisión del 
Gobierno de emplear 300.000 
millones de fondos europeos para 
inversiones en red. Rafael Arias 
Salgado asistió esta mañana a la 
presentación del sistema de cer
tificación digital del Consejo 
Superior de Cámaras de Comer

cio, Industria y Navegación que 
permite un comercio seguro a 
través de Internet.

El presidente del Consejo, 
José Manuel Fernandez 
Norniella, presentó este sistema 
de Certificación Digital denomi
nado Camerfirma que cuenta con 
la participación de las Cámaras 
de Alemania, Reino Unido, Ita
lia, Francia, Suecia, España, 
Luxemburgo, Austria, Bélgica y 
Holanda. Este sistema funciona 
desde hace mes y medio de modo 
experimental en Barcelona y en 
quince días comenzará a aplicarse 
en Valencia, Madrid, La Coru
ña, Guipúzcoa, Valladolid, Se
villa, Mallorca, Las Palmas y 
Tenerife.

Este sistema consiste en una 
tarjeta con un chip personaliza
do que se introduce en un lector 
conectado con el ordenador, que 
tiene un coste de tres mil pese
tas, y que permite identificar a 
la empresa con la que se quiere 
comerciar y ver si está certifica
da por las cámaras y por lo tanto 
es seguro trabajar con ella e iden
tifica al usuario de la tarjeta. A 
partir de este momento si el usua
rio quiere comprar o firmar un 
documento, el ordenador le so
licita un «pin» identificativo y 
esto hace que cualquier opera
ción tenga el mismo valor que una 
realizada personalmente.

En el acto se destacó que las

cámaras de comercio no tienen 
interés económico en las transac
ciones que certifican y que las 
empresas que deseen obtener esta 
tarjeta Carmerfirma pueden so
licitaría en su cámara de comer
cio o en la dirección de Internet

www.camerfirma.com.
El ministro de Fomento, Ra

fael Arias Salgado, incidió en la 
importancia del comercio elec
trónico y recordó la 
próxima convocatoria del concur

Si aprender fue bueno,

formarse 
es mejor.

so de telefonía móvil en el siste
ma UMTS que permitirá las tran
sacciones electrónicas y señaló 
que habrá que diseñar un siste
ma de firma electrónica para el 
móvil.

Montoro: "Las inversiones 
españolas en América han 
tocado techo"

Efe-Madrid

El secretario de Estado de 
c-conornía, Cristóbal Montoro, 

irmó ayer que ni las inversio
nes ni los intercambios comer
ciales con América Latina «han 
ocado techo» y prometió que el 
obierno español mantendrá las 
pndiciones óptimas para que 

sigan creciendo.
que inauguró una 

^^^^^ oportunidades y
^” Latinoamérica organi- 

c ^^ Compañía Española 
.^g.^^^s de Crédito a la Ex- 

^''°" (CESCE), dijo que 
^^^ países latinoame- 

*canos «navegan en el mismo 
‘‘reo» porque nunca en la his

toria han tenido un mayor grado 
de integración económica. El 
secretario de Estado señaló que 
América Latina es el segundo 
socio comercial de España, des
pués de la Unión Europea, y que 
las empresas españolas invirtie
ron el año pasado en la zona 1,5 
billones de pesetas, más de dos 
tercios del capital exportado por 
España fuera de sus fronteras. La 
inversión española en el extran
jero, aseguró, es puramente em
presarial y en ningún caso sigue 
dictados políticos, ya que el Go
bierno se limita a sentar las «con
diciones efectivas» para que las 
compañías españolas, «desde el 
respeto y la comprensión mutua» 
puedan crecer en el exterior.

La evolución es imparable. El efecto positivo de la formación se nota en todo. En nuestras empresas cada vez más 
consolidadas, en nuestros trabajadores cada día más capacitados, en el mantenimiento
del empleo, en la creación de la riqueza y, sobre todo, en la calidad de vida de un país
cada vez más moderno.

Las organizaciones empresariales (CEOE y CEPYME) y los sindicatos (UGT, 
CCOO y CIG) impulsamos e invertimos en la Formación Continua porque estamos 
de acuerdo en que es la clave para seguir avanzando.

FLiNDACION
PARAU 

FORMACION 
CONTINUA

FORCEM La fuerza de la formación.

H
 FONDO 
SOCIAL 
EUROPEO IB ^ CEPYME 

3O*1CMOilMU.a .* RCUMUMMaHMa.
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Jornada bursátil a la baja 
ante la recaída de los bonos y 
el mal tono del Dow Jones

Los mercados financieros españoles no pudieron entrar con 
buen pie en la última semana de octubre, algo que también les suce
dió al resto de plazas europeas ante la recaída de los bonos y el mal 
tono del futuro del S&R También contribuyeron a ello las palabras 
de un destacado miembro del BCE, que dejaban entrever una pron
ta subida de tipos en la “zona euro”.

La Bolsa, que abrió al alza, entró en pérdidas a media 
mañana, coincidiendo con los malos augurios que desprendía la 
cotización del futuro del Standard & Poors y que hacía intuir una 
apertura a la baja del Dow Jones. La decisión de los inversores 
americanos de tomar beneficios tras la fuerte subida del viernes 
(1’68%) y el pésimo comportamiento del T-bond, cuya TIR se dis
paraba hasta el 6’40%, llevaron al principal índice de Wall Street a 
perder más de un 1 % en los primeros compases de la sesión.

El Ibex-35 despidió el día con un recorte de un 0’90% y 
cayó hasta los 9.304’80 puntos. Lo positivo en este caso fue que el 
retroceso se produjo con un flojo volumen que, incluyendo las fuer
tes aplicaciones que se realizaron, rondó los 754 millones de euros. 
El resto de plazas europeas también cerró a la baja destacando 
Milán, cuyo índice Mib-30 perdió un 1’34%.

La CNMV levantó la suspensión a Sotogrande y Telepizza, 
cuyos títulos se revalorizaron 12’58% y 5’35%, respectivamente.

La debilidad de los bonos norteamericanos (el 30 años se 
disparaba hasta el nivel más alto de los dos últimos ejercicios) pena
lizó la evolución de los activos europeos. El nuestro se elevó al 
máximo anual (5’68%).

Luis A. Torralba

incSce General{ ibex-35GENERAL IBEX-35
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MERCADO CONTINUO

V. Leonesa

Últ-Euros Ult-Ptas. Dif.% Volumen

BANCOS
Argentaria 20,56 3.421 -I.06 5.555.232
BSCH 9,32 1.551 -2,10 17.819.749
Banco Andalucía 33,80 5.624 -0,44 924
Banco Atlántico 35,75 5.948 — 60
Banco Bilbao-Vizcaya 12,50 2.080 -0,48 5.443.786
Banco Esfinge 1,27 211 — 20.249
Banco Guipuzcoano 12,20 2.030 — 3.893
Banco Herrero 68,00 11.314 — 30
Banco Pastor 39,99 6.654 -1,48 14.349
Banco Popular 63,10 10.499 -1,02 150.721
Banco Vasconia 10,05 1.672 -1,47 350
Banco Zaragozano 9,29 1.546 1,42 10.257
Banco de Castilla 14,00 2.329 — 255
Banco de Galicia 15,00 2.496 — 500
Banco de Valencia 8,33 1.386 0,12 37.350
Banesto 15,76 2.622 0,70 4.676
Bankinter 35.03 5.829 -2,56 231.076
B. Crédito Balear 16.60 2.762 -1.19 490

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 14.20 2.363 -035 74.653
Cantábrico 13,41 2.231 -1,40 198.799
Endesa 17,85 2.970 -1,82 1.747.124
Gas Natural 19,42 3.231 -3,05 237:814
Iberdrola 13,54 2.253 -1,24 1.083.858
Red Elec. Española 6,80 1.131 -2,02 50.732
Unión Fenosa 13,32 2.216 -0,97 609.527

ALIMENTACION
Azucarera Ebro Agrí. 15,58 2.592 -1,70 5.367
Baron de Ley 26,97 4.487 -1,57 11.175
Bodegas Riojanas 10,40 1.730 -2,26 2.579
Bodegas y Bebidas 10.10 1.680 1,00 19.919
Campofrío 12.40 2.063 2,65 85.552
Cia.Vinícola N.Esp. 12,40 2.063 — 2.865
El Aguila 8,60 1.431 1,42 26.185
Federico Paternina 13,60 2.263 — 381
Koipe 23,34 3.883 1,48 4.027
OMSA Alimentación 7,30 1.215 2,82 45.693
Pescanova 10.31 1.715 — 697
Puleva-Uniasa 1.46 243 -135 604.415
SOS Arana 10.04 1.671 -0.59 4.100
Tabacalera 15,38 2.559 0.59 1.428.347
Viscofán 7,49 1.246 -4,10 155.249

COMERCIO Y SEGUROS
Adolfo Domínguez 10,25 1.705 0,69 5.498
Aldeasa 20,70 3.444 0,98 67.298
Azkoyen 8.75 1.456 -1,80 98.472
Catalana Occidente 19,17 3.190 -0,05 2.177
Continente 21,20 3.527 0,95 292.042
Corp. Mapfre 16,00 2.662 -1,54 150.446
Cortefiel 24,80 4.126 1.27 24.969
Enaco 6,36 1.058 0.63 3.263
Funespaña 15.00 2.496 -4,70 6.696
Mapfre Vida 24,35 4.051 1,84 40.218
Picking Pack 0,19 32 — 1.107.825
Pryca 16,49 2.744 2,11 160.590
Superdiplo 17,50 2.912 -0,28 16.666

CONSTRUCCION
ACS 21,37 3.556 -1.52 279.583
Bami S.A. 3,52 586 — 20.792
Cementos Portland 30,04 4.998 -5,74 15.315
Cristalería Españ. 45,16 7.514 -0,99 41.103
Dragados 9,30 1.547 -3,02 568.197
Ferrovial 16,02 2.666 -3,44 240.966
Ferrovial Agromán 6,56 1.091 -2,09 25.540
Filo 1,36 226 -0,73 49.264
Filo B 1,47 245 3,52 1.485
Fomen. Cons. Contr. 23,13 3.849 1,45 386.529
Grupo Acciona 43,30 7.20-5 -1,79 42.483
Meirovacesa 19,40 3.228 -1,02 9.042
Obrascón-Huar.-Laín 7,55 1.256 -1.82 423.?25
Prima Inmobiliaria 8,38 1.394 — 6.305
Sotogrande 3,58 596 12.58 1.164.588
Uniland 52,00 8.652 -7,14 930
Uralita 6,82 1.135 -0,44 143.378
Urbas 0,88 146 -5.38 152.556
Urbis 5,70 948 -1.72 52.792
Valderrivas 25,40 4.226 0,63 18.911
Valenciana Cementos 12,21 2.032 -0,25 21.567

Últ-Ptas. Dif.%

1.308 -3,44

Volumen 

295.807

Últ-Euros 

7,86Vallehermoso
Vidrala 8.32 1.384 -0,12 7.425
Zabálburu 8,75 1.456 -0,68 13.023

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 0,40 67 — 33.300
Corpor. Banesto 9,37 1.559 14,97 1.687
Dinamia 9,03 1.502 -1,31 5.495
Fastibex 4,82 802 -0.62 1.422
NH Hoteles 10,32 1.717 2,38 349.013

PAPELERAS Y TEXTILES
Ence 17,82 2.965 -2,14 6.178
Eppic 0,37 62 — 2.100
Europac 2,00 333 0,50 54.800
Iberpapel 12,74 2.120 0,31 3.726
Reno de Medici 2,70 449 — 5.172
Sniace 1,12 186 -1,75 31.025
Tableros de Fibra 10,85 1.805 0,46 26.852
Tavex Algodonera 2,58 429 -0,39 14.653
Unipapel 8,90 1.481 2,77 4.444

QUIMICAS Y ENERGIAS
Aragonesas 5,03 837 -1,37 8.890
Bayer 39,30 6.539 7,67 878
Cepsa 10,42 1.734 -0,95 59.374
Ercros 0,64 106 1,59 294.590
Faes 10.95 1.822 -0,45 22.651
Grupo Fosforera — — — —

Miquel y Costas 25.15 4.185 -1,37 3.136
Repsol 18.80 3.128 -0,53 2.781.681
Seda Barcelona 4.33 720 -0,69 22.285
Zeltia 15.43 2.567 1,18 35.133

SIDEROMETALURGICAS
Aceral ia 11.82 1.967 2,34 231.289
Acerinox 29.60 4.925 1,72 133.044
Aforasa 8.55 1.423 0,59 5.000
Amper 7.00 1.165 0,72 82.906
Asturiana del Zinc 11.06 1.840 -0,72 85.745
Cía. Aux. Ferrocar. 23.10 3.844 -1,49 6.530
Dimetal — — —
Española del Zinc 4.53 754 -1,31 2.060
Global Steel Wire 1,98 329 -4,81 9.810
Inbesós — — — —
Lingotes Espec. 3,45 574 — 1.100
Metal. Duro Felguera 7,10 1.181 1,72 17.431
Nicolás Correa 4,09 681 3,28 39.596
Nueva Montaña 0,61 101 -1,61 24.047
Tubacex 1,92 319 1,05 202.626
Zardoya Otis 10,39 1.729 1,27 38.987

AUTOMOVIL
Tudor 7,75 1.289 — 1.230
Volkswagen 53,95 8.977 — 382

TRANSE COMUNICACIONES
Aumar 17,94 2.985 -1,70 135.083
Autopistas 10,27 1.709 -0,77 384.790
Europistas 5,67 943 -5,66 84.942
Iberpistas 6,96 1.158 -0,43 11.000
Radiotrónica 13,78 2.293 4,71 34.305
Telefónica 14,77 2.458 0,07 6.055.342
Transportes Azkar 8.32 1.384 -0,60 42.999

OTROS SERVICIOS
Abengoa 22,60 3.760 -1,74 20.314
Amadeus 5,78 962 -1,03 6.961.123
Befesa 10.20 1.697 0,29 108.637
Corpor. Finan. Alba 24.60 4.093 0,41 35.318
Dogi 10.00 1.664 -0,99 6.810
indo Intern. 6.00 998 4,35 630
Indra 9.65 1.606 -0,21 353.599
Logista — — — —
Mecalux 6.26 1.042 -2,19 72.915
Meliá Inver. Ameri. 18.75 3.120 — 551
Parques Reunidos 6.18 1.028 0,16 13.851
Prosegur 8.00 1.331 -2,91 37.633
Sogecable 24.50 4.076 -0,41 152.340
Sol Meliá 10.62 .1.767 -2,21 217.929
TPI-Pág. Amarillas 20.90 3.477 1,95 205.074
Tele Pizza 4,73 787 5,35 1.753.573

4,63 5.854770

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo

IBEX-35:

9480

9430

9380

9330

9280 
9;30h.

La sesión

£
 

O
J 

r“ A
 8

ÚILEuros Últ-Ptas. Dif%

Corpor. Banesto 9,37 1.559 -149?
Sotogrande 3,58 596 1238
Bayer 39,30 6.539 7,67

Últ-Euros Últ-Ptas- Dif%

Uniland 52,00 8.652 -7,14
Cementos Portland 30,04 4.998 -5,74
Europistas 5,67 943 -5,66

MAYOR VOLUMEN
Volumen %

SCH 17.819.749 28,18
AMS 6.961.123 11,01
TEF 6.055.342 9,58
ARG 5.555.232 8,79

MAYOR EFECTIVO
MüL Euros Mill. Pta.s, %

SCH 167.558 27.879 2235
ARG 115.502 19.218 15,41
TEF 89.512 14.894 11,94
BBV 68.507 11.399 9,14

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO 2 ?n

Semana
A un mes
A dos meses
A tres mes
A seis meses
A nueve meses
A un año

o q 'i

Valor

Cevasa 
Zardoya O.

14-oct-99 13-nov-99
6-oct-99 6-nov-99

Proporción

1x80
1x10

Tipo de Emisión

Par 
Par liberada

Derechos Anterior Derechos Último

1,02 1,03

2,618

2,754
2,887

3,451

3,537 

2^621

3,757

0,002

0,001
-0,004

-0,006

-0,006
-0,007

-0,013

3,50

3,00

2,50

2,00

DIVIDENDOS

Hullas C.C. 
Dragados 
B.Pastor 
Acesa_____
Cepsa 
BSCH
Faes

Concepto

A cuenta
A cuenta
A cuenta
A cuenta
A cuenta
A cuenta
A cuenta

Bruto Euros Neto Euros

0.48 
0,09 
0.57
0,2^ 
OJ^ 
0,06 
0,14

0,36 
0x01 
0,43 
0.17
0.12 
0,04 
0.10

F. Pap 

25/lOffl. 
25/10/99 
25/10/99, 
28/1QW 
29/10/99, 
WM 
20/12/99

METALES PRECIOSOS
Último DifcreiK^

ORO____________
Londres (dólar/onza) 
Madrid (euros/gr.) 
París (euros/gr.) 

PLATA__________ 
Londres (dólar/onza) 
Madrid (euros/gr.)

PLATINO_______
Madrid (euros/gr.)

PALADIO_______
Madrid (euros/gr.)

302.400
10.184
9.030

5,240 
0¿ll

17,613

a ^Ó

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE 
Bancos

TAE 
Cajas

Indice 
CECA

Deuda 
Pública

Septiembre 99

Moneda

Dólar USA

Yen japonés

Libra esterlina

Franco suizo

Corona danesa

Corona noruega

Corona sueca

Dracma griego

Corona checa

Dólar canadiense

Dólar australiano

Zloty polaco

Forint. húngaro

Corona estona 

Dólar neozelandés

Tólar esloveno

Libra chipriota

4,436 4,666 5.750 3,758

DIVISAS
Euros/

1 moneda
Pesetas/

1 moneda

ió
 lo

 lo
 

ife
#

fe
 fe

Milwf 
A¡»

0.9363

0.0089

1.5552

0.6258

0.1345

0^209

0.1 150

0.0030

0jP273
0,6325

0,6090

0,2270

0,0039

0,0639

0.4815

0.0051

1.7271

155.792

1.477 

258261

104.121

22279

20.112

19.140

0,504

4,544

105,241

101,331

37,772

0,654

10,634

0.849 

287.368

o 
fe

 fe fe 
fe

 fe
 fe

 fe
 fe

 fe
 fe

 fe
 fe

 fe
 fe

 fe
 I i

 
'■̂

 x
a \

^ \
^ \

^ f
e f

e f
e f

e f
e f

e f
e f

e f
e f

e f
e f

e \
 1 

s’

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h,

>22
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BOLSAS EXTRANJERAS

FONDOS
Últ.Ptas. Dif. RenL ÚlLEuros ÚILPtas, Dif. Rent. ÚlLEuros ÚILPlus. Dif. RenL ÚlLEuros Ult.Ptas. Dif. RenL ÚlLEuros

dinero Banesto G Bol.2002 940,08 3,33 -9.06 5.65 Ibercaja Rent.Plus 973.36 — -3.95 5.85 Herrero Renta Fija 11.806.75 1.66 -0.27 70.96

Ahnimmi^ FIAMM D 109.06436 11,65 1.29 655,49 Banesto G Bo.2001C
DanesioG.B.Mix2001

943,41
1.151.39

1,67
3.33

-535
-4,86

______5,67
6.92

Ibcrlión Inlcmac.
Ibex 2 Prote

1.579,00
135.283.47 505.82 -2.46 813,07

lliSpaiúvi Mia. R.F. 
Iberahorro 2.369.34

46.59 - i ,99
-0.52

_____76.25
14,24

Alin.: RI.A.M.M 180.834,96 46,59 0,87 1.080,84
A.C. Capital 4________ 978,35 -4.26 5.88 Indosuez Bolsa FIM 294.301.89 ____ -9.33 1.768,79 Ibercaja Futuro 1.329.42 -1.76 7.99

Aslurfondo Dinero 108.907,96 5,00 1,25
Foncaixa Futuro 49 1.013.29 -1,04 6.09 Indosuez Universal 140.190.19 ____ 8.63 842,56 Ibercaja Horizonte 1.053.22 -2.79 6.33

A.B. Dinerplus________
BBV Diner Renta
RRV Dinero

210.15031
161.297,92
283.546,70

33,28
8,32
6,65

1,01 
0.75 
1.36

1.263.03
969,42

1.704,15

Santander Bo.Eur,4
Santander B.M.Ase.

94.93330
118.849,52

126.46
-324.45

-2.15
3.02

570.56
714.30

Madrid Bolsa 100_____
M.Eur.GarlOO________

1.575.68
1.372.68 —

-I.86
-0.02

9.47
835

Ibercaja Patr._________
Ibercaja Tesoro_______

1354.55
1.116.45

— -2.37 
0.41

7.54
6.71

BBV Dinero, FIAMM
BBV Monetario

167.950,03
12.51036

19,97
1,66

41 60

1,53
1.21
I “^^

1.009,40
75,19

Santander Eu.Cli.l_____
Santander Selecci._____
Santander Sel.Aseg

98.342,45
101.507,11
109.646,71

-169.71 
24.96

-99.83

-4.10
0.11
2.95

591.05
610.07
658.99

Plusmadrid 2_________
Promoglobal II_______
Renta 4 Bolsa

1.485.83
1.903.46
2.407.61 -1331

-2.06
1.98

-5.63

______ 8,93
11.44
14.47

Ibcrlión Ahorro_______
Indosuez Patrimonio
Interes Diario BCH

223.301.66
21335.85

1.206.30

68.22 -331
-1.10
0.43

1.342.07
127.63

7.25BCH Fondimo 1_______
174 464.04 28,29 1.20 1.048,55 Santander Sp 500 2 107.089.36 237.93 2.89 643.62 Sanantander Ren.Ac 1.138.08 1.66 -0.20 6.84 Inveibonos FIM 1.883.49 1.66 -3.70 11.32BCH Fondimo 2

BCH Fondimo 3 11.364,16 1,66 0,82 6830 MIXTO RENTA FIJA Santander Ren 1999 1.565.69 1.66 1.86 9.41 Inverfondo___________ 3.061.50 1.66 -0.80 18.40

BEX-Diner 185.012,91 1830 1,00 1.111,95 AB Fiva 2.658,85 11.65 -I.58 15.98
Solbank Plus FIM_____ 2.831.89 29,95 ~ 132 17,02 Invermanresa_________ 2.379.32 1.66 0.26 14.30

BK Dinero 181.157,75 16,64 1.49 1.088,78 Ahorrofondo 6.59231 31.61 -2.96 39.62 RENTA FIJA Inversabadcll_________ 2.648.87 11.65 -1.45 15.92

BK Dinero 95 119.505,08 9,98 1,47 71834 Alhambra ELM. 2.241,22 4.99 -1.72 13.47 ArRenlAría Indice 2.196.30 -332 -6.25 1330 MB I^ndo 3 1.966.68 — -0.79 11.82

BK Dinero 96 112.892,90 9,98 1,54 67830 Argentaría Global_____ 1.620,60 8.32 0.78 9.74 Argentaría Mega 3.244.53 48.25 14.79 19.50 Madrid Premiere 1.725.42 — -1.74 10.37

BK Dinero 97 105.112,69 9,98 1,51 631,74 Aslurfondo Mix.RF 1.164,70 3.33 -2.90 7.00 Arg. Bonos Europa 1.021.61 1.66 -1.83 6.14 Mullifix 2.086.48 1.66 -0.69 1234
BK Fondo Monetar. 246.875,23 14,98 0,93 1.483,75 BBV Euroindices 3 100.186,00 314.47 -2.62 602.13 Arg. Fondplazo 5-a 1.181.34 333 -2.85 7.10 Novocajas FIM 2.477.45 — — 14.89
BSN Dinero 267.169,33 16,64 1,58 1.605,72 BBV Ibex 3 115317,15 1.024.94 -6.45 693.07 Arg. Fondpl.2000-B 1.206.30 — 0.61 735 Renta 4 Ahorro 1.768.68 332 -1.34 10.63
Bandesco Monetario 108.102,65 16,64 1,32 649,71 BCH Mixto Euskadi 23.754,93 63.23 -2.57 142.77 Arg. Fondren.3-C 1.118.11 1.66 0.15 6.72 Rentatlanlico FIM 1.389.32 — -1.30 8.3.5
Banif Dinero FIAMM 188.250,78 9,98 1,38 1.131,41 BCH Mixto R.Fija 2.339,39 6.66 -2.42 14.06 Arg. Fondren.Cr.A 1.129.76 333 -2.23 6.79 Rentmadrid 2.143.05 — -1.09 12.88
Bankpyine Fondval. 125.673,01 4,99 1,56 75531 BK Fondo Mixto Rf 10.901,61 19.97 0.04 65.52 Atlántico Mund. 2 1.019.95 — 1.13 6.13 Rural Gijón deuda 15319.33 48.25 -0.61 91.47
Beta Dinero FIAMM 218.018,90 19,96 1.28 1.31032 Bandesco Divisas 18.64335 209.65 9.46 112.05 Atlántico Plus 2 1.274.52 — -I.77 7.66 Sabadell Fondo 2.678.81 1.66 -0.31 16.10
Bizkaifondo 226.34133 8,32 1.19 1.36034 Banesto Esp.Mix.RF 2.056,53 13.31 -0.28 12.36 BBV Ahorro 1.632.25 6.66 -2.92 9,81 Sabadell Fondo 2 2.479.15 1.66 -0.33 14.90
CAI Dine. FIAMM 135.080,47 18,30 1.33 811,85 Banesto Mix.Fijo 2 1.06134 6.65 -0.93 6.38 BBV Bono 2001 117.551.71 123.13 -1.46 706,50 Santander Ahorro 2.356.03 — 0.50 14.16
Caixa Cat.Plus 1.146,40 1,66 1.45 6.89 Baskinver 2.424,24 6.65 -1.35 14.57 BBV Bono 2002 138.928.98 109.81 -2.29 834,98 Santander B Eup.3 121,797.88 -284.52 1.40 732.02
Caixa Diner 267.548,69 18,30 0.95 1.608.00 Beta Renta Plus 1.149,73 333 -3.08 6.91 BBV Bono 2002-A 114.480.22 16139 -2.95 688,04 Santander Bol.Ase3 143305.10 -670.54 -0.75 860.68
Caixa Galicia Din. 137.940,65 14,98 1.07 829.04 Beta Valor FIM 2.727,07 16.64 -1.81 16.39 BBV Bono 2004 121.069.il 156.40 -5.65 727,64 Santander Bol.Aseg 140.329.95 -559.O6 -1.70 843.40
Cavaldincr 227.078,62 11,65 0.93 1.364.77 Bolsimed FIM RFM 90.76034 106.49 -1.47 545.48 BBV Bono 2005 194.137.52 26632 -5.86 1.166,79 Santander Bol.Aseg 179.560.44 -354.41 -0.03 1.079.18
Cavaldincr Oro 143.73235 — 1,59 .863.85 Caixa Cat,Glob 1.910,11 1.66 -2.83 11.48 BBV Bono 2007 122.729.64 168.05 -9.58 737.62 Santander Futuro 2.763.67 1.66 -2.07 16.61
Cavalte.soro Fondv. 138.163,61 8,32 1.14 83038 Caixa Galicia Mix 84.950,04 410.98 -3.03 510.56 BBV Bono 98 138.341.64 148.08 -1.31 831.45 Santander Ges.Ren 1.705.46 0.64 10.2.5
Citimoney 193.042,70 18,30 0,91 1.16031 Cesta Europe 1.024.94 ____ -2.08 6.16 BBV Bono 99 135.070.49 333 135 811.79 Santander Lalin.As 93.969.82 34.94 -3.14 564.77
Cuentafondo FIAMM 212.09733 5,00 1,46 1.274,73 Citifondo Líder 2.15636 4.99 -1.72 12.96 BBV Fondvalencia 18.721.75 21.63 -3.59 112.52 Santander R2000 110.819.73 2.17 666.04
C.F.Oro Bankintcr 171.673,75 9,99 0,9,5 1.031.78 DB Bolsa InL Gar. 1.016.62 ____ -0.67 6.11 BBV Horizonte 1.958.36 332 -2.54 11.77 .Snninnfifír Rent An 1.141.41 -0.50 6.86
C.F.Oro I Bankint. 169.672,12 9,98 0,97 1.019,75 DB Capital Uno 1.199,64 ____ 0.87 7.21 BBV Interes 1,487.49 1.66 -1.25 8.94 121 172 27 -267.88 0.84 728.26
DB Diner FIAMM 174.909,95 16,63 1,27 1.05133 Eurovalor Int.Re. 10.101,29 4835 -0.51 60.71 BBV Plan Rentas 10 125.291.99 113.15 -6.86 753.02 S Sam 7 Í^M 2 274 50 -1 67 13.67
DB Diner II 127.984,11 11,65 1,26 76930 Foncaixa Mixto 28 1.138,08 ____ -1.30 6.84 BBV Renta 2.444.21 1.66 -0.54 14.69 144 023 72 16 64 1 6i 865.60
Diner 2000 140.186,86 4,99 0,89 842.54 Foncaixa Mixto 29 1.158,05 ____ -3.63 6.96 BBV Renta 91 1.617.27 1.66 -0.70 ______ 9.72

3 359 33 -0 73 20.19
Diner BM FIAMM 213.509,84 3,32 1,52 1.28332 Foncenhis, F.l.M. 1.718.77 1.67 -3.39 10.33 BCH 1999 13.290.91 -1.67 -0.52 79.88 9 44S 87 0 14 14 70
Dineraclivo 216.568,02 21,63 0,84 1.301.60 Fondbarclays 5_______ 135.805,92 976.69 -0.34 816.21 BCH 2000 - A 12.513.89 -1.66 -0.27 75.21
Dinerburgos 165.009,99 16,64 1,20 991.73 Fondbarclays 111______ 3.20636 24.96 -2.25 19.27 BCH 3 11.776.80 333 0.24 70.78 RENTA VARIABLE
Dinercoop 166.955,04 13,31 0,91 1.003.42 Fonílcomercio Mixto 1,898.46 9.98 -1.02 11.41 BCH Mixto Acciones 2.976.65 39.94 1.87 17.89 AB Bolsa 3.856.83 -6.65 -4.13 23.18
Dincmicd FIAMM D 175.257,70 19,96 1,28 1.05332 Fondejecuti vos_______ 197.26734 -173.04 -7.55 1.185.60 BCH Renta Fija 1 3.129.72 1.66 -2.51 18.81 AB Bolsaplus FIM 3.474.14 8.32 0.94 20.88
Dincmavarra 186.908.05 14,98 0,89 1.12334 Fondespaña Global____ 11.846,68 43.26 -0.91 71,20 BCH Renta Fija 2 1,870.18 — -2.42 11.24 AB Euro Acciones 1.377.68 34.94 11.05 8.28
Dinemavarra 3 107.189,19 11,65 1,13 644.22 Fondrnapfre Bols.G. 941,74 -6.16 5,66 BCH Renta Fija 3 3.291.12 1.67 -2.76 19.78 AB Fon.R.V 1.171.36 -19.96 15.65 7.04
Dinero 21. RAM 485.946,95 4,99 0,91 2.920.60 Fondmapfre BoLGar 1.63038 9.98 -3.73 9,80 BCH Rentas 3 A 11.252.69 -332 1.30 67.63 AB Latinoamérica 700.49 13.32 14.41 4.21
Eurovalor 3 235.740,68 23,30 1,39 1.416,83 Fondmapfre 1^-2______ 1.029,93 6.66 0.68 6,19 BCH Rentas 5 A 11.502.26 4.99 -1.52 69.13 Argentaría Sanidad 1.371.02 — 3.28 8.24
F.urovalor Tes. 121.170,60 18,30 1,37 72835 Fondmapfre Int.Gar 1.222,94 11.65 5.08 7,35 BEX Renta 2.339.39 6.66 -0.77 14.06 Arg. Fondbolsa 1 -e 1.011.63 ____ -0.46 6.08
Extradinero 125.486,66 18,31 1,26 754,19 Fondmapfre Ren.Mix 1.123,11 3.33 -2.69 6,75 BK Fondo Fijo 3.116.41 1.66 -1.66 18.73 Arg. Fondbol.Eu. 946.74 5.00 -1.39 5.69
Fibanc Fbndiner 330.750,41 18,30 1,28 1.987,85 Fondo 19 2.773,65 13.31 2.05 16,67 BK Mixto 2 131.554.75 705.47 -2.44 790.66 Arg. Fondbol.ln.C 1.086.50 4.99 4.33 6.53
Fondbarclays Dine. 162.733,83 -8,32 0,83 978,05 Fonlyonnais__________ 2.765,34 -1.81 16,62 BK Plusvalía 3 100.680.17 5334 -1.03 605.10 Arg^J^ndbol.Re.I 1.104.80 9.98 4.41 6.64
Ii)ndhipolecario 215.117,13 43,26 1.42 1.292,88 Fonpastor____________ 3.048,19 4.99 -1.78 18.32 Bandesco Ahorro 1.088.16 — -0.28 6.54 Arg. Fondbol.Re.n 1.033.26 6.66 -1.44 6.21
Fondireclo 199.866,19 41,60 1.34 1.20132 Fonsnostro 11 2.444,21 16.64 -3.47 14.69 Bandesco R. Fija 1.690.48 1.66 -2.33 10.16 Arg. FóndboL-f______ 981.68 1.67 -1.57 5.90
Fondmadrid 230.442,95 — 0.90 1.384,99 Fontisa 11.70339 123.12 0.67 70.34 Baskefond 2.252.87 — -0.34 13.54 Arg. Postal Bolsa_____ 3.013.25 -6.66 -10.29 18.11
Fondmapfre Dinero 194.016,06 23,29 1.12 1.166,06 Herrero Futuro 1.214,62 3.33 -0.58 7.30 Beta Renta IHM 2.464.18 1.67 -0.I2 14.81 Arg Telecomunic.____ 2.144.72 41.60 36.74 12.89
Fondo 111 FIAMM 149.908,79 13,31 1.30 900,97 Ibcr Fondo 2000 1.722,10 3.33 -3.04 10.35 Bizkai ahorro 1.189.66 — 0.58 7.15 A.C. Acciones 2.981.64 26.62 -4.04 17.92
Fondpostal Moneta. 266.152,71 31,61 1.04 1.599,61 ibercaja Capital 2.613,92 -6.00 15.71 Bol.Eur.Ascg 162.088.25 -1.781.99 -1.15 974.17 BBV Bolsa 3.43431 48.25 -6.87 20.64
Fonmanresa 230.749,10 333 -2.97 6.7119,97 1.13 1.386,83 Ibcrca¡a Renta 2.289,47 -3.02 13.76 CAI Garantizado 1.116.45 BBV Eurobolsa 15.184.39 296.17 11.18 91.26
r-onpenedes FIAMM 1.269,53 0.87 7.141.17 7,63 Indosuez Global 128.103,91 -1.36 769.92 Caixa Cat. 3 1.188.00 _^_^

BBV Indice 26133 333 -7.99 1.57Hispamer Dinero 1 112.708,21 18,30 1.20 67739 1.091.49 1.66 -1,09 6.56Madrid Acc.Gl.IOOG 1.048,23 0.06 6.30 Caixa Cat. Ca. BBV Sector Tccnol. 199.884.49 6.162.93 43.62 1.201.33Ibcrcaja Dinero 231.938,76 0.89 1.393,98 Caixa Cat. Fondu 1.064.87 1.66 -1,22 6.40Madrid Bolsa 50 1.367,69 -0.79 8.22 BBV Tbp 50_________ 134313.60 3.001.60 1839 806.64Ibercuenta 229.324,83 296,16 0.66 1.37837 Caixa Cat.Dobl 1.397.64 3.33 -0,58 8.40Madrid Bolsa 60______ 1.021,61 -6.04 6.14 BCH Acciones 2.078.16 19.97 -5.94 12.49Indosuez Oro i fila oufi tfi 1 ^6 0 R96 ^9 2 ^10 60 -O 80 1 S 6Q
Indosuez Tesomrin 272.077,71 0.82 1.635,22

Madrid Bolsa Acti. 1.023,27 — -0.99 6.15
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La tienda de antigüedades y joyería 
Bárcena sufrió ayer un ataque con un 
objeto pirotécnico que causó daños en 
la fachada

Aprehendidas 
dos toneladas de 
hachís ocultas en 
un zulo de La 
Línea

Efe-Cádiz

La Policía ha intervenido 
2.100 kilos de hachís que se 
encontraban ocultos en un zulo 
ubicado en un céntrico restau
rante de La Línea de la Concep
ción (Cádiz), y ha detenido a tres 
miembros de una familia como 
presuntos responsables de una 
red dedicada al tráfico de dro
gas a gran escala.

La droga se encontraba 
camuflada entre dos tabiques, 
a donde se accedía a través de 
una pequeña apertura practica
da en la pared de la cocina del 
establecimiento.

Según la policía, se trataba 
de un punto de almacenaje de 
hachís que abastecía tanto a 
pequeños traficantes como a or
ganizaciones a gran escala de 
España y otros países europeos, 
según informó ayer la Subde
legación del Gobierno en Cádiz.

Las investigaciones, que se 
han saldado con la detención de 
tres’individuos identificados por 
las siglas A.D.B.M., A.C.B.M. 
y E.B.N., comenzaron años 
atrás, cuando la Policía se per
cató de la posible relación de 
uno de los arrestados con el 
tráfico ilícito de sustancias es
tupefacientes, ya que mantenía 
un alto nivel de vida, además 
de frecuentar lugares y perso
nas conocidas por la venta de 
droga. Este individuo era pro
pietario de un local comercial 
dedicado al lavado de vehícu
los que era colindante con el res
taurante donde se ha interveni
do el alijo.

La Policía ha descartado un atentado terrorista

Atacan una joyerra 
con una bola explosiva
La Policía ha descartado 
que el lanzamiento del arte
facto pirotécnico que explo
tó ayer por la junto a una 
Joyería de Madrid fuera 
obra de grupos terroristas o 
radicales, informaron a Efe 
fuentes de la Jefatura Su
perior.

Efe-Madrid

El objeto, una bola o balón 
pirotécnico, estalló al ser arro
jado contra el cierre de la tien
da de antigüedades y joyería 
Bárcena, en la confluencia de 
las calles Jorge Juan y Lagasca, 
en el distrito madrileño de 
Salamanca.

Tras chocar contra la cerra
dura, el objeto, que causó da
ños en la fachada, rebotó y se 
dividió en varios fragmentos, 
uno de los cuales se introdujo 
por una ventana de la tercera 
planta del mismo edificio y 
originó un incendio.

Según fuentes de la investi
gación, no se han encontrado 
indicios que permitan atribuir 
a grupo alguno el lanzamiento 
de este objeto, que, en todo caso, 
podría relacionarse con los úl
timos artefactos arrojados «sin 
ton ni son» en distintos puntos 
de Madrid durante las últimas

S

Los bomberos tardaron dos horas en apagar el fuego. EFE

semanas.
Seis coches de bomberos de 

la capital estuvieron trabajan
do en la zona cerca de dos ho
ras -desde minutos antes de las 
siete- para apagar el fuego, sa
near la fachada y retirar de la 
calzada y demás lugares afec
tados los cristales rotos por la 
explosión, señaló a Efe un por
tavoz del cuerpo.

El tráfico en el cruce entre 
Lagasca y Jorge Juan fue cor
tado y los automovilistas des
viados por itinerarios alterna
tivos.

Agentes del grupo de Téc
nicos en Desactivación de Ex
plosivos (TEDAX) se han he
cho cargo de la investigación, 
en la que también interviene la 
Policía Judicial.

Unos pescadores 
hallan el cadáver 
de un inmigrante 
en aguas ceutíes

Efe-Ceuta

Un grupo de pescadores 
malagueños que se encontraba 
faenando en aguas próximas al 
litoral de Ceuta descubrió el 
cadáver de un inmigrante que 
había quedado enganchado en 
las redes del barco.

Según informaron a Efe 
fuentes policiales, los marine
ros viajaban a bordo del 
pesquero «Antonio Díaz», a 
unas 12 doce millas de Ceuta, 
cuando, en el momento en el que 
procedían a recoger las redes 
para hacer la criba de la mer
cancía pescada hallaron el cuer
po .

Efectivos de la Guardia Ci
vil acudieron hasta la zona en 
la que se encontraba el pesquero 
para coordinar el traslado del 
cuerpo a tierra.

Detienen a 8 hombres en 
una operación antidroga

Efe-San Sebastián

La Ertzainza detuvo a nue
ve presuntos miembros de una 
red de traficantes de droga que 
operaban en Vizcaya y 
Guipúzcoa y además se ha in
cautado de ocho kilos de cocaí
na, 70 de hachís, ocho millones 
de pesetas y seis vehículos uti
lizados para el transporte de la 
mercancía.

Según informó ayer el depar
tamento vasco de Interior, con 
esta operación policial culmi
nan las investigaciones inicia
das el pasado mes de julio, cuan
do la policía vasca arrestó en 
Vizcaya a 14 personas y deco
misó un kilo de cocaína pura.

Con el fin de detener al res
to de los integrantes de esta 
organización, los agentes con
tinuaron las investigaciones y 
pudieron comprobar que los 
presuntos narcotraficantes com
praban semanalmente la cocaína 
en Galicia, mientras que el ha
chís era adquirido en la provin
cia de Málaga, desde donde tras
ladaban a Vizcaya unos 50 ki
los a la semana.

El transporte lo realizaban 
generalmente en vehículos que 
manipulaban para esconder la 
droga en su interior, que luego 
escondían en una nave de la lo
calidad vizcaína de Basauri, 
desde donde era trasladada a otro 
local de Lejona (Vizcaya), que

utilizaban como almacén y lu
gar de distribución.

Las detenciones se llevaron 
a cabo entre los pasados días 
18 y 19, cuando la Policía Au
tonómica interceptó uno de 
estos viajes en la localidad viz
caína de Basauri, encontró en 
uno de los turismos 8 kilos de 
cocaína y detuvo a 9 personas 
en Bilbao y Barakaldo.

Además los agentes regis
traron varios inmuebles en 
Bilbao, Baracaldo, Lejona, en 
Zarauz y en la cántabra de 
Laredo, donde se incautaron 
además de 70 kilos de hachís, 
ocho millones de pesetas en 
metálico, seis vehículos y nu
merosos teléfonos móviles.

Estrangula a su 
mujer y se 
entrega a la 
Policía en 
Santander

Efe-Santandpr

Un hombre de 37 años, con 
antecedentes psiquiátricos,es
tranguló a su mujer en 
Santander durante una discu
sión, tras lo que se personó en 
la Comisaría de La Albericia 
para comunicar lo sucedido, 
informó ayer la Jefatura Supe
rior de Policía.

JE. A.D se personó a las 18.40 
horas del domingo en la comi
saría y comunicó a los agentes 
que «había discutido con su 
mujer, la había agarrado porel 
cuello y no sabía como estaba», 
indicó la policía en una nota de 
prensa.

Los agentes se trasladaron 
con JE.A.D. al domicilio del 
matrimonio, en el número 11 de 
la calle Jerónimo Sainz de la 
Maza, donde encontraron muer
ta a la mujer, de 37 años.

Los policías, siguiendo ins
trucciones del juez, trasladaron 
al presunto homicida al Hospi
tal «Marqués de Valdecilla», 
donde quedó ingresado y cus
todiado en la planta de Psiquia
tría.

Dos muertos al 
chocar dos 
camiones en la N- 
630 en Sevilla

Dos personas murieron)' 
otras dos resultaron heridas en 
un accidente de tráfico ocum- 
do en la madrugada del domin
go, al chocar dos camiones® 
gran tonelaje en la carretera 
630, a tres kilómetros de t 
Ronquillo (Sevilla), informo® 
servicio de emergencias sani
tarias 061.

El accidente ocurrió pasada-' 
las dos y media de la madruga
da cuando chocaron fronta- 
mente los dos camiones, en lo 
que viajaban cuatro personas.

Traslado al hospit^^
Cuando llegó el equipo ^.^ 

emergencias al lugar del iíC® 
dente, se encontró con un ral 
cido y un herido leve, mienl^ 
que otra persona estaba atrap 
da en la cabina del camión y> 
las 6.21 horas, fue rescatada), 
trasladada por una UVI mo 
al Hospital Virgen del R9^^° 
Sevilla con politraumaúsaro^

Hacia las siete de la man 
na, fue encontrada otra ''’^^' 
mortal atrapada entre el 
sij o de hierros en que se han* 
convertido los camiones ac 
sa del choque frontal.
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Siete episodios diferentes, uno de ellos 
protagonizado por Antonio Resines y 
Fedra Lorente, conforman "Ataque 
verbal" de Miguel Albaladejo La

 IL
ib

un
a

Albaladejo presenta en Valladolid 
"Ataque verbal", su tercer film

El realizador español Miguel 
Albaladejo ha construido sobre la pa
labra y los actores los siete actos de su 
«Ataque verbal», tercero de sus 
largometrajes que ayer presentó a con
curso en el festival de Valladolid.

La tercera jornada competitiva de 
la 44 Semana Internacional de Cine 
ofreció ayer en la Sección Oficial otras 
dos películas bien distintas a la espa- 

• ñola: «Zona de guerra», primer largo 
del actor británico Tim Roth, y «En
cuentros nocturnos», del director ale
mán Andreas Dresen.

Para su nueva entrega, y con la ex
periencia de «La primera noche de mi 
vida» y «Manolito Gafotas», Miguel 
Albaladejo ha filmado una idea que 
pergeñaba desde antes de rodar sus dos 
primeras películas, y que ha termina
do de escribir con la ayuda de Elvira 
Lindo.

Se trata de siete «ataques» de diá
logo, con dos actores cada uno de ellos 
y la acción limitada a un guión ágil y 
salpicado por el humor, en el que el 
bombardeo de palabras sirve para meter 
al espectador en situaciones insólitas.

En el primer acto, Teo (Sergi López) 
entabla un duelo hablado con Pepa 
(Antonia San Juan), tras preguntar cuál 
ha sido la última vez en la que se ha 
emocionado con lo que alguien le ha 
dicho.

Un diálogo por teléfono para hacer 
una reclamación del alta del agua es el 
que mantienen Jorge (Antonio Resines) 
y Laura (Fedra Llorente), mientras que 
Adriana Ozores se mete en una escena 
de celos con el donante que ha recibi
do el hígado de su marido muerto, que 
encarna Roberto Alvarez.

Elvira Lindo ha escrito el episodio 
en el que también hace de barrendera, 
y en la que le da la réplica Geli 
Albaladejo.

Junto a estos actores, a los que se 
une también Marta Fernández-Muro, 
en el papel de una mujer que se 
reencuentra Con su amor, una cubana 
apasionada, Albaladejo ha elegido a 
cinco actores que debutan en el cine.

No son siete, sino tres las historias 
que va entretejiendo el director alemán 
Andreas Dresen en su primer 
largometraje, «Encuentros nocturnos», 
un realista y, en ocasiones ácido, fres
co de la vida en una noche de Berlín.

Esa misma noche, en el aeropuerto 
se encuentra un maduro ejecutivo que 
se ve lanzado a ocuparse de un niño 
angoleño de 12 años, con quien tiene 
que recorrer media ciudad; una pareja 
de «sin techo» muestra su relación entre 
la ternura y la desesperación, y un jo
ven de pueblo llega a Berlín dispuesto 
a encontrar una prostituta para él y acaba 
enganchado a una «yonqui». Efe.

De la Rúa es hijo adoptivo del 
pueblo gallego de sus abuelos, Bueu

Fernando de 
la Rúa, el líder 
opositor que 
venció en las 
elecciones presi
denciales argen
tinas, es nieto de 
emigrantes ga
llegos origina
rios de la villa 
ponte- vedresa 
de Bueu, de la 
que el político 
sudamericano 
fue nombrado 
hijo adoptivo.

En diciembre 
del pasado año, 
1^ corporación 
municipal de 
^ueu acordó 
Unánimemente 

El entonces al
calde de Bueu ha
bía destacado en 
aquella ocasión la 
esperanza del 
ayuntamiento ga
llego de que el pre
sidente electo lle- 
garía «más lejos» 
en política.

Fernando de la 
Rúa ha visitado 
Bueu en una oca
sión, en 1970, y 
«siempre tiene a 
gala manifestar su 
condición de 
oriundo de esta 
tierra», había re
cordado el ex al
calde. Aunque ini
cialmente el polí

et(^gar esta distinción a Fernando de 
^ Rua, a propuesta de Xosé Novas, 

anterior alcalde nacionalista de esta 
’ a costera. Con aquel nombramiento 
e pretendía distinguir la trayectoria 

personal y públ ica de De la Rúa, cuan- 
era alcalde de Buenos Aires.

tico argentino tenía previsto recoger el 
título otorgado en persona en un viaje a 
España, sus compromisos como inten
dente de Buenos Aires y su nominación 
por la Unión Cívica Radical como can
didato a la presidencia argentina le im
pidieron visitar Galicia.Efe.

Una exposición repasa 
la importancia del 
paisaje en Picasso

El Museo Picasso de Bar
celona inauguró ayer sus 
obras de ampliación con una 
exposición, que permite co
nocer la importancia del pai
saje en la obra de Picasso y la 
evolución de los paisajes ex
teriores hacia los paisajes 
interiores de los talleres del 
artista. La exposición, que fue 
inaugurada por la Reina So
fía, está formada por 117 pin
turas, 45 dibujos, 40 grabados 
y 10 cerámicas, procedentes 
de museos y colecciones par
ticulares de todo el mundo, 
además de fotografías de 
David Duncan que muestran 
la actividad de Picasso a par
tir de los años 5O.Efe.
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Ian Kershaw 
presentó una 
biografía de 
Hitler

Hitler fue un producto de 
la sociedad alemana de su 
época y la cabeza visible de 
una ideología que se había 
ido gestando entre la pobla
ción, aunque su presencia fue 
indispensable para llegar a 
los niveles de genocidio y de 
locura política que se vivie
ron en Alemania, según el 
historiador inglés Ian 
Kershaw, que acaba de pu
blicar una biografía del Führ 
En su libro, «Hitler. 1889- 
1936», Kershaw relata la 
sucesión de acontecimientos 
que permitieron que un in
adaptado ascendiese desde 
un albergue para pobres de 
Viena hasta la jefatura de uno 
de los países más poderosos 
de la tierra que, bajo su 
mandato, llevó a cabo uno 
de los episodios más 
demoníacos de la historia. 
Efe.

Más de 100 jubilados 
iniciaron un curso 
universitario en Bilbao

Un total de 116 jubilados 
y amas de casa entre 55 y 80 
años iniciaron ayer en Bil
bao el primer curso univer
sitario para mayores de la 
Universidad del País Vasco 
con mucha ilusión y ganas 
de «hincar los codos» ante, 
en ocasiones, la sorpresa de 
sus allegados, uno de los cua
les, un nieto, preguntaba ayer 
a su abuela «¿’Amama’ vas 
a llevar uniforme?».

Las denominadas «Aulas 
de la experiencia» o «Uni
versidad para mayores» ini
ciaron ayer su andadura en 
Bilbao con un acto de bien
venida por parte del rector 
de la UPV, Pello Salaburu.

Efe.

í

í

V

1

La mujer consume cada vez más 
Vi^ra a pesar de no haber estudios

Sydney Pollack: "Me 
gusta actuar para espiar a 
otros directores"

La píldora Viagra, que se 
ha revelado como un eficaz 
fármaco contra la impoten
cia masculina, se está intro
duciendo cada vez más en el 
tratamiento de los problemas 
sexuales de la mujer, pese a 
la falta de estudios que con
firmen su validez.

Hasta ahora, seis millo
nes de hombres han proba
do la píldora en todo el 
mundo y se han registrado 
más de 13,5 millones de 
prescripciones médicas, se
gún datos de la empresa fa
bricante, Pfizer, pero es el 
mercado a través de Internet 
el que puede disparar las 
ventas. Efe.

i

^3 
tía

"Nuestra señora 
de la Soledad", 
nueva novela de 
Marcela 
Serrano

La escritora chilena 
Marcela Serrano ha escrito 
cinco novelas en los últimos 
diez años que la han llevado 
a las listas de libros más 
vendidos de algunos países 
de Latinoamérica, un éxito 
que, dice, tiene mucho ver 
con los cambios «tan fasci
nantes y complicados» que 
ha sufrido la mujer.

«Nuestra Señora de La 
Soledad» es la última de sus 
novelas. Efe.

Su obra forma ya parte del Hollywood clásico con títulos \ ? 
como «Memorias de Africa», pero al director y productor Sidney ! 
Pollack le gusta trabajar como actor para sus películas o las 
de otros, sobre todo esto último, que le da la oportunidad de i. 
«poder espiar a los otros directores». t

Así lo confesó ayer ante un grupo reducido de periodistas, t\ 
con los que se reunió ayer en Madrid, a donde ha venido a ^^ 
promocionar su última película como director «Caprichos del é 
destino».

En ella también interpreta un pequeño papel, pero eso es ^- , 
sólo anecdótico, porque lo que a él le interesa es ponerse a las •,-,. 
órdenes de Woody Allen, Stanley Kubrick o Robert AItman, V 
algo que le sirve para «espiar».

«Los actores se ven entre ellos y ven a otros directores, 
pero un director sólo trabaja con actores, no con otros cineastas |^. 
y poder ver a grandes realizadores trabajando es un placer», 
explica Pollack. Efe.
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En opinión de Polledo, "lo único que 
se puede hacer es trabajar sobre los 
factores sociales que influyen en la

nmisma

na !
Las nuevas 
enfermedades 
víricas son el reto 
de la Virología el 
próximo siglo

Efe-Madrid

Sanidad dice que no hay 
una medida "mágica”

Tratan que la 
acupuntura se 
reconozca como 
acto médico y no 
"brujería"

Efe-Córdoba

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay, 
afirmó ayer que el principal reto 
al que se tendrá que enfrentar 
la virología el próximo siglo será 
la aparición de nuevas enferme
dades víricas y la reemergencia 
de otras, como la rabia.

La erradicación definitiva de 
la polio y el sarampión, enfer
medades que todavía represen
tan un grave problema de salud 
en muchos países, son también 
un reto a corto plazo para todos 
los países y al que España se 
enfrenta con «entusiasmo», dijo 
Romay en la inauguración del 
VI Congreso Nacional de 
Virología, en el que participan 
expertos nacionales e interna
cionales en este campo.

El ministro de Sanidad recor
dó que las estrategias para la 
erradicación y control de las 
enfermedades víricas tienen uno 
de sus elementos fundamenta
les en la disponibilidad de va
cunas eficaces.

En este sentido, aseguró que 
en la actualidad se vislumbra 
«con gran optimismo» el desa
rrollo de nuevas vacunas, 
más específicas que las dispo
nibles, basadas en el DNA o 
incluso en el uso de plantas 
transgénicas.

El rayo láser 
pone en retirada 
alas 
tradicionales 
gafas

Efe-Washington

Los profesionales de la óp
tica parecen haber perdido una 
batalla en su lucha por conser- 

j^^ gafas para mejorar la 
visión y no dar paso al último 
grito de la moda: los rayos lá
ser asistidos por la informática 
para resolver los problemas de 
los cortos de vista.

Esto es miel sobre hojuela 
para quienes aborrecen las ga- 
^^ P?.^ cuestiones estéticas y una 

ataldición para los 
optometristas que poco a poco 

an visto desaparecer a aque
los Chentes que cada año cam- 
laban el estilo de sus anteojos 

para estar a la moda.
La Administración de Ali

mentos y Fármacos (FDA) apro- 
c esta semana un nuevo siste-

^^^^^ P^^a corregir 
la visión en una 

nL^^^L^ ^^ ^°^® ^^ minutos 
Estad^ ^TT Í’^^ho popular en 
estados Unidos.

contra la anorexia
El director general de Sa
lud Pública del Ministerio 
de Sanidad, Juan José 
Francisco Polledo, recono
ció ayer en el Senado que 
no hay una única medida 
«mágica» que resuelva el 
problema de la anorexia y 
que lo único que se puede 
hacer es trabajar sobre los 
factores sociales que influ
yen en la misma.

Efe-Madrid

El representante del Minis
terio de Sanidad compareció 
ayer ante la ponencia que estu
dia en el Senado los 
condicionamientos 
extrasanitarios de la anorexia y 
la bulimia, en la que presentó 
las actuaciones que se han lle
vado a cabo tras la creación por 
parte de su departamento de la 
Mesa sectorial que estudia este 
problema.

Polledo recordó que esta 
mesa se reunió por primera vez 
el pasado mes de marzo y que 
en ella están representados to
dos los sectores que, de una 
manera u otra, tienen relación 
con la anorexia y la bulimia.

Entre las actuaciones acome
tidas por los sectores que inte
gran esta mesa intersectorial, el

El cáncer y las afecciones 
cardiovasculares, principales 
causas de muerte en España

Efe-Madrid

El cáncer y las enfermeda
des cardiovasculares son las 
principales causas de muerte 
en España, responsables del 
60% de los fallecimientos, 
según el primer Informe sobre 
la Salud de los Españoles, 
presentado ayer en el pleno 
del Consejo Interterritorial 
del Sistema Nacional de Sa
lud.

En la tercera reunión de este 
año del Consejo Interterritorial, 
a la que asisten los consejeros 
de sanidad de todas las CCAA, 
el ministro de Sanidad, José

A la ponencia asistió la actual Miss España, Lorena Bernal.

director general de Salud Públi
ca destacó la campaña en la que 
están trabajando los publicistas, 
la elaboración de un estudio 
antropométrico por parte de la 
industria textil y la puesta en 
marcha de una campaña infor
mativa en las farmacias.

También destacó la firma de 
un documento por parte de las 
agencias de modelos en el que 
se comprometían a no contra
tar a modelos con un peso por 
debajo de lo normal.

Manuel Romay, pidió a los res
ponsables autonómicos 
que informen sobre las decisio
nes que se tomen para evitar 
problemas debidos al efecto 
2000.

El ministro también informó 
de que el Consejo acordó una 
modificación en la ficha de in
terrupciones voluntarias del 
embarazo en los centros sani
tarios, para dar entrada en di
chas fichas a la utilización de 
la píldora abortiva RU-486, que 
ya se utiliza en España por 
mandato del Congreso de los 
Diputados, aunque por el mo
mento como medicamento ex-

«Ninguna de estas medidas 
va a acabar con el problema», 
dijo Polledo, quien indicó que 
de lo que se trata es de influir 
de manera positiva «en aque
llos factores socialesxque tie
nen relación con la anorexia y 
la bulimia».

Se trata -dijo- de que estos 
sectores de la sociedad, 
como la moda o la publicidad, 
tengan en cuenta la enfermedad 
«como un problema que les 
vincula».

tranjero.
En conferencia de prensa 

posterior a la reunión, el director 
general de Salud Pública, Juan 
José Polledo, señaló que este 
primer informe sobre la salud 
pretende ser «un relato porme
norizado sobre las causas por 
las que enferman y mueren los 
españoles».

Señaló que este primer do
cumento, que habría que reno- 
vareada tres años, es importante 
además porque la Unión Euro
pea tiene pendiente uno simi
lar sobre las causas de muerte 
y estado de salud de los euro
peos.

La Sociedad de Acupuntura 
Médica de España (SAME) se 
ha constituido con la finalidad 
de que la acupuntura sea reco
nocida «como un acto médico 
y no como brujería», dijo el pre
sidente de esta organización, 
Eliseo Collazo Chao.

Collazo Chao, que es ciru
jano en el Hospital Universita
rio Reina Sofía de Córdoba, 
explicó a Efe que uno de los 
objetivos de esta nueva socie
dad, constituida la pasada se
mana en Madrid, es que la 
acupuntura sea practicada por 
médicos, ya que actualmente la 
aplican personas que «tan sólo 
han recibido un cursillo» y que 
con su utilización pueden pro
vocar daños en el paciente.

Indicó que, además de cau
sar el descrédito de esta técni
ca terapéutica, que es muy efec
tiva para determinadas patolo
gías, mal aplicada puede ocul
tar patologías más serias que las 
que pretenden tratar.

Un simple dolor de cabeza 
puede ser reflejo de problemas 
tales como un tumor o un aneu
risma, por lo que al tapar sus 
síntomas puede provocar daños 
irreversibles en el paciente.

Collazo Chao señaló que no 
se trata de ver la acupuntura 
como una medicina alternativa, 
sino como algo complementar- 
rio a la medicina tradicional para 
compaginaría con otros trata
mientos.

Los cerebros 
masculinos se 
forman gracias a 
una hormona de 
la madre

Efe-Miami

El cerebro masculino, que 
tiene diferencias estructurales 
y neurobiológicas respecto al 
femenino, se forma gracias a una 
hormona que transmite la ma
dre, la progesterona, según han 
señalado científicos de la Uni
versidad de Massachusetts.

El estudio, presentado hoy 
en la reunión de la Sociedad de 
Neurociencias, que tiene lugar 
en Miami, Florida, sostiene que 
durante el embarazo, la hormona 
materna puede jugar un impor
tante papel en la formación de 
esas diferencias del cerebro.

La investigación la han de
sarrollado científicos de la 
Universidad de Massachusetts 
en Amherst, dirigidos por la 
profesora Christine Wagner.

M.C.D.2022
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ÁUTODEFINIDO

NUMERICO 
''-=‘SS&SfU£; zá^a^i.§

4
Claros, trans

parentes

I
N® romano 
Dé vueltas 
por el suelo 

Argollas 4
Ciudad 

colombiana 
Municipio de 

Toledo

Preposición 
Consonante 

Quieras 
Del vertx) ir ^1

N- romano 
Hecelé 

Conjunción 
copulativa *4

4
Diosa griega 
Nota musical 
Nomorede 

varios monar
cas alemanes

I Letra griega 
Rio español 

Vincula ♦
Máximo 

Periodo de 
tiempo 
Irlanda

I Vítores 
Artículo 

Altar 4
Sufriera 
Sodio 
Pelele

4 Mono 
Punto 

cardinal 
Percibir

Punto 
cardinal 

Empalmé 
Cnxiad blonda

Cierta 
moneda (PI)

Vaga, 
imprecisa

->.4 4

I Deidad Babi
lonia 

Articulo 
Letra griega 1

4 Rema hacia 
atrás 

Vincular 
Barullo

I Nombre mujer 
Alce 

Elevadas I
Tiene 

gravedad 
Radio 

Tejido (PI) ■*4

♦

Pasada 
Situada 
Práctico 

Inteijección

4 Percibir 
Punto 

cardinal 
Deshidratado

Antigua 
ciudad persa 

Altar

I 4-^ Viviendas 
lacustres 

Municipio de 
Zaragoza

Madre 
Batracio uro

delo (PI) 
Nombre letra

4

I Limpiar puer
tos, ríos, etc. 

Palabrota 
Póstoro

Ponga tiran- 
tes los cabos 
Pesantez (PI)

1

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

T Y V P X = 24
S T Z R Q = 25
X Q T Y P = 20
X U Q V Z = 17
VR P TY = 30
24 20 25 30 17 = 116
Letras clave T = 4; R = 8

CPLITOURIÑANARS 

SUTINMARSÑIBUSN 

BNRGRVGTEISETBI 

RTORRIAPRUIRCLF 

HAGEAVITAFGARAI 

REGRIENYBRNINON 

RUALBRIAEOOAHII 

URILAORRDCQUIMS 

AOAALFTMARITOFT 

MPHGOCAHCIHCAME 

YATESYERABERINR 

RULTOAHCTHIRRGR 

AOARCANOSURRAAE 

ERIONOTREPOIIMO 

ROPRIENYMRNONOU

Buscar 10 
cabos 

españoles

>Z
 

<
 

<
 

U
J 

o
 

Q

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un escritor español

1: Maroma gruesa.- 2: Irrite.- 3: Ratón pequeño.- 4: 
Parte pequeñísima.- 5: Arma de fuego.- 6: Consu
ma.- 7: Pasa por alto.- 8: Punto cardinal.- 9: Leve 
anclas.- 10: Aparte.- 11: Arbol chileno anacardiá- 
ceo.- 12: Eluda.- 13: Devore.- 14: Círculo, redondel.- 
15: Enlazaré.-16: Meza.-17: Carta de la baraja.-18:
Agata.

Vocal: E

HORIZONTALES.-1: Título de dignidad entre los cardenales de la Santa Iglesia Romana ■■ 
(PI).- 2: En Granada, acebo (PI). Al revés, dícese del individuo o estirpe noble, en laslen- ; 
guas antiguas de India e Irán.- 3: Carta de la baraja. Ventaja. Adverbio de modo.- 4: Sea í 
instrumento de una cosa.- 5: Nombre de letra. Obstruyo. Al revés, matrícula de coche.-6: i 
Vivifique el alma al cuerpo. Isla griega y golfo del mar Egeo.- 7: Símbolo químico. Al revés, i 
antiguamente, amarga. Al revés, símbolo químico.- 8: Celébrola con palabras.- 9: Cierta 
bebida. Municipio de Zaragoza. Al revés, accidente geográfico.- 10: Al revés, arle de 
pesca. En Aragón, cada una de las dos tortas de pan o de bizcocho que se llevan alas 
bodas.-11: Sal formada por cierto ácido y una base (PI).

VERTICALES.-1: Dibujo satírico de una persona (PI).- 2: Al revés, demostrativo. Nombre 
de letra. Constelación.- 3: Cierto mes. Al revés, cierto tejido.- 4: Al revés, matrícula de 
coche. Ronzal. Conjunción.- 5: Planta amarilídea (PI).- 6: Movimiento musical. Dejé sin 
vigencia.- 7: Nos daremos por enterados.- 8: Adverbio. Cierto árbol. Letra repetida.- 9: 
Expresa la pena y el dolor. Letras de “aorta”.-10: Conjunción. Antigua medida de longitud. 
Al revés, juego infantil.-11: Anfibio urodelo, insectívoro (PI).

HORÓSCOPO

ARIES. Salud muy buena. Dedí
quese a contestar la corresponden
cia atrasada. No sea tan brusco en el 
cunor

TAURO. Salud excelente. Aunque 
contará con la oposición de cierta 
persona influyente, podrá lle
var a cabo sus proyectos

GÉMINIS. Salud muy buena. Sen
tirá gran pereza y le costará gran 
esfuerzo llevar a cabo su trabajo. No 
niegue su ayuda a la persona amada

CÁNCER. Cuidado con los conta
gios; sea más escrupuloso en lo rela
tivo a la higiene. Su pesimismo 
pronto desaparecerá. Acepte la reali
dad
LEO. Malestar. Trate de acabar ese 
trabajo aburrido cuanto antes, y 
vuelva a ese proyecto que al final 
verá la luz. Muy buen dia para el 
amor
VIRGO. Salud excelente. Dificu
ltades de tipo económico. No sea 
tan superficial con esa persona que 
tanto le quiere

LIBRA. Salud buena. El cambio de 
actitud que se operará en torno suyo 
le permitirá trabajar con mayor 
libertad. No desdeñe los consejos

ESCORPIO. Riesgo de intoxica
ción. Va a tener el apoyo de sus aiw 
gos y familiares en la situación difí- 
cil que se le prepara. Dudas respeC' » 
to a su pareja
SAGITARIO. Salud buena. Nue- 
vas posibilidades en el terreno pro , 
fesional: aprovéchelas. No se preste 
al juego de nadie g

CAPRICORNIO. Hoy se encon- W 
trará con depresión e irritabilidad. 
Su ambición es desmedida y pu^í 
perjudicar sus intereses. Euforia en 1 
el amor ;
ACUARIO, Salud excelente. W _ 
tidumbre; no sabrá cómo actuar e» 
ese asunto difícil que se le ha planto' 
ado. Exponga sus sentimientos

PISCIS. Salud mala. No sea WJ _ 
mezquino con sus compañeros; W 
de que tengan una opinión, mejor 
usted. Tome una decisión en el a® .

W
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Martes, 26 de octubre de 1999 19De los 200 millones que invertirán en 
el nuevo Centro de Promoción 
Empresarial, 150 los aporta la 
Consejería de Industria La

 Tt
íb

un
a

Actuará en el Centro de Promoción Empresarial El AVE centra una reunión 
entre UGT y el PP

Alcázar contará con una 
nueva Casa de oficios

Alcázar de San Juan conta
rá con una nueva Casa de 
Oficios para un total de 40 
alumnos en lugar de los 60 
que se habían solicitado, se
gún ha anunciado el alcalde 
de la localidad, José Fer
nando Sánchez Bodalo.

La Tribuna

La Casa de Oficios contribui
rá a la construcción del Centro 
de Promoción Empresarial que 
se hace en la localidad con un 
presupuesto cercano a los 200 
millones de pesetas, de los cua
les el 50 por ciento los aporta la 
Consejería de Industria.

Para el alcalde de Alcázar, 
este equipamiento es fundamen
tal en la política de promoción 
empresarial diseñada por el 
Ayuntamiento, desde hace años, 
ya que va a complementar una 
infraestructura necesaria para 
el funcionamiento del Centro 
Local de Información y Promo
ción Económica, más conocido 
como CLIPE, que es el departa
mento donde se asesora a los 
nuevos emprendedores.

Con este centro además de 
asesorarles, se les facilitará un 
alojamiento temporal para po
der ubicar su empresa, hasta que 
estén en disposición de poder 
competir en el mercado. La pri
mera fase de las obras del Cen
tro de Promoción Empresarial 
terminará dentro de unos meses, 
pero el resto será más lento 
puesto que se llevará a cabo con 
planes de empleo y la Casa de

Para el alcalde este centro empresarial es fundamental.

Oficios. En cualquier caso el 
alcalde espera que el edifico se 
pueda utilizar en el año 2001.

Por otra parte, el alcalde de 
Alcázar y la directora deneral de 
Industria de la Junta, Milagros 
Calle, se han reunido con em
presarios de la comarca para 
informarles de los servicios que 
puede ofrecer a sus empresas la 
Fundación Municipal para la 
Promoción Económica y el 
Empleo, especialmente en lo que 

a nuevas tecnología de la infor
mación se refiere y programas 
de calidad en las empresas. Este 
último apartado se ha ido impo
niendo poco a poco en la men
talidad de los empresarios, aun
que no con la fuerza que debe, 
según la directora general, para 
quien a medio plazo las empre
sas deberán adaptar todo su sis
tema de producción a la norma
tiva de calidad o quedarán fue
ra de juego.

La Tribuna

Representantes del Sindicato 
UGT y del Partido Popular en 
la Diputación se reunieron ayer 
en el Palacio Provincial para 
tratar temas como las inversio
nes de la Velocidad Alta, lo que 
conlleva el mantenimiento del 
paso de la circulación de mer
cancías por la zona, la defensa 
del trazado Sur del AVE o las 
inversiones en comunicación 
por carretera, destacando la 
unión de la N-IV a su paso por 
Madridejos, con Tomelloso y la 
Autovía del Levante.

Por último, trataron el esta
blecimiento de un servicio re
gional de trenes que comunique 
la geografía regional, con cen
tro operativo en Alcázar de San 
Juan

Por parte del PP estuvieron 
presente en la reunión, el por
tavoz del Grupo Popular en la 
Diputación, José Alberto Mar-

La plataforma en defensa del 
AVE quedó constituida ayer

La Tribuna

Partidos políticos, sindica
tos y asociaciones de Alcázar 
de San Juan constituyeron ayer 
una comisión, plataforma o 
mesa unitaria en defensa del 
trazado del AVE Madrid-Valen
cia por la localidad.

La creación de este organis
mo se decidió en una reunión 
celebrada este fin de semana, 
convocada por la Unión Comar
cal de UGT y la Federación de 
Asociaciones de Vecinos, a la 
que asistieron más de un cente
nar de personas. El primer acto 
público que celebrará la plata

tín-Toledano; los diputados pro
vinciales de la Comarca de Al
cázar, Luis Moreno y Angel 
Exojo; los portavoces en los 
Ayuntamientos de Alcázar de 
San Juan y Campo de Criptana, 
Jesús Teodoro Octavio y San
tiago Lucas- Torres respectiva
mente, y finalmente el alcalde 
de Tomelloso, Carlos Cotillas, 
quienes coincidían con los re
presentantes de UGT, en que es 
necesario para el desarrollo de 
la zona estas actividades resu
midas en los cuatro puntos an
teriores, destacando que estos 
puntos son necesidades reales de 
la comarca, y nunca se admiti
rán como posibles compensacio
nes.

Tras las reivindicaciones de 
UGT, Martín Toledano mante
nía un total acuerdo con estas 
propuestas que, según afirmó, ya 
viene defendiendo el PP de Al
cázar en el conjunto de inversio
nes necesarias en la Comarca de 
Alcázar.

forma después de su constitución 
en el Pleno ordinario que va a 
celebrar el Ayuntamiento y don
de se va a debatir una moción 
presentada por los grupos mu
nicipales del PSOE y el PP en la 
que instan al Ministerio de Fo
mento a que construya el AVE 
por Alcázar.

Los representates socialistas 
y «populares» ya han manifes
tado su intención de «trabajar de 
la mano» en esta reivindicación 
y dejaron claro que tanto uno 
como otro partido se habían 
enfrentado a sus estructuras re
gionales que, en ambos casos, 
defienden un trazado distinto que 
no incluye parada en Alcázar.

Venga a su Concesionario Oficial y clespéguese del resto. Por al mes.

(Voyager SE 2.0: Entrada de 1.312.066 ptas. Ultima cuota 749.752 ptas. TAE del 8,95%.*)

Tiene Hasta el 3 1 de Diciembre para subír a bordo del 
Chrysler Voyager en unas condiciones inmejorables. Y con tres años de garantía. 
Acérquese hoy mismo a su Concesionario Oficial y despéguese del resto.

CHRYSLER

VOYAGER

Versión PVP ' Importe a Financiar Precio Total Financiado 59 Cuotas Mensuales I Ultima Cuota

Voyager SE 2.0 3.748.760 pías 2.436.694 ptas. 4.447.01 1 ptas 39.601 ptas. 749.752 ptas

*Financiación prestada por Finanzia Banco de Crédito. Comisión de apertura del 2%. 
Entrada.- 35%. 12 mensualidades al año. Tipo de interés nominal: 7,9%.

U)Precio recomendado y oferta válida para Península y Baleares y para vehículos en stock. Equipamiento según versiones. 
^VA. impuesto de matriculación, transporte y gastos de prcentrega incluidos.

ABREGO MOTOR, S.L. Ctra, Madrid-Cádiz, km, 173, 13200 MANZANARES. Tel. 926 61 02 73
Avda. Rey Santo, 10. 13001 CIUDAD REAL. Teis. 926 21 36 38 / 689 42 93 19
C/ Eras del Cerrillo, 15. (Pol. Ind. Larache). 13005 CIUDAD REAL. Tel. 689 89 50 05
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El Ayuntamiento decidirá cuánto dinero 1 

puede destinar a otras obras ¡ 
comenzadas como el recinto ferial y la 
casa de cultura

Varios delesados provinciales y el diputado, Ángel Caballero, lo acompañaron ,

Moreno estudia en Abenójar la
viabilidad de varios proyectos
El delegado de la Junta de Comunidades en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, viajó ayer a Abenójar para estudiar con 
el alcalde, Manuel Muñoz, y el equipo de Gobierno muni
cipal qué vías hay disponibles para Jinalizar varios proyec
tos iniciados por la anterior corporación sin hipotecar las 
arcas municipales.

La Tribuna

Entre estas obras se encuen
tra la residencia de mayores, un 
edificio que se encuentra a me
dias y diseñado con capacidad 
para sesenta personas, diez de 
ellas enfermos asistidos, y que, 
en opinión del representante del 
Gobierno regional, es poco 
menos que “una barbaridad” en

plazas, ampliables a veinticua
tro en función de la demanda, y 
un centro de mayores que ofre
ciera los servicios de centro de 
día. Asimismo, otra parte del 
edificio podría destinarse a la 
asistencia sanitaria, ya que el 
Centro de Salud actual está ya 
obsoleto.

Otras obras que están a me-
dias son el recinto ferial y la casa 

un municipio de menos de dos de la cultura. En ambos casos se 
mil habitantes y sin núcleos de
población importantes en sus 
alrededores; en el pueblo más 
cercano, Cabezarados, viven 
cuatrocientas personas, informa 
en una nota el gabinete de la 
Junta.

Moreno, que estuvo acompa
ñado por los delegados de Sani
dad, Agricultura y Medio Am
biente, Industria y Trabajo y 
Bienestar Social, además de por 
uno de los vicepresidentes de la 
Diputación provincial, Angel 
Caballero, propuso que se para
licen las obras y que una de las 
empresas que colabora con la 
Consejería de Bienestar Social 
estudie su viabilidad y asuma 
luego su finalización y la ges
tión posterior de la residencia.

En caso de que dicha empre
sa no quisiera hacerse cargo del 
proyecto, añadió, habrá que plan
tear nuevos usos para el edifi
cio, entre los que podrían estar 
una vivienda tutelada de doce

acordó cuantificar el coste de su 
finalización para decidir a con
tinuación qué fondos proceden
tes de diversas administraciones 
puede dedicarles el Ayuntamien
to: Plan Social de Empleo, Fon
do de Acción Especial, Planes 
Provinciales, Plan de Empleo 
para Zonas Rurales Deprimidas, 
etc. En las obras de la casa de 
cultura estuvo trabajando una 
escuela-taller a la que se desti
naron treinta y ocho millones de 
pesetas pero restan todavía por 
colocar toda la carpintería inte
rior y exterior, los sanitarios y 
toda la iluminación.

Además de las cuestiones 
planteadas por estos proyectos, 
en la reunión celebrada en el 
Ayuntamiento se propuso tam
bién que Abenójar solicite su 
incorporación a uno de los dos 
programas Proder de los que se 
benefician los municipios cer
canos, el del Valle de Alcudia o 
el de Montesur.

Moreno junto a Muñoz y Caballero ayer en las residencia.

9

&

Detenidos dos presos 
con sustancias 
estupefacientes en 
Herrera de la Mancha

Con motivo del registro 
personal efectuado en el Cen
tro Penitenciario de Herrerade 
la Mancha se han aprehendido 
a J.L.P.C., de 27 años, ocultos 
entre la ropa interior, 18 dosis 
de Tranquimacín; 2 dosis de 
Valium; 14 pastillas, de lasque 
se ignora marca y 2 gramosde 
hachís, por lo que ha sido dete
nido y puesto a disposición 
judicial.

Roban en Almuradiel 
por valor de más de 
500.000 pesestas

El pasado viernes el propie
tario de un estanco de 
Almuradiel denunció antela 
.Guardia Civil que autor o au
tores desconocidos, trasforzai 
la cerradura de la puerta de 
entrada le sustrajeron 14 tarje
tas telefónicas por valor de 
40.000 pesetas y tabaco, suman
do un total de 512.557 pesetas.

La oficina de 
tramitación del DNI de 
Alcázar permanecerá 

mañana cerrada

Se propuso que Abenójar solicite su 
incorporación a uno de los dos 
programas Proder de la zona

Por otro lado, se abordaron Abenójar y Almodóvar del Cam-
algunas necesidades de la aldea
de Fontanosas, dividida entre

po, y de mejorar las instalacio
nes deportivas del municipio.

Con motivo de la puesta en 
funcionamiento de la Nueva 
Aplicación Informática del 
Documento Nacional de Iden
tidad, las oficinas donde se tra
mita la expedición del misnin 
de la Comisaría de Policía de 
Alcázar de San Juan, permane
cerán cerradas al público, ma
ñana miércoles, día 27 de oe- 
tubre.

AGRADECIMIENTO Y SUFRAGIO 

Don SIXTO LEON CABELLO
Falleció en Ciudad Real, el día 14 de Octubre de 1999 a los 83 de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
D.E.R

Sus hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familiares agradecen las muestras de condolencia 

recibidas, al no poderlo hacer personalmente como sería su deseo

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA
Y comunican que el funeral se celebrará el PROXIMO JUEVES, día 28 de octubre de 1999, a las SIETE de la tarde en la Parroquia de San Pedro 

(Ciudad Real), por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.
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jConvocado el concurso 
para la elección del cartel 

. de carnaval de Malagón

El PSOE de Infantes 
solicitará celebrar un pleno 
para crear seis comisiones

cha h

2gistro^ 
il Cen-, 
Terade^ 
endidois 
ocultos 1 
8 dosis 
osis de *^ 
lasque^ •

odete-ií 

isícíóbS

La Tribuna

El Ayuntamiento de Malagón 
convoca el concurso para la elec
ción del cartel anunciador de los 
Carnavales del 2000, que tendrá 
de plazo de presentación de ori
ginales hasta el 7 de enero del 
próximo año, estableciéndose un 
único premio de 45.000 pesetas.

Podrán participar todos aque
llos artistas que lo deseen sea cual 
fuere su tendencia artística, sien
do el tema libre, adecuado, por 
supuesto, a las fiestas que mo
tivan la convocatoria del Con
curso y Banderas de Animas, 
admitiéndose solamente los tra
bajos inéditos, que se pueden 

j presentar en policromía, habién- 
i dose tenido que confeccionar a 

mano.
Los carteles presentados 

fIdeberán tenerunas dimensiones
<; de 45x65 centímetros, figuran- 
S do en los mismos la siguiente 

° 1 i inscripción: Malagón (Ciudad
V Real)- CARNAVAL-2000- del 

24 de febrero al 5 de marzo del 
2000.

™ ' ' Los originales habrán de ser 
presentados sin firma y con un 
lema al dorso de los mismos, en 

; sobre cerrado y lacrado irá el 
-. lema expresado en cuyo interior

1 tarje- > 
lor de
,untan- 
osetas.

^: conste nombre y apellidos del 
i autor, así como domicilio, telé- 
jTono y localidad.
^< El envío de carteles se efec- 
:' tuará al Centro Cultural Santa

I
El Ayuntamiento convoca el concurso.

Teresa de Malagón (c/ Tercia, 
número 54. Malagón), existien
do de plazo hasta el 7 de enero 
del año venidero.

El jurado estará compuesto 
por miembros del Patronato de 
Cutlura, organizándose después 
del fallo del mismo una exposi

ción con las obras presentadas 
en la Casa de la Cultura, concre
tamente del 24 de febrero al 5 
de marzo. Los carteles podrán 
recogerse después de la Expo
sición, salvo el ganador, que 
quedará en propiedad de la or
ganización para su reproducción.

La Tribuna

El Grupo Municipal PSOE- 
Progresistas del Ayuntamiento 
de Villanueva de los Infantes 
presentó en el registro del Ayun
tamiento de Villanueva de los 
Infantes, varias iniciativas y 
propuestas para ser debatidas por 
el Pleno, informan en una nota 
remitida por el PSOE local.

Entre ellas cabe destacar la 
petición de dos Plenos extraor
dinarios, uno para debatir las pro
puestas de dicho grupo sobre la 
situación del Centro de Salud de 
la localidad y solicitar las me
joras tendentes a la ampliación 
de sus instalaciones y aumento 
de los servicios médicos de ur
gencias y especialidades, con la 
petición tanto a los diputados en 
el Congreso por la provincia de 
Ciudad Real, como al Ministe
rio de Sanidad.

El otro Pleno solicitado es 
para debatir la propuesta de di
cho Grupo sobre creación de Co
misiones Informativas, en con
creto se propone la creación de 
seis Comisiones: Festejos y De
portes; Turismo y Participación 
Ciudadana; Obras, Servicios y 
urbanismo. Agricultura, Medio 
Ambiente y Promoción Econó
mica; Educación y Cultura y la 
Bienestar Social.

Los socialistas esperan que 
esta Propuesta llene el vacío ac
tualmente existente en el orga
nigrama municipal, y que el ac
tual equipo de Gobierno ICI-PP 
apoye su creación como foro de 
participación y debate.

Igualmente se ha solicitado 
la convocatoria de la Comisión 
de Seguimiento y Control de los 
órganos de gobierno, para reci

bir información y debatir las 
obras efectuadas en el Parque 
«La Constitución», que a pesar 
de las reiteradas solicitudes de 
información sobre gasto efec
tuado, proyecto en que se fun
da la obra, órgano decisorio, etc, 
tanto en Plenos como por escri
to, aún no han sido contestadas; 
así como también la solicitud 
de la convocatoria de la Comi
sión de Seguimiento y Control 
del Plan Especial de Villanueva 
de los Infantes, pues a pesar de 
ya estar los trabajos presenta
dos por parte del equipo redac
tor de arquitectos, el actual 
equipo de Gobierno, mediante 
acuerdo de Comisión de Gobier
no lo ha paralizado y propone 
reiniciarlo, con el consiguien
te perjuicio y demora de tan 
importante proyecto para la 
ciudad, uno de los conjuntos 
monumentales de Castilla-La 
Mancha.

El Grupo Municipal PS0E- 
Progresistas manifestó también 
su predisposición de colabora
ción y participación en pro de 
un proyecto común de desarro
llo económico y social para 
Villanueva de los Infantes y por 
ello solicita estos cauces de 
participación.

El PSOE ha 
solicitado crear 
una comisión de 
Seguimiento de 
los órganos de 

gobierno

setra- 
nismo 
cía di 
mani' 
3, ma
je oc-

Grupo A 
Grupo E 
Grupo G 
Grupo 1
GrupoK

ro

icia

^ AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

En el Boletín Oficial de la Provincia n° 129, de fecha 25 de octubre de 1999, 
se publica Anuncio sobre CONTRATACION MEDIANTE CONCURSO, 
PROCEDIMIENTO ABIERTO, TRAMITACION URGENTE, PARA LA EJECUCION DE LAS 
OBRAS DE "PROYECTO DE URBANIZACION DEL SECTOR S-MADR-1 (PARQUE 
INDUSTRIAL AVANZADO).

Fecha límite presentación de ofertas: antes de las catorce horas del décimo 
tercer día natural, contados desde el día siguiente al de la publicación mencionada del 
anuncio de contratación en el Boletín Oficial de la Provincia (25 de octubre de 1999).

Información, proyecto y pliego de condiciones económico-administrativas: 
erencia de Urbanismo del Ayuntamiento de Ciudad Real, c/ General Rey, 3.

■ ^I’^^nción de copias del proyecto y pliego de condiciones económico- 
aammistrativas: "La Papelería", c/ Montesa, n° 8 de Ciudad Real, Tfno.: 926 23 0513.

Presupuesto base de licitación: 725.872.120 ptas.

Requisitos específicos del contratista:
Clasificación:

Subgrupo 2
Subgrupo 1
Subgrupo 4
Subgrupo 1,4,6
Subgrupo 6

Categoría C 
Categoría C 
Categoría E 
Categoría C 
Categoría B

Ciudad Real, 25 de octubre de 1999
EL CONCEJAL DELEGADO DE URBANISMO 
Fdo. Gabriel Miguel Mayor
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PAPELERÍA 
LIBRERIA 
SUMINISTROS

PAPEL FOTOCOPIADORA y MULTICOPISTA EXTRA de 80 grs. 
paquetes de SOO hojas en formato DIN-A4 y DIN-AS
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Precio trates. 500 h. DIN-A4
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A
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Para grandes cantidades consulten PRECIO, 
También disponemos de todo tipo de materiales para 
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PAPELERIA LEYPE

Ronda de Calatrava, 16 - Tel./fax: 926 22 34 14 
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La propuesta, presentada por el equipo de 8obierno, fue aprobada en pleno

El periodista Antonio Herrero 
tendrá una calle en Anchuras

La Tribuna

El Ayuntamiento de Anchu
ras ha aprobado en pleno una 
moción presentada por el equi
po de Gobierno para dedicarle 
una calle al periodista Antonio 
Herrero, fallecido en Marbella 
el 2 de mayo de 1997, al sufrir 
un accidente cuando practicaba 
submarinismo. El acuerdo del 
pleno fue suscrito por los con
cejales de la Agrupación de Elec
tores Independientes de Anchu
ras (AEIDA) y del Partido So
cialista, mientras que en contra 
se posicionaron los representantes 
del Partido Popular, según infor
mó hoy a EFE el alcalde de 
Anchuras, Santiago Martín, de 
AEIDA.

Martín indicó que la decisión 
de dedicarle una calle a Antonio 
Herrero era un compromiso 
adquirido, tanto por su grupo 
político como por la Coordina
dora para la Defensa de Anchu
ras, que ya presentaron esta 
misma propuesta durante la pa
sada legislatura, aunque fue re
chazada por el anterior equipo 
de Gobierno, del PP.

El alcalde de Anchuras indi
có que, a la hora de tomar este 
acuerdo, se ha tenido en cuenta 
la contribución de este periodis
ta para evitar que se llevara a 
cabo la propuesta del Ministerio 
de Defensa de instalar en la fin
ca «El Rosalejo» un campo de 
tiro para el Ejército del Aire, idea

La campaña regional "Todos contra 
la droga" comenzó ayer en Herencia

La Tribuna

El pasado lunes, día 25 se 
inició la Campaña «Todos con
tra la Droga» en Castilla La 
Mancha, campaña que ha comen
zado en la localidad de Heren
cia. Todos los que participan e 
intervienen en las diversas acti
vidades de las que consta el pro
grama lo hacen de forma altruista, 
ya que el objetivo es ilusionar a 
la juventud con el mundo del 
deporte, así como asesorar a 
padres y profesores de los pro
blemas de las drogodependencias 
y mentalizar a la sociedad de que 
el problema incumbe a todos.

De este modo, los actos co
menzaron ayer con una visita de 
diversos deportistas a los distin
tos centros educativos de la lo
calidad para hablar a los escola
res de los beneficios del depor
te. Por la tarde se celebró una 
mesa redonda en la casa de

Vista Panorámica de Anchuras.

M

I

que finalmente fue descartada, 
al ser derogado el Real Decreto 
por el cual Anchuras era consi
derada zona de interés para la 
defensa nacional.

«Antonio Herrero nos permi
tió siempre la posibilidad de que 
se escuchara nuestra voz en 
contra del campo de tiro, por lo 
que su colaboración indirecta fue 
muy importante para lograr que 

cultura en la que se debatió so
bre «Las drogas en nuestra so
ciedad y los perjuicios de las 
mismas en la juventud».

Para mañana, miércoles está 
prevista la proyección de dos pe
lículas, una para niños y otra para 
adultos que finalizará con un 
coloquio. El próximo viernes, el 
Ayuntamiento organizador de los 
actos junto al Consejo Local de 
la Juventud ha promovido una 
marcha nocturna con salida de 
la plaza de España.

Al final de la prueba, se lee
rán varios manifiestos elabora
dos por alumnos y asociaciones 
y se ofrecerá una chocolatada 
con churros.

Los actos concluirán el sába
do, día 30 con varias exhibicio
nes deportivas, entre ellas. Ar
tes Marciales, Aerobic y Step, 
Fisioeulturismo y pesas, patina
je artístico, esgrima, 
automodelismo y aeromodelismo.

Anchuras dejara de ser de inte
rés para el Ejército», aseguró.

Santiago Martín matizó que 
han sido muchas las personas que 
han dedicado su esfuerzo «para 
salvar a Anchuras de la amena
za del campo de tiro» y dijo que 
«de alguna manera queremos 
reconocer el esfuerzo de todos 
ellos personalizándolo en la fi
gura de Antonio Herrero».

EI Ayuntamiento es parte organizadora de los actos.

y

El alcalde de Anchuras, por 
otro lado, indicó que el Ayunta
miento no ha determinado aún 
la fecha del acto en que se des
cubrirá la placa con el nombre 
de Antonio Herrero, al que tie
nen previsto invitar, además de 
a los familiares del periodista, a 
personalidades del mundo polí
tico y a compañeros y amigos del 
periodista.

AJE dará una 
charla sobre el 
euro en la 
pequeña empre 
en Porzuna

La Asociación de Jóven
Empresarios de Porzuna oír 
cerá hoy una charla sobreii 
euro en la pequeña empre» 
charla que se desarrollaráenp 
locales de las antiguas escí 
las (frente al Parque) a p® 
de Ias ocho y media de las 
che.

La asociación local de Alt 
Porzuna ha detectado cie-ff 
inquietud sobre la inminenü»-, 
cada vez más próxima implíl 
tación del euro entre algutí 
jóvenes empresarios y noi®' 
jóvenes de su localidad,pot 
que ha vista la conveniencia® 
organizar esta charla en la» 
se contestarán cuestiones» 
cualquier punto, puntuales,», 
se desee plantear. La impaw 
José M“ Cabanes Fisac, pres» 
dente de AJE provincial» 
formador del euro, además» 
economista de profesión, K

AJE motiva a losK 
jóvenes I 
miguelturreños | 
para crear ■ 
empresas 1

LaTribyB

La Asociación de JóveJí» 
Empresarios de Ciudad 
AJE, ha organizado paraelp^’B 
mo miércoles, día 27 eneltB 
«Campo de Calatrava» 
Miguelturra una charla de 
tivación empresarial de los^K 
venes estudiantes de enseníM 
zas medias con el fin deinter^H 
sarles en una posibilidad®*» 
laboral como es el autoemp*^», 
y la constitución de sus propi'» 
empresas. B

Esta charla se inscribe
tro del programa de Inicií^B 
Pyme de la Consejería de ■ 
dustria y cuenta con la ay*,» 
del Fondo Social Europeo B 
charla del miércoles se ime* H 
a las diez de la mañana ye*' » 
impartida por un joven emP, ■ 
sario, Juan Carlos Martin * ■ 
Sierra que expondrá tan ■ 
teoría como, sobre todo, lap ■ 
tica y experiencia persona ■ 
la hora de constituir sus emP H 
sas. AJE Ciudad Real ya ■ 
impartido otras dos chat a » 
este tipo dentro de este nn H 
programa. H

AJE impartirá 

una charla en 
el IES "CanipJ 
de Calatrava

C
M 
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La Tríbima
La poda

Al ver el árbol hecho un «ecce homo» a la 
pobre señora solo le quedaron fuerzas para 
decir: «¡Dios mío!, pero Pepe, ¿qué has 
hecho?!. Al poco tiempo la higuera se secó La
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ANDRÉS 
PORRAS 
PIEDRA

ecíaen sus espléndidas clases, uno de los grandes 
maestros de la Arboricultura, que la mayor aten 
ción que se puede prestar a una plantación frutal 

es la poda. Contaba que, cuando se decidió a ingresar 
en la Escuela de Ingenieros Agrónomos, ansioso por 
vivir anticipadamente la que sería su profesión, ni 
corto ni perezoso, cogió las tijeras de poda de su padre 
y la emprendió con una higuera que había en el patio 
de su casa.

Corte por aquí, corte por allá, con la seguridad en 
sí mismo que da el desconocimiento, hizo su primera 
tala. Cuando terminó, llamó a su madre para que viese 
la primera faena agrícola de su vástago. Al ver el árbol 
hecho un «ecce homo» a la 
pobre señora solo le que
daron fuerzas para decir: 
«¡Dios mío!, pero Pepe, 
¿qué has hecho?!. Al poco 
tiempo la higuera se secó.

Continuaba el ilustre 
profesor diciendo que la 
poda de los frutales 
arbóreos, es sin duda, la fae
na de cultivo que más for
mación requiere, ya que su 
aplicación exige la conjun
ción de principios biológi
cos y conceptos 
agronómicos. Con ella se 
consigue que los árboles 
ofrezcan todo su potencial, 
que mantengan un dilata
do periodo productivo y que 
se prolongue la vida útil de 
las plantaciones, y si, a todo 
esto, se añade que la poda 
exige su adaptación a la 
evolución tecnológica de 
los tiempos, se comprende
rá por qué es la única fae
na agrícola que se ha ele
vado a la categoría de arte.

Con rotundidad asegu
raba que, salvo condiciones 
muy específicas, normalmente impuestas por las li
mitaciones que todavía tiene la recolección mecani
zada, no es un buen sistema de poda el que ataca a los 
árboles buscando formas especiales, pues, si a los 
árboles no se les respeta su tendencia natural de de
sarrollo, aparecen chupones, se acelera su decaden
cia, se les lleva a una vejez prematura, y, si estas 
actuaciones se repiten reiteradamente, puede levar
los incluso a la muerte.

Insistía en que uno de los principios básicos de la 
poda de los frutales, es que hay que hacerla en su tiempo, 
ni demasiado temprana, porque el árbol puede helar
se, ni demasiado tardía, porque la estructura queda 
desprotegida y pueden producirse graves quemadu
ras.

Y, a modo de epílogo, concluía su clase procla
mando que la poda de los árboles frutales es un modelo 
aplicable a muchos de los procesos

^^^^^^ Real:
| pucireal(@infase.es

Puertollano:
^ Pucipuer@infase.es ;

Cast n provincial editado en 
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vitales que nos acompañan, que, para hacerlos con 
solvencia, hay que prepararse y sobre todo sensibi
lizarse de la importancia que tiene, porque realizar
los sin principios, con ligereza y sin objetividad, puede 
tener resultados catastróficos.

Cuando leo que el Rector decía en el acto de in
auguración del curso académico 1999/2000 que, una 
vez implantadas las nuevas titulaciones, el reto de la 
Universidad Regional será dar un salto hacia la cali
dad de la formación de los jóvenes universitarios, me 
doy cuenta de la razón que tenía aquel profesor y de 
la amplia aplicación que siguen teniendo sus ense
ñanzas.

En la calidad de la enseñanza universitaria, como 
en la poda, no puede haber ni un antes ni un después. 
Tiene que hacerse en su tiempo porque su importan

cia así lo exige. Parece desconocer el Rector que, 
además de la poda de formación, sin duda 
importantísima, también hay podas de mantenimien
to y de rejuvenecimiento, que son igualmente nece
sarias.

Las primeras porque mantienen el potencial pro
ductivo, y las segundas porque permiten la adapta
ción a los tiempos.

Si lo supiese, se daría cuenta de que la Escuela 
Universitaria de IngenieríaTécnica Agrícola de Ciudad 
Real, cuya reputación y prestigio están avalados por 
más de treinta años de una actividad caracterizada 
por su predisposición a colaborar con toda la socie

dad, por su apertura a la 
actividad agrícola a indus
trial y por su colaboración 
en el desarrollo agrícola y 
cultural de la región, en los 
doce largos años que lleva 
como máxima autoridad 
académica, le ha decidido
tan pocas
atenciones que hoy, el pri
mer centro universitario 
dedicado a la Tecnología 
Agraria de Castilla-La Man
cha, se encuentra 
desvitalizado, con un pre
sente poco claro y con un 
futuro sombrío, y necesita 
una poda de rejuveneci
miento para adaptarlo a la 
evolución cualitativa que ha 
habido en toda España en 
docencia, investigación y 
desarrollo agrícolas.

Tal vez influido por los 
múltiples requerimientos 
sociales de atención a la 
Escuela de I.T. A. de Ciudad 
Real, ha pensado el Rector, 
en algunas ocasiones, desa
rrollar nuevas especialida
des en el 1° ciclo. Esta idea, 

que no se adapta a la evolución natural de las Escue
las de Ingeniería Técnica Agrícola de toda España, 
que han crecido en altura y no en anchura, para lo que 
han desarrollado el Segundo Ciclo de la titulación de 
Ingeniero Agrónomo, equivale a los árboles frutales 
a hacer una poda de filigranas que, como en los bonsais, 
produce agresiones a su anatomía y a su fisiología, 
que no sólo le impiden dar cosechas, sino que provo
can la aparición de vigorosos chupones, tan ávidos 
de savia que consumen todas las disponibilidades; y 
esto, que cualquier podador lo sabe, hay que evitaf- 
1o, porque si no se convierte en un despilfarro.

La parcela en la que se encuentra la Escuela de 
Ingeniería Técnica Agrícola está situada en un 
agroecosistema de inmejorables condiciones y pue
de ofrecer altas producciones y frutos de gran cali
dad (téngase en cuenta que Ciudad Real es la provin
cia que tiene la mayor superficie cultivada en toda 
España). Inexplicablemente el Rector la tiene en 
barbecho.

Que por su juventud, aquel alevín de Ingeniero 
Agrónomo y luego ilustre maestro de la poda, secara 
la higuera del patio de su casa, resulta fácilmente 
comprensible. Su edad y su ilusión le eximieron de 
la culpa de cometer tan crasos errores.

Pero sí que preocupa que el Rector, con más años 
en el Rectorado que Cascorro en la mili, aún no se 
haya sensibilizado ni de la importancia que tiene para 
Ciudad Real y su provincia el 2° ciclo de Ingenieros 
de Agrónomos, ni de la catástrofe que ésta originan
do con el trato que viene dando a este asunto.

Sería deseable que cambiase de actitud para que 
no tengamos que decir: «¡Dios mío!, pero. Arroyo, 
¿qué has hecho?».

M.C.D.2022
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Historia de la Diputación Provincial
JOSÉ LUIS LOARCE

E
l próximo cinco de noviembre, nuestra Diputación Provincial cumplirá 
ciento sesenta y cuatro años al servicio de los ciudarrealeños. No es una 
cifra apropiada para fastos o conmemoraciones, sin embargo el azar ha 
querido hacerle un hueco en la memoria de la institución, gracias a una inicia

tiva conjunta de este organismo y la Universidad regional, para elaborar la 
Historia de la Diputación Provincial de Ciudad Real (1808-1999), que hace 
poco vio la luz en forma de libro.

Esta magna obra, publicada por la ya clásica Biblioteca de Autores Manche
gos, -que fortalece así su compromiso y el de la Diputación con la cultura y la 
historia de Ciudad Real- ha supuesto un esfuerzo editorial sin precedentes, 
ofreciendo al lector un libro de gran y lujoso formato, elaborado con materiales 
de alta calidad, con una profusa utilización del color y un extraordinario apa
rato gráfico repartido entre evocadoras fotografías difíciles de hallar e intere
santes cuadros estadísticos que se antojan fundamentales para la compresión 
y complemento del texto.

Pero si la cuidada edición es digna de elogio, no lo es menos haber conse
guido reunir un elenco de trece historiadores de primer orden, especialistas en 
historia contemporánea y avalados por una amplia producción científica cen
trada en Castilla - La Mancha, en cuya Universidad imparten docencia. Estos 
profesionales han tenido que enfrentarse, además del reto que ya de por si supone 
una obra de estas características, al gran vacío historiográfico que padece esta 
Comunidad en general y Ciudad Real en particular. Problemática que se añade 
a la escasa atención que los historiadores han dedicado al estudio de las Dipu
taciones.

En Castilla - La Mancha, solo Albacete (1993) y Toledo (1986) cuentan con 
obras parecidas. Como bien señala en la introducción el profesor Isidro Sánchez, 
coordinador y colaborador de la obra, se trata de un estudio que se propone no 
tanto conseguir una historia de la Diputación como institución, sino hacer un 
recorrido por casi dos siglos de historia en Ciudad Real. Pero no nos engañe
mos, no estamos ante una vulgar historia local «chauvinista» y carente de todo 
celo científico y metodológico, sino todo lo contrario; se inserta en las van

guardias historiográficas del momento apostando por su interrelación con el resto 
de España, poniendo sus miras en la globalidad, donde no se descuida ningún 
aspecto (economía, política, legislación...) y en laque se presta una atención especial 
a la nueva historia social. Es un ejemplo de la historia local de calidad que nece
sitamos en España. El libro se articula a partir de cinco grandes apartados que a 
su vez acogen varios capítulos. La primera parte está dedicada en su epígrafe 
inicial, elaborado por Rafael Asín, al estudio del marco legislativo en que se ha 
desenvuelto la institución provincial en su más de siglo y medio de existencia, sin 
perder la cara al actual conflicto político-organizativo del que ha nacer el nuevo 
papel de la Diputación en la España de las Autonomías.

En el segundo capítulo Francisco Alía e Isidro Sánchez analizan el devenir de 
la Hacienda provincial a partir de los presupuestos de gastos e ingresos como 
definidores de la acción de la Diputación sobre los ciudadanos, apoyándose en un 
interesante aparato gráfico. La segunda, tercera y cuarta parte obedecen en su 
capitulado a la tradicional división en periodos de la historia contemporánea de 
España. Así, en la segunda, dividida en sendos capítulos, encontramos la evolu
ción de la Diputación desde la crisis del Antiguo Régimen hasta el Sexenio 
Democrático y la crisis de la I República (1808-1974).

Ascensión Barragán aborda el difícil nacimiento de la Diputación y los dife
rentes proyectos de división territorial, mientras que Rafael Villena y Angel R. 
Del Valle interpretan la actuación de la institución durante la España liberal con 
especial atención a sus resultados sobre la sociedad ciudarrealeña.

El tercer gran bloque, también articulado en dos capítulos, está obviamente 
referido al periodo de la Restauración borbónica (1875) y su apéndice dictatorial 
con Primo de Rivera (1923-1930). José G.Cayuela y Pedro Abad enlazan con el 
capítulo anterior atendiendo la acción de la Diputación sobre la sociedad espe
cialmente en beneficencia, educación, plagas...etc. Manuel Requena en un inte
resantísimo segundo capítulo se ocupa del estudio de los numerosos vaivenes 
políticos del periodo, destapa a oligarcas y caciques propios del periodo, analiza 
sociológicamente a los diputados, las elecciones... así como el cambio ficticiode 
la Dictadura.
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Unos valores tan antiguos como inmutables

FRANCISCO 
ARIAS 
SOLIS

E
s tal la genialidad y la universalidad del Quijote, que se ha 
dicho con verdad: «el Quijote es un libro tan grande que 
cada uno puede encontrar en él lo que le dé la gana».

Es una obra humana, social, política y filosófica que encierra 
la originalidad de su ingenioso creador plenamente arraigado 
en el pueblo por eso plenamente solo en él. Solo como el mar. 
Dándole a ese mar vivo la corriente pura de su lenguaje nueva
mente rejuvenecido, eternamente recién nacido: con revolucio
naria permanencia. Para trazar al hombre los caminos de la justicia, 
de la libertad y de la generosidad.

Poca política, creen algunos, que contiene el Quijote y, sin 
embargo, en una sola de sus páginas comprende todo un código 
de buen gobernar. Nunca se han llevado a las leyes disposicio
nes tan acertadas, tan serenas, tan reflexivas, como las pronun
ciadas por Don Quijote a Sancho en la víspera de su marcha a 
la ínsula Barataría.

Cervantes vivió el empobrecimiento general del país y tuvo 
tiempo en la prisión para reflexionar y dejamos en su obra el 
retrato de la sociedad en que se desenvolvía. Su genialidad le 
permitió crear personajes, sin edad y sin historia, porque perte
necen a la eterna historia del Mundo. Don Quijote alienta un 
alma de héroe bajo la imaginación de una locura esencialmente 
lúcida, y Sancho es el pueblo, todo el pueblo español.

Dos ideas inspiran todas las acciones de Don Quijote, el ho
nor y la equidad, impregnada por un concepto de justicia como 
virtud, basada en el código de la solidaridad. Y la finalidad es 
el hacer bien a los que han de menester.

La grandeza del alma del sabio de Don Quijote es insupera
ble. Nuestro Don Quijote inmortal es un loco sublime que lucha 
por un ideal que desborda humanidad. No en vano, se ha dicho: 
«El que vive sin locura no es tan cuerdo como parece».

Don Quijote es un demócrata. No han faltado autores que han 

visto en él un adelantado del anarquismo o del socialismo, dado, su 
amor por los débiles, su entrega a los humildes y su protección a los 
pobres. Don Quijote lleva tras de sí a todo un pueblo español perso
nificado en Sancho. Su extraordinario respeto al pueblo le lleva a 
olvidarse de sí mismo para entregarse sin reserva a los demás, para 
aminorar las injusticias.

El ideal ético, la belleza de Don Quijote está representada por 
Dulcinea, a la que ve no como es, sino como hubiera querido que 
fuese.

Qué exacto concepto expresa Cervantes a poner en boca de su 
Quijote: «que los oficios y grandes cargos no son otra cosa sino un 
golfo profundo de confusiones». Y prosigue Don Quijote: «la virtud 
vale por si sola lo que la sangre no vale».

Los valores y postulados que encontramos en el Quijote, son tan 
antiguos como inmutables. Son conceptos que nunca envejecen porque 
son tan eternos como la historia de la Humanidad. Esa es la verdad 
que nos grita Cervantes en su magnífica obra.

Tener verdad no es lo mismo que tener razón. Puede ser todo lo 
contrario. Es lo que nos enseña Cervantes en el Quijote. Para poder 
tener verdad hay que dejar de tener razón. Esta ética, poética y pO' 
lítica de la burla, puede parecemos la esencia o quintaesencia del 
pensamiento irracional cervantino; el eje o núcleo o médula de toda 
la mejor poesía española: la de Cervantes, Lope, Quevedo, Góngora, 
San Juan de la Cruz, Santa Teresa, Calderón... la que tan puramente 
pensó y expresó Unamuno. Don Miguel no quería razonar el goce ni 
gozarse en la razón. «Verdad y vida, pues, y no razón y goce», escri
bía, diciéndonos: «Son mi divisa». Que fue también su hado; su nías 
libremente aceptado destino de hombre, de nada menos que todo un 
hombre: al aprender a serlo hasta dejar de serlo; dejándolo de serpol 
sacrificar, la pasión, a la vida; la razón a la verdad: como Don Qn^' 
jote. Como Cervantes. Y como dijo el poeta: «Don Quijote en su 
locura / tiene razón que le sobra / más que el barbero y el cura»-
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Madrid, ya que en el entrenamiento de 

- ayer se tuvo que retirar con molestias, 
pero en Europa sude arriesgar DEPOIGBa

El Madrid necesita vencer y convencer hoy al Olympiakos para despe jar dudas

Toshack afronta la semana clave
El Valencia 
precisa al menos 
un empate ante el 
Glasgow Rangers

Efe - Glasgow

El Real Madrid y especial
mente su técnico, John 
Toshack, inician hoy ante el 
Olympiakos la semana cla
ve, el punto de inflexión que 
puede dictar su futuro, pues 
el sábado recibe al Atlético 
de Madrid en la Liga, y si el 
Madrid regala mal fútbol a 
su afición, el futuro del ga
lés sería ya más que incier
to.

Luís VILLAREJO

Jugadores y dirigentes traba
jan en la misma dirección para 
levantar el ánimo del entorno 
madridista, mustio en las últi
mas fechas.

El equipo anda triste. Se 
entiende así el mensaje que 
mandó ayer Roberto Carlos en 
la Ciudad deportiva. El brasile
ño recurrió a la familia para 
incentivar a sus compañeros. 
Dice Roberto Carlos que su club 
debe demostrar mañana que es 
una familia, que está unida.

Hace unos días él mismo se 
quejaba de no ver a los compa
ñeros celebrar los goles con más 
entusiasmo. Hoy el Real Madrid 
tiene la opción de dar calma a 
su vestuario. Un triunfo le da
ría el pase automático a la si
guiente fase de la Liga de Cam
peones.

Toshack vuelve a cambiar el 
timón. Redondo y Raúl, después 
de no ser titulares en Sevilla el 
sábado, vuelven a su sitio natu
ral. Redondo tendrá a Iván 
Helguera a su lado en el centro 
del campo, Seedorf merece ju
gar en la derecha, y Geremi se 
perfila de nuevo en el lateral 
derecho, mientras que Michel

Toshack: "La victoria ante el 
Olympiakos es imprescindible”

. John Benjamin Toshack calificó de imprescindible la 
victoria contra el Olympiakos en el partido que hoy jugarán 
en el estadio Santiago Bernabéu, un enfrentamiento que ya 
se sabía que sería clave antes de jugar incluso en Oporto.

<< Y a sabíamos que el partido contra el Olympiakos sería 
pUndamental, incluso antes de jugar contra el Oporto en 

ortugal. La victoria es imprescindible porque significará 
que nos clasificamos para la segunda ronda de la Liga de 

y además ganando mañana podemos tranquili- 
^^ tema», decTaró Toshack.

El técnico galés no quiso, en ningún momento, hablar de 
ra cosa que no fuera el partido de mañana. «Sólo hay que 

habf^^ ^^ ^^ partido de mañana y es de lo único que voy a 
Lo ^^^*’ ^^’^^^^Q- Sobre sus conversaciones coñ el presidente, 

Sanz, tampoco dijo nada. «Lo mejor es hablar del 
partido», indicó.

uo entró a fondo en la situación del equipo, 
isicamente estamos fenomenal y mentalmente no veo al 

_4_jpo preocupado. Yo también estoy bien. Tranquilo".

Raúl opina que sola falta un 
empujón para salir adelante

Raúl González cree que al Real Madrid sólo le falta un 
pequeño empujón para salir adelante, porque el equipo sabe 
lo que quiere y está perfectamente mentalizado para conse
guirlo.

«Hemos encadenado demasiados partidos negativos. Hemos 
tenido expulsiones, lesionados, hemos jugado medios tiem
pos, nos han pasado muchas cosas, pero estamos mentalizados, 
sabemos lo que queremos y sólo nos queda ese pequeño 
empujón para salir adelante», declaró Raúl.

Para Raúl, la victoria contra el Olympiakos puede ser el 
punto de partida: «En esta casa todos los partidos son impor
tantes, pero ganando mañana estaremos clasificados para la 
segunda fase de la Liga de campeones y además nos dará la 
tranquilidad que necesitamos». Según el delantero madridista 
el empate y el buen juego conseguidos en el Nou Camp con
tra el Barcelona no fue el bálsamo que todos esperaban. «Es 
cierto, después del Barcelona hemos seguido manteniendo 
la irregularidad, pero sabemos que esta situación la podemos 
volver en cualquier momento».

LIGA DE CAMPEONES

CHAMPIONS 
LEAGUE

arlos

Anelka Morientes

/ BizzarriQ 

Geremi Hierro J. César R.

Se^edorf Redondo Helguera Rá|yl
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20:45 h.26 de octubre
Estadio: Santiago Bernabéu 

Árbitro: Markus Merck (Alemania)

OLYMPIAKOS (Grecia:

Mavjogenidis Pasalis ¿ Antzas Abonsah 

/ '_ ^ElefteroDulos '

Salgado estaría en el banquillo.
Fernando Hierro vuelve a, 

estar «tocado». Se retiró antes 
que el resto ayer por la mañana 
con molestias. Es duda, pero en 
Europa Hierro siempre asume 
riesgos y suele jugar.

El Madrid ya ganó al 
Olympiakos hace dos años, en 
la temporada de la Séptima.

5- jornada

Djordjevic

Infografía EFE ®

Entonces endosó un 5-1. Hoy 
basta un triunfo por la mínima 
para cumplir el trámite de una 
locura de competición que no da 
tregua a los futbolistas.

El Real Madrid, sin Bodo 
Illgner, sin Savio -baja al me
nos tres semanas- y sin Balic, 
pierde efectivos en el carril iz
quierdo. Raúl aguanta el tipo y 

hoy tendrá una vez más a Anelka 
y a Morientes por delante de él.

El equipo griego llega a 
Madrid sin Giovanni. Es un ali
vio. En la ida, en Atenas, el ex 
azulgrana dio la noche al Real 
Madrid. Eso sí, a Giovanni le 
gusta el morbo y quiere sentar
se en la grada, la misma a la que 
dedicó sus famosas «butifarras» 
en su etapa de jugador del FC 
Barcelona.

Giovanni es el máximo 
goleador del grupo E, con cua
tro tantos. Es un dato. Su baja 
será importante. Olympiakos 
aterrizó al mediodía en Barajas. 
Dusan Bajevic, el técnico del 
cuadro griego, fue prudente una 
vez más.

Bajevic no se rinde

«Hablar de victoria es com
plicado en un campo como el 
Bernabéu. Pero vamos a inten
tado. No nos rendimos», dijo 
Bajevic a su llegada.

Un discurso más atrevido 
tenía VasilisTsartas enlaprensa 
griega de la mañana. El sevillista 
jugó ante el Madrid hace 48 
horas. «El Olympiakos debe 
jugar al contragolpe. Eso le 
puede dar buenos beneficios. 
Desde luego, que el Real Ma
drid de ahora no es el auténtico 
Real Madrid», afirma Tsartas.

Mientras, la directiva no 
quiere ver otra vez un campo 
vacío. Las lluvias de los últimos 
días pueden invitar una vez más 
a que la gente se quede en casa?

El Real Madrid, con acier
to, ha optado por una política 
de precios muy asequibles. Por 
1.000 pesetas, habrá 29.000 
seguidores que podrán acceder 
al Bernabéu.

El Valencia precisa al menos 
de un empate en el partido de la 
Liga de Campeones que hoy le 
enfrenta en Escocia al Glasgow 
Rangers, actual líder del Grupo 
F, si quiere seguir con esperan
zas de pasar a la siguiente fase 
de la competición.

El giro que ha experimenta
do el grupo en las últimas jor
nadas ha sido total. El Glasgow 
Rangers encabeza la clasifica
ción tras empezar esta fase como 
colista del grupo, precisamente 
tras perder con el Valencia en la 
primera jornada, en Mestalla, por 
2-0.

Tras los resultados de la úl
tima jornada, en la que el Va
lencia empató a uno con el 
Bayern de Múnich y el Rangers 
doblegó al PSV Eindhoven por 
4-1, y los enfrentamientos que 
restan en las dos últimas jorna
das, una derrota minimizaría las 
opciones del equipo de Mestalla 
de seguir en la máxima compe
tición continental.

Por contra, un empate o una ' 
victoria española sería muy 
importante sobre todo teniendo 
en cuenta que en la última jor
nada hay un enfrentamiento entre 
el Bayern y el Glasgow Rangers 
en Múnich y el Valencia se en
frenta al actual colista, el PSV 
Eindhoven en Mestalla.

Héctor Cúper confiará en el 
mismo «once» que superó al 
Deportivo, ya que aunque el 
defensa sueco Joachim 
Bjorklund, lesionado el pasado 
miércoles ante el Bayern, ha 
viajado con el resto del grupo se 
deberá esperar hasta última hora 
para ver si se recupera por com
pleto.

El Rangers, invicto líder de 
la División de honor escocesa, 
es consciente de que un triunfo 
contrae! Valencia, que ocupa el 
decimocuarto puesto en la Liga 
española, le sentenciaría el pase 
a la próxima fase.

«Sabemos que si derrotamos 
al Valencia nos clasificaremos 
para la próxima ronda y confío 
en que podamos hacerlo», decla
ró el delantero holandés del 
conjunto escocés, Michael Mois, 
bigoleador en el triunfo conse
guido contra el PSV. «Con la 
ventaja del apoyo de la afición 
local, no hay razón por la que no 
podamos ganar», comentó.

Alineaciones probables:
Glasgow Rangers: Klos; 

Porrini, Moore, Amoruso, 
Ferguson, Van Bronckhorst, 
Vidmar, McCann, McInnes o 
Albertz, Wallace y Mois.

Valencia: Palop, Angulo, 
Djukic, Pellegrino, Carboni, 
Albelda, Gerard, Mendieta, Kily 
González, Ilie y Claudio López.

Arbitro: Gunter Benko 
(AUT).

Estadio: Ibrox Park.
Hora: 20.45.
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Eiatletismo español contará para el 2000 con un presupuesto de 1.300 millones

Odriozola marca el objetivo de tres 
medallas en los JJOO de Sydney

Efe - Madrid

El atletismo español contará 
para el año próximo con un pre
supuesto de 1.300 millones de 
pesetas y entre sus objetivos 
figura el de conseguir tres me
dallas, ocho o nueve finalistas 
y 15 semifinalistas en los Jue
gos Olímpicos de Sydney, según 
los planes presentados al Con
sejo Superior de Deportes por la 
Federación Española.

La selección española se 
concentrará durante los diez días 
anteriores a los Juegos en 
Adelaida. «Es un sitio perfecto 
porque está a 40 minutos de 
Sydney en avión, tiene buenas 
instalaciones, muchos parques 
y estaremos casi solos», comentó 
a EFE el presidente de la Fede
ración Española de Atletismo, 
José María Odriozola.

60 a 70 atletas

España llevará a Sydney un 
equipo de entre 60 y 70 atletas», 
según los cálculos de Odriozola. 
«En los Mundiales de Sevilla, 
por estar en casa, tendimos a ser 
generosos, pero en Sydney será 
algo más difícil. Habrá que ha
cer dos veces la marca mínima 
A, con pequeñas excepciones 
como el maratón o la marcha. Los 
relevos lo tendrán más difícil, 
pero aún así será la selección 
olímpica más amplia de la his-

Alex Crivillé y Valentino Rossi salieron del Gran 
Premio de Brasil con el título en el bolsillo

Juan Antonio LLADÓS

El español Alex Crivillé 
(Honda) y el italiano Valentino 
Rossi (Aprilia) consiguieron 
marcharse del Gran Premio de 
Río de Janeiro qu^ se disputó 
en el circuito «Nelson Piquet» 
con los títulos de sus respecti
vas cilindradas en el bolsillo.

Fueron dos carreras muy dis
tintas. Al español le tocó sufrir, 
pues los entrenamientos no le 
fueron bien y algunas roturas que 
antes nunca se habían produci
do surgieron en esta ocasión: un 
latiguillo de freno el viernes, el 
embrague el sábado, pero Alex 
Crivillé hizo gala de su prover
bial frialdad y aguantó en carrera 
como más le interesaba, a la 
expectativa.

El japonés Taqdayuki Okada 
(Honda) tenía toda la presión y 
responsabilidad de vencer o 
acabar segundo para conservar 
sus opciones, pues el hecho de 
que Crivillé acabase entre los 
diez primeros para adjudicarse

José M“ Odriozola, presidente de la Federación Española de Atletismo. ^^

toria», indicó.
El objetivo que figura en el 

proyecto presentado al CSD 

matemáticamente el título esca
paba a sus posibilidades.

Esa presión fue, precisamen
te, la que le jugó una mala pasa
da, por mucho que él diga de su 
compatriota Norifumi Abe 
(Yamaha), quien a la postre ganó 
la carrera, que le hizo caer al 
frenar intempestivamente. Abe 
hizo lo que debía para superar
lo y Okada no vio la excesiva cer
canía de su rival. El resultado fue 
una salida de pista que daba el 
título al español con un sexto 
puesto que le supo a gloria.

Por desgracia, en esta ocasión 
la victoria de Abe, muy dispu
tada con el italiano Max Biaggi 
(Yamaha), pues ambos protago
nizaron un final de infarto, que
dó en un segundo plano, pero no 
por ello resultó menos merito
ria, lo mismo que la tercera pla
za del estadounidense Kenny 
Roberts (Suzuki), quien duran
te buena parte de la carrera lle
vó el peso de marcar el ritmo.

Distinta resultó la carrera de 
250 c.c. Valentino Rossi no sa

constituye, sin embargo, «una 
previsión conservadora», según 
Odriozola. «Nuestras esperan

lió bien, pero una vez más pro
tagonizó una gran remontada, 
ayudado por el potencial de su 
Aprilia, y no tardó en llegar hasta 
los hombres de cabeza. Dejó 
hacer a sus rivales y esperó su 
oportunidad.

En las últimas vueltas, que 
suele hacer rayando la perfec
ción, Rossi dejó atrás al hasta el 
domingo campeón, su compa
triota Loris Capirossi (Honda) 
y popo después doblegó a Peru- 
gini y Ukawa y esta vez sí, marcó 
la diferencia mientras los dos an
teriores se tocaban en su inten
to de seguir al joven campeón y 
con ello le allanaban el camino 
de su segundo título mundial, pri
mero de 250 c.c. y novena vic
toria de la temporada.

En 125 c.c. los protagonis
tas del campeonato también lo 
fueron de la carrera. El italiano 
Marco Melandri, el japonés 
Masao Azuma y el español 
Emilio Alzamora, todos ellos 
pilotos de Honda, se jugaban 
mucho más que la victoria, es

zas, naturalmente, son mayores. 
Queremos superar las cuatro 
medallas de Sevilla».

El presidente de la Federa
ción Española indicó que la tem
porada olímpica «será muy lar
ga y eso puede favorecer a los 
atletas que se fijan un objetivo 
sin preocuparse demasiado de lo 
demás, como Fermín Cacho». 
Los campeonatos de España 
serán en Barcelona los días 2 y 
3 de septiembre y los Juegos de 
Sydney del 15 de septiembre al 
1 de octubre.

Nacionalizaciones

Odriozola no es partidario de 
favorecer la nacionalización de 
atletas. «Sólo nos movimos para 
acelerar la de Yussef El Nasri, 
pero porque lleva en España 
desde los ocho años. Ahora hay 
varias solicitudes pendientes, 
pero se trata de gente de más de 
30 años.

Nos limitamos a cumplir la 
ley», dijo.

Sobre el cambio de residen
cia y de entrenador de Niurka 
Montalvo, campeona mundial de 
longitud en Sevilla, Odriozola 
no puso ninguna objeción. «Su 
marido, que vive en La Línea, 
quiere aprovechar la populari
dad de Niurka para mejorar las 
infraestructuras de la ciudad y 
pretenden hacerlo con financia
ción privada», comentó.

taba el título en el aire y mien
tras Melandri y Alzamora no 
defraudaron, la actuación de 
Azuma le alejó casi definitiva
mente de sus opciones de ser 
campeón.

Mientras, Melandri hizo lo 
que en anteriores grandes pre
mios, mandar casi todo el tiem
po, por pilotaje y potencial de 
su Honda, en tanto que Alzamora 
sacó la garra y agresividad que 
le ha hecho famoso y desde atrás 
remontó hasta llegar al grupo de 
cabeza para hacer lo imposible 
desde ese momento por evitar 
una ventaja de puntos excesiva 
del italiano.

Si en Australia el japonés 
Noboru Ueda (Honda) le hizo un 
flaco favor al tirarle mediada la 
carrera y dejarle sumar apenas 
un punto, en esta ocasión le hizo 
un favor que puede valer un tí
tulo, pues al superar a Melandri 
y ganar su primer gran premio 
de la temporada le restó cinco 
puntos que pueden resultar 
cruciales en Argentina.

Ranieri recupera j 
a toda la plantilla 
salvo a Kiko, | 
para el derbi Í

EfejLMaáijií .

El entrenador italiano del 6 
Atlético de Madrid, Claudio i 
Ranieri, podrá contar con toda F t 
la plantilla, salvo el delantero í t 
Francisco Narváez «Kiko»,que ti l 
sigue con su proceso de recu- K 
peración, para afrontar el derbi w 
del próximo sábado frente al 
Real Madrid en el Santiago» 
Bernabéu. y

El centrocampista yugoslavo f 
Veljko Paunovic, ausente des-1 
de hace un mes, y los defensas Í 
Antonio Muñoz «Toni» y Juan Í 
Manuel López ya están resta- y 
blecidos de sendos esguincesde 
tobillo que les han impedido j 
estar a disposición de Ranien t 
en los últimos días, mientrasque 1 
el central Santiago Denia i 
«Santi» también estará listopara fe 
el derbi después de cumplirante f 
el Valladolid el partido de san- 1 
ción por acumulación de tarje- f 
tas. fe

El italiano Giorgio Venturín, t 
que no entró en la convocato- | 
ria para el encuentro frente ai I 
equipo pucelano acausadeunas J 
molestias musculares, también I 
está apto para poder jugaré! 
próximo sábado. |

El único jugador que no 
podrá intervenir ante el Real I 
Madrid será Kiko, quien ya ha T 
reanudado su puesta a punto | 
después de tres semanas de in- J 
actividad a causa de una sobre- 1 
carga ósea en el pie derecho. |

--------------------------------------  
El golfista Payne { 
Stewart muere al ^^; 
estrellarse el avión i 
en el que viajaba r

Efe - Washington

El golfista estadounidense ‘ 
Payne Stewart, ganador esta . ^^ 
temporada del Abierto de su país. j 
e integrante del equipo norte- . 
americano que hace un mes gano [ 
la Ryder Cup, murió ayer, lu- K 
nes, al estrellarse en el estado f 
de Dakota del Sur el avión ■ 
Learjet del que era copropida- 
rió y en el que viajaba junto a t 
otras cuatro personas. K

El avión despegó de Orlartdo v 
(Florida) y cuando se dirigía k 
Dallas (Texas) se desvió desu 
trayectoria y se perdió todo k 
contacto con él. Horas despud 
se encontraron sus restos aunos k 
tres kilómetros de la localida K 
de Mina, en el estado de Dakota b 
del Sur, ^egún informó Gon K 
Abdallah, superintendente de ■ 
patrulla de Autipistas de dren K 
estado. Ninguno de los ocupad H 
tes del la aeronave sobreviví n 
al brutal impacto contra el su® ■ 
lo. Stewart, de años 42, era nn ■ 
de los golfistas profesional ■ 
más fácilmente reconocibles ■ 
circuito ya que acostumbran ■ 
disputar los torneos vestidoco h 
unos llamativos pantalón. ■ 
bombachos y una gorra de ■ 
sera, todo ellos de vivos co ■ 
res. I
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mu Samuel Trives dijo encontrarse mejor de 

sus problemas físicos y espera poder 
reaparecer el próximo domingo ante el 
Portland SanAntonio^ La
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El Club Balonmano Ciudad 
Real afronta una fase decisi
va en el campeonato liguero 
en los siete últimos partidos 
de la primera vuelta en que 
se juega una plaza para la 
Copa del Rey y una buena 
situación en la tabla para 
afrontar el segundo tramo 
del campeonato con aspira
ciones de repetir, al menos, 
los éxitos de la campaña an
terior.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Los ciudadrealeños cumplie
ron la pasada semana el objeti
vo de sumar cuatro puntos ante 
rivales teóricamente inferiores 
como el Cangas Morrazo y el 
Garbel Zaragoza y se ha encara
mado a la cuarta plaza de la cla
sificación cuando se ha cumpli
do casi el primer cuarto liguero. 
Las expectativas se han cumpli
do y salvo algunos pinchazos, el 
equipo ha dado la cara y ha sabi
do sobreponerse a las ausencias, 
algunas significativas, para ra
tificar sus aspiraciones en la Liga. 
Pero a los manchegos les queda 
lo peor en los siete partidos que 
restan para llegar al ecuador de 
la competición.

Por lo pronto, este próximo 
dorningo, el CB Ciudad Real 
recibe, a las doce y media del 
mediodía y retransmitido por 
TVE2, al Portland San Antonio, 
equipo navarro al que sólo le 
separaun punto. Una semana más 
tarde viaja a la pista del recién 
ascendido Airtel Valencia que, 
sm embargo, está cuajando un

EI equipo ciudadrealeño ha cumplido las expectativas hasta ahora.

buen inicio de temporada. El 13 
de noviembre se desplaza al Palau 
Blaugrana donde mide sus fuer
zas ante el todopoderoso Barce
lona y en la décima jornada re
cibe al Gáldar, hasta ahora equi
po revelación en la Liga.

En la jornada 11“, el equipo 
que entrena Rafa López León 
juegan en la pista del reforzado 
Granollers y en la penúltima 
reciben a otro equipo con ganas 
de recuperar su grandeza de años 
anteriores, el Bidasoa. EL CB 
Ciudad Real cierra la primera 
vuelta en casa del Airtel Chapela.

Por otro lado, uno de los des
tacados en el partido frente al 
Zaragoza fue el portero Julio 
Rodríguez quien ha sustituido con 
personalidad y acierto la baja de 
Jordi Núñez. El guardameta ca
talán, muy arraigado a la capital 
mañana porque su novia es de allí

y piensa residir en Zaragoza 
cuando se retire, consideró que 
los cuatro puntos sumados "cum
plen con el objetivo que nos 
marcamos y nos aporta tranqui
lidad de cara a los próximos 
compromisos ligueros",

Julio se mostró satisfecho con 
el rendimiento del equipo en 
Zaragoza, "ya que siempre tuvi
mos el partido controlado pese a 
que sabíamos que no iba a ser 
fácil" y sobre su actuación per
sonal dijo que "estoy contento 
porque estuve concentrado y con 
ganas".

Por otro lado, Samuel Trives 
reconoció que se encuentra me
jor de su problema en el tibio- 
peroneo, aunque mañana se des
plazará a Madrid para ver al 
doctor Juanjo Muñoz Benito. "He 
mejorado bastante y espero y 
espero jugar ante el Portland".

"Zupo" quiere mantener la 
línea de juego en Ciudad Real

Efe - Pamplona

A ^?^’’^’iador del Portland San 
t^Z?P0>^ Equisoain, ha 

? página tras la victoria 
domingo ante el 

cen ® ^^’^"^’^ (31-24) para 
CinH^í^n ®” ^^ próxima visita a 
la No^^^^^b "''al directo en

^’^^^^’ón, ante el que es- 
equipo antoniano 

línpa^J*^^^’'a continuidad en su 
de juego.

^'^^^ sentido, Equisoain Sí‘°’y®f» EFE quid con- 
navarro «no consigue man

tener una regularidad y juega con 
muchos altibajos».

«En momentos claros no es
tamos siendo determinantes y, al 
final, se resuelven los partidos 
porque tenemos más calidad que 
el contrario, pero espero que poco 
a poco vayamos cogiendo el rit
mo hasta llegar a hacer un parti
do completo», ha dicho.

El conjunto navarro jugará el 
próximo domingo en la pista del^ 
Ciudad Real, cuarto clasificado 
con un punto más que los 
antonianos y aspirante también 
a disputar dicha Copa: «Todo el 
mundo que está arriba busca lo

mismo, por eso en los próximos 
siete partidos hay que ganar y 
estar al cien por cien para lograr 
el objetivo», explicó.

No es vital

'’Zupo" Equisoain no consi
dera que el próximo encuentro 
ante el Club Balonmano Ciudad 
Real sea «vital» para sus aspira
ciones, si bien admitió que su
mar la primera victoria a domi
cilio en la Liga «nos daría mu
cha moral y confianza de cara a 
los próximos compromisos en el 
campeonatp».

Camino por rooorror 4ioi C. C.
C/CMC Rliti on ia i^naoCa

8^ IORNADA
Día 6 de noviembre

C.B. CIUDAD REAL

VALENCIA AIRTEL

10^ IORNADA W j
Día 24 de noviembre \y<^^

C.B. CIUDAD REAL (T:

C.B.M. GALDAR

C.D. BIDASOA

12^ IORNADA \ J
Día 4 de diciembre V3H

C.B. CIUDAD REAL (Í^

0s
‘

8!

F.C. BARCELONA

C.B. CIUDAD REAL

7^ IORNADA
Día 31 de octubre

C.B. CIUDAD REAL

PORTLAND 
SAN ANTONIO

9^ iORNADA |
Día 13 de noviembre

I P IORNADA
Día 27 de noviembre

R^ B.M. GRANOLLERS

C.B. CIUDAD REAL

¥ 13^ IORNADA
Día 11 de diciembre

AIRTEL CHAPELA
J

C.B. CIUDAD REAL Í

El Portland San Antonio visita el domingo Ciudad Real.
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Mateo Gómez. Aparicio agradece el comportamiento de fuerzas del ordenpúblico, voluntarios y deportista^ I

La organización hace un balance positivo 
del Campeonato de España de Maratón

La Tribuna

El Comité Organizador del 
Campeonato de España de 
Maratón y IV Maratón Popular 
de Castilla La Mancha agrade
ce el comportamiento de fuerzas 
del orden, público y voluntarios 
ciudadrealeñoy miguelturreño, así 
como deportistas y familiares que 
acudieron a esta prueba, que ha 
resultado un año más un éxito 
deportivo.

Según comentaba Mateo 
Gómez Aparicio, «los integran
tes de la organizacion de la 
Maratón de este año hemos sido 
capaz de superar un gran incon
veniente como fue la climatolo
gía adversa, ya que de 6 a 9 de la 
mañana, mientras que colocaban 
puestos, mesas, kilometrajes y 
carpas caía un diluvio de agua, y, 
aún así, voluntarios y fuerzas de 
seguridad y orden público estu
vieron a pie de obra, soportando 
la lluvia y todos los problemas que 
ocasionó ésta y el viento, con la 
mejor de sus sonrisas y ánimos 
tanto en cruces como avitualla
miento, puestos de esponjas, etc».

Gómez Aparicio tuvo un re
cuerdo cariñoso para los volun
tarios del carreterín del Vicario, 
porque «lo que ellos tuvieron que 
aguantar mientras caía la lluvia 
con fuerza poca gente lo apre
ció, pero fue muy duro trabajar 
con valentía con ese chapuzón».

El comité organizador se 
mostró también satisfecho por el

aumento del número de partici
pantes respecto a la edición an
terior en casi un centenar de 
atletas más, aunque también «se 
retiró más gente debido a las 
condiciones climatológicas», • 
conscientes de que «haber he
cho mejor tiempo se habrían re
bajado las marcas, pero no que
rían arriesgarse ya que las ca
lles y caminos estaban escurri
dizos y cualquier descuido podía 
dar con sus huesos en el asfalto 
o barro».

Simposiums

De «muy positivo» calificó 
Mateo Gómez Aparicio la orga
nización de dos simposiums so
bre temas sanitarios y biomédicos 
relacionados con la prueba de 
maratón: «Pese a celebrarse este 
año por primera vez de forma 
experimental, nos planteamos 
continuar en años posteriores, 
debido a la gran aceptación de 
los mismos, lo que da realce a la 
prueba y enriquece a organiza
ción y atletas, participando unas 
600 personas en estos semina
rios de la Junta de Comunidades 
y Universidad de Castilla La 
Mancha».

Del mismo modo, Gómez 
Aparicio esperaba un mayor 
apoyo de patrocinadores tanto 
privados como institucionales 
para años venideros. «Su respues
ta ha sido buena esta edición, lo 
cual agradecemos sinceramen

T. FERNANDSEl Campeonato de España de Maratón resultó un éxito pese a la lluvia.

te, pero el aumento del número 
de inscritos cada año que pasa 
hace que las necesidades presu
puestarias sean mayores cada 
edición, y no se puede abusar de 
la colaboración de los volunta
rios».

Y, sin duda, lo que más ale

graba al responsable máximo del 
dispositivo de organización y 
seguridad del Maratón 
ciudadrealeño fue que el público 
capitalino haya despertado, ani
mando en más cantidad que años 
anteriores a los atletas y la fide
lidad del públicode Miguelturra,

«a lo que, estamos seguros,!» 
contribuido mucho la laborik 
difusión de los medios decoms’ 
nicación de la provincia». Góma 
Aparicio agradece, porúltinio.li 
dedicación de medios de comí- 
nicación y la comprensión dete 
ciudadanos el día de la prueba

El programa CLAMO reunirá a deportistas, 
prensa y patrocinadores, el jueves en Albacete

La Tribuna

La Consejería de Cultura de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, Necso 
Entrecanales-Cubiertas y la Caja 
de Castilla La Mancha organi
zan este 28 de octubre una serie 
de actos de promoción del Pro
grama Castil la La Mancha Olím
pica dirigidos a deportistas, me
dios de comunicación de la re
gión y prensa especializada na
cional, así como patrocinadores 
del Programa, entre otros invita
dos . Estos actos tendrán lugar en 
la Residencia del Campus Uni
versitario y en la sede social de 
CCM, ambos en Albacete, en 
sesiones de mañana y tarde.

Ayer se presentó el acto en 
rueda de prensa celebrada en 
Albacete, con intervención de 
Francisco Caro Salas, becado y 

campeón de España de Decat- 
hlon; Javier Martín del Burgo, 
director general del Deporte de 
la Junta; Emilio García, jefe de 
la Obra Social de CCM y Luis 
Coll, director general de Patri
monio de Necso Entrecanales- 
Cubiertas, el exbaloncestista Fer
nando Romay, y el delegado de 
la Junta en Albacete, Siro Torres.

El directorgeneral del Deporte 
anunció que la Comisión de Se
guimiento del CLAMO se reunirá 
en diciembre para decidir quie
nes serán los atletas becados en 
el 2000, lista en la que podrían 
causar baja algunos e incorpo
rarse otros como Eugenio Barrios, 
dos boxeadores y una tiradora con 
arco. Los actos oficiales, a los 
que se invitó a redactores depor
tivos de la región, deportistas y 
patrocinadores, del día 28 se ini
cian en la Residencia del Campus

Universitario de Albacete a las 
12 del mediodía, aunque de 9 a 
11 de la mañana se ofrecerá a 
los invitados laposibilidad de volar 
en globo sobre la ciudad de 
Albacete.

A las 12 tendrá lugar la re
cepción de invitados en la Carpa 
ubicada en la Residencia del 
Campus, para, a partir de las 13 
horas, realizar una rueda de pren
sa en la que participarán depor
tistas del Programa Castilla La 
Mancha Olímpica, patrocina
dores del mismo y prensa espe
cializada.

Por la tarde, tras el al muerzo, 
se celebra el aula deportiva «El 
Deporte en el siglo XXI» en el 
salón de actos de la Caja Casti 11a 
La Mancha en Albacete, que 
constará de cuatro
multiconferencias. El vicepresi
dente regional, José María

Barreda, y la consejera de Cul
tura, Rubí Sanz, inaugurarán este 
Aula Deportiva a las 16.30 ho
ras.

En la primera conferencia se 
tratará «El papel de las empre
sas privadas en el fomento del 
deporte», en la que tomarán par
te representantes de Necso, Fun
dación Real Madrid, CCM, Solán 
de Cabras, Joma Sport y TVE, 
moderados por Miguel Nieto.

La segundacharla, coordina
da por el periodista Juan Manuel 
Gozalo, versará sobre «Modelo 
deportivo en Castilla La Mancha: 
El deporte del siglo XXI», en la 
que intervendrán el director ge
neral del Deporte, Javier Martín 
del Burgo; el ex-secretario de 
Estado para el Deporte, Rafael 
Cortés Elvira; el gerente de la 
Fundación «Deporte Joven», 
Fernando Romay; y el subdirector

del Consejo Superior de Depe 
tes, Alberto Palomar. ,

«El presente y futuro del 
porte de alto ni vel en España»se 
el tema de la tercera confefe 
cia, que tendrá como P^ft 
al vicepresidenteprimerodelC 
José María Echevarría- _ 
mediofondista Roberto Ha'' j 
becado por el ProgramaX 
MO; el ex-atleta Jose L ' 
González y el segundo entre 
dor de la Selección Españo a 
Fútbol, José Ródenas, 
las veces de moderador el p'^' , 
dista Gregorio Parra. ^

La última multiconfere 
lleva por título «perspectiva^ 
investigación en el Óepor 
Castilla La Mancha», ‘^®%if. 
tervienen el director del 
José Luis Hernández, y j^ 
Ramiro, del Instituto 
Biomecánica de Valencia-
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s } Rodrisao: "Tenso mucha fe en que llegue junio y celebremos todos el ascenso ff

01 El Manchao U^a al primer cuarto
I de Liga con los objetivos intactos
t Lsiis FUENTES CABAÑAS

I El Manchego ha cubierto el 
j primer cuarto de la Liga con un 
1 bagaje positivo de tres victorias, 

siete empates y ninguna derro- 
I ta, lo que no deja de ser merito-

rió si tenemos en cuenta que se 
trata de un equipo nuevo com
pletamente que ha tenido que 
conjuntar Antonio Iriondo con
forme transcurrían las jornadas. 
Ubicado en la quinta plaza, los 
ciudadrealeños se encuentran en 
la posición idónea para intentar 
el asalto a las cuatro primeras 
posiciones.

El equipo ha encadenado dos 
victorias consecutivas, y signi
ficativa es la última, frente al 
Talavera, que consiguió por 
goleada y aportó una buena dosis 
de confianza y moral de cara a

y futuros compromisos.

i

El brasileño Rodrigao fue uno 
de los destacados por el gol 
marcado y el protagonismo en 
el conseguido por Zapata. Ade
más, dejó muestras de su clase 

lordc 
;oniii- 
lÓIlK

de los

h en varios lanzamientos que no 
acabaron en la red por mala 

t^ suerte. Sobre el partido recono- 
? ció la dificultad debido al mal 
| estado del terreno de juego «pero 
1 al final han salido bien las co

sas y creo que estamos en una 
. buena línea. Hasta ahora no he 
i visto a ningún equipo mejor que 

jd nuestro y tengo mucha fe en 
ique llegue el mes de junio y

uebi podamos celebrar todos el
^1 so a Segunda A».

aseen-

El brasileño se reencontró con 
el gol después de cuatro parti
dos en que la suerte no se había 
aliado con él. «Llevaba algunos 
encuentros en que estaba sien
do muy marcado y lanzaba a los 
palos por lo que estaba un poco 
triste durante la semana, pero 

1' ahora estamos arriba y creo que
nay equipo parajugar la liguilla 
de ascenso».

epof’

ereO' 
sntí^ 
COE

'arra. 
;la- 
Luis 
reñí' 
lía*

P'J^ ^^ domingo uno
| de los destacados, ya que pro- 
| vocó el penalti que dio lugar al 

" ^Í^^rs®^ y marcó el segundo 
' y definitivo tanto tras lanzamien- 

oal palo de Rodrigao. Además, 
: P^r la derecha hizo mucho daño 

defensa talaverana.
El taranconero, humilde, 

QUISO destacar la actuación co
activa, <<ya que hemos tenido 

Que trabajar hasta laextenuación 
urante los noventa minutos al 
d estar el campo en las mejo- 

^®’í^’ci.ones. Afortunada- 

eriO"

eiiciJ

í ^^‘^^ protagonista en
Agoles, pero ha sido una 

cor de equipo».
^^'^ ®^ g*^^ anulado al 

^^Pllcó que «cuando 
RfalH^\^^^ j’Jg^^o^ Que lanza la 

^^y *^°^ compañeros que 
Uea" ""^^^ y ^^iste fuera^de 

’J.Á®”tras que respecto al 
armii?’ ^^^^ portero me 

" da planta del pie y me
pierna».

T. FERNANDEZEl Manchego no ha perdido aún un solo partido en diez jornadas.

I

El jugador blanquiazul des
tacó la importancia de los tres 
puntos «porque ha sido un derbi 
regional y desde el principio 
hemos salido a tope. El encuen
tro ha sido bonito, con intensi
dad y ya tenemos que pensar en 
el partido de Jerez para sumar 
lo antes posible los 45 puntos que 
nos den la salvación matemáti
ca».

Zapata no quiere soñar con 
otra cosa. «Hay que ser realista 
porque podemos aspirar a cotas 
altas, pero también hay que ir 
poco a poco».

Lauri

Lauri, autor del primer gol del 
Manchego de penalti, calificó 
con un «diez» a todos sus com
pañeros por la victoria consegui

El portero del Taktvera dice que en el penalti se 
resbaló y luego chocó con Zapata

El Talavera no está viviendo un momento dulce ya que dos derrotas consecutivas, la 
última el domingo ante el Manchego, le han llevado a ocupar la zona baja de la 
clasificación. En este sentido, el guardameta Manolo asegura que «por supuesto, estamos 
preocupados pero es ahora cuando hay que tener más tranquilidad».El guardameta 
blanquiazul considera que «debemos tener la cabeza fría y no nos debemos volver locos ni 
jugadores, ni técnico ni directiva». Desde luego, el Talavera no está mostrando una 
trayectoria muy regular en este inicio liguero y tiene ya en su haber cinco derrotas por tan 
sólo tres victorias y dos empates. Ante esta situación, Manolo ha manifestado, en 
declaraciones a este periódico que «desde luego hay preocupación pero es en estos 
momento cuando más tranquilidad hay que tener». Manolo fue uno de los protagonistas de 
la jugada para la polémica del minuto 51 en el choque contra el Manchego cuando el 
colegiado decretó penalti en contra de los talaveranos por una supuesta falta dentro del 
área del portero a Zapata: «Es una jugada por la banda derecha donde el despeje me salió 
un poco corto, entonces salgo y después de dar al balón, resbalo y choco con el contrario», 
y apostilla que no existió penalti porque «el encontronazo fue posterior y además yo no 
puedo frenar en carrera teniendo en cuenta cómo estaba el campo».

da ante el Talavera. «Hemos 
sabido entender muy bien el 
partido pese al estado del cam
po. La clave ha estado en el pri
mer gol, ya que con un gol en 
contra, el Talavera ha tenido que 
abrir líneas y han dejado muchos 
huecos atrás y a la contra hemos 
resuelto el partido en cinco mi
nutos».

Respecto a las dos jugadas 
polémicas, Lauri señaló que 
«Zapata tenía toda la portería 
para él y ha sufrido falta, mien
tras que el gol anulado no lo he 
visto desde mi posición».

Por último, sobre el estado del 
terreno de juego indicó que «es
taba para saber entender el par
tido, ya que no permitía desa
rrollar el juego que realizamos 
habitualmente por lo que hemos 
jugado a la contra, hemos esta

do atentos a los rechaces y en 
general nos hemos adaptado al 
campo mejor que el Talavera».

El presidente del Manchego, 
Luis Parra, se encontraba exul
tante tras la goleada al Talavera 
y se lamentaba de que «podía
mos estar más arriba si hubié
ramos ganado, por ejemplo, en 
Motril o Cádiz donde merecimos 
traemos los tres puntos».

Parra señaló que «el equipo 
va a más conforme transcurre la 
Liga pese a que se trata de un 
equipo nuevo que necesita 
conjuntarse».

Respecto al encuentro del 
pasado domingo, se mostró sa
tisfecho por la entrega del equi
po y reconoció que «nadie nos 
puede negar que soñemos y ese 
el objetivo de la directiva, as
cender este año o el próximo».

Las selecciones 
de fútbol sub-15 y 
sub-17, junto a 
las asturianas y 
canarias

Efe

Las selecciones masculinas 
de fútbol de Castilla-La Man
cha sub-15 y sub-17 han que
dado emparejadas con los com
binados de Asturias y Canarias 
en la primera fase del Campeo
nato de España de selecciones 
territoriales que se disputará en 
diciembre.

Emparejamientos

Los emparejamientos de las 
dieciocho selecciones autonó
micas que participarán en la pri
mera fase del IX Campeonato 
de España en las categorías 
sub’ 15 y sub’ 17:

Grupo A: Madrid, La Rioja 
y Galicia.

Grupo B: Baleares, Catalu
ña y Cantabria.

Grupo C: Ceuta-Melilla, 
Extremadura y Castilla-León - 
Grupo D: Aragón, Andalucía y 
Valencia.

Grupo E: País Vasco, Mur
cia y Navarra.

Grupo F: Castilla-La Man
cha, Canarias y Asturias.

Los partidos de esta prime
ra fase se disputarán del 28 al 
30 de diciembre. La segunda 
ronda tendrá lugar del 17 al 19 
de marzo del 2000.

EI CB Lantana 
ganó al Arrayán 
de Granada, de r 
División, en un 
partido amistoso

La Tribuna

El pasado fin de semana se 
celebró, en la ciudad de La 
Alhambra, el Tomeo Diputación 
Provincial de Granada de balon
cesto en silla de ruedas. El par
tido se disputó en el Pabellón 
Ciudad Deportiva Diputación en 
el que el CB Lantana de Ciudad 
Real impuso su mejor juego ante 
el Arrayán de Granada que mi
lita en Primera División.

La nota destacada fue el 
acierto de los tres jugadores 
manchegos, Cifuentes, Ramos 
y Mariano, y la labor eficaz de 
los bloqueos del resto del equi
po.

En la primera parte, el equi
po granadino ganaba al Lantana 
por 25-23, pero en la segunda 
mitad, el CB lantana superó a 
los locales y acabó ganando por 
52-54.

Este encuentro es uno más de 
los ganadis por los ciudad- 
realeños en esta pretemporada 
que servirá para iniciar con más 
fuerza la próxi ma temporada en 
diciembre, contra los siguien
tes equipos; Poniente de 
Almería, Novena Provincia de 
Cádiz, Buhaira de Sevilla, 
Fecami de Cáceres, Peraleda de 
Toledo y Jerez de Cádiz.

M.C.D.2022
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Los visitantes plantaron cara a los locales en la primera parte

El BM Ciudad Real se impuso a
un voluntarioso Tomelloso (35-22)

Efe

35 - BM. Ciudad Real 
(17+18): Pedro, Jesús (3), Fer
nando (5), Julio (5), Alberto (1), 
Alvaro (2), Ignacio (3), Francis
co, César (7), Moyano (2), 
Emilio (1), Pedro (6).

22 - BM. Tomelloso (14+8): 
Miguel, José, Donoso {1), Ortiz 
(4), Belló (8), Javier, Miguel, 
Juan (5), García, Luis (1), Pe
dro Navarro (1), Gigante (2), 
Olmedo.

Marcador (cada 5 minu
tos): 4-1, 6-2, 7-6, 11-8, 15-11, 
17-14 (descanso), 19-16,23-17, 
27-18, 29-21, 31-22 (Final).

Arbitros: Alberto Galán y 
Alvaro García. Amonestaron a 
los locales, Julio e Ignacio, y a 
los visitantes, Ortiz, Navarro y 
al entrenador, Pablo Cañas. Ex
cluyeron por dos minutos a los 
locales, Jesús, Fernando y Mo
yano, y a Donoso, Ortiz, Juan, 
García y Gigante, por el 
Tomelloso.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la tercera jornada de 
la Segunda División masculina 
de balonmano disputado en el 
Pabellón «Puerta de Santa Ma
ría». Poco público.

Comentario: El BM. Ciu
dad Real ha hecho valer su ca
lidad para superar claramente al 
equipo del Tomelloso que, a 
pesar de acercarse en el marca- 
doren algunos momentos, siem
pre fue inferior a los locales.

Los ciudarrealeños comenza-

T. FERNANDEZEl equipo ciudadrealeño ha comenzado fuerte el campeonato.

i
ron muy fuertes, con César 
González y Pedro como jugado
res más destacados, aunque los 
tomelloseros siempre lucharon 
por mantenerse en el partido, lo

que les hizo llegar al descanso 
solo tres goles por debajo.

En la segunda parte, a medi
da que avanzaba el encuentro, 
se iba haciendo patente la supe

rioridad de los ciudarrealeños, 
y en los diez últimos minutos, 
con un parcial 6-1, dejaron los 
guarismos del marcador muy cla
ros para los locales.

Juego total de i 
ataque entre un 
superior Cátedr. 
70 y el Torrijeñaj

W
 

I

31 - Cátedra 70 (20+Ih 
Pablo, Godo, Alberto (2),Jaf 
(14, lp),Rafa, Juanjo (5)’c^ 
los Juan (4) -siete inicial-,¿ 
tonio,Nicol(2, lp),CarmeÍoC 
Ip), Rubén (2) y Dioni, '

22-Torrijeña(13+9):R^ 
Luis (4), David (l),Ansino(3i. 
José Antonio (10,4p), Femat^i 
do, Fabián -siete inicial-, Jmi' 
Luis, Espía (3), Sergi (Ij' 
Paniagua y Alberto.

Marcador (cada 5 mm^ 
tos): 6-2, 7-4, 10-6, 13-7,1^1 
9, 20-13, descanso; 23-13,2' 
14, 28-16, 30-18 y 31-22, ‘

Arbitros: Nieto Poblete,. 
Soto Naranjo. Regular, en ocal 
siones difirieron en las sancifri 
nes, incluso a dos equiposab 
vez.

Incidencias: Partido deb 
terceraj ornada de Segunda Ar 
tonómica masculina ib 
balonmano.

Comentario: Desde unp® 
cipio se apreció la capacidsí 
ofensiva de unos y otros,pu^ 
to que en los primeros cb 
minutos ya se han habían coa- 
tabilizado 8 (6-2), rimoqueiü 
decreció, sobre todo porelbaR 
do local, con Javi Balmaseda' 
14 goles- como gran estte 
local, ayudado por CarlosJua 
en los escasos minutos quf 
participó. Al descanso selles 
con un 20-13, producto delij 
menos mala defensa del Cáie j 
dra, que siguió creciendoensj 
superioridad, aunque la bueml 
labor de Luis, muy bulliciosftj 
y la eficacia de José Antoniftl 
que terminó con diez goles al 
su haber, evitaron que ladiM 
rencia fuera mayor los nue«| 
goles finales. |

Los visitantes sólo asuantaron los diez primeros minutos

El BM Manzanares se dejó ir en 
el tramo final ante el Albacete

El Retamar acusó la falta de 
rodaje ante el Cuenca (23-18)

Efe

27 - BM Manzanares 
(11+16): Mascaraque, Del Rey 
(2), Parra (6), Gabriel, Cayetano 
(4), Francisco José, Sergio, José 
Luis (7), Márquez (3), Duro (1,), 
Alberto (4) y Checa.

12 - Albacete (4+8): Sierra, 
Cerezuela, López, Calonge, 
Gerardo (3), Mauricio (3), Mar
tín, Toledo (3), Gabino, More
no (2) y Alejandro (1).

Marcador (cada 5 minu
tos): 0-0,2-! ,4-2, 8-2,10-3,11- 
4, descanso; 16-5,19-6,21-8,22- 
9, 26-11 y 27-12.

Arbitros: Valerio Carretón 
y Sanz Labrada. Amonestaron 
al local Alberto y al visitante 
López. Excluyeron por dos mi
nutos a los locales Cayetano y 
Duro (2), y a los albaceteños 
Calonge (2), Alejandro (2), 

Cerezuela (2), Moreno y 
Mauricio.

Incidencias: Encuentro co
rrespondiente a la tercera jomada 
de Segunda Autonómica mascu
lina de balonmano, jugado en el 
pabellón municipal. Aceptable 
entrada. El choque comenzó con 
20 minutos de retraso por una 
avería del vehículo del equipo 
visitante.

Comentario: El BM. 
Manza-nares superó sin excesivo 
esfuerzo al novato Albacete, que 
aguantó los diez primeros mi
nutos, a los que se llegó con un 
pírrico 2-1, para a partir llegar 
la superioridad local, que se des
pegó en el marcador (8-2 en el 
minuto 20), al atragantarse a los 
visitantes la defensa local 5-1.

Un nuevo parcial 5-1 en los 
inicios del segundo periodo 
dejaron visto para sentencia el 

choque, que a partir de ahí fue 
un banco de pruebas para los 
manzanareños, tanto en ataque 
como en defensa, que dispusie
ron de su máxima renta en el 
minuto 45 (21 -8), para entonces 
bajar la tensión y permitir que 
el Albacete maquillara la derrota.

Fases finales juveniles

Señalar, que el presidente de 
la Federación Territorial, el to
ledano Enrique Corcuera, abordó 
ayer la disputa de las fases fina
les juveniles, masculino y feme
nino, en la localidad 
manzanareña los días 6,7 y 8 de 
diciembre, así como hoy lacón- 
figuración del calendario de la 
Segunda Autonómica femenina, 
en el que tomarán parte, en prin
cipio, siete equipos, con el re
torno del Caudete.

Efe

23 - Cuenca (12+11):Chafé 
y J. Lozano; Ortega (3), Peñuelas 
(1), Raúl (5), J. A. Molina (5), 
P. Molina, Luis Alberto, R. Lo
zano (2), Guillerñaq (4), Herráiz 
y Lidio (3). . ’-i

18 - Deportivo Retamar 
(7+11): Jiménez y Rodrigo; 
Pulpón (1), Villanueva (2), Puen
te (1), Exojo, Díaz, Salvador (6), 
Gustavo (2), Ramírez (2), 
Martínez y Rodríguez (4).

Marcador (cada 5 minu
tos): 1-1,4-2,6-3,8-3,10-6,12- 
7, descanso; 15-9,17-10,18-11, 
19-13, 22-15 y 23-18.

Arbitros:Ramos y Lario, de 
la delegación de Guadalajara. 
Amonestaron a los locales Or
tega y Guillermo, y al visitante 
Gustavo. Excluyeron por dos 
minutos a los locales Ortega, 
Raúl, Luis Alberto, R. Lozano, 
Guillermo y Lidio, y a los visi
tantes Puente, Villanueva, Gus
tavo (2) y Martínez (2). Desca
lificaron por tres exclusiones al 
local J. A. Molina.

Incidencias: Encuentrodí 
la tercera jornada de la Segun
da Autonómica de balonni# 
disputado en el pabellón mum 
cipal San Fernando.

Comentario: El comiu 
zo del encuentro fue bastan j 
igualado, pero a medida <!‘¡ 
fueron pasando los minuíosd 
cuadro de Dimas Garcías 
cote fue acusando la faltado 
daje y ritmo, lo que supuso^l 
los de Pedro Pérez aumenta# i 
ventaja hasta irse al ! 
con la mayor ventaja ha^?^ ¡ 
tonces, de cinco goles (L*

Segunda parlf^\ 
En la segunda ¡’^’^^^J., 

Cuenca se mostró más con 
vador, aunque fue 
su ventaja de forma pan #[)|j 
para llegar al minuto 55 c 
máxima renta (22-15), P ; 
partir de aquí aprovech^^i^ 
técnico local para dar mm 
a los menos habituales, a 
hizo que el Deportivo Re 
maquillara la derrota.
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El local Jaime falló un penalti en el descuento que hubiera supuesto el empate

EI Almansa se llevó los tres puntos 
en su visita al Manchego juvenil

GUARDAMETA

2 CD Manchego: Victorio, 
Lillo, Alvaro, Jaime, Raúl, 
Valentín, Alberto (Fernando), 
Poche, Grace (Angel), Pana y 
Paco (Carlos).

3 Almansa: Raúl, Quiles, 
Iván, Sevi, Alberto, Antonio, 
Michel (Herrero), Jonathan, 
Maxi, Bonal (Paco), Plaza y 
Chichi.

- Arbitro: Zapata Murillo, 
' auxiliado por Rubio Pineño y 
; Gómez de Haro. Actuación de 

más a menos, tragándose un claro 
Í; penalti en el minuto 87 que sacó 

a la línea del área. Mostró car- 
■i tulina amarilla a los locales Raúl, 
| Valentín y Pana y a los visitan- 
Í tes Raúl, Sevi, Quiles, Jonathan 
1 yPlaza, mostrando roja por doble 
| amonestación a los albaceteños 
t íván y Paco.

Goles: 1-0: Minuto 7. Poche; 
1-1: Minuto 17. Maxi; 1-2: 

í Minuto 19. Plaza; 1-3: Minuto 
i 49. Alberto y 2-3: Minuto 68. 

Raúl.
t lncidencias:Partidocorres- 
i pendiente a la Liga Nacional 
Í ' Juvenil jugado en el Doncel qu, 
B a pesar de la lluvia, no presen- 
1 taba mal aspecto. Poco público 
[: en una tarde desapacible. La 
| plantilla del Manchego entregó 
| una foto enmarcada a Israel 
I Huete Hervás por los favores 
| prestados como masajistaduran- 
| te la pretemporada que recogió 
| su madre en su nombre. Tam-

EI Criptanense juvenil volvió a caer derrotado 
en su casa, esta vez ante el Albacete Balompié

I ■LMQLIVARES-RAMOS

| ^’’^Ptanense: Juan Carlos, 
5^’ Angel Luis (Manolo), 

1 ’ J*^^^ Manuel, Carlos, Javi
1 (Alberto), Pitu, (Jaro), Liusmi, 
| ®sus, y Antonio (Herencia).
1 3 Albacete B.:Buyo, Sergio, 

Pedroja, 
1 Mendoza (Rubén), Roda(José) 
|Kuk] Molina (Raúl), Mateo, 
F banti (Mario)
F .Arbitro: Espinosa Muñoz 
| sistido por Díaz Fernández y 
1 testamente Comino de la dele- 
Igaeion de Alcazar. Realizó un 

n ’^^^j^ aunque con algu- 
t ,'’^s de sus asistentes, pues 

algo novatos para ser liners. 

P®’' ^^"d en el borde [re^ n 52) Pedroja 
IseU ^^°J°decabeza, el balón 
t entr ^^5^P^ ^^ portero de la mano 
pa rando entre los tres palos. 1- 

coiih-'^’ buena jugada de 
I a ^g® P® ^®cal con pase final 

t ■ 88) fallo defensivo de los

Plantilla del CD Manchego juvenil.

bién se guardó un minuto de 
silencio por el fallecimiento de 
la abuela del jugador Pablo.

Comentario: El Manchego 
juvenil cosechó su segunda de
rrota consecutiva merced a la de

que suele tener el equipo 
Criptanense y Mario se aprove
cha para marcar.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la quinta jornada de 
la Liga Nacional Juvenil cele
brado en el "Agustín de la Fuen
te" de Campo de Criptana.

Comentario:Se esperaba de 
este encuentro que el 
Criptanense juvenil una vez que 
todos sus jugadores se han in
corporado al entrenamiento con 
normalidad, pues han termina
do las labores de la vendimia y 
después de una semana de fuer
te trabajo tanto físico como de 
toques en los entrenamientos, 
ofreciesen un mejor encuentro 
de lo que había disputado hasta 
la fecha, a fuerza de ser since
ros hay que decir que no defraudó 
este encuentro a los aficionados 
presentes en las gradas del 
Agustín de la Fuente, pues an
tes de cumplirse en primer mi
nuto de juego el equipo local 
dispuso de la primera ocasión, 
en un saque de falta que rema- 

rrota frente al Almansa, si bien 
hay que decir que tuvo el empa
te en sus manos pero Jaime fa
lló un penalti en el minuto 93 que 
detuvo Raúl y dio los tres pun
tos a su equipo. La cosa se le puso 

taba Carlos flojo a pase de Javi.
El primer gol llegaba en el 

minuto 9 pero era a favor del 
equipo de Albacete aunque no 
lo había merecido ya que no había 
llegado a portería en ningún 
momento, en el minuto 11 de 
nuevo el Criptanense dispone de 
otra ocasión en un remate de 
Antonio que falla a portería 
vacía, a esto se le llama mala 
suerte. El 0-2 se conseguía ya en 
el segundo tiempo en el minuto 
52 en una jugada de esas que se 
llama también mala suerte, pues 
un remate que no tenía apenas 
peligro y en el cual el portero 
tiene el balón en las manos, este 
se le escapa debido al agua y la 
arenilla del césped, entrando en 
su portería. Los merecimientos 
del equipo Albaceteño no eran 
para tanto y tanto es así que los 
aficionados premiaban cada 
local con fuertes aplausos vien
do que el equipo estaba luchan
do para conseguir un resultado 
mejor.

El 1-2 llegaba en el minuto 

de cara a los locales cuando en 
el minuto 7, Poche establece el 
1 -0. Siete minutos más tarde, en 
una indecisión del portero Raúl, 
los locales estuvieron a punto de 
marcar el segundo tanto, pero los 
de Almansa, con un juego muy 
ofensivo y jugando al primer 
toque, le dieron la vuelta al par
tido y en el minuto 19 ya gana
ban por 1-2 con tantos de Maxi 
y Plaza.

Los mancheguistas no cedie
ron en su empeño y con el mar
cador adverso, puso cerco a la 
portería de Raúl aunque sin crear 
demasiado peligro. Antes de 
acabar la primera parte, los vi
sitantes pudieron marcar a no ser 
por la buena actuación de 
Victorio que vio cómo Plaza se 
plantaba solo delante de él.

Segunda mitad

La segunda parte comenzó 
mal para los locales, ya que a los 
cuatro minutos de la reanuda
ción, Alberto estableció el 1-3 
en un libre directo desde lejos 
que Victorino no puede atrapar. 
En el minuto 53 es expulsado 
Paco y nueve minutos después, 
Iván enfila el camino de los ves
tuarios. El Manchego acosa la 
portería rival sin poder aprove
char su superioridad numérica. 
En el descuento, los locales fa
llaron un penalti y los 
almanseños se llevaron los tres 
puntos.

64 de juego al culminar Javi un 
buen contragolpe de la delante
ra local, en el minuto 82 Luismi 
remata a portería, pero Buyo 
desbarata la ocasión. Cuando 
todo parecía que todo iba a fina
lizar con el 1 -2 y cuando tan solo 
faltaba unos minutos par^ la fi
nalización, llega un gol del equi
po visitante en un fallo defensi
vo del que se aprovecha Mario 
que había salido sustituyendo a 
un compañero, pese a esta de
rrota sufrida frente al Criptanense 
en este encuentro hay que seguir 
teniendo esperanzas de que en 
futuros encuentros pueda con
seguir más puntos del que tiene 
actualmente en su casillero.

El próximo sábado el equipo 
de Campo de Criptana se des
plaza hasta la Capital para en
frentarse con AFJ ciudad Real, 
para enfrentarse en la sexta jor
nada frente a este equipo sabien
do que va a ser un difícil com
promiso debido a los resultados 
que está cosechando este equi
po.

El At. Pedro 
Muñoz juvenil 
goleó al Infantes

León MUÑOZ

6 At Pedro Muñoz: Pepe, 
Diaz, Lucendo, Oscar Moya, 
Raúl, Dani, Nacho, J. Gregorio 
(Silver), Rubén, (Juan Angel), 
Luciano, y Pablo( Javi)

1 Infantes: Ignacio (José 
Manuel), Juan Antonio (Javi), 
Ortega, Antonio, Chicha, 
Marcelo (José Vicente), Solis, 
Sete (Patricio), Martí, Julián y 
Juan Manuel (Luismi).

Arbitro: 1-0 min. 6 Oscar 
M; 2-0 min. 8. Pablo; 2-1 min. 
19, Solis; 3-1 min. 29, Rubén; 
4-1 min. 34, Oscar Moya; 5-1 
min. 64, Pablo y 6-1 min. 66, 
Rubén.

Incidencias: Primer partido 
del campeonato provincial de 
juveniles disputado por el At. 
Pedro Muñoz en su campo.

Comentario: Partido muy 
vibrante el disputado en la 
mañana del domingo en el 
municipal de Pedro Mí^ñoz. 
Muy pronto se movería el mar
cador para los chicos que en
trena Santi. Apenas 6 minutos 
de juego habían transcurrido y 
solo dos después vendría el dos 
a cero, para nada se amilanaban 
los de Villanueva de los Infan
tes y recortaron distancia en el 
minuto 19, cuando antes los de 
casa había dispuesto de gran 
oportunidad para haber conse
guido el tercero. Corría el mi
nuto 14 cuando se produce un 
penalti que lanza muy mal Raúl 
y el portero detiene sin proble
mas. Con el dos a uno los ner
vios afloraban en algunos juga
dores locales hasta el minuto 29 
cuando consiguieron el gol que 
podemos llamar de la tranqui
lidad y el que dejó un poco en 
evidencia a los visitantes que 
encajarían un tanto más antes 
del descanso.

En la segunda parte muchos 
cambios en los dos equipos y 
un poco de desconcierto al per
der el sitio los jugadores, inten
tando con el resultado muy a 
favor de los de casa, el lucimien
to personal, pero sería en una 
melé donde llegó el 5-1 a los 64 
minutos y el último tanto con
seguido por Rubén dos minu
tos después fue de los más aplau
didos por su ejecución.

PLATAFORMAS ELEVADORAS "ENIER" 
también para minusválidos

«' lí
La solución ideal para su problema de transporte

MECÍA 
LREAVXL

C/ Villarubia de los Ojos, 14 - Polg. Ind. "LARACHE" 
Telf.: 926 21 52 21 - CIUDAD REAL

Fabricado por REINE, S.A.
Tel.: 972 17 13 74 - GERONA
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Bolsa Inmobiliaria Bolsa de Servicios
VENDO .Apartamento 
6.000.00Q. Nuevo a estre
nar calidades de 1“ zona 
universitaria. 926 215898

VENDO PISO. 
8.800.000.3 dormitorios, 
zona centro, 2 
terrazas.Exterior. 926 
215949

VENDO APTO. 43.160 
ptas/mes. 2 
dormitorios.Totalmente 
montado, calefacción y 
aire acondicionado. Máxi
mas facilidades.. 926 
215898

VENDO PISO, 4 dormi
torios, junto a Plaza San 
Francisco.Plaza de gara
je, muy tranquilo. 926 
215949

VENDO PISO 
ALARCOS. 140 M2, 
exterior, muy luminoso, 
y precioso.. 926 215898

VENDO 
UNIFAMILIAR. Zona 
Eroski, patio 70 m2 ex
celentes calidades, nuevo 
2 plantas. 926 215949

VENDO DUPLEX, 4 
dormitorios, piscina, zona 
recreo, 2 plantas de gara
je,2 terrazas, nuevo 926 
215898

VENDO ATICO. 
17.500.000 4 dormitorios, 
130 m2 de terraza, exce
lente situación

PARA INVERSORES. 
Casa 480 m2, buena ubi
cación y excelente posi
bilidades. 926 215898

VENDO CASA. 
8.500.000 360 m2 en 
perfectas condiciones, 
patio 30 m2, calefacción, 
oportunidad única. 926 
215949

VENDO PISO. 
9,500.000.Centro, ascen
sor, exterior, muy solea
do. Consúltenos. 926 
215898

VENDO PISO. 
11.900.000. C/Toledo, 3 
dormitorios, 2 baños, as
censor y calefacción, 
seminuevo. Totalmente 
reformado. 926 215949

VENDO 
UNIFAMILIAR. 
14.200.000, 4 dormito
rios, patio 60 m2, urba
nización cerrada, máxi
mas facilidades. 926 
215898__________  

VENDO PISO. Solo por 
59.800 ptas/mes. 3 dormi
torios, ascensor, cocina 
montada, muy luminoso, 
terraza. 926 215949.

VENDO APTO. Amplias 
habitaciones, totalmente 
reformado.Pague como un 
alquiler. 39.780ptas/mes. 
926 215898.

PRESTAMOS PERSO
NALES E HIPOTECA
RIOS AL 3,5 % DE IN
TERÉS. 926 215949

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

Centro homologado por el Ministerio del 
Interior(21-3-97)

CURSOS DE

Sigilante de Seguridad
Vigilante de Explosivos
''Escolta privado
"'Guarda de campo/caza
"'Vigilante coto privado

Plazo presentación de Instancias 20/10/99

"'Policía Nacional 1262 plazas
_______ Plazo presentación de Instancias 14/10/99

C/ Coya, 29 Tlf: 926 41 13 32 o 689 154 154

Garantizamos Trabajo

«luumiE (ft 
MIA KOSOVO -

La Tribuna

VIRGEN DE FATI
MA.3 dorm, entreplan
ta, calef. Reformado, 
terraza. 7.500.000.926 
213660

LIBERTAD. 4 dorm. 
Baño, aseo, calef. 93 m^. 
R e f o r m a d o . 
10.500.000. 926
213660_____________  

LUZ.3 dorm, salón, co
medor, ascensor, traste
ro. Reformado. 
9.700.000.926 213660
¡¡ATENCIÓN!! Ulti- 
nias viviendas CL Esta
ción Vía Crucis. 3 dorm. 
Todo exterior, trastero. 
14.950.000 + I.V.A.. 
926 213660

Bolsa de Trabajo

SE
JNECESJTA 

CHICO
CON MOTO

Para reparto 
a domicilio. 
Interesados 

pasar por 
C/ Sancho

Panza, n" 5.

FOGÓN 

DE MARIA

¡Gran 
oportunidad 

por 
traslado!
Se vende 

Apa lía mentó

Frente del 
Rectorado.

LLAMAR
Teléfono: 

Móvil 
619 28 32 02 

o 
926 25 02 06 
Preguntar por 

Julián

ALMENDRAS 

DONAIRE 
S.L.

COMPRA

ALMENDRA

EN 
CIUDAD REAL 

Y 
PROVINCIA

Tfno:

619 99 13 J 7

SE NECESITA GENT
PAIU TRABAJAR EN EL SECTOR DEU

SEGURIDAD PRIVAD
TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE W 

TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERKJI

VIGILANTE DE SEGURIDAD 
GUARDA PARTICULAR DE CAMPO 

ESCOLTA DE SEGURIDAD 
VIGILANTE DE COTO PRIVADO

TRABAJAMOS EN COLABORACION CON

AEROPUERTO
CIUDAD REAL S.A.

PLAZAS LIMITADAS
INFORMACION Y RESERVA DE PLAZAS EN:

ACADEMIATHMíWÍBlIlflttfflSMS.flM

SE VENDE O ALQUILA 
vivienda en Miguelturra. 
Urbanización nueva. 3 dor
mitorios. Precio interesan
te. Teléfono. 926-215278

INSERTE SU PUBLI-
CIDAD EN

Tarot ISAK

LATRIBUNADECIU-
DAD REAL. SU
PERIODICO. TFNO:
215301, FAX: 215306

NOGALES. 906 42133 
24 Horas en directo.M 
llamada. 129 ptas/niinis|

La Tribuna de 
Ciudad Real

RESIDENCIAL

EN MIGUELTURRA, JUNTO AL POLIOEPORTIVO Y NUEVO COLEGIO 
En un entorno de capricho

HIPOTECAS

Cancelación de 
Embargos, 
Hipotécas, 
Subastas.

Amortización 
anual o mensual. 

Sin gastos hasta la 
firma.

Teléfono: 
967 34 44 46 
616 163 172

PRESTAMOS

Hipotecas 
viviendas, locales, 

naves.
Plazo hasta 30 

años. 
Interés 3%. Importe 

100% tasación.
Teléfono: 

967 34 44 46 
616 163 172

CHALETS 
ADOSADOS 
ATO MEDIDA
•3 dormitorios -2 baños
•Anuarios empotrados
•Cochera-Jardín

FACILIDADES 

25 
AÑOS

t. I

,H 
U 

ii

Entrada desde 500.000 pesetas
GEDECO

Plaza Mayor, 24 ■ Primera Planta • Ciudad Real 

926 23 00 70-71



iM

TELEVISION
Versión Española” dedica la noche de hoy a una obra de Fernando Fernán Gómez

Cristina OZAETA

El Real Madrid, con esta victoria se clasificaría para la siguiente ronda.

P

Las bicihletas son para el 
verano

aw
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Liga de Campeones: Real Madrid 
’ Olympiakos, esta noche en TVE

La Primera de TVE transmi
tirá hoy dos partidos de futbol, en 

Ílos que los equipos españoles Real 
Madrid y Valencia se enfrenta
rán a los griegos del Oly mpiakos 
y a los escoceses del Glasgow 
Rangers, respectivamente.

El primer encuentro será 
transmitido en directo a las 20.45 
horas y el segundo, en diferido, a 
las 22.45 horas. Ambos partidos 
forman parte de la segunda vuelta 
de la primera fase de la Liga de 
Campeones. Cuartajornada 

¡de la primera fase de la Liga de 
Campeones, con el Real Madrid 
y el Valencia en un momento 

' decisivo para dilucidar si estarán 
en la siguiente ronda del torneo, 
y con La Primera de TVE como 
testigo.

A partir de las 20.45 horas, en 
directo por La Primera de TVE, 
un Real Madrid irregular y abo
nado al empate, recibe a los griegos 
del Olympiakos con la necesidad 

ganar si quiere clasificarse ya 
H[ para la siguiente fase; el empate 

no descartaría al Madrid de la Liga

«California»
: ^2. 11,00 h.

Farrow. Int: Ray 
Milland, Barbara Stanwyck, 

| Anthony Quinn. USA, 1946. 
¿ En 1848, Trumbo, un deser- 
1 toi del ejército, decide buscar oro 
| en California.

Al frente de una caravana 
de pioneros procedentes del Este, 
se enfrentará al temible Coffin, 
en otro tiempo traficante de es
lavos. Trumbo se opondrá a los 
planes de Coffin, quien desea im-

Impedir la anexión de California 
co^estado de la Unión.

■

de Campeones -aún quedaría la 
última jornada- pero la afición 
podría salir de Chamartín con el 
cuchillo entre los dientes si los 
blancos no derrotan a los grie
gos.

Las cámaras de TVE darán 
cuenta de la evolución de un cho
que cuya mayor complicación no 
es el rival, sino la escasa estabi-

«Amor eterno»
Telecinco. 16,15
Dir: Michael Switzer. Int: 

Reba McEntire, Tim Matheson, 
Bess Amstrong. USA, 1998.

Lizzy sufre un inesperado 
ataque cuando está con su hija 
en el parque y entra en coma. 
Aunque los médicos no confían 
en su posible recuperación, vein
te años después recupera sus ca
pacidades psíquicas, primero, y 
pronto la movilidad.

Su marido pasa esos años a 
su lado, luchando para que su 
esposa salga adelante, pero 
guarda un secreto: ha vivido una 
relación de pareja con Gaile, la 
mejor amiga del matrimonio.

Lizzydebe enfrentarse a un 
triángulo amoroso que ni podría 
imaginarse.

«Justicia cruel»
Antena 3. 22,00 h.—.
Dir: Gregory Goodell. Int: A. 

Martínez, Nicky Aycox, Mimi 
Kuzyk. USA, 1998.

Tras un malentendido con su 
novio, Amy se deja acompañar 
a casa por un chico encantador 

lidad del juego madridista, su 
debilidad defensiva y la falta de 
un sistema táctico a desarrollar 
en el césped.

Tras este encuentro, también 
en Liga de Campeones, pero en 
diferido. La Primera emitirá, a 
partir de las 22.45 horas, el cho
que entre el Glasgow Rangers 
escocés y el Valencia, equipo que 

al que acaba de conocer. Sin em
bargo, el muchacho pronto se 
muestra agresivo y abusa 
sexualmente de ella.

Tras un tiempo de reflexión, 
Amy decide denunciarle.

«Las bicicletas son para el 
verano»

La 2. 22,30 h.
Dir: Jaime Chávarri. Int: Agus

tín González, Amparo Soler Leal, 
Victoria Abril, Aurora Redondo, 
Guillermo Mafrín, Marisa Pare
des. ESP, 1983.

Transcurre el verano de 1936 
en Madrid. Los exámenes han ter
minado para Luisito, un adoles
cente de catorce años que ha 
suspendido Física. Con esta ca
lificación, haperdido laposibili- 
dad de disfrutar de una bicicleta 
que sus padres le prometieron si 
aprobaba el curso. Sin embargo, 
el joven intenta éxcusarse ante su 
padre, alegando que la nota es 
injusta.

Cuando ya lo tiene casi con
vencido, estalla la guerra civil y 
el regalo tiene que esperar, casi 
eternamente.

ha destacado mucho más en 
Europa que en la Liga nacional. 
Los de Héctor Cúper, que ya 
ganaron a los británicos en la 
ciudad del Turia y que luego han 
cosechado tres empates -no co
nocen la derrota- se juegan casi 
todo en este partido, ya que una 
derrota les situaría en posición 
complicada y quizás, aunque 
ganaran en la última jornada, ya 
no estarían en condiciones de 
pasar a la ronda siguiente.

El empate es obligado si quie
ren seguir soñando con la Copa 
de Europa.

«Las Bicicletas son para el 
Verano», de 1983, está basada 
en la obra teatral homónima de 
Fernando Fernán Gómez, que 
había cosechado un gran éxito en 
los escenarios en 1982. La pelí
cula, que se emite a las 22.30 horas 
por La 2 de TVE, también alcan
zó un enorme éxito de taquilla y 
se convirtió en un pequeño fenó
meno social. La razón hay que 
buscarla en su tratamiento de la

«El fenómeno»
La 2. 03,00 h.
Dir: José María Elorrieta. Int: 

Fernando Fernán-Gómez, María 
Piazzai, Juan Calvo, Antonio 
Riqüelme, Lina Canalejas, Rafael 
Albaicín, Raúl Cancio. ESP, 1956.

Los famosos agentes depor
tivos Rodríguez y Fernández han 
conseguido fichar al gran delan
tero ruso Alejandro Paulowsky 
para el Castellana Club de Fút
bol.

El futbolista se encuentra en 
Alemania dispuesto a tomar el 
avión cuando descubre que le per
sigue la KGB por lo que se es
conde.

«Niebla y sol»
La 2. 04,30 h.
Dir: José María Forqué. Int: 

Antonio, Rosario, Carlos Muñoz, 
Asunción Sancho, María Dofo- 
res Pradera, Paco Melgares. ESP, 
1951.

Por un espeso pinar, en una 
noche de tormenta, camina un 
hombre herido y maltrecho que 
revive con su recuerdo las cau-

Guerra Civil Española, vistadesde 
una familia de clase media que 
sufre el cerco al que fue. some
tido Madrid, durante los tres años 
del conflicto.

El relato de sus miserias y 
alegrías contactó con los recuer
dos de la guerra que mucha gen
te guardaba en su memoria.

En su emisión de hoy, el pro
grama de La 2 de TVE, «Ver
sión Española», que dirige San
tiago Tabernero y presenta 
Cayetana Quillón Cuervo, ofre
cerá, en su' emisión mensual de 
«ClásicosModernos», la pelícu
la «Las Bicicletas son para el 
Verano», que, dirigida por Jaime 
Chávarri, está protagonizada por 
Agustín González, Victoria Abril, 
Amparo Soler Leal, María Pa
redes y Gabino Diego, en lo que 
supuso el debut cinematográfico 
del actor.j\l coloquio, que ten
drá lugar tras la proyección de 
«Las Bicicletas para el Verano», 
asistirán su director, Jaime 
Chávarri; el actor Agustín 
González, y su director artístico, 
Gil Parrondo. Además, se emiti
rá «Estrecho Adventure», dirigido 
por Valeriano López Domínguez. 

sas que le llevaron hasta allí en 
tan lamentable estado.

Es un compositor musical lla
mado Jaime Santurse que está 
casado con una deliciosa mucha
cha llamada Isabel.

«Hora de cierre»
Telecinco. 04,40 h.
Dir: Allan Smithee. Int; William 

Rush, Cheryl Pollacki, Esai Mo
rales. USA, 1991.

La historia de Arthur un re
portero famoso de televisión y de 
lo que ve en la ciudad de San 
Francisco, relacionado con un 
crimen organizado.

«La banda de Buckeye»
Antena 3. 05,30 h.
Dir: J.G. Compton. Int: Robyn 

Lively, Jeffrey Osterhage, Rick 
Gibbs. USA, 1988.

Un joven promete a su ama
da que se casará con ella cuan
do vuelva de la guerra civil ame
ricana.

Cuando la contienda termi
na, formará con un grupo de 
desarraigados una de las bandas 
más temidas del Oeste.

M.C.D.2022

1
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En "Médico de Familia", Alicia 
siente celos al conocer a Nuria

11
 i

Hoy llega a la pequeña 
pantallauna nueva entrega de 
la serie «Médico de Familia», 
que en esta su última entre
ga, semana tras semana do
mina la jomada televisiva sien
do líder del día de los diez más 
vistos.

En el capítulo de hoy, a 
partir de las 22,00 horas en 
Telecinco, veremos corno 
Nacho-Emilio Aragón repro
cha a su mujer (Alicia-Lydia

A-

Bosch) la falta de interés por 
su nuevo trabajo en Urgencias.

Para agradarle, Alicia vi
sita el centro de salud y allí 
conoce a Nuria (Mapi Galán) 
y de inmediato comienza a 
sentirse celosa. Además, con
sidera que la nueva labor mé
dica de su marido es interesante 
y decide hacer un reportaje 
sobre el servicio de urgencias 
a pesar de que Nacho no com
parte su idea.

E
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa 
señor. , .>•
Museo Diocesano: í
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- C/ Calatrava, 7-9. Tel.: 926 25 02 71. Horario de lunesa 
sábado de 18 a 21 horas.
Obispado:
- Exposición de pinturas donadas por la Comunidad de 
Monjas Mínimas de Daimiel.

Ana García Obregón presentará en 
Antena 3 "El patito feo"

Museo Municipal:

La actriz y presentadora 
Ana García Obregón, después 
de su convalecencia por una 
rotura de menisco, vuelve a 
la parrilla de televisión con el 
programa de Antena 3 «Pa
tito feo», un espacio en el que, 
a modo de hada madrina de 
«Cenicienta», Obregón diri
ge el cambio de imagen de 
quien lo desee.

El programa, que comen
zará a prepararse a principios 
de noviembre, no tiene una 
fecha determinada para su 
estreno aunque se barajan los 
meses de diciembre y enero, 
y supondrá el primero de los 
proyectos de García Obregón 
en la cadena privada, ya que 
la actriz, que fichó por Ante
na 3 el pasado mes de julio, 
tuvo que posponer su incor
poración alaemisora poruña 
rotura en el menisco.

El contenido de «Patito 
feo», un programa que pro
duce Boomerang para Ante
na 3, se centra en el cambio

de aspecto de todos aquellos 
que quieran, sencillamente, 
cambiar de «look» o bien, cum
plir el sueño de su vida: ser, por 
un momento y aunque sólo sea 
en la superficie, como aquel per
sonaje que tanto admiran. Para 
ello, la gran baza del espacio 
se encuentra en un importan

te equipo de maquilladores, 
peluqueros y estilistas capa
ces de conseguir las más in
creíbles de las metamorfo
sis, de cuyas fases, Ana 
García Obregón, como maes
tra de ceremonias, dará bue
na cuenta mediante numero
sas explicaciones.

Uno de los aspectos más 
divertidos de «Patito feo», de 
corte parecido al espacio que 
hace unos años presentó en 
esta misma cadena la modelo 
mexicana Jacqueline de la 
Vega, será que las personas 
objeto de transformación no 
podrán verse en ningún mo
mento en un espejo. .

De esta forma, la entra
da en el estudio de los ya «cis
nes» será la primera toma de 
contacto con su nuevo aspec
to y compartirán, así, su re
acción de sorpresa con el pú
blico que los verá aparecer 
sobre una gran escalinata 
recubierta de espejos como 
único decorado.

- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología. 
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuen
tes.
- Segunda planta; Sala permanente de Etnología.

y Valdepeña^

Galería Gregorio Prieto:
- V Concurso. Exposición Fiestas del vino. Pintores D'arte 
Museo Municipal: Exp. permenente de las obras premia
das en el certámen de artes plásticas en la ciudad deVal- 
depeñas.

Galerías Fucare de Almagro
Angeles Viladomiu 
VERICUETOS.
Museo Nacional del Teatro
-Colección de trajes

Casa Cultura:
- Exposición filatélica Itinerante.
-Entrega de premios y proyección del X Marthon foto-' 
gráfico
Casa Juventud
-Concierto básico.

Tomettoso

Canal Disney dedicará la noche de los 
martes al suspense

Todos los martes Disney Channel dedicará las noches del marteTaf su^ipenseTBiTrnsterio 
y el miedo con la emisión de las series juveniles «Fenómenos Extraños» y «El Club de Me
dianoche». A partir de las 21.30 horas la primera de las series, producción de Disney Channel 
Estados Unidos, explorará fenómenos paranormales 
como los fantasmas, el poder extrasensorial y los 
OVNIS. Para su realización se han utilizado fe
nómenos sobre los que se ha informado en la rea
lidad, así como mitos y leyendas populares. La 
protagonista es una niña de catorce años, Fiona 
«Fi» Phillips, experta en informática a quien le ob
sesionan las cosas raras. Fi viaja por Estados Unidos 
con su hermano Jack, y su madre, Molly, que es 
una cantante de rock, conocida en los 70, y que 
ahora está haciendo una gira. En cada ciudad que 
visitan la niña se encuentra con misterios 
paranormales que intenta resolver con ayuda de 
una página web.

Posteriormente, a las 21.50 horas, «El Club de 
la Medianoche» cuenta las aventuras de seis jó
venes, miembros de la Sociedad de la Mediano
che, que reúnen en la oscuridad del bosque alrededor de una hoguera para contar historias 
de misterio. Disney Channel, que ofrece la plataforma Canal Satélite Digital, iniciará esta 
nueva programación hoy mientras que el próximo día 31 celebrará «Halloween» con una 
programación especial.

Actos y actividades culturales:
Exposiciones Posada de los Portales: Del 15 al 31 de oc
tubre; :
-"Pintura y Grabados" de Gema Climent.
Exposición Museo Antonio López. Torres.
-Exposición permanente de Dibujos y Pinturas de Anto--, 
nio López Torres. 7

Para la correcta recepción de TVCR, las comunidad^5 

de vecinos que tienen antenas colectivas necesitan 
instalación de un módulo ajustado al correspondiente Cana i 
según la zona de la provincia en la que vivan. Así en Ciw^ 
Real y comarca, se sintoniza en el CANAL 43 y en PuertoUaD® 
y comarca, en el CANAL 47.; La Mancha en el canal 38 y 
Valdepeñas y comarca en el canal 28 Insistimos en que so 
necesitan de este módulo las comunidades de vecino; quienes 
posean una sola antena, basta con ajustar el televisor eo 
correspondiente Canal.
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Q La programación de hoy

La Primera twal La 2 Antena 3 <^’ Tele 5 5 Canal + "^ CanalSur -^

m
añ

an
a

06,00 

07,30

09,00

09,50

11,20 
12,45

13,35 
13,45

!^»?P 

15,00 

15,55

CANAL 24 06,00 EURONEWS 07,00 LAS NUEVAS 05,45 AVANCE 08,00 CNN+. NOTICIAS 06,45 CARTA DE
HORAS 06,30 EL ARCA DE AVENTURAS DE PROGRAMACION 08,20 NUESTRO CINE PRESENTACION
TELEDIARIO NOE ROBIN HOOD 06,30 INFORMATIVOS (Mult) 07,00 NOTICIAS
MATINAL Chungara el lago (Serie) TELECINCO 08,35 EL DIA DESPUES 07,15 LA BANDA DEL
LOS fuera del cielo 07,30 CLUB MEGATRIX 10,00 VACACIONES EN (Mult) SUR
DESAYUNOS DE 07,00 THAT’S 09,15 NOTICIAS EL MAR 10,00 CINE: 09,00 BUENOS DIAS
TVE ENGLISH 09,30 EL PRIMER CAFE Las aventuras que «Atómica» ANDALUCIA
LUZ MARIA 07,30 THP CLUB 10,25 EL CRONOMETRO se suceden en un España/1997 09,45 GUIA LABORAL
Protagonizada 09,30 EMPLEATE A 11,00 COMO LA VIDA crucero 11,40 CINE: Información sobre'
por Angie Cepeda FONDO MISMA 11,00 DIA A DIA La Colmena» ofertas de empleo
y Christian Meier 10,00 TV. EDUCATIVA: 12,35 SE HA ESCRITO Magazine España/1982 10,00 LA VIDA POR
SABER VIVIR LA AVENTURA UN CRIMEN presentado por 13,30 LOS 40 DELANTE
ASI SON LAS DEL SABER 13,35 PASO A PASO María Teresa PRINCIPALES Revista dedicada a
COSAS 11,00 LA PELICULA DE Se ofrece el Campos 14,00 MAS DEPORTE los mayores
NOTICIAS LA MAÑANA capítulo once 14,00 EL JUEGO DEL 14,55 CNN+. NOTICIAS 10,30 EL CLUB DE LAS
INFORMATIVO «California» 14,00 NADA ES PARA EUROMILLON 15,00 TELESERIE: IDEAS
TERRITORIAL 1946/93’24" SIEMPRE Concurso «El secreto de 11,30 AUNQUE ME
CORAZON DE D: John Farrow 14,30 SABRINA: COSAS Presentado por Verónica» CUESTE LA VIDA
OTOÑO 1: Ray Milland, DE BRUJAS Paula Vázquez Producción 13,15 CON SABOR
TELEDIARIO-1 Bárbara Stanwyck 15,00 NOTICIAS 14,30 INFORMATIVOS Estadounidense ANDALUD
Informativos 13,00 THP CLUB Informativos TELECINCO protagonizada por 14,00 CANALSUR
EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,55 EL TIEMPO Informativos Kirstie Alley NOTICIAS

05 CALLE NUEVA 
Milagros da a 
Cosme un 
ultimátum: no está 
dispuesta a vivir 
con él sin casarse

45 ROSALINDA
Telenovela

50 EL PRECIO 
JUSTO
Concurso 
presentado por 
Carlos Lozano

30 GENTE
30 FUTBOL DE 

PRIMERA. UEFA 
CHAMPIONS 
LEAGUE
Real Madrid-
Oiympiakos Pireo 
en el intermedio se 
emitirá Teledirio-2

15,45 GRANDES
DOCUMENTALES: 
EL ESPLENDOR 
NATURAL DE 
AFRICA;
«Mitos y leyendas» 
HORIZONTES 
SALVAJES

17,20 TENDIDO CERO
17,50 HYAKUTAKE
19,00 EL CALLEJON 

DEL TRUENO
19,30 NIDO VACIO
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 ELLEN
21,00 QU ATRO
21,30 MATRIMONIOS 

CON HIJOS
22,00 LA 2. NOTICIAS 

Informativos
22,25 EL TIEMPO

16,00 SABOR ATI
Presentado por 
Ana Rosa Quintana 
Y Mon Santiso. 
Programa de 
sobremesa en 
entrevistas,
concursos y 
noticias de 
actualidad

18,15 ALTA TENSION 
Concurso 
presentado por 
Constantino 
Romero

20,00 LOS SIMPSON
Las aventuras de 
una singular familia

20,25 NUEVO IMPACTO 
21,00 TV

NOTICIAS 2 
Informativos

15,25 AL SALIR DE 
CLASE
Acusada y sin 
coartada. María 
acusa a Iñigo de 
habera acusado

16,15 TARDE DE CINE 
«Amor eterno» 
D: Michael Switzer 
1: Reba McEntire, 
Tim Matheson, 
Bess Amstrong.

18,15 ¿QUIERE SER 
MILLONARIO? 
(50 X 15)

19,00 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

20,00 EL SUPER
20,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO
21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL

15,30 DOCUMENTAL: 
«Los Clinton; 
unidos frente al 
escándalo» (Mult)

16,21 CINE:
«La trampa del 
Caimán» EEUU/ 
1996

17,55 CINE: 
«Fallen» EEUU/ 
1998 

20,00 LO + PLUS
21,00 TELESERIE:

«De repente 
Susan»
Serie 
estadounidense

21,25 CONTRARRELOJ
21,30 NOTICIAS.

REDACCION
21,52 LAS NOTICIAS 

DEL GUIÑOL

15,00 CONTRAPORTADA
15,35 PLAZA ALTA 

Telenovela de 
producción propia, 

. relacionada con el 
;mundo de los 
viñedos.

16,05QUERIDA 
CARMEN

17,15.CINE DE TARDE: 
'"Las panteras se 
comen a los ricos"

,, D:Ramón
Fernandez 
l:Richard Dreyfuss, 
Holly Hunter, Brad 
Johnson.

18,55 ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativos

45 Rangers FC- 
Valencia
Segundo partido 
de la jornada de 
hoy

22,30 VERSION 
ESPAÑOLA
«Las bicicletas son 
para el verano» 
D: Jaime Chavarri

22,00 CINE
«MADE IN USA:
«Justicia cruel»

23,50 LA VUELTA AL 
MANDO

22,00 MEDICO DE
FAMILIA
El reportaje.Para 
agradar a Nacho, 
Alicia visita el

22,00 MIRADAS DE 
CINE EN CANAL+: 
«Limpiezas en 
seco»
España/Francia/

21,30 CINE:
EEUU 1989
"Always
Para siempre"
D:Steven Spielberg

00

45

TELEDIARIO-3 
Informativos 
SAVANNAH 
Un barco loco,

1: Amparo Soler 
Leal, Agustín 
González 
Transcurre en el

Espacio presentado 
por Alex Valdés y 
Sol Alonso

01,30 NOTICIAS 3

centro de salud 
pero, cuando 
conoce a Nuria, de 
inmediato

23,38
1997 
MIRADAS DE 
CINE: 
Cartelera 23,55

LRichard Dreyfuss, 
Holly Hunter, Brad 
Johnson.
CAMPO ABIERTO

45

15
45

loco, loco. 
(Serie)

verano de 1936 en 
Madrid

02,05 LAS AVENTURAS 
DEL JOVEN

comienza a sentir 
celos

23,45 MIRADAS DE
CINE EN CANAL+:

01,05 CANAL SUR 
NOTICIAS

CORAZON DE 
OTOÑO 
(Repetición) 
TELEDIARIO-4 
PELIGROSA 
Novela 
protagonizada 
por Víctor 
Cámara

01,30 DIAS DE CINE
02,30 CONCIERTOS DE

RADIO-3
03,00 CINE CLUB

1956
«El Fenómeno»

‘D: José María
Elorrieta

04,30 CINE

INDIANA JONES 
Se ofrece el 
capítulo 31

03,05 TELEVENTA
05,00 PUNTO DE VENTA
05,30 PELICULA

«La banda de 
Buckeye»
D: J.G. Compton

23,35 CRONICAS 
MARCIANAS

02,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO

02,45 INFOCOMERCIALES
04,40 MADRUGADA DE

CINE
«Hora de cierre»
D: Allan Smithee

01,25

«Dobermann» 
Francia/1997/V.O./ 
MUSICA NOCHE:
HACIENDO CON 
LORIN MAAZEL
Lorin Maazel dirige 
la orquesta 
superior de música
Reina Sofía

01,25

03,00
03,10

CINE:
"Apuesta contra 
mañana" 
D:Robert Wise 
l:Harry Belafonte, 
Robert Ryan, 
Gloria Grahanne 
PAN DEL CIELO 
DESPEDIDA Y

15 GENTE 
(Repetición)

«Niebla y sol» 
Drama

1: Robyn Lively, 
Jeffrey Osterhage

1: William Rush, 
Cheryl Pollacki,

03,12 CIERRE DE 
EMISION

CIERRE
Final emisión

SIESTAS 
HARTO 
DE VER 
IMÁGENES 
COMO 
ÉSTA.

APADRINANDO UN NIÑO
ASEGURAS EL DESARROLLO DE SU COMUNIDAD

ENVÍANOS UN CUPÚN 
COMO ÉSTE.

En el tercer mundo muere un niño cada tres segundos.
Si estás harto de ver cómo se repite esta tragedia, 

tú puedes cambiar su futuro.
Apadrina un niño. 80 ptas. ai día bastan para mejorar su entorno.

Si estás harto, actúa.

Desde 1981

Sembrando Futuro

i □ Sl, DESEO RECIBIR 
i MAS INFORMACION 
^SiN COMPROMISO.
i Nombre ......................................

Dirección

Localidad

provincia ..................................
LP .......................... ;................
Tel...............................................

C/ Infantas, 38.28004 Madrid.
C/^ Balmes, 32, 3". 08007 Barcelona.

Tel.: 902 402 404
Web: www.ayudaenaccion.com
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Plaza del Pilar

Reunión en Bonn 
(Polución y efecto 

invernadero)
Se han vuelto ajuntar en Bonn 
los que lo hicieron en Kioto, 
con el trato casi roto, 
para buscar solución.

En la anterior ocasión, 
allá en las tierras niponas, 
como el yankee desentona, 
fracasó la reunión.

Ni arreglan la polución 
ni el «efecto invernadero» 
aunque el Polo Norte entero 
se parta como un melón.

Y al llevarse el calentón 
bajen las aguas calientes 
y le cueza hasta los dientes 
al más fiero tiburón.

Mas nadie pasa a la acción. 
Nadie nos lleva a buen puerto 
aunque dan un notición;
que antes de un siglo,por cierto, 
España será un desiérto.
¡ Venga contaminación !.

Plaza Mayor ¡tuminada

No siempre esta sección de Plaza del Pilar es motivo de comentarios por 
algún hecho denunciable en la capital. En esta ocasión traemos una imagen 
nocturna de la Plaza Mayor de Ciudad Real, una magnífica estampa que invita 
al paseo, al encuentro de las gentes o al descanso en un banco, con una lectura 
en la mano. Disfruténla. RUEDA

Herido un 
motorista en la 
capital al caer 
en un socavón

La Tribuna

El conductor de un ciclo- 
motor sufrió ayer heridas de 
carácter leve al caerse de su 
vehículo a consecuencia de un 
hundimiento en la calzada.

El accidente se produjo poco 
antes de las siete de la tarde 
en la calle Gigüela de la capi
tal, según informó a este dia
rio la Policía Local. El he-rido, 
J.F.M.L.C., de 17 años, fue 
trasladado al Hospital don-de 
fue atendido, en principio, de 
lesiones leves.

La zona donde se produjo 
el accidente fue señalizada y 
tapado el socavón, según indi
caron las fuentes, que añadie
ron que se adoptaron las me
didas pertinentes para evitar 
accidentes.

Por otro lado, un incendio 
se declaró en una vivienda 
situada en la calle Escultor 
García Coronado. A causadel 
fuego, originado sobre las tres 
y media de la tarde, se quemó 
parte del mobiliario de la casa, 
aunque afortunadamente no 
hubo daños personales.

Descienden las suspensiones 
de pagos en la región

Efe - Cuenca

Castilla-La Mancha ha re
gistrado en los últimos años un 
descenso en los procedimien
tos de suspensión de pagos, 
similar al producido en Espa
ña, debido a la bonanza eco
nómica, indicó ayer en Cuen
ca el presidente del Consejo Su
perior de Justicia de Castilla- 
La Mancha (TSJC-M) Emilio 
Frías.

Los procedimientos de sus
pensión de pagos han descen
dido en la región al igual que 
en el resto de España, jorque 
en general el buen momento 
de la economía afecta al mun
do de la empresa, señaló Frías, 
que no obstante matizó que las 
características de la Comuni
dad Autónoma hacen que su 
incidencia sea baja respecto a 
la media nacional.

En este sentido, dijo que de 
los 479 procedimientos de sus
pensión de pagos que se tra
mitaron en España en 1997 sólo 
ocho correspondieron a Cas
tilla-La Mancha, en tanto que 

en el año 1998 fueron tramita
dos en 348 procedimientos en 
el ámbito nacional, de los que 
cinco lo fueron en la región.

Esta línea de descenso ha 
continuado en 1999, ya que 
hasta el mes de junio sólo se 
han tramitado cuatro suspen
siones de pago en la región, 
añadió el presidente del TSJC- 
M.

Frías ofreció estos datos en 
la inauguración de un semina
rio sobre el procedimiento de 
suspensión de pagos que se 
celebra en la sede de la Uni
versidad Internacional Menén
dez Pelayo (UIMP), de Cuen
ca, que ha organizado el TSJC- 
M en colaboración con la Caja 
de Castilla-La Mancha (CCM), 
a las que asisten jueces, ma
gistrados, fiscales y secreta
rios judiciales de toda la región.

Las jornadas se han orga
nizado para abordar un asun

Hasta junio del 99 sólo se han tramitado 
cuatro suspensiones de pago

to sobre el que la legislación 
actual tiene serios defectos, 
debido a la «caótica disper
sión» del derecho concursal 
español y a su antigüedad, 
afirmó el presidente del TS JC- 
M.

La actual legislación está 
dispersa en varios textos, que 
además en su mayor parte son 
del siglo pasado situación, lo 
que según Frías provoca gran
des dificultades, porque la si
tuación económica hacambiado 
notablemente y en consecuen
cia se viene demandando una 
reforma de los instrumentos 
procesales necesarios para ha
cer frente a las crisis de las 
empresas. Mientras tanto, en los 
órganos de justicia se sigue apli
cando la legislación, intentando 
reinterpretaría con los principios 
de la Constitución Española y 
adaptándola a la situación 
económica de estos días.

Tazos
* Fernando Rodrigo se 

pasó la tarde de ayer contes
tando a las numerosas llama
das de teléfono que le hacían 
para preguntarle los motivos 
de su renuncia a la presiden
cia provincial del PP.

* Y estuvo elegante al ex
plicarlos. Dijo que no tiene 
quejas contra nadie en el par
tido, que lo deja porque está 
cansado y cree que lo más 
honrado es dejar el paso a 
otros.

* Se va sin "hacer sangre' 
a nadie y eso que "puñaladas" 
las ha habido en el PP, y algu
nas con no muy buen estilo, 
pero Rodrigo no quiere criti
car a nadie de su partido.

* Prefiere callar y eso le 
honra.

* Ahora se dedicará a tra
bajar como diputado regional 
en las Cortes castellano-man
chegas, cargo para el que fue 
elegido por los ciudadrealeños 
en las pasadas elecciones re
gionales.

* Lo que ocurre es que no 
se entiende muy bien queuna 
persona que presenta un pro
yecto el viernes, dimita al lu
nes siguiente sin que siquiera 
haya sido debatido ese proyec
to. Aunque sea cierto que esta 
cansado, ¿no habrá algo 
más?...

* Por cierto, ladimisiónde 
Rodrigo estaba s iendo muy co
mentada en circules "popula
res" ayer por la mañana, pefo 
sin embargo, el alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-bf' 
tega, aseguró ayer por la lar 
de que conocía su intencioo 
de no presentarse a la reelec 
ción «pero no sabía que fuer 
a dimitir de forma inminente»-

* Ayer algunos míHl^'^^® 
alababan la honradez demos 
trada por Rodrigo durante 
3 años que ha sido P’'^^’ ,- 
provincial del PP,yesoesa g 
que no se puede decir de 
dos los políticos.

* El consejo de admims 
ción del diario "Lanza se 
unió ayer y decidió notnm 
la periodista Laura Esp*. 
como directora. Felícid3


